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En la VI Asamblea de IU: 
Suárez Machota cederá 
el liderazgo a Fran Pérez 

la madre de los denunciados 
por supuestas amenazas 

conua ocaña lo desmiente: 
"Mis hiios nunca 

han estado detenidos" 

Los exámenes de conducir, en peligro Ya hav empadronados 9.000 extranjeros El combé local del PSOE sigue 
Si alguna$ a11escuelas no pagan, los inmigrantes terminaron apovando a Julián González: 

serán trasladados a Mástoles su encieno en el avuntamiento ·10 no he menddo a nadie" 
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PP: siblación extraña 
El gobierno aznarista se las 

ha arreglado para que el con
junto de sus actividades 
parezca una catástrofe cuando 
es de lo más vulgar y, dentro 
de lo vulgar, tirando a eficaz si 
hay que creer a la mayoría de 
los comentaristas. Sin embar
go, la flojita soberbia de algu
nos de sus lideres -ministros o 
no, que no todos los palos han 
de ser para los ministros-, 
incapaces de comprender que 
hasta ellos pueden cometer 
errores y que no pasa nada 
por admitirlo, consigue que 
esos fracasos se agiganten. 

Por ejemplo, es muy lógico 
que el gobierno dude de si tie
ne o no razones legales sufi
cientes para sostener sus 
decisiones en lo referente a su 
indulto al juez Gómez de Liaño 
o a la congelación en el 97 de 
los sueldos de los funciona
rios. Y es deseable que, como 
consecuencia de sus dudas, 
utilice todos los recursos jurí
dicos a su alcance para saber 
-y para que sepamos, en defi
nitiva- cuál es el alcance de la 
ley en asuntos tan extremada
mente interesantes en cuanto 
a la articulación teórica del 
estado y la relación entre sus 
diversos poderes formales. Sin 
embargo, la actitud del gobier
no que transmiten los corifeos 
aznaristas no es la humilde 
del investigador ni la preocu
pada de quien cree haber sido 
desposeído de su derecho por 
una sentencia que considera 
errónea y por ello trata de 
encontrar justicia ante el tri
bunal inmediatamente com
petente, sino un deseo de con
frontación, algo así como decir 
eso de "¡Vamos a ver quién 
manda aquí!". 

Con ayudas como las recibi
das de quienes ya han logrado 
ser más aznaristas que Aznar, 
el PP se puede encontrar en la 
calle dentro de tres años y 
hacer irrelevante la respuesta 
a la pregunta de quién será su 
"tapado" para las primeras 
elecciones legislativas del siglo 
XXI. Eso, pese a que todo vaya 
tan bien como se dice que va. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Un monstmo entrópico 
Cuando Miguel Buenestado 

escogió a Manuel Peinado 
como número uno de la lista 
del PSOE lo hizo con el deseo 
de que Alcalá tuviera por pri
mera vez un alcalde tecnócra
ta que siguiera principios y 
métodos científicos para mejo
rar la calidad de vida en nues
tra ciudad. Peinado, catedráti
co de biología, pareció idóneo 
porque había realizado traba
jos en los que aunó las cien
cias naturales con su otra 
pasión -el urbanismo- dejan
do claro que aquéllas eran una 
guía imprescindible para la 
planificación de éste. En defi
nitiva, Peinado se mostró 
como uno de los pioneros de la 
ecología urbana, una discipli
na emergente de la que Alcalá 
pareció que iba a convertirse 
en ejemplo a seguir con el pro
grama 'Alcalá en verde y azul'. 
Estas esperanzas empiezan a 
estar amenazadas por varios 
proyectos municipales. 

Desconocemos si se inscribe 
en la concepción ecológica del 
alcalde la sentencia de muerte 
contra los medio centenarios 
árboles de la plaza de San Die
go y si considera que ver la 
fachada del rectorado de la 
universidad -lo que se puede 
hacer con los árboles que hay 
ahora en la plaza- merece el 
sacrificio de unos seres vivos 
que nos cambian nuestro dió
xido de carbono por su oxige
no, sostienen y fertilizan el 
suelo, nos protegen de la 
radiación solar, regulan el gra
do de humedad, captan polvo 
del ambiente y suavizan las 
temperaturas. 

Esta amenaza arboricida no 
es el único punto del progra
ma de la alcaldía que ataca los 
fundamentos de la ecología 
urbana. Es muy preocupante 
su pretensión de recalificar 
terrenos para construir masi
vamente en Alcalá entre 12 y 
15.000 viviendas, miles de 
ellas a lo largo de la antigua 
nacional II , lo que lleva.ria a 
una conurbanización de Alca
lá con las localidades vecinas, 
sin que se supiera dónde 
empiezan y acaban unas y 
otras al formar una megalópo
lis. Todo esto cuando hay más 
de 7.000 viviendas vacías en 
nuestra ciudad. El propio Pei
nado editó y difundió publica
ciones que alertaban de los 
destrozos medioambientales 
provocados por el crecimiento 
desmesurado, desordenado e 
injustificado de las ciudades. 
Con esos textos, el alcalde 
divulgó la acertada idea de la 
ciudad como un enorme gene
rador de entropía, un inmenso 
ente que capta ingentes canti
dades de energía útil del 
medio ambiente y se la devuel
ve, degradada e inútil, como 
entropía contaminante y caóti
ca. Si este alcalde se deja 
arrastrar por quienes preten
den impulsarlo por el camino 
de la especulación urbanistica 
y del arboricidio, Alcalá de 
Henares quedará convertida 
irremediablemente en una 
enorme colmena de cemento, 
amorfa e inarmónica, aunque, 
eso sí, libre de árboles que 
impidan su contemplacióri. 
Algo muy parecido al titulo de 
este editorial. 
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.:corona de humo? 
Lo más importante hoy para 

el futuro de Alcalá es la revi
sión del plan general de orde
nación urbana, en la que hay 
en juego miles de millones de 
pesetas que se moverán de 
aquí para allá en virtud de 
recalificaciones de terrenos. 
Sin embargo, personas cuya 
edad es aparentemente pro
vecta -y deberían estar alerta 
contra las cortinas de humo
se obnubilan y pierden de vis
ta peligros reales y acuciantes 
que acechan a la sociedad. 

En los últimos días, diversos 
opinantes pontifican que hay 
que quitar los árboles de la 
plaza de San Diego porque el 
paisaje urbano lo exige. Lo que 
quieren decir es que a ellos les 
gusta rp.ás este paisaje urbano 
sin árboles. Los defensores de 
los árboles son intelectual
mente más modestos y no 
pontifican; sólo señalan que es 
cuestión de gustos y que, del 
mismo modo que hay quien 
quiere sacrificar a los seres 
vivos para contemplar lápidas, 
hay quien prefiere ver piedras 
animadas por esos maravillo
sos seres vivos: los árboles . 

No debería ser necesario 
escribir nada de esto aquí por
que el ayuntamiento alcalaíno 
y el gobierno regional ya tie
nen aprobado un proyecto 
para la plaza de San Diego que 
está a punto de ejecución, por 
lo que ya no habría que hablar 
más de los desdichados árbo
les que concitan odios tan 
intensos de unas docenas de 
alcalaínos. Pero escribimos 
porque es necesario advertir 
que esto puede tener mucho 
de maniobra para distraer a la 
opinión pública de lo verdade
ramente importante ahora: la 
revisión del plan general de 
ordenación urbana. 

No se impacienten los alca
laínos arboricidas: los árboles 
pueden ser asesinados en 
cualquier momento. Dejen 
este debate y el posible arbori
cidío para después de la revi
sión del plan general de orde
nación urbana. Ahí es donde 
está la madre del cordero. 

:s de febrero de 200t 



cuatro alumnos entregaron una bandera de la paz al alcalde 

Los escolapios celebraron el día de la no violencia 
Los alumnos del colegio 

Escuelas Pías, los popular
mente conocidos como escola
pios, celebraron el día 30 de 
enero el día mundial de la paz 
con un canto a la no violencia. 
Los 360 alumnos de secunda
ria del colegio acompañaron a 
sus cuatro compañeros en el 
momento en el que entregaron 
al alcalde la bandera de la paz. 
El acto se celebró junto al pro
pio ayuntamiento al que llega
ron como meta los cuatro 
estudiantes en la simbólica 
carrera de la paz. En ella lle
varon desplegada la bandera 
con el dibujo de la paloma que 
simboliza la repulsa a todo 
acto violento. Con los alumnos 
de Escuelas Pías estuvieron 
sus profesores y su director, 
Juan Jiménez. Una vez entre
gada la bandera al alcalde, 
que la puso en el balcón prin
cipal del ayuntamiento, dos 
alumnos del centro leyeron el 
manifiesto por la paz. 

Juan Jiménez explicó que el 
colegio celebra por todo lo alto 
el aniversario de la muerte de 
Gandhi: 'Todos los centros 
escolares aprovechamos este 
día para celebrar la semana de 
la no violencia y de la paz. La 
idea de salir fuera del colegio 
la llevamos pensando desde 
hace mucho tiempo a fin de 

J de febrero de 2001 

que las cosas nos queden den
tro del centro sino que salgan 
a la calle. Por eso ha sido el 
entregar hoy la bandera para 
que el ayuntamiento tenga 
una representación de lo que 

se hace en los colegios este 
día". El director del colegio 
añadió su deseo de que en 
próximos años se reúnan en la 
plaza de Cervantes el día 30 de 
enero otros colegios: "Se trata 

de educar en los valores de la 
paz, de la solidaridad, en la 
idea del ~oluntariado teniendo 
en cuenta que éste es el año 
internacional del voluntaria
do". Si a la calle salieron los 
alumnos de secundaria, en el 
colegio lo celebraron todos, 
desde los más pequeños a los 
más mayores, en total un 
millar que -son los matricula
dos en el centro. 

PUERTA de Madrid 



La madre de los dos hermanos denunciados por las amenazas 
realizadas por Internet al concejal Ocaña desmiente lo ocurrido 

"Mis hiios nunca han estado detenidos, 
son dos chicos maravillosos" 
PUERTA DE MADRID publicó en su anterior número que la Policía Nacional había informado de 
la detención de los hermanos José y Juan M.R, acusados de haber amenazado al concejal de Urba
nismo, Javier Ocaña, a través de Internet. Magdalena Ruiz, madre de los acusados, se puso en 
contacto con este semanario para desmentir que sus hijos hubieran estado detenidos alguna vez: 
"Son dos chicos maravillosos, estudiantes, y que nunca han tenido problemas de ningún tipo, 
todo esto nos ha llegado de sorpresa y lo estamos pasando realmente mal. Mi hijo pequeño está 
tomando tranquilizantes desde que se hizo público que había sido detenido". 

Magdalena Ruiz, madre de 
José y Juan M.R, mostraba 
una gran angustia y desespe
ración por todo lo ocurrido, lo 
único que deseaba es que todo 
pasara lo antes posible y que 
el nombre de sus hijos queda
ra limpio de cualquier duda 
que la gente pudiera tener de 
que sus hijos hubieran estado 
detenidos alguna vez: "El jue
ves día 4 de enero cinco policí
as se presentaron en mi casa. 
Yo no sabía nada de nada y me 
asuste. En ese momento esta
ban mis dos hijos en mi casa, 
estudiando como cualquier 
otro día. La policía en ningún 
momento me explicó para qué 
habían venido, solamente me 
preguntaron que cuántos 
ordenadores tenian en casa, le 
dije que uno y me lo volvieron 
a preguntar dos veces más. 
Reconozco que me enfadé, 
porque ponían en duda mi 
palabra cuando yo no tenía 
constancia del porqué de su 
visita". 

Magdalena manifestó que ni 
su familia ni sus hijos sabían 
quién era el concejal de Urba
nismo: "La policía estuvo 
mirando el ordenador y no 
encontraron nada de nada. 
Cuando llegó mi hija la policía 
le dijo que estaban allí por la 
discoteca Radical. Mis hijos, 
que yo sepa, han estado una 
vez allí, pero no conocían a 
Ocaña. Lo único que dijo la 
policía es que desde mi casa se 
había realizado una llamada 
en la que figuraba el número 
de teléfono de este señor. Mi 

Magdalena Ruiz 

hijo jura y perjura que él no ha 
sido y que no tiene nada que 
ver. ¿Por qué no voy a creer en 
la palabra de mi hijo si en la 
vida ha tenido ningún proble
ma? Como muchas veces los 
amigos han subido a mi casa 
cuando nosotros no estába
mos, pues a lo mejor ha sido 
alguno de ellos quien la ha 
realizado, pero tampoco lo 
sabemos". La madre de José y 
Juan explicó que incluso una 
hermana suya que vive en 
Málaga la había llamado por
que se había enterado de que 
sus sobrinos habían sido dete
nidos acusados de amenazar 
por Internet al concejal de 

Urbanismo de Alcalá de Hena
res : "Mis hijos nunca han 
estado detenidos y en todos 
los medios de comunicación 
han publicado que llevan dete
nidos desde el día 4 . Mis hijQS 
fueron a declarar ese día a las 
cinco de la tarde, fueron ellos 
dos solos sin coche de policía y 
sin esposar, y ha sido la única 
vez que han tenido que ir a la 
comisaría. Les pusieron un 
abogado de oficio y declararon 
por separado. El mayor quedó 
descartado porque el día que 
se realizaron las amenazas 
estaba en Tarragona". 

Según informe policial, los 
acusados viven en la calle 

cPor qué no vov a creer 
en la palabra de mi hilo 

si en la vida no ha tenido 
ningún problema? 

Reyes Magos, muy cerca de 
donde reside el concejal Javier 
Ocaña. Magdalena manifestó 
no conocer a este señor y no 
haberlo visto nunca: "La pri
mera vez que le he visto ha 
sido en este periódico, porque 
no le conocía de nada. Lo úni
co que quiero es que el nom
bre de mis hijos quede limpio 
porque no han hecho nada. Mi 
hijo pequeño, de 18 años de 
edad, está con depresión y 
tomando tranquilizantes des
de que ocurrió esto, lo está 
pasando muy mal. Yo quería 
quitar Internet, pero mis hijos 
tienen razón: si lo quitamos 
pareceremos culpables. Nues
tro abogado nos ha dicho que 
hagamos nuestra vida normal 
porque si hay juicio va a tar
dar mucho y no podemos estar 
viviendo con esta intranquili
dad. He querido dar mi versión 
para que todos sepan que mis 
hijos no han hecho nada". 

El aventamiento 
de Alcalá avadará 
a las víctimas de 
la India con millón 
v medio de pesetas 

Según informa el ayun
tamiento de Alcalá, a pro
puesta del primer teniente 
de alcalde presentada el 
día 30 de enero, la comi
sión de gobierno acordó 
autorizar el gasto de un 
millón y medio de pesetas 
y su puesta a disposición 
de la Cruz Roja, como 
ayuda destinada a La 
India. Recientemente, el 
ayuntamiento ded Alcalá 
aprobó ayudar con un 
millón de pesetas a El Sal
vador tras las desgracias 
sufridas también a causa 
del reciente terremoto. 

La interpretación de tus sueños. 
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La junta de gobierno del Colegio de Abogados de Alcalá, ante el pozo del patio de Santo Tomás. 

la división de poderes se enuende de esa manera en Alcalá: 

El poder político abandonó a los abogados en su nesta 
Los abogados alcalaínos se quedaron solos en celebración de su patrono, San Raimundo de Peñafort. La división 
de poderes de que tanto se babia fue entendida de una manera absolutamente literal por el poder político. Ni un 
representante del gobierno municipal complutense asistió a la fiesta del Colegio de Abogados de Alcalá. Los abo
gados se quedaron perplejos porque fue la primera vez en que no hubo representación institucional en la cele
bración: "Quizá no querían escuchar lo que be dicho; quizá sabían que iba a hablar de las necesidades, de la fal
ta de medios que tiene la justicia en Alcalá", dijo el decano del colegio, Inocencio de Simón Velasco. Sólo hubo 
en el acto un concejal, el edil del PP Luis Vargas, quien asistió a la celebración como abogado en ejercicio que es. 

J de febrero de 2oot 

Nunca habían estado tan solos dos de la Comunidad de Madrid y 
los abogados del colegio de Alcalá. que por cierto también está colegia-
Siempre habían contado con la par- do en el de Alcalá. 
ticipación en su acto institucional 
de celebración de la fiesta de San 
Raimundo de Peñafort con la parti
cipación de las autoridades civiles. 
Si no asistía el alcalde, sí lo hacía 
algún teniente de alcalde. Pero en 
este caso no hubo absolutamente 
nadie del gobierno municipal, ni 
siquiera de la oposición. Sólo estu
vo a título personal -de hecho no se 
sentó en los lugares destinados a 
autoridades- Luis Vargas, cuando 
incluso hay un total de cuatro con
cejales que son abogados. 

A los abogados los dejaron solos 
hasta los jueces. Tampoco asistió a 
la fiesta una representación del 
poder judicial, algo también inusi
tado. Tampoco hubo fiscales. Entre 
las autoridades asistentes sólo estu
vo, al margen del mundo de la abo
gacía, el general de la Brigada 
Paracaidista, José Sierra. 

Los abogados sí estuvieron 
acompañados por decanos de otros 
colegios, además del suyo propio. 
Con Inocencio de Simón estuvie
ron los decanos de los colegios de 
abogados de Guadalajara, de Tala
vera de la Reina, de Albacete y el 
de Madrid, el mayor colegio de 
toda España, dirigido por el aboga
do Luis Martí Mingarro, presidente . 
del Consejo de Colegios de Aboga-

El programa 
El acto tuvo lugar en el salón de 

actos de la Universidad de Alcalá el 
sábado día 27 de enero. Se hizo allí 
para que los asistentes tuvieran una 
mayor amplitud que en el pequeño 
y coqueto salón de actos del Cole
gio de Abogados. Se esperaba esa 
mayor amplitud con la que corres
ponder a las autoridades asistentes, 
pero desde luego las autoridades 
políticas no pudieron comprobar 
esa mayor comodidad que ofreció 
el salón de actos de la universidad. 

El acto comenzó con la imposi
ción de la insignia del colegio al 
abogado Alfredo Gil del Río por 
sus 51 años de colegiación ininte
rrumpida en la institución. A conti
nuación se celebró la jura o prome
sa de los nuevos letrados. Otro 
momento importante fue la entrega 
de la placa conmemorativa a la 
Sociedad de Condueños por su 150 
aniversario. Su presidente, Arsenio 
Lope Huerta, que vistió la toga de 
abogado, estableció un paralelismo 
entre la Sociedad de Condueños y 
el Colegio de Abogados, ya que son 
prácticamente coetáneos. y once de 
los trece miembros del primer cole
gio de abogados eran condueños. 
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Luego llegó el discurso del deca
no del colegio de Albacete y presi
dente del consejo de abogados de 
Castilla-La Mancha, Ramón Bello 
Bañón, sobre el Estado de Derecho. 

El acto concluyó con la reseña 
que hizo el decano, lnocencio de 
Simón, de los acontecimientos más 
importantes del último año. En su 
discurso, el decano se mostró muy 
crítico con la falta de medios mate
riales para impartir justicia. 

"Los novios de una boda 
tienen que estar entre 
detenidos esposados' ' 
Inocencio de Simón recordó que 

se crearon dos juzgados de lo social 
para Alcalá en 1992 y en 1999 se 
creó otro más: "Entendemos que son 
tres juzgados porque 2 más 1 son 3, 
pero es igual a O porque la realidad 
es que no tenemos ninguno". 

Sobre la histórica reivindicación 
de una sede de la fiscalía en Alcalá, 
Inocencio de Simón recordó que 
antes estaba en la calle Cartagena, 
muy cerca de la salida de Madrid 
hacia la nacional II: "Tan cerca 
estaba de la nacional II que parecía 
tener visos de acercarse a Alcalá 
por fin. Ahora está en la decimoter
cera planta de un edificio situado 
en la calle Santiago de Compostela, 
desde donde llega a verse fácilmen
te San Lorenzo del Escorial". 

El decano pidió un edificio 
moderno y funcional, un auténtico 
palacio de justicia donde puedan 
establecerse todos los servicio jurí
dicos que demanda la ciudad: "No 
hay un salón de bodas, de tal mane
ra que los novios a veces tienen que 
estar entre detenidos esposados". 

El acto fue clausurado por el 
decano del colegio de Madrid, Luis 
Martí Mingarro. 

Ramón Bello Bañón 
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Luis Martí Mingarro e Inocencio de Simón. 

El decano de Alcalá comentó a 
PUERTA DE MADRID que estaba 
descontento por el hecho de que no 
hubiera nadie del poder político en 
la celebración de la fiesta: "Parece 
ser que ellos van por otros caminos 
y así a veces va mal la cosa. Aun
que haya separación de poderes, 
tiene que haber una conjunción y 
unas líneas paralelas". 

Para Inocencio de Simón, "lo que 
está mal no es la justicia, sino sus 
medios físicos. Me da envidia ver 
los juzgados de Vitoria, de Bilbao, 
incluso los de Leganés. En el sur de 
Madrid tienen edificios modernos y 

funcionales, pero aquí no sé qué 
pasa que no estarnos en buenas 
condiciones". El decano afirmó que 
los empleados del ministerio de 
Justicia también sufren el proble
ma: "Todos tratarnos de hacer lo 
mejor posible nuestro trabajo, pero, 
si no tenemos medios para llevarlo 
a cabo con normalidad, pues no 
sale como nos gustaría". 

Inocencia de Simón manifestó 
que hasta ahora ha tenido muchas 
promesas de los políticos: "Ellos 
dicen que se va a arreglar todo, que 
de aquí en adelante se destinarán 
los medios necesarios. Pero real-

DESARROLLOS INDUSTRIALES NÚÑEZ, S.A. 

CONSTRUCCIÓN • BRICOLAGE • LIMPIEZA • PINTURA 
MADERA • JARDÍN • CONSUMIBLES • ACCESORIOS 

ALQUILER Y VENTA 
DE MAQUINARIA 

Tenemos la solución para sus traba¡os 
DISTRIBUIDOR 

BC>SCH <§ 
Genialmente sencillo 
Sencillamente genial. 

OFERTAS CONTINUAS 
TALADROS, RADIALES, MARTILLOS, ATORNIUADORES, ETC. 

Vía Complutense, 111 - Tlfs.: 91 879 62 96 / 7 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Alfredo Gil del Río recibió la insignia del Colegio de Abogados. 

mente pasan los días, pasan los 
meses e incluso los años". 

Movilizaciones 
Inocencia de Simón recordó que 

los abogados en Francia realizaron 
por lo mismo movilizaciones y 
manifestaciones en París: "Fue así 
como consiguieron el noventa por 
ciento de las reivindicaciones que 
tenían. Nosotros estarnos al servi
cio de la ciudadanía y todo lo que 
pedimos es para ellos. Pedimos 
para nuestros clientes y para todos 
los ciudadanos en general". 

Con todo y con ello, el decano no 
cree que las reivindicaciones de los 
abogados alcancen en Alcalá el 
nivel que tuvieron en Francia: "Si 
nosotros fuéramos un colectivo 
violento cortaríamos la carretera 
nacional, saldríamos a la q1.lle y los 
políticos nos harían caso. Ese no es 
un buen camino, pero aquí las rei
vindicaciones por escrito sirven de 
poco. Nosotros somos incapaces de 
realizar una manifestación, pero 
algo vamos a tener que hacer para 
que vengan a Alcalá los medios 
físicos que se necesitan y la dota
ción presupuestaria del estado". 

11¡dent ICllN CA DCNTAll 
Centro de lmplantología 

y Estética Dental 

PI ©octor ;4ruírés o/ázquez ;4ragoneses y un 
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Después del cierre de salas de ocio, el avuntamiento de Alcalá 
ahora precinta residencias geriátricas 

El conceial Ocaña ordena el cierre 
de una residencia de ancianos en el Val 
Primero fue el vertido de áridos de las obras del AVE en los barrancos de Azaña. A continuación 
fue la sala de fiestas Radical y los clubes Prívate. No quedaron ahí los cierres de locales dedica
dos al ocio: Pantheon y Millenium corrieron la misma suerte. Y ahora parece que el concejal com
plutense Javier Ocaña quisiera ampliar el abanico de edad de las personas susceptibles de formar 
parte de la asociación de perjudicados por su gestión que propuso crear uno de los propietarios 
de Radical y de los Prívate, Alejandro Conde. El concejal de los cierres, el más polémico que hay 
en la casa consistorial, realizó el decreto de precinto de una residencia de ancianos situada en la 
calle Zamora, en Ciudad 21, un chalet situado en la zona del Val. 

La residencia situada en la 
calle Zamora tiene en la actua
lidad 1 O personas mayores en 
régimen de internado y otras 
10 personas alojadas sin per
noctación, es decir, en total 20 
personas. 

La concejalía de Urbanismo 
decretó el precinto de activi
dad por no tener licencia de 
apertura. Al parecer la propie
taria del establecimiento, Mar
cela Arroyo, pidió la corres
pondiente licencia a la conce
jalía de urbanismo en su 
momento. Sin embargan no se 
le concedió porque, según 
fuentes municipales, la insta
lación contraviene la normati
va urbanística. En ningún 

Sála falta que se realice el ~raslado 
de los residentes 

a otra residencia situada en Villalbilla 
momento ha intervenido algo 
que tenga que ver con el cui
dado y atención de los ancia
nos, siendo éste perfecto. Las 
personas allí atendidas se 
encuentran en un perfecto 
estado de higiene y salud. 

Sin embargo Ocaña ha 
decretado el cierre por ese pro
blema de tipo administrativo 
apoyándose al parecer en que 

tampoco existe informe previo 
de la comunidad de Madrid 
autorizando la actividad. 

PUBLICACIÓN 

La propietaria de la residen
cia ha pedido al ayuntamiento 
tiempo para el traslado, con
cretamente tres meses, puesto 
que está realizando obras para 
instalar la residencia en Villal
billa, donde al parecer sí se le 
ha concedido la licencia 
correspondiente. El problema 
es que el mal tiempo ha retra
sado las obras de acondiciona
miento del local donde estará 
la nueva residencia. Por esta 
razón ha pedido ese tiempo al 
ayuntamiento para que los 
residentes puedan ser trasla
dados directamente del chalet 
de la calle Zamora a Villalbilla 
en cuanto estén terminadas 
las obras 

Polémica en Getale 
por las Vibraciones 
tras enterrar 
las vías del uen 

Más de 400 familias resi
dentes en las calles Ferro
carril y aledañas de la loca
lidad de Getafe se sienten 
afectadas por las vibracio
nes y varios vecinos han 
colocado pancartas en sus 
terrazas para pedir solucio
nes urgentes a los proble
mas que sufren de agrieta
miento y fuertes vibracio
nes que sufren desde que 
hace poco más de dos 
meses los trenes comenza
ron a circular bajo tierra. 
En las pasarelas se puede 
leer las leyendas siguientes: 
"Aqui vibramos y nos agrie
tamosM. "No a las vibracio
nes, queremos solucionesM. 
Unos setenta vecinos de la 
zona afectada han presen
tado denuncias en el ayun
tamiento de Getafe por los 
problemas que padecen en 
sus viviendas desde el ente
rramiento de las vías del 
tren; problemas no sólo de 
vibraciones, sino también 
de agrietamiento de sus 
domicilios. 

Según Izquierda Unida, al 
menos un 16 por ciento de 
los pisos podrían sufrir vi
braciones por encima de los 
limites permitidos por la ley 
y denuncia que el estudio 
sobre las vibraciones que 
producen los trenes al 
pasar bajo tierra en la calle 
Ferrocarril, que fue encar
gado por la CAM, sólo se ha 
hecho en 12 viviendas. 

Hasta el día 12 de febrero de 2001 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contrata
ción de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar 
parte en la licitación para adjudicar mediante procedi
miento negociado el SUMINISTRO DE ELEMENTOS 
TÉCNICOS DE BAJA FRECUENCIA. 

AGRADECIMIENTO 

Precio tipo: 3.500.000.- ptas. (21.035,42.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 13 
de febrero de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 1 de febrero de 2001 
,,., EL SECRETARIO GENERAL 

J de febrero de 2001 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Juan Enrique soriano García 
FALLECIÓ EL DÍA 29 DE ENERO DE 2001 

D. E. P. 
Sus familiares quieren agradecer públicamen

te con esta nota y ante la imposibilidad de 
hacerlo personalmente, las numerosas muestras 
de apoyo y condolencia recibidas con motivo de 
tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS. 

FUNERAL 
La misa que se celebre el lunes 5 de febrero, a las 

20'30 horas, en la Parroquia de Santiago, será apli
cada por el eterno descanso de su alma. 

PUERTA de Madrid 
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Cómo nació el primer periódico Los ripios de hoy 
Hace ya cuarenta y dos 

años, en el primer número de 
NUEVO ALCALÁ, el último 
periódico romántico que se 
ha hecho en la ciudad, y uso 
el término romántico en el 
sentido de que no hubo en él 
ni un asomo de búsqueda de 
beneficio material, en ese 
número primero, de 15 de 
agosto de 1958, publicaba yo 
un artículo con este mismo 
titulo. Hoy, a falta de imagi
nación o reservándola o 
envejecida que de todo puede 
haber, me limito a reproducir 
el articulo mencionado, a 
copiarme a mi mismo. Acaso 
esto sea una especie de nar
cisismo, de mirarse en el 
espejo. Lo malo es que, des
de entonces. han pasado 
demasiados años, han ocu
rrido ¿demasiadas? cosas y 
yo he envejecido mucho. Ni 
siquiera me queda el consue
lo egoísta de haber envejeci
do yo solo. A mi alrededor, 
los que quedamos de enton
ces, hemos ido pasando al 
mismo compás. No tengo 
más que ver la página dos en 
que aparecen en foto de boda 
mis amigos José Maria Valle 
Rello y Merceditas Marcos 
Velamazán. Saludos mien
tras transcribo el coetáneo 
artículo: 

El año 695 de la fundación 
de Roma y 59 antes de Nues
tro Señor Jesucristo, Cayo 
Julio César fue nombrado 
cónsul. Aristócrata por san
gre y demócrata por tradi
ción familiar y por conve
niencia política, llevó al con
sulado la idea de amenguar 
el prestigio del partído aristo
crático buscando con ello la 
preparación de imperio. Si 
hemos de dar crédito a Sue
tonio: "Lo primero que orde
nó al tomar posesión de su 
dignidad fue que se llevase 
un diario de todos los actos 
del Senado y del pueblo y 

que este diario se publicase". 
Las asambleas del pueblo 

romano (recuerden, digo hoy, 
aquel Senatus populusque 
romanus, o sea el Senado y 
el pueblo romanos) se cele
braban en el Foro y eran 
abiertas. En cambio el Sena
do estaba rigurosamente 
cerrado y no trascendía más 
que aquello que convenía 
hacer saber. César quiso ras
gar el velo y escogió un sena
dor de los más jóvenes para 
secretario y éste, ayudado 
por los estenógrafos (especie 
de taquigrafos) rehacía los 
discursos. Después se fija
ban en los lugares más fre
cuentados del Foro. 

César tal vez no pensó en 
las provincias, donde era 
más difícil ponerse al 
corriente de lo que pasaba en 
la ciudad, mente, corazón y 
brazo del orbe. Las noticias 
acostumbraban a dirigirse a 
personas que habían tomado 
el oficio de recogerlas y 
comunicarlas a los que inte
resara. Eran los reporteros 
de entonces, sólo que con el 
nombre menos bárbaro de 
"operarii". Cresta, un griego, 
fue el organizador y parece 
ser que griegos eran también 
los "operarii". 

Decir griegos en Roma era 
hablar de un linaje de hom
bres hábiles, ladinos, escu
rridizos, sutiles, de manos de 
lana y pies de fieltro. Ruando 
las calles recogían todo lo 
audible y aun lo inaudito y 
allá iba al fin: hasta Britania, 
Germania, África o, también, 
la remota Gades en Hispa
nia, fin de los trabajos de 
Hércules. 

No extrañe al lector cómo 
llegarian estas noticias, que 
Cresta llamó pomposamente 
"Acta diurna populi romani". 
Las calzadas romanas partí
an del Foro, del miliario 
áureo, de lo que podriamos 

MODA EN PIEL 

llamar Puerta del Sol, y a 
centenares surcaban todo el 
imperio. En estas calzadas, a 
distancias prudentes, se 
colocaban jóvenes corre
dores, que eran los correos o 
postillones, y así enlazaban 
rápidamente las provincias 
con la metrópoli. 

Los debates del Foro se 
transcribían al pie de la letra 
y después se complementa
ban con las noticias cogidas 
al vuelo por las calles. Surge 
la noticia y el suceso. ¿Se 
diferencia esto mucho de un 
periódico actual? Para que la 
semejanza sea mayor se dan 
crónicas de sociedad. Celia, 
amigo de Cicerón, llamaba a 
estas noticias "inepciae" y 
pronto cobraron mayor inte
rés al subir Augusto al poder 
y ser proclamado emperador, 
pues las asambleas senato
riales y populares se hicieron 
muy raras. 

¿Testimonios? Cicerón dice 
a un amigo en una carta: "Sé 
con certeza que te es enviado 
el diario". Y a otro: "Pienso 
que alguien copia para ti y te 
expide el diario". Tácito dice 
que se leía con interés y, 
sobre todo, de sobremesa y 
Dión Casio que Livia hacía 
publicar los nombres de los 
que habían tenido el honor 
de ser recibidos por ella. 

No le faltó para ser un 
periódico completo más que 
mayor rapidez de impresión 
y difusión. Y a fe que, a poco 
más, consiguen los romanos 
la imprenta. Todos los días, 
con matrices de hierro, con -
caracteres huecos o en relie
ve, se grababa en tejas, lám
paras y vasijas el nombre del 
fabricante, el del lugar y el de 
los cónsules o emperador de 
turno durante la fabricación. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

Pobrecitas vacas locas 
de cerebro espongiforme, 
víctimas, a troche y moche, 
de consumidores parvos, 
de golfos alimentarios, 
de ministros sin cultura, 
de explotadores insanos 
que quieren ganarse ahora 
lo que antes ya sacaron. 
Son las vaquitas, las pobres, 
como una punta de lanza 
de los tiempos de hoy, hogaños, 
en que se hace de todo 
para sacar lo más magro 
robando a troche y moche, 
con piensos, a mano armada, 
con trucos o con contratos, 
con porcentajes de abuso 
que usan hasta los bancos. 
Mas luego echamos la culpa 
a cuadrúpedos, a humanos 
que nunca tuvieron causa 
y siempre son los paganos. 
Por la otra parte vemos 
cómo motivos buscamos 
para hablar de tantas cosas 
que nos tengan a trasmano 
de cosas fundamentales, 
mientras hablamos y hablamos 
de cosas que no importan 
ni a las aves, los humanos, 
ni a los perros ni a los gatos. 
Puede ser de tontos útiles 
que a todo sacan dinero 
vendiendo hasta su vergüenza 
para consumos insanos 
de teleuves, noveletas 
y revistas gilipuertas 
para sacar bien los cuartos. 
Así que entre vacas locas, 
putillas de tres al cuarto, 
ladrones de altos vuelos, 
ministros tontos de baba, 
concejales poco listos, 
teleuves de pacotilla, 
revistas de corto vuelo 
y otras cosas parecidas, 
el tiempo vamos pasando 
en tanto que cosas serias 
vamos dejando de lado. 
Así nos marchan las cosas 
y vamos pasando el rato. 

MATEOZALBA 

cuero, "nobuk", zorro, visón ... innovadoras colecciones 
para esta temporada, fabricadas en nuestros talleres 
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En puertas de otra diatriba servida 
Amo los árboles. Nos dan todo a 

cambio de muy poco o nada. 
Pero el respeto a un entorno como 

la plaza de San Diego, ha de pesar 
sobre nuestros afectos y no ha de 
hacernos perder la perspectiva his
tórica. Se lo dije al regidor munici
pal de turno cuando en la calle de 
Santa Úrsula se sustituyeron las 
"catalpas" por "cupressus". 

Mi tesis era muy sencilla. Si tema 
que primar el rigor histórico en la 
adecuación ambiental del entorno, 
era evidente que la alineación de 
árboles en las aceras, era un hábi
to ornamental inusual en el XVI, ya 
que, le argumentaba al edil, el árbol 
no es un elemento que entre en la 
ornamentación urbana hasta siglos 
posteriores y son los franceses los 
que lo incorporan al paisaje ciu
dadano en los grandes proyectos 
urbarústicos posteriores. Así pues, 
el arquitecto francés Andrés Le 
Nótre (1612-1700) sobre la base del 
estilo italiano amplió y simplificó la 
composición, buscando siempre 
calculados efectos, como grandes 
parterres y setos rectangulares, 
tranquilos estanques de agua, sin 
elementos que perturbaran la vista 
rú impidieran las perspectivas. 

Mis argumentos fueron agradeci
dos en una atenta carta y desoídos 
en la práctica. Los cipreses, que 
para colmo son desmochados todos 
los años, fueron puestos para, 
supuestamente, adornar la calle de 
Santa Úrsula, impidiendo, eso sí, la 
contemplación de su profunda 
perspectiva visual, que va, desde 
casi la plaza de los Santos Niños 
hasta el Colegio de Málaga, y no 
digamos viceversa. 

Estamos pues, en puertas de otra 
diatriba servida. La supuesta 
"remodelación" de la plaza de San 
Diego, que espero to~e la suficien
te dimensión ciudadana, para que 
prime el rigor y la reflexión de quie
nes tienen que tomar decisiones, 
escuchando otras voces, sin hacer 
del tema una cuestión de gabinete y 
una decisión personal. como nos 
tienen acostumbrados los políticos 
al uso, que además proclaman a los 
cuatro vientos su talante democrá
tico , eso sí, amparados en las 
cómodas mayorías. 

Sería deseable que la plaza de 
San Diego fuera lo que tiene que 
ser: el marco del mejor conjunto 
arquitectónico que tiene Alcalá de 
Henares. 

He dicho que amo los árboles, lo 
cual no me impide sacrificar, si es 
preciso. ejemplares que carecen de 
valor objetivo y que están tocados, 
en favor del rigor necesario para 
acometer una tarea como la recu
peración de la citada plaza, porque 
recuperar quiere decir volver a 
tener algo que se había perdido y 
aquí se habían perdido el entorno y 
la perspectiva. 

J de febrero de 2001 

Pero no es la enfermedad de los 
cedros lo que los pone en cuarente
na. Es sencillamente que no están 
en el lugar adecuado, en opinión de 
muchos ciudadanos. 

Aplicando a este caso un criterio 
de perspectiva visual exclusiva
mente, diré lo mismo que para los 
cipreses de Santa Úrsula. 

¿Se puede contemplar desde 
algún ángulo de la plaza o desde 
cualquier edificio colindante la 
fachada completa de la Urúversi
dad? 

No nos engañemos, los visitantes 
de Alcalá vienen a ver, entre otras 
cosas hermosas que tiene la ciu
dad, la fachada de Rodrigo Gil de 
Hontañón, a disparar sin tasa sus 
cámaras fotográficas , sus videos, 
una y mil veces contra las venera
bles piedras que tallaron artistas de 
mazo y cincel. 

Pero aparte de este criterio, al que 
sin duda se le pueden poner peros, 
está el rigor histórico que nos obli
ga a respetar un entorno, en el que 
ni el árbol rú el césped existían 
como elemento ornamental ni como 
espacio verde para refocilarse los 
estudiantes. 

Hay una antigua foto de la plaza 
de San Diego en la que se ve una 
fuente con varios señores vestidos 
de negro y con sombrero, en actitud 
de diálogo y que parece comentan 
detalles de la fachada. Ahí está una 
respuesta. 

Por otra parte, ¿se quieren salvar 
los árboles? Yo he rescatado ejem
plares de mayor envergadura y de 
más valor histórico y botánico que 
los que hay allí. Este argumento 
que se esgrime es, si se me permi
te, de ecologismo barato. Traslá
dense, para no crear un sentimien
to de culpabilidad ecológica a los 
responsables municipales, adonde 
cumplan una función más adecua
da y estén más acordes con el 
entorno y no representen, como en 
su actual ubicación, un estorbo y 
un anacronismo. 

¿Que cómo rehabilitar la plaza de 
San Diego? Pues con la mayor sen
cillez. Complétese con losa de gra
nito de cierta entidad (no como la 
de la plaza de Cervantes) a modo de 
continuidad con la existente en la 
entrada del edificio y reponer, que 
no restaurar, a una situación ante
rior, de mayor rigor hist órico aquel 
entorno, porque a pesar de las 
transformaciones sufridas es un 
ejemplo de urbanismo castellano 
del siglo XVI, que supuso una reno
vación y una transformación para 
las ciudades, procesos que se ace
leraron a partir de dicho siglo y que 
no debemos tergiversar en su esen
cia. 

José LÓPEZ ESTRADA 

cartas 

No a la tev de Extnn.iería 
En referencia a la nueva ley de 

extranjería y el ambiente creado: 
1. - Criminaliza a los inmigrantes y es 

un caldo de cultivo para las mafias en 
sus paises de origen, ya que estamos 
hablando de paises pobres y altamente 
corruptos, donde se puede crear un 
mercado negro para conseguir "los 
papeles" (ya existen dichas mafias para 
viajar a España en pateras al "módico" 
precio de 300.000 pesetas) . 

2. Se trata de un ataque directo a la 
declaración de los derechos humanos. 

3 .- Vulnera diversos derechos funda
mentales reconocidos en nuestra cons
titución, como los derechos de aso
ciación, sindicación, huelga y el dere
cho de asilo de los inmigrantes, al 
establecer sanciones a las compañías 
de transportes que traigan a España a 
extranjeros sin la documentación exi
gida (siendo éstos un primer filtro sin 
disponer de los recursos necesarios 
para poder serlo). 

4.- No se han destinado recursos 
necesarios para llevar a cabo un plan 
que ejecute la nueva ley, ya que las 
expulsiones supondrán un alto costo y 
numerosas trabas legales; más barato 
y cómodo sería el legalizarles aquí en 
nuestro país (como, por ejemplo, en 
sus embajadas). 

5.- El gobierno presenta una imagen 
negativa de la inmigración que crea 
recelo y rechazo, haciendo de la estan
cia de los inmigrantes un "vía crucis" 
particular por la amenaza de expul
sión. 

6. - También debemos tener presente 
que la proporción de españoles fuera 
es mayor que la de los primeros. 

Sin embargo hay una realidad de la 
inmigración; ésta trae desarrollo eco
nómico y cultura; economistas y técni
cos consideran la inmigración necesa
ria si se quiere mantener el desarrollo 
y una sociedad joven y dinámica. 

La Comisión de Ayuda al Refugia
do, que presentó su Libro Blanco sobre 
la inmigración el 24 de enero, estima 
que España deberá acoger cuatro 
millones de inmigrantes hasta el 2002, 
si quiere mantener el equilibrio entre 
ciudadanos activos y jubilados, por lo 
que se necesitaría de 240.000 a 
300.000 inmigrantes al año, algo que 
con el presupuesto destinado para 
desarrollar el plan que se establece en 
la nueva ley parece más que inviable; 
todo esto proviene de orgarúsmos tan 
poco "partidistas" o "partidarios" de 
una propuesta en concreto como son 
la ONU. el Banco Mundial o el Institu
to Nacional de Estadistica. Además 
parece irrisorio, como bien señala la 
CEAR. que en 1999 el gobierno autori
zó a 30.000 inmigrantes y 973 refugia
dos, frente a los aproximadamente 
300.000 inmigrantes que necesita 
nuestra sociedad. 

Por tanto, señalar que la nueva ley de 
extranjería ha nacido viciada de origen 
por su carácter de exclusión y viola
ción de los derechos humanos. 

Jaime FERNÁNDEZ MACÍAS 

PUERTA de Madrid 
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la Jusdcia en Alcalá 
de Henares: un bien 
tuera del alcance 
de los pobres 

Sr. Director del Semanario 
PUERTA DE MADRID, me 
decido a escribir este escrito 
en la seguridad de que usted 
lo publicará en su sección de 
opinión. Sólo pretendo dejar 
constancia de que pasar por 
los Juzgados de Alcalá de 
Henares por necesidad (pues
to que hay ocasiones en la 
vida en que un ciudadano 
común se ve metido en situa
ciones en las que tiene que 
acudir a buscar Justicia, sim
plemente Justicia), genera 
frustraciones constantes. 

Por diversos motivos, en los 
últimos tiempos he tenido que 
acudir a los Juzgados. Yo, un 
pequeño comerciante que 
saco mi vida adelante explo
tando un bar en alquiler y la 
lucha por la vida diaria me ha 
llevado algunos litigios con 
otros ciudadanos. 

Desde el respeto quiero 
dejar de manifiesto que en las 
ocasiones que eso ha ocupado 
he recibido sentencias que 
-después de costarme el dine
ro en abogados, etc.- siempre 
ganan los adinerados. Comen
tando con gente sencilla, 
varios conocidos que han teni
do experiencias similares, se 
llega a la conclusión de que la 
Justicia en nuestra ciudad es 
para los ricos. 

Por tanto, lo planteo como 
pregunta ¿La Justicia es un 
bien al servicio de los podero
sos en nuestra ciudad? 

No quiero alargarme, pero 
relato en breve mi última 
experiencia. Dos individuos de 
los "bien situados" entran en 
el bar, arrastran y sacan al 
exterior una máquina traga
perras de las que existen en 
depósito para su explotación, 
la revientan y se llevan todo el 
dinero de su interior. Antes de 
terminar su faena, se presen
ta la policía avisada por el fir
mante, levanta el correspon
diente acta y presento denun
cia en comisaria de manera 
formal contra los agresores, 
perfectamente identificados. 
Empieza la llamada Justicia 
su trabajo. Después de cos
tarme los dineros en el aboga
do que me representa, llega la 
sentencia: ABSUELTOS. ¿Qué 
le parece? 

Con mis gracias anticipadas 
por la publicación de la pre
sente, le saluda atentamente, 

Eugenio FERNÁNDEZ 

PUERTA de Madrid 
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las Brigadas Internacionales 
Sr. Director: 
Leo con verdadero estupor el 

articulo que sobre Las Briga
das Internacionales ha escrito 
en su semanario Rafael Ripoll, 
delegado local de Democracia 
Nacional. Un articulo cargado 
de engañosa demagogia, tra
tando de mezclar "las churras 
con las merinas" para confun
dir sobre todo a la gente joven, 
porque los mayores por unas 
cosas o por otras ya nos cono
cemos la triste historia. Pues 
no señor, estos hombres no 
venian aqui a ejercer la violen
cia, venian a defender desinte
resadamente la República, la 
democracia (como ustedes 
pomposamente ahora se lla
man) , instaurada en España 
en las elecciones de 1936. 
Eran jóvenes idealistas, traba
jadores, intelectuales, médi
cos, (podria citar a Norman 
Bethune, brigadista y médico 
cirujano canadiense del Bata
llón Mackenzie Papineau, que 
junto al Dr. Trueta español, 
hicieron la primera transfu
sión de sangre en campo de 
combate) a escritores, músi
cos (uno de ellos creo venia 
con su violin bajo el brazo por 
toda arma) y poetas, que posi
blemente nunca habían teni
do un arma en sus manos, 
pero que estaban ideológica
mente en contra del fascismo 
duro, cruel y sangriento que 
Franco instauró en nuestra 
querida y tan vapuleada 
España. 

Ellos no venian (como dice 
una de sus canciones) ni con 
aviones, ni tanques, ni caño
nes. No, eso lo traían los 
otros. Por eso ellos vinieron. 
Le recordaría a este señor la 
anécdota del día que fue 
expuesto el famoso "Guerni
ca" de Pablo Picasso en el 
museo de Arte Moderno de 
New York, donde un alemán 
contemplando el cuadro le 
preguntó al pintor: "¿Este 
horror lo ha hecho usted?". A 
lo que Picasso respondió: "No 
señor, este horror lo hicieron 

ustedes". 
Yo pedirla a los jovenes de 

hoy día que no se dejen enga
ñar por estos salvapatrias dis
frazados de democrátas. Re
cordad lo del lobo con la piel 
de cordero. Todos sabemos 
que este grupo es La Falange, 
el facismo, la ultra derecha 
por mucho que ellos ahora se 
pongan el titulo de demócra
tas. También les pedirla que 
leyeran nuestra historia no 
contada ni por vencedores ni 
vencidos, sino objetivamente 
por historiadores como Ga
briel Jackson, Paul Preston o 
Gerald Brenan entre otros. He 
tenido la suerte de conocer a 
muchos de ellos durante los 
años que vivi en el Canadá. 
Tenían fundado el Comité Ca
nadiense por una España De
mocrática. Y por eso de "que 
trata de España" vas y te ente
ras. 

Yo soy alcalaina y criada en 
nuestra ciudad en un colegio 
de monjas, y como muchos 
niños de entonces sólo conocí
amos la historia contada por 
los vencedores, pero que al 
conocer a muchos de ellos 
tanto del Batallón Mackenzie 
Papineau, como la Brigada 
Lincom, y ver lo que desde allí 
seguían denunciando al 
mundo a través de sus escri
tos y documentos sobre los 
asesinatos, torturas y cárceles 
llenas por la represión que 
nos dejó el fascismo español, 
sentí por ellos un respeto y 
una admiración incalculables. 
Por eso desde aquí quiero 
romper una lanza en su favor; 
y si acaso alguna vez volviera 
a verles, si aún viven, poderles 
abrazar de nuevo, y decirles 
que su vida no fue en vano. 

Mi felicitación a La Funda
ción Colegio del Rey por dar
nos a conocer esta parte de 
m~estra historia, y de estos 
HEROES DE LA LIBERTAD. 
Muchas gracias. 

Concepción 
CARRERO HERRERO 

Sin papeles 
v con papeles 

Pocas veces se siente uno de 
acuerdo al 100% con un artí
culo como el publicado en este 
semanario en editoriales con 
el titulo "sin papeles" en el 
número 1.700 del 27-1 -01. Es 
escueto, claro y directo. Efec
tivamente y como estamos 
hartos de comprobar y sufrir 
los de a pie aqui los que más 
fácil lo tienen son los que vie
nen a montarse algún chirin
guito ilegal. 

De los que vienen a trabajar 
y ganarse la vida honrada
mente habitualmente tienen 
todo el apoyo y la solidaridad 
de los ciudadanos y a los 
organismos compete regulari
zar y tratar de equilibrar las 
necesidades en número. 

Es inevitable que se den 
situaciones en las que 
muchas "personas" necesiten 
puntualmente de ayudas, 
pero éstas deberian ser eso, 
puntuales ya que la lógica 
dice que éstas no pueden ser 
indefmidas y que el fin debe 
ser que estas personas que se 
queden se integren plenamen
te en el sentido de tener los 
mismos derechos y obligacio
nes que cualquier otro ciu
dadano y de no ser así se pro
piciarán sentimientos xenófo
bos y de discriminación hacia 
los propios ciudadanos ya 
bastante escamados con unos 
dirigentes a los que gusta en 
exceso aplicar eso que llaman 
"discriminación positiva" y 
que hacen reválida continua 
de cara a los ciudadanos en el 
sentido de moverse en la 
demagogia y con esa cobardía 
crónicas que demuestran 
cada vez que en vez de comba
tir la "burrocracia" establecida 
la utilizan como escudo pro
tector. 

Con papeles ya tenemos 
bastantes antecedentes con la 
aplicación de la susodicha 
discriminación positiva que se 
convierte en negativa cuando 
lo que se hace en múltiples 
ocasiones es, como dice el 
dicho, desvestir a un santo 
para vestir a otro y que tam
bién provoca o cultiva una 
cultura en muchos de vivir 
con el hábito de la mano 
extendida toda su vida y con 
el agravante de que si no se 
evita a tiempo el único efecto 
resultante es el de una multi
plicación de dicha cultura por 
seis, siete u ocho a vuelta de 
una sola generación, ya que 
en muchos casos transmiten 
en dicho número los hijos y 
por extensión dicha cultura. 

José ESPIÑO LEÓN 

! de febrero de 200t 



Cuentan las lenguas de 
doble filo que le vieron ayer 
triste y compungido, pues 
su gobierno ya no es lo que 
era desde que se desperta
ron los tuertos de su parti
do. Mal de ojo dicen que os 
han echado de tanto ben
deciros, y es que no hay 
mal que cien años dure, 
como dicen los castizos. 

De desagradecidos está el 
mundo lleno y de agravia
dos los caminos, esperar 
que se vayan levantando 
los cadáveres políticos que 
vos y sus más afines en pos 
de la victoria han dejado en 
el PP. pues no hay peores 
astillas que las del propio 
partido. 

Su calvario no ha hecho 
nada más que empezar y 
pronto los descontentos, 
que cada día serán más, un 
slogan empezarán a cantar 
y que para no desentonar 
con uno que a usted le dio 
fama y gloria así dirá: 
¡Aznar! ¿Por qué no te vas? 

Prometió el oro con la 
popularización de la bolsa y 
la reforma fiscal. Prometió 
la entrada en la moneda 
única europea y un Euro 
fuerte , frente al Dólar, y por 
los suelos está. 

Cesó usted a Romay Bec
caria porque quería privati
zar los hospitales, santo y 
seña de la Seguridad 
Social. Lo cambió por Celia, 
que con lo de las vaquitas 
loquitas está. Ni con ocu
rrencias sobre calditos, 
chascarrillos y minifalda 
convence al personal, y es 
que tiene muy mala leche la 
cosa, pues la mayoría de los 
que nacimos en los años 
cuarenta sólo comíamos 
ternera, al menos de prime
ra, cuando estábamos mali
tos por prescripción facul
tativa, o alguna vez en 
Navidad y pare usted de 
contar. 

Con la llegada de la demo
cracia y el "puedo prometer 
y prometo" de Suárez, se 
produjo ~l milagro. Como él 
es de Avila como Santa 
Teresa y allí se crian muy 
buenas terneras pues nos 
sacó de la vigilia permanen
te a la que nos tenían 
sometidos los del Opus y el 
Movimiento Nacional, y 
hasta los que tenemos el 
colesterol al límite de los 
parámetros que marca la 
O .M.S ., la podíamos comer. 
Sin embargo, llega la dere
chona centrada, según 
usted , y sus peperos al 
poder y se acabó el invento. 

Esto que puede parecer 
un problema más de su 
gobierno se puede conver
tir, mejor dicho está convir-

J de febrero de 200, 

Comentarios sobre esto v aquello 

Sr. Aznar, 
¿qué tal va España? 

tiéndase, en un búmeran 
que le puede poner de pati
tas en la calle del Palacio 
de la Moncloa al final de 
esta legislatura; y si no, 
tiempo al tiempo. Desde 
luego, los de la dieta sana 
que hasta ahora le han 
votado y los nacidos en los 
años inmediatamente pos
teriores a la guerra civil, 
que durante muchos años 
fueron alérgicos al consu
mo de carne de ternera por 
obra y gracia del Espíritu 
Santo, seguro que no le 
vuelven a votar. 

Lo del Ministro Cañete es 
harina del mismo costal. 
¡Tiene coña la cosa, que 
también se apellide Arias! 
Desde luego que lo de tras
ladar sosiego a la parroquia 
no parece que es su fuerte , 
más bien nos ha recordado 
a Chiqui Benegas en la vis
pera de la huelga general 
del 14-D. No sé si este 
señor y su gobierno, que 
todavia lo mantiene como 
responsable del Ministerio 
de Agricultura y Pesca, son 
conscientes de que el pro
blema de las vacas locas es 
mucho más serio que la 
crisis del Lino, . o la de la 
prohibición de la pesca del 
Fletán. 

Esto es un grave proble
ma alimentario, de salud y , 
además, sus consecuen
cias económicas pueden 
producir la ruina de secto
res enteros de la produc
ción, que terminarán man
dando al paro a miles y 
miles de personas y ade
más desertizará todavía 
más la España rural. ¿Qué 
futuro les espera a decenas 
de comarcas de nuestro 
país que siguen teniendo 
como una de las principa
les fuentes de recursos de 
subsistencia las explotacio
nes agrícolas y ganaderas? 
Además, usted y su partido 
deben saber que esas 
comarcas hasta ahora han 
sido sus más fieles grane
ros de votos. 

Como las desgracias 
parece que unas llaman a 
las otras, ahora se descu
bre lo que ya intuíamos 
algunos, y es que en la gue
rra de los Balcanes, los 
mandamases de la OTAN 
no estaban diciendo la ver
dad y aparte de los fallos de 

cálculo que todos los días 
se veían obligados a justifi
car, había cuestiones 
mucho más peligrosas que 
ocultar como era la utiliza
ción de uranio, plutonio y 
vayan ustedes a saber qué 
más. Nuestro gobierno, 
presidido por usted y 
secundado por su partido y 
la mayoría de los que con
forman el arco parlamenta
rio en nuestro país, con 
honrosas excepciones entre 
las que se encuentra IU, 
fueron cómplices con justi
ficaciones y silencios; por 
lo tanto no es extraño que 
ahora callen cuando la ofi
cina del Defensor del Sol
dado denuncia las graves 
consecuencias sobre la 
salud para muchos espa
ñoles que fueron destaca
dos allí en las diferentes 
expediciones de las fuerzas 
armadas españolas. La 
sumisión de usted y del 
gobierno español a los inte
reses y desmanes de la 
OTAN cada día son más 
patentes. 

En lo referente a la repa
ración del submarino (no 
amarillo) sino británico, en 
nuestras costas, es senci
llamente infumable y no 
vale con decir que en tiem
po de los socialistas tam
bién se reparaban. El 
gobierno del Sr. Blair, ami
go suyo en lo de la Tercera 
Vía, le está tomando el pelo 
y es que a veces hay amis
tades demasiado peligro
sas. Esperemos que no 
pase nada que tengamos 
que lamentar, si no, a lo 
mejor se ve obligado a emu
lar a su gran amigo Fraga 
en el baño en Palomares. 

Todo lo anterior pone en 
tela de juicio su gestión y la 
de su gobierno. 

La reforma de la Ley de 
Extranjería y la instrucción 
a los ayuntamientos para 
que no inscriban en sus 
padrones a emigrantes que 
no tengari todos los papeles 
en regla les deja socialmen
te con el culo al aire y les 
quita de una vez esa más
cara presuntamente cen
trista con la que se presen
taron a las últimas eleccio
nes. Las graves consecuen
cias que esto está teniendo 
en la campiña española, o 
en sectores como el de la 

construcción, manufactu
ración textil, asistentas de 
hogar, y no digamos en las 
mafias que operan en el 
tráfico de personas y en las 
redes de la prostitución, es 
consecuencia directa de las 
leyes que usted, el gobierno 
y su partido están aproban
do y la falta de voluntad 
política que no tiene como 
primer objetivo la dignifica
ción de las personas, inde
pendientemente de dónde 
hayan nacido. Un gobierno 
de derechas jamás lo va a 
hacer, pues sus coordena
das políticas van por otros 
derroteros menos solida -
rios. 

Para ir terminando este 
artículo dos broches de oro 
a la gestión de usted y los 
populares en los gobiernos 
de la CAM y del Estado. 

El Sr. Gallardón para 
hacer méritos de cara a su 
posible nombramiento 
como Ministro del Interior 
en sustitución del candida
to a Lehendakari Mayor 
Oreja, cesa fulminantemen
te al director de TeleMadrid 
por emitir un reportaje 
mucho más objetivo de lo 
que nos tienen acostum
brados sobre el País Vasco. 

Su gobierno acaba de 
aprobar el conceder la Gran 
Cruz de la Real Orden de 
Reconocimiento Civil a 
Melitón Manzanas, tortura
dor de muchos demócratas. 
¿Eso es un insulto o una 
provocación innecesaria a 
estas alturas, que sólo se le 
puede ocurrir a la derecha 
más cavernícola de este 
país? Menos mal que están 
haciendo lo posible e impo
sible por centrar su partido, 
porque si no apaga y vámo
nos. 

Lo de "España va bien" 
hoy más que ayer no deja 
de ser un mal chiste, para 
desgracia de la mayoría de 
los españoles, señor Aznar. 

Picotazos 
1 º . - ¿Por qué algunos de 

los que se reclaman de la 
izquierda alcalaína son tan 
beligerantes con Buenesta
do y a la vez tan benévolos 
con Bartola? 

2 º. - ¿Cómo puede enten
der un votante de izquier
das alcalaino que estas 
mismas personas sean tan 
duras con el PSOE e IU, y 
tan comprensivas y a veces 
tan halagüeñas de la acción 
política del PP, ejemplo 
Severién dixit? 

Joaquín 
ARIAS ABENOÓZAR 

PUERTA de Madrid 



las confidencias de Don Miguel 

Peligros y más peligros 
Locos nos traen los políticos y los no políticos con esto de las vacas lo
cas, lo otro de Kosovo, con esos ministros que se ponen morados a chule
tones, al estilo de Fraga en Palomares cuando las bombas de Torrejón, o 
con esas ministras que nos hablan del cocido a la malagueña hecho con 
huesos de cerdo en lugar de vaca. O de los ministros que cuentan y vuel
ven a contar lo del uranio en las bombas, aliñado con plutonio, que nada tiene que ver 
con la leucemia de los soldados, nuestros o de otros países. O se nos sigue hablando de 
los cubitos de carne para dar sabor, que nos cuentan se hacen con lo más selecto de las 
carnes y no con los desechos, como dice el vulgo. Y locos nos traen también los gana
deros, los distribuidores y los carniceros que se ven arruinados, ahora, con tanta res
tricción en la venta, consecuencia normal de la tan natural desconfianza. Y por si fue
ra poco, por si tanta amenaza fuera insuficiente, más y más amenazas aparecen cada día. 

Todos sabemos también que 
el asunto ese de los móviles 
cada día va a más, habiéndose 
convertido en uno de los más 
grandes y sustanciosos nego
cios de nuestros días. Por cier
to, yo me pregunto, si la Tele
fónica y demás hermanas 
cada día nos anuncian nuevas 
rebajas, algunas muy impor
tantes, en las tarifas de uso 
diario de móviles y no móviles 
-lo que no impide que cada 
año multipliquen, que no sim
plemente aumenten, sus be
neficios- yo me pregunto con 
ingenuidad ¿cuáles serían las 
ganancias de estas gentes 
cuando no había competencia 
por actuar en monopolio? . Es 
que ni me lo imagino, que 
aquello del monopolio duró y 
duró más que las pilas ésas. 
Ni me pregunto, y hay para 
ello, lo que no se embolsarian 
las eléctricas, que también 
nos siguen rebajando las tari
fas y cada vez ganan más y 
más dineros. Hasta por no 
usar la electricidad buenas 
cantidades nos cobran cada 
bimestre en segundas vivien
das y apartamentos. 

Todos sabemos que para 
que los tales móviles funcio
nen precisan de antenas y 
más antenas distribuidas por 
todo el territorio nacional, an
tenas por las que, lógicamen
te, pagan buenas cantidades 

a los propietarios de los terre
nos o edificios en los que se 
asientan. Antenas imprescin
dibles, pues de no existir se 
iría al tacho el invento de los 
móviles. Siempre se habló del 
riesgo de los cables de alta 
tensión, productores, al pare
cer, de importantes problemas 
para quienes residan cerca de 
ellos. Bueno, pues parece que 
son mínimos los daños produ
cidos por los cables de alta 
tensión aéreos, comparados 
con los que, parece ser, produ
cen en sus zonas de influencia 
las antenas transmisoras de 
los móviles sobre las personas 
que habitan en sus cercanías, 
en lo que es su negativa y pe
ligrosa zona de influencia. 
Pese a lo cual, digo yo que mi
lagrosamente, cada año au
mentan las perspectivas de 
vida para nuestros conciu
dadanos. 

Bueno, pues ahora nos he
mos enterado de que los fre
cuentes dolores de cabeza, los 
insomnios, la sensación de fa
tiga crónica, incluso la muer
te en su jaula de los canarios 
o en sus peceras de los tropi
cales pueden ser debidas a la 
cercanía de antenas repetido
ras de teléfonos móviles. Y 
esto no lo digo yo simplemente 
por la razón de que muchos 
así lo piensan, sino que lo digo 
porque una sentencia sin pre-

cedentes en nuestro país, una 
sentencia pionera que puede 
haber abierto la espita de las 
indemnizaciones - o de los li
tigios al menos- así lo ha de
cidido. Ha sido en Murcia. Y la 
sentencia dictada ha obligado 
a la empresa de los móviles a 
subsanar la intromisión de la 
radiación en la vivienda de los 
afectados o a indemnizar a los 
mismos por los daños sufri
dos. Fallo que vale para todo 
similar caso de exposición a 
ondas electromagnéticas. Sal
tan a la palestra, por si los pe
ligros fueran pocos ya, los da
ños que pueden producir las 
antenas de la telefonia móvil, 
ahora que cada dia aparecen 
nuevas antenas repetidoras, 
para unirse a los transforma
dores y los cables de alta ten
sión. Algún estudioso y cono
cedor del tema escribe que ta
les previsiones y posibilidades 
ya se han estudiado en ratas 
de laboratorio. Por si fuera 
poco, las mismas fuentes afir
man que las antenas repetido: 
ras a menos de 600 metros 
de distancia producen el lla
mado síndrome de las ondas, 
con hipertensión, fatiga cróni
ca, depresión, irritabilidad y 
estress. 

Otra vez el viejo dilema del 
progreso o la calidad de vida, 
que raras veces caminan al 
unísono. Se progresa, cada dia 

más; pero, al tiempo son cada 
día más y más las exposicio
nes negativas de nuestras vi
das y nuestra salud. En esta 
materia, poco o nada se ha 
resuelto desde que hace ya 
tantos decenios se dieron los 
primeros pasos en el avance 
de la industria, en conseguir 
tanta y tanta mejora de todo 
tipo. Siempre todo progreso 
tiene un precio. ¿Es tan dificil 
precaver antes de dar el 
paso?. Es claro que lo es. 

Pese a lo cual, el progreso no 
se detiene. Ni en este tema ni 
en ningún otro. Todo invento 
moderno queda obsoleto en 
escasas semanas. También en 
el asunto/problema móviles. 
Hoy ya estamos anticuados. El 
U.M.T.S. ya está aquí. El Sis
tema de Telecomunicaciones 
Móviles Universal, traducción 
de las siglas, lo que se llama la 
tercera generación en comuni
caciones móviles, tiene previs
ta la instalación de redes, de 
nuevas y más potentes ante
nas en núcleos de más de 
250.000 habitantes, para el 
presente año 2.001 , con su 
puesta en marcha para el se
gundo semestre del 2.002. Su
perado el actual sistema, no 
sólo se podrá hablar sino en
viar imágenes, escuchar músi
ca, recibir información sobre 
tráfico, localizar el lugar don
de nos encontremos, pagar 
desde el móvil sin tarjetas, ac
ceder a las cuentas bancarias, 
controlar los electrodomésti
cos y ni se sabe cuántas cosas 
más. Lo nuevo ya está ahí. Lo 
último. Anda y que no produ
cirán radiaciones las antenas 
que se instalen. El negocio es 
el negocio. La protección y se
mejantes tontunas, no harán 
que el progreso se detenga. O 
nos ponemos ya en marcha 
para exigir previamente ga
rantías mínimas para la sa
lud, o cada día serán menos 
los que se beneficien de tanta 
magia. De tanto progreso. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

se prohibe la entrada . 
....,,(!=P=R=O=:=:M::=::;O~C;=;l=iO=ii~íll 

Ull.ISIS CIPllll 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

9t 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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una solución salomónica al debate de los árboles de la plaza de la Universidad glota: ARNAO GlJILLÉJ~. DE 
BROCAR, HERNAN NUNEZ, 
DUC~S, ALFONSO DE AL
CALA, PABLO CORONEL ..• 
Y dos frases: "La consagración 
ecuménica de esta casa", "La 
imprenta de Alcalá, asombro 
del mundo" 

Mi plaza de San Diego 
Se dice que nuestra más 

emblemática plaza, la de la Uni
versidad, va a ser reformada en 
breve. No se conoce proyecto 
definitivo. Hay expectación pero 
no hay participación. Se discute 
que si árboles sí, árboles no, pero 
no hay ágora de contrastes ni 
concurso de ideas. Total, que la 
plaza nos caerá del cielo como 
fuego jupiterino, como tantas 
cosas nos cayeron, y tendremos 
que tragarnos la plaza quieras 
que no. Pretendo aquí aportar 
modestamente mi granito de are
na, la idea que yo tengo de esta 
plaza. 

PAVIMENTOS 
Considero que la plaza debe 

ser sencilla, pero noble, sin llegar 
a versallesca. Para que sea plaza 
debe ser plaza abierta, sin paseos 
conductores, sin estudio de las 
posibles direcciones, porque una 
plaza abierta es polidireccional. 
Otra cosa son las calles que allí 
confluyen. Lo contrario de una 
plaza sencilla es una plaza car
gante, afectada. En ella sobran 
todos los abigarramientos. El 
pavimento es fundamental, debe 
inundar el espacio, y sobre éste, 
como continente, flotarán orde
nadamente los elementos de 
manera exenta. 

En "mi plaza", la losa de grani
to de la lonja se proyectaría en 
cuadrícula por todo el espacio 
hábil, con excepción de calzada 
y setos, extensible a la calle 
Pedro Gumiel (ay, la casa pollas
tre, tapadla). En los espacios 
interiores de la cuadrícula de 
ancha sección, empedrado de 
canto blanco y tostado formando 
motivo constante y contrastado. 
Nunca el morro o canto incoloro 
e insípido tan usado en Alcalá. 
Para mayor inspiración y com
probación de tan impresionante 
efecto, contemplad los aledaños 
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de la iglesia-convento de San 
Esteban en Salamanca, también 
plateresco, donde, por cierto, 
dicho pavimento va moderada
mente tachonado de alguna coní
fera exenta. 

CALZADAS 

Proyección natural del adoqui
nado del callejón de San Pedro y 
San Pablo. Proyección uniforme 
de aceras. Desaparición de los 
olmos para conseguir la integra
ción de la fachada noble del 
cuartel del Príncipe a la impron
ta monumental de la plaza. Pro
yección de la calle de San Diego 
y su embocadura natural y uni
forme con la calle Bustamante 
de la Cámara. Sección de calza
da cortada para el servicio de 
Correos y del Hotel Bedel. Ado
quinado de las calles confluyen
tes y uniformidad de aceras. 

ÁRBOLES Y SETOS 
En el debate árboles sí, árboles 

no, ofrezco una solución salo
mónica. En los costados de la 
plaza, frente al cuartel y al hotel 
irían dos setos o macizos acota
dos para jardinería y aprovecha
miento de especies arbóreas 
existentes. El macizo del lado 
del cuartel sería prácticamente el 
rectángulo actualmente delimita
do en aquella zona, cuyo acota
miento de cara a la plaza estaría 
formado por dos ·senos o semi
círculos de bancada granítica, 
réplica de la que recorre la 
fachada, en forma de entrantes 
en el macizo, en el que pueden 
permanecer las especies vegeta
les allí existentes, entre las que 
figuran dos coníferas. En el 
macizo extremo, frente al hotel, 
un semicírculo de bancada gra
nítica como acotamiento de cara 
a la plaza, que serviría de abrazo 
al cardenal Cisneros, ya que en 
su epicentro figuraría su estatua 

exenta, lugar próximo al que 
ahora tiene. Formando parte del 
seto podrían quedar hasta tres 
cedros, suprimiendo los interme
dios que impiden su desarrollo y, 
principalmente, ay, el cedro más 
próximo a la fachada y el más 
porfiante. Nos queda el bosque
cillo central. Ahí dejaría uno, 
sólo uno, el más alto, dándolo 
así la oportunidad de hacerse 
coloso y exhibir con rotundidad 
su grácil silueta. 

MONUMENTO 
Cerca del cedro exento, lateral 

izquierda de la fachada, iría un 
monumento a la Universidad de 
Alcalá. Escultura sedente de 
Nebrija con un libro en las 
manos, en cuya portada se lee: 
Arte de la Lengua Castellana. 

. En su base una cartela con esta 
inscripción: 

ELIO ANTONIO DE NEBRIJA 
''Principem et ornamentum 
Academiae Complutensis, 
per quem tantum nomen 

haec Universitas consequnta est" 
ERASMO. 

Nebrija de espaldas a la facha
da de la Universidad o ante ella, 
lleva tras sí un bloque de hormi
gón pétreo en forma de libro con 
apertura hacia la fachada en 90 
grados. Se trata de un símbolo 
cuyas superficies hacen posible 
el mensaje escrito, al modo de 
las carabelas de la plaza de 
Colón en Madrid. De tal forma 
que en el vértice o lomo del gran 
libro que excede en altura a 
Nebrija, a sus espaldas, puede 
leerse: BIBLIA POLIGLOTA 
COMPLUTENSE. En el paño 
interior derecha la transcripción 
del término "Universidad de 
Alcalá" en caracteres latinos, 
griegos, hebreos y caldeos. En el 
paño interior izquierda, nombres 
relacionados con la Biblia Polí-

En el paño exterior derecha, 
que mira al centro de la plaza, 
relación de alumnos egregios de 
la Universidad: ARIAS MON
TANO, TIRSO DE MOLINA, 
LOPE DE VEGA, CALDE
RÓN DE LA BARCA, IGNA
CIO DE LOYOLA, JOSE DE 
CALASANZ, MELCHOR DE 
JOVELLANOS, etc. En el paño 
exterior contrario, frases alusivas 
a la Universidad: Escuela del 
Humanismo del Renacimiento. 
Universidad del Siglo de Oro 
Español. Faro de América. 
C~rcel de la fe y de la cultura. 

Este es mi granito de arena, 
siempre perfectible. Lo que sea, 
será. Pero, por favor, absténgan
se de poner rayitas en el suelo de 
la plaza para señalar la ubicación 
de unos colegios que fueron de
molidos y bien demolidos para la 
gloriosa contemplación de la fa
chada. Un sacrificio de ayer que 
es heredad de hoy. El legado de 
un espacio abierto que nos per
mite una plaza abierta para poder 
contemplar la fachada DE FREN
TE y desde cualquier ángulo. De 
lo contrario no podría ser posible 
las observaciones de Chueca 
Goitia: "Quizás no existía en 
nuestro Renacimiento edificio 
donde la unidad y la simetría -su 
fiel esclava- triunfen con más 
despótico y soberano poder que 
en la Universidad de Alcalá de 
Henares ... , uno de los más ga
llardos de toda nuestra antología 
arquitectónica. Es un edificio 
centrípeto, donde todo se enca
dena con una fuerte tensión con
vergente. La vista lo alcanza en 
la más plena y satisfactoria uni
dad". 

Cuando Chueca escribió esto 
no existía el bosque alto de coní
feras. 

José César ÁLVAREZ 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos v asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneña Geñátñca. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"" Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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GACETILLAS 
VIEJAS 
Poco a poco, Renfe va mejo

rando el servicio de los trenes 
directos a Chamartín que, como 
ya he comentado en más de una 
ocasión, han tenido tal éxito 
que su capacidad ha quedado 
completamente desbordada. 
Así, desde hace unos días los 
trenes iniciales han sido susti
tuidos por otras unidades de 
mayor capacidad, al contar con 
cinco asientos por fila en lugar 
de los cuatro de los anteriores. 
Con esta ampliación se ha con
seguido que los viajeros de Al
calá podamos ir más o menos 
sentados, aunque los de Torre
jón siguen viéndolas venir. Lo 
que no entiendo es por qué 
razón Renfe no pone un tren de 
dos pisos, de bastante más 
capacidad, con lo que se resol
vería el problema. 

Al final resultó que la prohi
bición de girar a la derecha en 
la entrada a Alcalá desde la 
autovía por la carretera de 
Camarma era sólo provisional, 
mientras se construía un nuevo 
muro lateral que facilitara la 
maniobra al haberse suprimido 
el antiguo pico del mismo; cla
ro está que para levantar apenas 
unas pocas decenas de metros 
de muro nuevo han necesitado 
varias semanas, y todavía no 
han terminado puesto que aho
ra quieren hacer, al parecer, una 
isleta ... Pero lo peor de todo no 
ha sido la tardanza en ejecutar 
la obra con los trastornos que 
ello ha causado, sino la falta 
total de información a los ciu
dadanos cuando hubiera basta
do con un cartel explicándolo y 
pidiendo disculpas por las 
molestias. Por lo que se ve, ni 
los técnicos que han realizado 
la obra ni, por supuesto, los 
políticos responsables de la 
misma han considerado conve
niente tener esta mínima consi
deración. Y como el gato escal
dado del agua fría huye... · 

Cuando leí la carta de Juan 
Luis Aguirre a la que respondí 
la semana pasada, pensaba 
ingenuamente que era un ciu
dadano que expresaba su opi
nión particular. Pues no; resulta 
que al parecer este señor forma 
parte del equipo de asesores de 
la alcaldía. Dicho con otras 
palabras, lo que ha hecho este 
señor ha sido dar la única res
puesta, digamos oficiosa y de 
manera harto discutible, tanto 
en la forma como en el fondo, y 
sin identificarse en ningún 
momento como portavoz o 
representante del equipo de 
gobierno, a las protestas por la 
barrabasada realizada por la 
concejalía de Medio Ambiente 
o de Ciudad Insostenible, como 
prefieran ustedes. Y no me sir
ve, todavía menos conociendo 
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Gacetillas complutenses 
su identidad. Primero, porque 
sigo esperando que sea el señor 
concejal o, en su defecto, el 
señor alcalde, quien nos dé 
explicaciones a los ciudadanos. 
Y segundo, porque estoy harto 
de meritorios que dan la cara, o 
intentan no darla, en lugar de 
los verdaderos responsables 
mientras éstos continúan sin 
decir ni pío; en este caso con
creto, y en otros muchos. Dado 
su cargo, la opinión del señor 
Aguirre no me sirve ni como la 
de un ciudadano particular, 
porque no lo es, ni como porta
voz de concejalía alguna, por
que tampoco lo es. Mientras 
tanto, sigo esperando la res
puesta del señor Marín. 

Tiene más razón que un san
to (sea san Ponciano o cual
quier otro inquilino celestial) 
don Jesús Ortega Calahorra al 
denunciar el impresentable es
tado del ¿aparcamiento? situa
do detrás de la estación, algo 
que yo ya he hecho en más de 
una ocasión. A todo lo dicho 
por este ciudadano hay que 
añadir, además, la falta de ace
ras en la mayor parte de su 
perímetro y la ausencia total de 
alumbrado, entre otras linde
zas. Como creo recordar que 
ya dije en su momento, los 
señores del ayuntamiento se 
han cubierto de gloria con esta 
monumental chapuza. 

GACETILLAS 
BREVES 
Me hubiera gustado aplaudir 

la iniciativa del PP de boicote
ar el boletín municipal, pero ... 
No puedo hacerlo, y ello por 
una razón muy sencilla. En 
realidad el PP no está en contra 
de que el ayuntamiento dilapi
de el dinero en ese absurdo, 
innecesario y manipulado bo
letín, sino que de lo que está en 
contra es de que no le dejen 
publicar lo que él quiere .. . Con 
lo cual, se pone a la misma 
altura que el señor Peinado, el 
señor Suárez y sus adláteres ... 
Que no es precisamente mu
cha. Al fin y al cabo, tal como 
he dicho en más de una oca
sión, Franco hacía exactamente 
lo mismo. 

El equipo de gobierno muni
cipal, en un nuevo desprecio a 
las tradiciones complutenses, 
ha hecho mutis por el foro en la 
bendición de los animales de 
san Antón, y por si fuera poco, 
ni mandó policías, ni puso 
vallas, ni limpió la calle 
Mayor. En resumen: No sólo 
actuó de forma sectaria, sino 
que ni siquiera cumplió con sus 
responsabilidades de orden 
público y sanitarias. Y esto 

último es objetivamente grave. 
El señor Suárez se trajo de 

visita a un alcalde cubano y le 
enseñó Alcalá. Lo que no sabe
mos, es si le llevó a ver cosas 
tales como la "acera" de 
cemento de la calle de la Ima
gen, los cables colgantes de 
todas las calles del centro, la 
laguna perpetua de las eras del 
Silo, el barrizal del aparca
miento de detrás de la estación, 
el barrio sin tiendas de Esparta
les, el caos de coches aparca
dos en doble fila y encima de 
las aceras, la suciedad omni
presente en toda la ciudad, las 
rastrojeras que sólo son par
ques en los planos, los alcor
ques vacíos, las zanjas con 
vocación de trincheras y ese 
amplísimo etcétera de cositas 
que hacen que Alcalá sea una 
ciudad cada vez más desagra
dable e incómoda. 

El reciente accidente de un 
camión ha vuelto a poner de 
relieve algo que estoy harto de 
denunciar. ¿Por qué razón no 
se prohíbe el paso y estaciona
miento por el casco urbano de 
todo tipo de camiones y vehí
culos pesados salvo en los 
casos de camiones de reparto, 
cisterna, de obras y, en general, 
tan sólo aquellos que sean 
necesarios por una u otra ra
zón? En lo que respecta a los 
demás, que tengan bien claro 
que por las calles no pueden 
pasar. 

ESPECULANDO, 
QUE ES GERUNDIO 
Siete mil quinientas nuevas 

viviendas más están previstas 
en Alcalá ... Espeluznante. Por
que si a esto sumamos que la 
especulación es similar en todo 
nuestro entorno, incluyendo 
Madrid capital, municipios 
grandes como Torrejón o 
pequeños (por ahora) como 
Meco, Torres o Villalbilla, la 
verdad es que hay motivos 
sobrados para que se nos pon
gan los pelos de punta. ¿Por 
qué tanta vivienda, máxime 
cuando la inmigración proce
dente de otras regiones de 
España prácticamente ha desa
parecido y el crecimiento vege
tativo no da, ni mucho menos, 
para tanto? Quede bien clara 
una cosa: Con esta colmatación 
práctica de nuestro término 
municipal, o al menos de la 
parte aprovechable del mismo, 
estamos hipotecando nuestro 
futuro. Claro está que al señor 
Ocaña, y de rebote al señor 
Peinado, esto no parece preo
cuparles demasiado. Y en 
cuanto a Ruiz Gallardón y a 
Luis Eduardo Cortés, enerni-

gos públicos convictos de Alca
lá, pues qué quieren que les 
diga; esto es lo único que pode
mos esperar de ellos. 

LA CALLE DE 
DIEGO DE TORRES 
Si tuviéramos que reseñar un 

caso de desidia absoluta, éste 
podría ser el de la calle de Die
go de Torres. Esta calle se es
trecha en su confluencia con la 
de Santiago, por lo cual de toda 
la vida solamente se había apar
cado en la acera de los pares 
quedando libre la calzada por la 
zona de los impares, ya que el 
edificio que sobresale venía a 
ocupar aproximadamente la 
misma anchura que los aparca
mientos en batería del resto de 
la acera. Hace unos meses 
abrieron una de esas perpetuas 
zanjas con las que acostumbran 
a martirizarnos justo en la zona 
de aparcamiento de la parte 
estrecha de la calle, por lo que 
empezaron a aparcar los coches 
enfrente. Terminaron las obras, 
taparon la zanja ... Y los coches 
siguen aparcados en la acera 
contraria, lo que obliga a los 
conductores a describir unos 
giros innecesarios, cuando lo 
más sencillo hubiera sido que 
los policías municipales se 
encargaran de organizar el apar
camiento al otro lado tal como 
se hacía antes. 

Eso sí, peor todavía es lo que 
ocurre a la salida de la calle de 
Solís en dirección a la Vía 
Complutense; a pesar de que 
ese tramo de Diego de Torres es 
de doble sentido, lo más habi
tual es que haya coches -y has
ta furgonetas y camiones- plan
tados en doble fila justo frente 
al cruce, lo que dificulta sobre
manera la salida a la Vía Com
plutense, sobre todo cuando 
alguien procedente de la Cruz 
Verde invade tranquilamente el 
carril de la izquierda (eso me 
pasó a mí hace unos días, con 
un taxista para más inri) y enci
ma pretende que retrocedas 
pese a ser él el que ocupa el 
carril contrario. Y por supuesto, 
la policía municipal no aparece 
por allí ni por asomo. 

UN REFRÁN 
DESCONOCIDO 
Puesto que no todo van a ser 

quejas y lamentaciones en esta 
triste Alcalá, voy a citarles un 
refrán sobre los Santos Niños 
que encontré husmeando por 
Internet y que, al menos para 
mí, era desconocido: 

"Por San Justo y San Pastor, 
entran las nueces en sabor, tas 
mozas en amor y las viejas en 
dolor". 

José Carlos CANALDA 
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Con permiso 

Inmigrantes 
El derecho a determinar el 

cambio de territorio se hace 
cada vez más dificil y la tra
gedia se hace más patente 
cuando ese cambio está 
motivado, en multitud de 
personas, porque en sus 
países de origen, una vez 
nacidos, tampoco se les per
mite ejercer el derecho fun
damental a la superviven
cia. Cuando en las socieda
des, llamadas avanzadas, al 
hacer referencia al ser 
humano debemos emplear 
los términos legal o ilegal, 
es que algo no está funcio
nando bien. Corren malos 
tiempos; muy malos, diría 
yo, cuando hombres y 
mujeres deben pedir permi
so para poder vivir; para 
poder asentarse en un lugar 
que les permita cubrir las 
necesidades mínimas de 
subsistencia 

Estamos en el siglo XXI, 
hemos sido capaces de ir a 
la luna o investigar en nues
tro universo interno hasta 
el punto de clonar vidas, 
pero somos incapaces de 
poder convivir en un mundo 
donde los seres humanos, 
por el simple hecho de 
nacer, tengamos adquirida 
la carta de "legalidad" en 
cualquier parte del mundo. 

A pesar del drama huma
no que representa, millones 
de personas deciden insta
larse en otros países. Se 
desarraigan de sus lugares 
de origen con la esperanza 
de poder llevar una vida 
más digna en otros lugares, 
pero están condenadas de 
antemano por las inhuma
nas leyes. Éstas hacen 
entrar a estas personas en 
una terrible paradoja: en 
sus países son legales, 
pero no pueden vivir, en 
los demás están a expen
sas de la normas. ¿Dónde 
sobrevivir entonces? El 
ser humano no puede ser 
considerado ilegal en una 
sociedad que se considera 
desarrollada. El ser huma
no es legal desde el momen
to que nace, cualquiera que 
sea su procedencia. 

En cambio, mientras a los 
hombres y mujeres se les 
trata de legales o ilegales, 
los grandes capitales o las 
grandes empresas campan 
a sus anchas; pueden ir de 
un lado al otro del planeta 
sin peligro de ser repatria
dos para sus países de ori
gen. Ese endeble papel o 
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moneda cuenta con más 
derechos que las criaturas 
humanas. El dinero tiene 
derecho de pernada para 
adquirir beneficios en cual
quier parte del mundo, 
sobre todo en los países 
pobres, pero los pobres de 
esos países no pueden esca
par de su miseria. El capital 
puede instalarse donde 
quiera y puede sacar más 
beneficios, aunque no sea 
para solucionar el problema 
del hambre, pues si así lo 
hiciera, las personas no se 
encontrarían con la necesi
dad imperiosa de emigrar 
hacia otras zonas geográfi
cas. Las empresas legales 
se hacen y deshacen a su 
antojo, se llevan los divi
dendos y siguen dejando 
en la miseria a miles y 
miles de seres humanos: 
eso es legal. 

Las transnacionales y la 
banca acumulan beneficios 
sobre los hombros de 
legales e ilegales, sobre la 
desnutrición y las enferme
dades endémicas; sobre las 
tumbas de aquellos que no 
llegaron a ser legales ni ile
gales, simplemente porque 
no llegaron a ser. A millones 
de personas se les niega el 
más elemental de los dere
chos humanos: el de la 
supervivencia. 

Los perdedores son los 
que pierden su vida en el 
intento; los obligados a vivir 
en una situación de ilegali
dad y explotación por culpa 
de leyes injustas. Los gana
dores son las mafias que se 
benefician de las malas 
leyes. Una red de hienas se 
nutre de la miseria de miles 
y miles de personas. Éstas 
les venden sueños, esperan
zas, pero les dejan en la 
cuneta a expensas de leyes 
injustas. Todo lo ilegal 
genera tráfico y beneficios. 
Todos somos inmigrantes 
de forma directa o indirecta. 
España, durante siglos, ha 
generado millones de emi
grantes y ahora debe reci
birlos. 

Esperemos que los encie
rros que se están realizando 
en numerosos lugares de 
nuestro país, incluido el de 
Alcalá de Henares, sea un 
grito dolor que remueva las 
conciencias del gobierno del 
P.P. y le haga cambiar su 
política de emigración. 

Teresa GALEOTE 

FITOFTIRIO-AGUIRRE 
De todas las actuaciones 

que el equipo de gobierno 
ha puesto en marcha en 
esta legislatura, sin duda 
el cambio de árboles es lo 
que más llama la atención. 
Claro que si me paro a 
pensar un instante, soy 
incapaz de recordar nin
gún proyecto claro y de 
importancia para la ciu
dad. Pero volviendo al 
tema de este artículo, el 
cambio del arbolado, no 
queda más remedio que 
dar una respuesta contun
dente a esa actuación por 
parte del ecológico alcalde 
y otra al lamentable artí
culo del ínclito asesor del 
mencionado Peinado, 
Juan Luis Aguirre. 

O mejor aún, pregunté
monos por qué el alcalde 
ha hecho esos cambios. 
¿Por qué ha quitado de la 
calle mayor el árbol del 
amor? ¿Quizás porque ha 
perdido el amor por esta 
ciudad, si alguna vez lo 
tuvo? ¿No será porque ese 
bonito árbol, con unas flo
res preciosas, ideal para el 
adorno de una ciudad, se 
llama también árbol de 
Judas? Probablemente le 
trae recuerdos que quiere 
enterrar pero que en su 
entorno le insisten en que 
los deje florecer. 

El asesor del asesorado 
comenta algo sobre espe
cies autóctonas, ideales 
para los grandes espacios 
como las rotondas. No 
sabía que las palmeras 
eran autóctonas de Casti
lla, creo más bien que le 
recuerdan con añoranza 
su tierra granadina, el sur, 
más cálido. Sin embargo, 
esto es Alcalá, una tierra 
acogedora y cálida, eso sí, 
para quien sabe ganarse el 
afecto, me temo que el 
gabinete de alcaldía pasa 
mucho frío , y no precisa
mente por las bajas tem
peraturas atmosféricas. 

Si no me equivoco, y ten
go en mi mano la guía 
Incafo, las especies que se 
han plantado, como el cas
taño de indias, el magnolio 
o el tilo, pueden llegar a 
tener una altura de hasta 
30 metros o más. En una 
ciudad que debemos ven
der por sus monumentos, 
se tapan éstos, a pesar de 
que según el concejal de 
Medio Ambiente, lo que se 
pretende es adecuar la jar
dinería a las necesidades 

estéticas del casco históri
co. Muy coherente. 

¿Y el acebo? ¿No es una 
especie que necesita mu
cha agua? Normalmente 
en Alcalá el invierno es 
seco y frío y el verano calu
roso. Espero que no tenga
mos que arrepentirnos 
cuando se sequen. 

Lo más lamentable de 
todo es que los alcalaínos 
no hemos tenido informa
ción de ningún tipo sobre 
estos cambios, y no es de 
recibo que nos ignoren de 
esa forma. Como tampoco 
es de recibo que se nos 
insulte con majaderías co
mo fitoultraconservadores, 
palabra que por cierto no 
existe. Los alcalaínos que
remos a nuestra ciudad, y 
queremos que haya zonas 
verdes, y árboles que ador
nen nuestras calles, y a 
veces nos duele que se 
arranquen los que están 
sanos. La Alcalá en verde y 
azul suponíamos que era 
para aumentar las zonas 
verdes, y dotar de más ár
boles a la ciudad, no para 
quitar el arbolado sano, y 
mantener como un erial el 
resto de la ciudad. Nada 
más señor asesor, no so
mos xenófobos de nada, 
usted no conoce la ciudad, -
y su alcalde parece que 
tampoco cuando le permi
te escribir esas cosas. Yo 
díria que es usted un fitof
tirío, que no hará falta que 
le explique lo que significa, 
porque usted sabe mucho 
de plantas y medio am
biente. Y otra palabrita de 
estas que a usted le gusta 
mucho usar: lo que ha 
hecho usted con los árbo
les ha sido un verdadero 
flagicio. Ahí queda eso. 

¿Y los socios del gobier
no? Izquierda Unida, a la 
que tanto le gustan los es
pectáculos callejeros, pre
sumía de haberse encade
nado a los cedros de la 
plaza de la Universidad 
para salvarlos de una 
muerte segura. Sin embar
go, como ahora son gobier
no, y como dice Salvador 
Guardiá, no es lo mismo 
estar dentro que fuera, no 
dicen esta boca es mía, a 
pesar de que Nueva Iz
quierda pretende cortar
los. A cada uno lo suyo. 

Elisa DE FRANCISCO 
RAMíREZ 

Concejal Grupo Popular 
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Otro 1arido que 1ata a su 1we iros 
V después se suicida, CHISTA CUÁNDO? 
¿Se acuerdan ustedes de: "A palabras necias, oídos sordos" o "Pre-
dicar en desierto sermón perdido"? Algo así sucede cuando alguien tiene una 
posible solución a este grave problema y nadie es capaz de dar el primer paso 
para que se use un nuevo sistema ante los agresores. Desgraciadamente, la vio
lencia conyugal se ha vuelto a cobrar una nueva víctima. Un hombre de 60 años, 
E.L.P., mató a su esposa, con la que se encontraba en trámites de separación, a 
las 6'30 horas de la mañana del pasado día 22 de enero, al dispararle con una 
escopeta de cañones recortados en el barrio de Guinardó de Barcelona. Poste
riormente, el homicida se suicidó con la misma arma en plena calle Varsovia. 

Y,¡digo yo!, si se iba a suici
dar, ¿por qué no se suicidó 
antes y así no hubiera mata
do a su esposa? Sencillamen
te, cuando se interpuso la 
demanda de separación con
yugal, el Ilmo. Sr. Juez que 
debía resolver el trámite de 
separación, podia haber soli
citado un "peritaje digital de 
sus rasgos psicológicos inna
tos" y así podia haber averi
guado su "capacidad agresi
va" y se hubiera podido evitar 
la muerte de la esposa y ade
más el suicidio del marido 
agresor. Pero como no se 
quiere aprovechar las nuevas 
técnicas científicas hasta que 
no se oficializan, clificilmente 
un juez va a solicitar un 
"informe pericial de las hue
llas dactilares en función de 
la psicologia innata de una 
persona". Pero, ¡fijense uste
des!, ¿se imaginan que se 
pidiera este informe y que se 
comprobase que gracias a él 
se podían haber evitado estas 
dos muertes? 

Al parecer, E.L.P. estaba 
esperando a su esposa en la 
calle y cuando ésta salió de 
casa para dirigirse a una pa
naderia próxima a su domici
lio la abordó en la con.fluencia 
de la avenida Verge de Mont
serrat y la calle Segle XX del 
barrio barcelonés. Después 
de una fuerte discusión, se
gún afirman los testigos pre
senciales, el asesino disparó 
unos cinco tiros, dos al aire y 
tres contra su mujer, M.T.T.I. , 
de 53 años. Uno de los tiros 
impactó en su cuello y fue el 
que le produjo la muerte. 
Después de cometer el homi-
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cidio, el asesino, en plena 
calle Varsovia de la Ciudad 
Condal, se pegó un tiro en la 
cabeza que le causó la muer
te. El asesino, provisto de 
una escopeta de cañones 
recortados, en plena calle, 
mata a su esposa y después 
él se pega un tiro en la 
cabeza. La "agresividad", 
innata y hereditaria, produ
ce en el sujeto una energía 
y capacidad para acometer 
todo tipo de hechos violen
tos, crueles y macabros. De 
no detectarse antes esa 
"agresividad innata" y edu
carla adecuadamente, la 
persona poseedora de ella, 
puede agredir, matar o des
cuartizar a cualquier perso
na y además, después de 
cometer estos hechos, sen
tir disfrute y mofarse o 
reírse de las víctimas, a las 
que considera ¡pobre gente! 

Al parecer, según han 
declarado las vecinas de la 
victima, la pareja tenía cua
tro hijos, y hacía un mes que 
se habían separado. El asesi
no era un ludópata, y había 
tenido varias discusiones con 
la mujer, cada vez más vio
lentas. La victima, ante las 
continuas disputas, se fue a 
vivir durante varias tempora
das a casa de una amiga. 
Recientemente, se había 
comprado un piso en la calle 
Segle XX. donde residía en la 
actualidad. La persona agre
siva no perdona un despre
cio o un error, cuando la 
agresividad es de un alto 
grado, la brutalidad del 
sujeto se dispara y puede 
reaccionar de forma cruel 

contra quien considera cul
pable de su dolor, la acción 
la lleva hasta sus últimas 
consecuencias. Incluso, su 
valor es tan alto que puede 
fácilmente quitarse su pro
pia vida. 

La victima no había denun
ciado a su marido a la poli
cía, a pesar de que hace dos 
semanas, según testigos pre
senciales, el homicida la 
había amenazado de muerte 
(ahí es donde debe pedirse el 
informe o análisis digital psí
quico del agresor, en previ
sión de que tenga capacidad 
para poder cumplir su ame
naza). Pero mientras esto 
ocurría en Barcelona, en un 
pueblo de Cáceres, en Navas 
del Madroño, un marido era 
detenido como presunto 
autor de un delito de malos 
tratos y amenazas de muerte 
con arma blanca contra su 
ex compañera sentimental, 
embarazada de tres meses y 
medio. El denunciado, con 
una navaja en la mano, pro-: 
firió insultos y amenazas a 
su ex compañera en presen
cia de un hijo de ésta de 13 
años. La pareja había convi
vido durante siete meses, 
hasta que ella lo denunció 
por malos tratos (ahí es don
de la Autoridad Judicial 
debía solicitar un Informe 
Pericial del Análisis Digital 
Psíquico y saber la capacidad 
agresiva del denunciado). 
Ésta es una forma eficaz para 
conocer al sujeto agresor sin 
preguntarle nada y, sabiendo 
sus capacidades decretar 
judicialmente lo que más 
convenga a la mujer agredi-

Elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 
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da. Esto es prevenir posibles 
males mayores y, sobre todo, 
intentar evitar, con un medio 
eficaz, que no maten tan ale
gremente como hasta ahora 
esos "maridos" a sus mujeres 
o las agredan constantemen
te. De nada sirven los cen
tros penitenciarios, ni las 
durezas de las condenas a 
los que matan a sus muje
res, si no evitamos el mal 
de raíz, es decir, controlar y 
saber quién tiene capacidad 
para matar y evitar así que 
pueda acabar con la vida de 
su pareja. 

No nos olvidemos que la 
"agresividad" es un patrón 
persistente y repetitivo de 
conducta innata, caracteriza
do por el ejercicio de la fuerza 
con la intención de causar 
daño o perjuicio a las perso
nas y a los bienes, y en el que 
destaca la violación de los 
derechos de los demás (de la 
esposa) o de las reglas y nor
mas sociales adecuadas a la 
edad. Con el "Análisis Digital 
Psicológico" se demostrarla la 
relación científica entre los 
sujetos agresores que matan 
y sus morfologias digitales en 
sus huellas. Nadie puede 
demostrar algo si no se le 
llama para que haga una 
demostración. No es cierto 
que sólo vale lo establecido 
oficial, a veces lo nuevo 
puede ser más útil y eficaz 
que lo que hasta ahora está 
establecido. ¿Quién será 
valiente y dará el primer 
paso?, indudablemente 
aquel que no tenga miedo a 
perder su puesto oficial o su 
despacho ministerial. Aun
que eso, amigos lectores, 
como ustedes pueden com
prender, es algo muy dificil. 

Los escépticos dicen: "Yo no 
acepto esta teoría porque no 
está comprobada", pero ¿por 
qué ellos mismos no la com
prueban? La evolución y el 
desarrollo nos han dado 
grandes avances que hace 
años serian increíbles. ¿Por 
qué las huellas dactilares no 
van a ser nuestro código si 
son diferenciadas y exclusi
vas de cada persona? ¿Por 
qué hay que negar la evi
dencia de algo que se puede 
demostrar? 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .....•.........................•.•................. 91 887 81 oo 
Casa de Socorro .................................................•...............•....... 91 888 15 21 
Cruz Roja .........................................•.................. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..........•.•..................•............ 061 
Centro Municipal de Salud ......................................................•. 91 888 54 91 
Policía Nacional ............................................................•............................. 091 
Policía Municipal ..................................................•..•.................................. 092 
Guardia Civil ........................................................•....................... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) •...•.....•....•.....................................•. 062 
Bomberos .................................•....................................•............. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............•......................................•........ 085 
Protección Civil ....................................................•...................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...................................................................•......... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .............................•..................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .................................•....................................•.•..•.............. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................•.................................................. 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio ................................•................................................• 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ....................................•..............•.................. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ................................•....................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ...............................................•....... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ...•........•...•.....................•..•........... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ........................................................•........ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ..................•.................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ....................................•......................... 01 o 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .........................................•............ 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..........................•............... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ...............•................•.....................• 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .....................•........................................ 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................•................................................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ...................................................•............ 91 880 65 36 
Obispado .....•........•............•......•......................................... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo •........•.........................•..........•............•......... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .•........................•........•..•.. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ....................................•........•........... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..........................................••........•............ 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda .......................•.............................................................. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91. 888 48 96 
Juzgado Decano ....................................................•.....•.............. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .............................•............ 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ..•................•.........•............ 9.1 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 -

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~P SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TELF.: l949J 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrglllo Navano. 5v1 

azuaueca de Meares lGIWUIARAJ 
lbn.. 44 Ctta. IUDBlll-BUCElONA 
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Los peregrinos reponiendo fuerzas. Antonio en primer plano 

ca .. ,,..., 
Antonio Fernández, nuestro caballero andante ... 

Ha recorrido 130 kilómetros, junto a otros 85 mayores, 
en el Año Santo de Liébana 

Hemos encontrado, cami
nando, claro, "un nuevo" 
caballero andante ... Y los que 
habrá por aquí. Los vemos a 
diario, a eso de las ocho con 
chándal o lo que sea, con 
guantes o con un palito en la 
mano, en dirección al campo ... 
que, ay, cada vez queda más 
lejos, pero ahí van con entu
siasmo y alegría, y con pie fir
me, además. Uno de ellos es 
Antonio, alto, fuertote, con 
aspecto de galán de película 
de acción, de los que no nece
sitan ni "doble"... Y eso que 
rondará los ... sesenta y algu
nos, pero se mantiene. Será 
porque ha sido durante más 
de 25 años encargado de ... 
mantenimiento en la Universi
dad Laboral. 

Nos lo volvimos a encontrar 
días atrás. ¡Mucho tiempo sin 
vernos! "Sí, es que ahora cojo 
otro camino, voy a los pueblos 
de ahí arriba y he estado 10 
días en una peregrinación a 
Cantabria". Normal, a nuestro 
"Quijote" Antonio Fernández 
Arias se le ha quedado chico 
Alcalá, por mucho que siga 
creciendo. Dice que aparece 
por Los Santos de la Humosa 
o por Santorcaz, pero que, a la 
hora de comer, está puntual 
junto a su esposa, María. Y 
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que su aventura -última por 
ahora- en plenos Picos de 
Europa, extraordinaria. Se 
apuntó por la Comunidad de 
Madrid y en unión de otros 85 
"atletas" -42 hembras y 44 
varones- a realizar el Camino 
del Año Jubilar en Santo Tori
bio de Liébana. No le pregun
tamos si llegó el primero ... 
Pero por ahí estaría. Nuestro 
único "representante" alcalaí
no compartió tan sugestivo 
periplo con gentes de Parla, 
Aranjuez, Leganés, Villalba y 
la mitad de la capital, cuyas 

edades iban de los 55 a los 75 
abriles. Ni un rasguño, apenas 
una torcedura o alguna ampo
llita, en los casi 130 kilóme
tros desde Santander al famo
so monasterio lebaniego, cuya 
fundación, según los libros 
que nos dejó Antonio, se pier
de en la leyenda. Es conocido 
principalmente por albergar la 
reliquia del "Lignum Crucis". 
el mayor fragmento conserva
do de la cruz de Cristo, y que 
su antigüedad bien podría 
alcanzar los 2000 años. Se nos 
ha emocionado nuestro amigo 

Antonio en la "Puerta del Per
dón" . del monasterio de Santo 
Toribio de Liébana. 

al recordar, ahora, tantas 
cosas. Las palabras del párro
co que los recibió sobre la 
valentía y la unión al hacer 
este viaje para ganar el jubi
leo; las grandes atenciones por 
parte de todos, desde que, en 
Cibeles, partieron los autoca
res despedidos con cariño por 
las autoridades madrileñas; 
aquellos valles casi idílicos, 
impresionantes gargantas, las 
ricas sardinas de San Vicente 
de la Barquera; el coger nue
ces y moras, ver tantas ... 
vacas sanas e inocentes, o lle
nar la cantimplora en los 
espectaculares manantiales. 

En el 99 hizo -también a 
pie- el camino de Santiago, al 
siguiente el de Liébana, y 
espera que sigan los proyec
tos. Esto sí que es caminar y 
contar. ¡Ah!, el otro día, varios 
compañeros invitados por 
Antonio vinieron a hacerle una 
visita y recorrer Alcalá. Y la 
recorrieron y más ... 

LUMIGARMO 

Antonio es, también, 
un gran nadador ... y sin frío 
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Gemma Menéndez Merino y Polo Sánchez Prieto, matrimonio que partirá a Cochabamba (Bolivia). 
En la fotografía de la derecha, un momento de la misa que se ofició con motivo de su despedida. 

la parroquia San Francisco de Asís, a la que penenecen, celebró su envío 

Un matrimonio alcalaíno se marchará 
a Bolivia en labor misionera 
La comunidad parroquial de San Francisco de Asís celebró el pasado domingo 28 de 
enero el envío misionero del matrimonio formado por Gemma Menéndez Merino y 
Polo Sáncbez Prieto, misioneros laicos de Ocasba-Cristianos con el Sur y miembros 
de la citada comunidad parroquial, que partirán proximamente a Cocbabamba, Boli
via. La despedida coincidió con la celebración del Día de la Infancia Misionera. 

No es la primera vez que esta 
pareja abandona su hogar 
para marcharse a colaborar 
con la población del hemisfe
rio Sur. Hace dos años regre
saron de Perú, país en el que 
estuvieron durante un par de 
años. "Estuvimos hace dos 
años en Perú, y ahora de nue
vo regresamos a Bolivia", 
comentó Polo Sánchez. 

Gernrna Menéndez explicó 
en qué consistía la celebración 
de despedida a estos dos 
misioneros. "Es la celebración 
del envío misionero, la Dióce
sis a través de la parroquia de 
San Francisco nos envía, nos 
anima, y nos están diciendo 
que están con nosotros en el 
trabajo, en el compromiso que 
vamos a llevar a cabo". 

En Bolivia, más en concreto 
en Cochabamba estarán tres 
años trabajando en un proyec
to de educación popular y me
dios de comunicación social. 

Según Polo, al misionero lo 
"mueven las convicciones de 
querer participar en transfor
mar la realidad, la realidad de 
los países del sur, nos mueve 
la fe, nos mueve la realidad 
que vivimos, y de alguna for
ma, no queremos estar de for
ma pasiva". 

'Vamos a estar tres años, 
tres años en principio, con 
posibilidad de continuar. Nos 
vamos con nuestra asociación, 
que es Ocasha- Cristianos con 
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el sur, que es una ONG", expli
có Polo. 

Polo y Gemrna se marchan a 
Bolivia con una gran satisfac
ción de saber que van a poder 
ayudar a numeras.as perso
nas. "Es una decisión que no 
es de ruptura, es de continui
dad. Cuando nos fuimos a 

Perú, ahí sí fue una decisión 
de ruptura, pero yo creo que 
cuando uno opta por esto, 
pues opta hasta el final y de 
alguna forma también es gra
tificante. Es difícil, tiene sus 
costes, pero nos vamos con 
mucha satisfacción". 

Según Polo, con esta labor 

"lo que se puede conseguir son 
pequeños logros, caminar con 
la gente a nivel de pequeñas 
aportaciones, en nuestro caso 
a nivel educativo. Creo que es 
un factor importante para el 
cambio social, para mejorar 
las condiciones de dignidad, 
creo que los poderes de desa
rrollo son educación, entonces 
nosotros no vamos a cambiar, 
no somos salvadores de nada, 
pero sí a nivel de pequeñas 
cosas" . 

Polo quiso animar a otras 
personas para que ofrezcan su 
colaboración en los países 
más necesitados. "Que se de
jen interpelar por la realidad, 
que se dejen cuestionar y que 
se hagan preguntas y, de algu
na forma, después de esas 
preguntas, que se dejen llevar 
por sus respuestas". 
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\por iniciaUva de la Diócesis V denuo de la .. Semana de la Unidad" 

Pastores de diversas cont esiones cristianas 
se unieron en una celebración interconf esional 
El sábado 20 de enero tuvo lugar en la Iglesia Magistral Catedral de Alcalá de Hena
res, una celebración ecuménica como el pasado año. Por iniciativa de la Diócesis a 
través de la Delegación de Ecumenismo y dentro de la semana de la Unidad, se logró 
congregar a varios pastores de diversas confesiones cristianas, concretamente la Igle
sia Evangélica Española, la Iglesia Evangélica Bautista, la I. Ev. Adventista, Iglesia 
Ortodoxa Griega y Rumana presidida por el señor obispo, Monseñor D. Jesús Catalá. 

El acto de oración fue muy rico 
en manifestaciones litúrgicas de 
las distintas confesiones porque 
actuó un coro interconfesional 
compuesto por jóvenes católicos 
y evangélicos, una coral de la 
Iglesia Ev. Adventista, la liturgia 
Ortodoxa Griega aportó unas 
intercesiones cantadas en griego 
y antífonas en rumano. Se trataba 
de orar y celebrar juntos, aportan
do cada una su particularidad. De 
esta manera se ofrecía una unidad 
en una diversidad litúrgica enri
quecedora. Con esto se pretende 
no sólo orar al Señor por la Uni
dad visible de su Iglesia, también 
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resulta práctica para acercarnos y 
conocernos mutuamente en todos 
los aspectos, tanto en el humano 
como en lo religioso. Estas ora
ciones también se celebran, aun
que en menor escala, en cada rin
cón de la Dióceis, parroquias de 
Coslada, Torrejón, etc., tienen 
celebraciones ecuménicas. 

Pero quizás lo más original de 
este año es la exposición tan 
peculiar y única que hemos orga
nizado con motivo de estas cele
braciones. Su técnica tan inusual 
-trabajando con un bisturí en 
radiografías veladas- me surigió 
varias semejanzas con esta Pasto
ral porque además de ser una 
exaltación a la imaginación y a la 
gran paciencia empleadas, el 
hecho de su confección (eliminar 
poco a poco con un bisturí las 
zonas oscuras para obtener una 
obra de arte) es precisamente una 
de las claves para la Unidad, eli
minar todo lo oscuro de nosotros 
mismos, prejuicios, egoísmos, 
intereses diversos y un sinfín de 
defectos que nos impiden la Uni
dad y que Dios haga en nosotros 
una obra de arte ... la imagen de 
Jesucristo. 

Esto es lo que me sugirió al 
contemplar estas delicadas obras, 
pero a cada uno le inspirará otras 
reflexiones. Por ello invitamos a 
que se pasen por el Claustro de la 
Catedral para admirar y descubrir 
nuevas experiencias, así como 
para reflexionar lo que las obras 
de arte le comunican. 

Mercedes PALACÍN 
Delegación de Ecumenismo 

Diócesis de Alcalá de Henares 
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Primera reunión del comité del 
PSOE después de su elección 

El alcalde desovó al combé de su partido v remodelí el gobierno municipal 

La dirección del PSOE Pidió al alcalde 
competencias para Julián González 
Cuando la política complutense depende más que nunca del mantenimiento o pérdida 
de la confianza, explicación que se ha dado frecuentemente a los ceses de altos cargos 
que ha habido durante el actual mandato municipal, ahora es el alcalde quien ha per
dido definitivamente la confianza de su partido y de la mayoría que lo propuso como 
candidato del PSOE a la alcaldia complutense. La dirección de éste le pidió oficialmen
te competencias para el destituido Julián González, argumentando que incluso la di
rección regional estaba de acuerdo con que el exconcejal de seguridad y de obras y ser
vicios tendría que recuperar competencias. La respuesta del alcalde fue negativa alu
diendo nuevamente que había perdido la confianza en Julián González del Cerro. Sólo 
unas horas después de la reunión, en la que participaron varios miembros de la direc
ción socialista en Alcalá, el alcalde comunicó oficialmente la nueva remodelación del 
gobierno municipal en la que Julián González no tiene competencias. 

El comité local del PSOE 
fue unánime; una de sus pri
meras decisiones fue la de 
pedir al alcalde, Manuel Pei
nado, que diera competen
cias a Julián González del 
Cerro. Bastaba con la presi
dencia de un distrito, ya que 
la propia dirección socialista 
no consideraba la posibilidad 
de que recuperara las carte
ras que tenía de Seguridad 
Ciudadana y Obras y Servi
cios. 

Varios miembros de la di
rección socialista compluten
se visitaron el lunes 29 de 
enero al alcalde en su despa
cho de la casa consistorial y 
le pidieron oficialmente com
petencias para Julián Gon
zález, algo que incluso se ha
bía recomendado por parte 
de la dirección regional del 
PSOE. Incluso se llegaron a 
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proponer soluciones para 
solventar lo que podría pare
cer una pérdida de autoridad 
del alcalde. Desde la direc
ción local del PSOE se convi
no en que la decisión del al
calde al destituir fulminante
mente a Julián González fue 
una decisión precipitada y 
que debía haber sido consul
tada cuando menos con el 
secretario general, Miguel 
Buenestado. 

Pero ni con soluciones para 
salir del paso el alcalde estu
vo dispuesto a dar compe
tencias a Julián González. La 
reunión fue decepcionante 
para los miembros de la di
rección del PSOE, entre quie
nes se encontraban el secre
tario general, Miguel Bue
nestado, el vicesecretario ge
neral, Francisco Molina, y la 
secretaria de Política Institu-

cional, Concepción Espino
sa. Los miembros de la direc
ción del PSOE nunca dejaron 
de pensar que la delegación 
de concejalias y cargos en el 
ayuntamiento es una compe
tencia exclusiva del alcalde, 
pero evidentemente el hecho 
de no atender una solicitud 
oficial de la dirección del par
tido, democrática y mayori
tariamente elegida en asam
blea, produce una clara pér
dida de confianza en Manuel 
Peinado. 

Remodelación del 
gobierno municipal 
Sin embargo el alcalde dio 

otro golpe de mano ante la 
dirección de su partido. A 
primera hora de la maftana 
del martes 30 de enero hizo 
pública la remodelación del 
gobierno municipal después 

del cese de competencias de 
Julián González. Lo hizo sólo 
unas horas después de man
tener la reunión con los re
presentantes del comité local 
del PSOE, y unas horas an
tes de celebrarse la reunión 
del comité en pleno en la que 
uno de los puntos que se tra
taron fue precisamente lo re
lacionado con Julián Gonzá
lez. 

La responsable de la ofici
na de prensa del ayunta
miento complutense, Rosa 
Maria García, una mujer cla
ve en los asuntos de alcaldia, 
negó que la comunicación 
oficial por parte del alcalde 
de la remodelación del go
bierno tuviera que ver con la 
reunión que mantuvieron 
con Peinado los dirigentes 
del PSOE local. Rosa Mª Gar
cía, un pilar fundamental en 
la toma de decisiones dentro 
de la alcaldía, aseguró que el 
alcalde siempre había man
tenido que comunicarla las 
nuevas competencias a fina
les del mes de enero. 

Finalmente no hubo sor
presas en la remodelación a 
no ser la exclusión definitiva 
de Julián González, quien de 
momento mantiene su cre
dencial de concejal · y de 
quien un miembro de la di
rección del PSOE llegó a de
cir que la crisis provocada 
por este asunto fue "una bo
fetada a Miguel Buenestado 
en la cara de Julián". 

Tal y como se esperaba, 
Francisco Collado, el único 
concejal que se ha manteni
do en la oposición a Buenes
tado sin haber dado giros 
como varios de sus compa
ñeros en el gobierno, asume 
la concejalía de Seguridad 
Ciudadana, a la que une la 
cartera de Organización y ra
cionalización administrativa, 
es decir, lo que siempre se ha 
conocido como concejalía de 
Personal. 

La otra remodelación es la 
que afecta a Eduardo Calde
rón, el sustituto de la desti
tuida y posteriormente dimi
sionaria Marta Luna. Calde
rón ha estado varios meses 
sin cartera en el ayunta
miento, en una situación 
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Francisco Collado, 
nuevo concejal de Seguridad 

Ciudadana 

muy peculiar. Sólo terúa la 
presidencia del distrito III. A 
partir de ahora dirigirá una 
de las concejalias más atrac
tivas que hay en un ayunta
miento, la de Obras y Servi
cios, que curiosamente es 
una de las menos valoradas 
por el actual gobierno muni
cipal, que considera tal con
cejalia como una especie de 
exilio en el lejano parque 
municipal de servicios. Por 
Obras, departamento al que 
se le deja hacer lo que no 
quiere Javier Ocaña en Ur
barúsmo, han pasado ya tres 
concejales: Pablo González, 
Julián González y el propio 
Calderón. 

La decepción de la 
dirección socialista 
La dirección del PSOE 

complutense no ocultó la de
cepción que le produjo la de
cisión del alcalde de no dele
gar competencias a Julián 
González: "Nosotros le hemos 
pedido oficialmente al alcal
de que le delegue competen
cias y Manuel Peinado lo que 
nos ha dicho ha sido que de 
momento no le da competen
cias", dijeron el secretario ge
neral, Miguel Buenestado, y 
el presidente, Pedro Losas. 
Buenestado fue más lejos: 
"Las explicaciones que nos 
ha dado el alcalde no nos 
han convencido. Lo acepta
mos y asumimos porque son 
competencias del alcalde el 
asignar o no asignar funcio
nes, pero también tenemos 
muy claro en el comité que 
no estamos de acuerdo con 
que Julián no tenga respon
sabilidad de gobierno". 

El presidente Pedro Losas 
afirmó que la decisión de di
mitir o no hacerlo está en 
manos de Julián González: 
"El comité deja a nuestro 
compañero libertad total y 
absoluta para que él tome la 
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determinación. Julián estará 
apoyado por el comité en la 
decisión que tome. Es cierto 
que Julián puso su cargo a 
disposición de la dirección 
del PSOE pero a partir de 
ahora ya es una decisión 
personal suya". Buenestado 
dijo que le gustaría que Gon
zález del Cerro no dimitiera: 
"Si estamos pidiendo para él 
que se le den competencias 
de gobierno es porque nos 
gustaría que no dimitiera 
como concejal y que conti
nuara en el ayuntamiento". 

A partir de ahí, lo que ocu
rra es una incógnita: "Julián 
puede no tener competencias 
pero puede mantener su libe
ración como concejal. El PP 
tiene cinco personas libera
das y no tiene ninguna de 
ellas competencias de gobier
no. Hay que recordar que es 

un acuerdo de pleno el nú
mero de liberados del PSOE, 
de IU y del PP. Es un acuerdo 
que se tomó en el marco de 
las negociaciones que man
tuvimos el PSOE e IU y es ne
cesario recordar que se acor
dó que el gobierno tuviera ca
torce liberaciones y media Oa 
de Luis Suárez) , es decir, ni 
una más, ni una menos. El 
alcalde tiene que respetar los 
acuerdos. Ahora mismo hay 
trece liberaciones y media, ya 
que Eduardo Calderón toda
via no está liberado. Cuando 
lo haga, si el alcalde quita a 
Julián del régimen de dedica
ción exclusiva, volveremos a 
estar en trece liberaciones y 
media, con lo que se estaria 
incumpliendo nuevamente 
un acuerdo tomado por la di
rección del PSOE", concluyó 
Buenestado. 

Eduardo Calderón, 
nuevo concejal de Obras y 

Servicios 
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Julián González agradece el auovo que ha tenido de su parudo 

"¡Yo no he mentido a nadiel" 
El concejal Julián González del Cerro manifestó a PUERTA DE MADRID que no dimitirá mien
tras que la situación se lo permita y la dirección del PSOE siga apoyándolo. Sin querer entrar 
en polémica, González del Cerro dijo que su destitución fue por un error de transacción de los 
datos de su agenda al informe que remitía habitualmente al alcalde sobre su gestión. De he
cho, era Julián González el único concejal que dirigía al alcalde un informe diario de su tra
bajo, con citas, reuniones y gestiones realizadas: "¡Yo no he mentido a nadie! Para que haya 
un engaño tiene que haber premeditación y no ha existido. Lo que ha existido ha sido un error 
de transcripción de la agenda". Lo que Julián González cree es que en su situación "ha habi
do estrategias dirigidas por personas muy concretas para que yo dejara de ser concejal". 

Lo fundamental en estos 
momentos para Julián Gonzá
lez del Cerro es agradecer la 
ayuda de todas las personas y 
colectivos que le han manifes
tado su apoyo y su cariño en 
momentos muy críticos. Tan 
delicada fue su situación que 
incluso se resintió su salud 
hasta el punto de que hubo de 
ser ingresado en el servicio de 
urgencias del hospital por cul
pa de un cólico nefrítico des
pués de haber padecido tam
bién intensos dolores de estó
mago. 

Julián González hizo reco
nocimiento público del apoyo 
que ha tenido en su familia, 
algo importante puesto que lo 
que se le llegó a imputar fue la 
supuesta asistencia a locales 
de alterne de los que es pro
pietario el dueño de Radical, 
Alejandro Conde: "Mi mujer y 
mis hijos me han dado todo 
su apoyo, lo mismo que mis 
compañeros y amigos del 
PSOE, tanto a nivel regional. 
Mi agradecimiento también va 
dirigido a la ejecutiva, tanto 
local como regional. Sin ellos 
desde luego que no hubiera 
seguido adelante en toda esta 
situación". 

El concejal socialista afirmó 
que su salud se vio muy dete
riorada por la situación que 
vivió: "Como consecuencia de 
ese cúmulo de circunstancias 
en las que no se oculta, por
que es de dominio público, 
que ha habido estrategias di
rigidas por parte de alguien 
para que yo desapareciera de 
la política en Alcalá. Somos 
humanos y toda esa situación 
tiene su repercusión no sólo 
en lo psicológico, sino tam
bién en lo fisico, en la salud. 
La verdad es que en estas se-
manas me he visto envuelto 
en una serie de problemas de 
salud que afortunadamente 
ya estoy superando". 

Dimisión 
Julián González del Cerro 

afirmó que su intención es la 
de continuar con el acta de 
concejal, siempre y cuando la 
situación económica y profe
sional se lo permita: "Para mí 
ha sido fundamental el apoyo 
de mi partido. Lo primero que 
yo hice fue poner el acta a su 
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Julián González del Cerro 

disposición, puesto que fue la 
dirección local del PSOE la 
que me permitió ser concejal. 
Ellos me dijeron que conti
nuara y yo no he hecho más 
que acatar en todo momento 
lo que dispone mi partido. Por 
eso mi intención es continuar 
siendo concejal siempre y 
cuando la situación me lo per
mita". 

Continuando con su lista de 
agradecimientos, Julián Gon
zález afirmó que todos los 
apoyos recibidos lo habían re
confortado en los momentos 
más duros: "Desde diversos 
colectivos sociales de Alcalá se 
me ha manifestado la solidari
dad y el afecto a título perso
nal de mucha gente. Pero 
también he contado con el ca
riño de diversos cargos públi
cos y orgánicos de otros parti
dos políticos. Mucha gente me 

ha dicho que la situación que 
yo he vivido ha sido injusta 
por lo desproporcionada. In
cluso dentro de mi partido he 
recibido cariño de compañe
ros de otras corrientes e inclu
so me han dado su apoyo has
ta tres diputados. Ha habido 
gente que incluso me ha dicho 
que no hay derecho a aplicar 
la tortura a la que yo he sido 
sometido". 

Julián González añadió que 
el PSOE goza de muy buena 
salud en Alcalá: "Como en 
cualquier colectivo pueden 
existir discrepancias pero en 
general la situación que hoy 
vive el PSOE en Alcalá es envi
diable. Es cierto que puede 
haber personas en mi partido 
que no están a la altura de las 
circunstancias, pero eso ocu
rre en todos los sitios. La nue
va dirección está formada por 
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... 
gente de buena voluntad que 
forma un equipo extraordina
rio dispuesto a hacer todo lo 
que esté en sus manos por 
esta ciudad. Son gente extra
ordinaria a las que le define el 
factor humano". 

El concejal socialista se re
cupera de sus enfermedades y 
se va incorporando a la vida 
social y política complutense: 
"El domingo 28 quise acompa
ñar a los inmigrantes encerra
dos en el ayuntamiento y dar
les todo mi apoyo. Yo mismo 
me vi obligado a salir de mi 
tierra, por lo que aunque sea a 
nivel interno de nuestro país 
también soy un inmigrante". 
El sábado 27 estuvo en la 
asamblea del PSOE de Villal
billa, donde fue elegido secre
tario general Jesús Soto. 

Por otra parte, lector habi
tual de PUERTA DE MADRID, 
no quiso dejar pasar por alto 
la carta dirigida a este sema
nario por Jesús Ortega publi
cada el 27 de enero en la que 
mostraba su preocupación 
por el descampado existente 
frente a la estación del tren 
entre las calles Valdeolmos y 
Valdetorres. A tal efecto, Gon
zález del Cerro agradeció el in
terés de este vecino por esa 
zona y manifestó que siendo él 
concejal de Obras y Servicios 
hizo las gestiones para mejo
rar ese solar y permitir en él el 
aparcamiento: "Sólo faltaba 
echar piedra y material com
pactado para reducir los efec
tos del barro, todo ello a la es
pera de construir un aparca
miento en superficie perfecta
mente urbanizado. Mi preten
sión era haber pedido la inclu
sión en los presupuestos de 
una partida para hacer ese 
aparcamiento y continuar al 
mismo tiempo las nego
ciaciones con RENFE". 
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El sector 11avañtaño prepara su estrategia para las elecciones del 21 de febrero 

Suárez Machota cede 
el liderazgo de IU a Fran Pérez 
Luis Suárez Machota cede definitivamente el liderazgo de IU a su compañero y asesor en el 
ayuntamiento, Fran Pérez. Éste confirmó a PUERTA DE MADRID que será el candidato del 
sector pluralista de IU en las elecciones que celebra la organización en la VI asamblea del 
dia 21 de febrero y por tanto el favorito para ser coordinador político de la organización los 
próximos años. Suárez Machota continuará siendo primer teniente de alcalde y portavoz de 
IU en el ayuntamiento, pero a partir de estos momentos comienza su retirada hacia posi
ciones secundarlas dentro de IU después de haber preparado el camino a su sucesor. 

El sector pluralista es el 
mayoritario en estos momen
tos dentro de IU, y más aún 
teniendo un acuerdo con la 
Plataforma de Izquierdas 
mediante el cual varios de 
sus cargos formarán parte de 
la presidencia local y del 
consejo político de la organi
zación en Alcalá con cargos 
claves. De hecho, en los últi
mos años el liderazgo de 
Suárez Machota en IU ha 
sido prácticamente incues
tionable y ha sido aceptado 
por la gran mayoría de los 
militantes de la organización. 
Por todo ello el sector plura
lista de Suárez Machota, 
Fran Pérez y Joaquin Arias 
tiene las mayores probabili
dades de ganar las eleccio
nes que se celebrarán en la 
asamblea del dia 21 de febre
ro. Con ella se cerrarán los 
procesos electorales que han 
afectado a los tres partidos 
políticos con representación 
municipal. 

Una reunión celebrada por 
un grupo de militantes del 
sector pluralista, en la que 
participaron los menciona
dos Suárez Machota, Fran 
Pérez y Joaquin Arias como 
'apéndice tricéfalo' de la or
ganización, sirvió para la 
proclamación oficial de Pérez 
y la preparación de la estra
tegia electoral y los docu
mentos que se presentarán 
en la asamblea del 21 de fe-
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Luis Suárez, Joaquín Arias y Fran Pérez. 

brero. Del grupo formó tam
bién parte el concejal de Tu
rismo, Francisco Calles. 

Así pues, en esa asamblea 
podrían presentarse tres 
candidaturas. La encabezada 
por Fran Pérez en la que Luis 
Suárez Machota irá como 
número dos, la de la Plata
forma de Izquierdas, que 
será liderada posiblemente 
por el concejal Salvador 
Guardiá, y la del grupo de Pi
lar Fernández. Ahora bien, 
los pluralistas y la Platafor
ma de Izquierdas tienen un 
acuerdo de trabajo perma
nente. 

Continuidad 
El sector pluralista tiene 

muy claro que con el lideraz
go de Fran Pérez se favorece
rá la continuidad del trabajo 
realizado por IU con la coor
dinación de Luis Suárez Ma
chota: Pérez explicó a PUER
TA DE MADRID que la mayo
ría plural está celebrando 
reuniones de cara a la rees
tructuración de la dirección 
local de IU: "Se trata de po
tenciar la organización de IU 
a partir del mes de febrero. 
El dia 21 de febrero se elegi
rá el nuevo consejo político y 

nosotros nos hemos reunido 
para organizar la estrategia y 
ver hacia dónde tiene que ca
minar IU en el futuro". 

Los pluralistas crearán 
cuatro comisiones de traba
jo: Organización, comunica
ción, política institucional y 
municipal y acción social: 
"Estos cuatro bloques se es
tructurarían en secretarías. 
También establecimos el per
fil de la candidatura que pre
sentaremos pero todavía no 
consideramos necesario ha
cerla pública. Lo que sí está 
claro es que en ella hay sin
dicalistas, gente de la univer
sidad de Alcalá, compañeros 
que trabajan en ONGs, dele
gados en distintos comités de 
empresa. En esta candidatu
ra se combina gente veterana 
dentro de nuestra organiza
ción, hombres y mujeres 
fuertes que siempre han es
tado trabajando en IU, con 
gente joven y nueva". 

Suárez cumple 
cuatro años 
al frente de IU 
Suárez hará balance en la 

asamblea del día 21 de enero 
de los cuatro años que ha es
tado al frente de IU, es decir, 
que su liderazgo ha sido des
de la quinta asamblea, en la 
que sucedió a José Miguel 
Polo, a la sexta asamblea en 
la que con toda probabilidad 
será sucedido por Fran Pé
rez. Por otra parte los plura
listas preparan un borrador 
de trabajo que presentarán 
al consejo político. 

Con el paso de Suárez a la 
segunda línea, Pérez, de 35 
años, se perfila como máxi
mo favorito de cara a encabe
zar la candidatura de IU en 
las elecciones municipales 
del año 2003, ya que el rele
vo que le tiende es posible 
que sea total. De hecho Fran 
Pérez admite siempre que en 
el tiempo que lleva trabajan
do diariamente con Luis 
Suárez Machota no ha tenido 
ni una sola discusión con él , 
es d ecir, que la compenetra
ción entre ambos ha sido to
tal y que la asunción de su li
d erazgo le ha sido pedida por 
el propio Suárez. 
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la charla se encentraba enmarcalla llentra llel Fara 200012001 
en el que se están tratanllo diversas v añadas temas 

la ermna de San Isidro acogió 
la conferencia 
"El Evangelio de los pobres" 
La ermita de San Isidro acogió el pasado sábado 27 de ene
ro, la conferencia titulada "El Evangelio de los pobres", 
conferencia enmarcada dentro de los Foros 2000/2001 or
ganizados por esta parroquia. En la conferencia, el matri
monio formado por el español Domingo y la colombiana 
Chita, matrimonio que ha residido durante años en Colom
bia, habló sobre la situación de este país. 

Luis Moreno, cura de la Pas
toral de la Juventud de la pa
rroquia de San Isidro y res
ponsable de este foro comentó 
a PUERTA DE MADRID, que la 
intención de la conferencia era 
dar "la visión de Colombia, y 
también de cómo se vive el 
Evangelio en las comunidades 
más sencillas colombianas. Vi
nieron a decir, como Colom
bia, que nosotros los españo
les y los europeos tenemos la 
sensación de que es el país de 
la droga y el país donde más 
delitos existen, que es verdad 
lo de los delitos, pero dijo él 
que las diferencias sociales 
son terribles, y que lógicamen
te la explotación por parte de 
los países ricos a esos países 
es muy grande. Y dentro de 
ese mare magnum, como hay 
personas que están trabajan
do por los más pobres y los 
más sencillos". 

Estos foros surgieron hace 
ya tres años por solicitud de la 
gente joven. "Entre la gente jo
ven dijeron de traer a bastan
tes conferenciantes con temas 
que interesen al barrio, y en
tonces hay, desde el otro día 
que vino la directora del Cen
tro Superior de Investigacio
nes Cientificas, a hablar sobre 
cómo alimentarlos, hasta Ja
vier Urra, que vendrá el último 
día a hablarnos de la proble
mática de los jóvenes, pasan
do por el obispo, que vendrá a 
hablarnos de la vida de Juan 
XXIII. Este año ha habido ca
torce, y el año pasado también 
hubo otros catorce, pasando 
por temas como la anorexia, 
hasta el alcohol en los jóve
nes", explico Luis Moreno, 
para quien en este tipo de con
ferencias lo que "se trata es de 
abrir un lugar al barrio donde 
se pueda estar, un espacio 
donde se pueda dialogar, y 
donde a través, de una perso
na que digamos en este caso 
es la entendída, abrir un deba
te para hacer después una re
flexión, y es lo que siempre ha
cemos cada quince días". 

Las dos últimas conferen
cias serán dadas por el Obispo 
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de la Diócesis de Alcalá, D. Je
sús Catalá, y el Defensor del 
Menor, Javier Urra. 

El matrimonio formado por el español Domingo y la colombiana 
Chila habló sobre la situación que atraviesa Colombia. 

... 

FUNDACION COLEGIO DEL REY 
Organismo Autónomo de Cultura del 

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
Plaza del En1pecinado. 1 - 28801 ALCALÁ DE HENARES 

Tel.: 91 881 39 34 Fax: 91 881 39 06 

CONVOCATORIA DE CONVENIOS, CON ENTIDADES 
CULTURALES SIN ÁNIMO DE LUCRO, PERSONAS FÍSICAS Y 
ENTIDADES CULTURALES .JURÍDICAS, PARA LA 
REALIZACIÓN DE ACTIVIDADES CULTURALES DURANTE EL 
AÑ02001. 

A partir del día siguiente a la publicación de este anuncio y hasta 30 días naturales, se 
pueden presentar propuestas para la firma de convenios de colaboración con la 
Fundación Colegio del Rey para la organización de actividades culturales durante el 
presente año en las siguientes modalidades; 

Programas estables anuales de actividades de Asociaciones Culturales. 
Proyectos relacionados con teatro, espectáculos de calle y artes escénicas. 
Proyectos relacionados con la música y la danza. 
Proyectos relacionados con las artes plásticas. 
Proyectos relacionados con la literatura. 
Proyectos relacionados con las artes visuales. 

Las bases que regulan esta convocatoria podrán recogerse en la sede de la Fundación 
Colegio del Rey en horario de 10:00 a 14:00 horas de lunes a viernes y de 17:00 a 18:00 
de lunes a jueves. 

La solicitud de participación deberá entregarse, en horario de 10:00 a 14:00 de lunes a 
viernes y de 17:00 a 18:00 de lunes a jueves., en la sede de la Fundación Colegio del 
Rey, Plaza del Empecinado, 1, hasta el día 5 de marzo de 2001, inclusive. 

.til~ 
~ 

Alcalá de Henares, 3 de febrero de 2001 
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En Alcalá va están empadronados 9.000 extranieros 

tos inmigrantes abandonaron 
su encierro en el avunta11iento 
Los Ínmigrantes encerrados en el ayuntamiento de Alcalá concluyeron su encierro el martes 30 de enero al haber logrado la creación de una mesa de diálogo permanente para lograr la integración social de todos los inmigrantes de la ciudad complutense. El comité de inmigrantes está completamente legitimado por el ayuntamiento de Alcali y la mesa de diálogo se reunirá de forma permanente. Coincidiendo con el final del encierro se llegó a la cifra de 9 .000 extranjeros empadronados en Alcalá, regularizindose la situación de casi 400 en apenas veinte días. 

Los portavoces de los ence
rrados, el peruano Carlos Jara 
y el colombiano, Jaime Henao, 
explicaron a PUERTA DE MA
DRID que el encierro en el 
ayÜntamiento concluyó con 
grandes dosis de optimismo: 
"Hemos visto que gran parte 
de la sociedad española y alca
laína van sintiendo que existe 
la necesidad de darle una sali
da al problema de Ja inmigra
ción en España. Este es un 
problema de estado. ya que 
nosotros planteamos la regu
larización inmediata de los 
trabajadores inmigrantes en el 
territorio español. También 
nos preocupaba que nuestro 
encierro sirviera como un 
marco de integración social de 
los inmigrantes en la vida coti
diana de la sociedad alcalaína 
y española para ir construyen
do el escenario de futuro de 
convivencia". 

Carlos Jara volvió a criticar 
la ley de extranjeria: "Esta ley 
restringe los derechos funda
mentales y las libertades de 
las personas. Pero pensamos 
que existe la suficiente capaci
dad de las fuerzas institucio
nales de España para poder 
recurrirla de acuerdo a ley y al 

PUERTA de Madrid 

espiritu de la Constitución es
pañola, de la Carta de las Na
ciones Unidas y del Derecho 
Comunitario. Por eso hemos 
levantado el encierro con el 
mismo espiritu con el que lo 
habíamos iniciado". 

Los encerrados aseguraron 
que seguirán con otro tipo de 
actividades de reivindicación: 
"Esto no se acaba aquí y va
mos a continuar. El ayunta
miento de Alcalá nos ha dicho 
a través del alcalde que queda 
legitimado el comité perma
nente para la integración so
cial de los inmigrantes de Al
calá de Henares. el cual reúne 
a todos los colectivos de inmi
grantes. Este comité ya es 
considerado como interlocutor 
válido ante el ayuntamiento y 
para ello se ha creado, a pro
puesta del propio ayuntamien
to. la creación de una mesa de 
diálogo permanente sobre la 
inmigración en Alcalá", según 
explicó Carlos Jara, que aña
dió que ése es el principal lo
gro del encierro, la legitimidad 
que otorga al comité el ayun
tamiento alcalaíno y la crea
ción de esta mesa de diálogo 
permanente. 

Jaime Henao explicó que el 

encierro ha sido duro y ha im
plicado un importante sacrifi
cio: "Ha sido dificil porque_ ha 
habido que abrir un espacio 
que ha estado cerrado para la 
población inmigrante. Se han 
sentado las bases para que los 
inmigrantes nos organicemos. 
No es fácil organizar a colecti
vos cuando no se tienen recur
sos y hay trabas instituciona
les para ello". 

Los encerrados procedían de 
países como Chile, Colombia, 
Venezuela, Perú, Ecuador, Ar
gentina, Uruguay. Brasil, Ru
mania, Bulgaria, República 
Dominicana y Cuba. La au
sencia más importante fue la 
del colectivo de polacos, el se
gundo más numeroso en Alca
lá después del colectivo ruma
no. Ni en el encierro ni en las 
negociaciones participaron in
migrantes polacos en ningún 
momento. 

Apoyo 
Entre los apoyos recibidos 

por los inmigrantes de parti
dos políticos, sindicatos y or
ganizaciones sociales, cabe 
destacar los que recibieron del 
PSOE, IU, CC.OO:, UGT, CNT, 
la Federación Comarcal de 
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Asociaciones de Vecinos y las 
Asociaciones de Padres de 
Alumnos, entre otras entida
des. 

Entre las visitas recibidas 
estuvieron las de diputados 
regionales de IU como Caridad 
García y Susana López y del 
PSOE (Francisco Contreras). 
Hubo también ONGs diversas 
y fue especialmente significati
va la visita que recibieron los 
encerrados por parte de dos 
enviados de la oficina del de
fensor del pueblo, quienes es
cucharon sus reivindicaciones 
para extendérselas al propio 
defensor popular, Enrique 
Múgica. 

El acto de clausura del en
cierro fue el miércoles 31 de 
enero y además de los princi
pales líderes políticos, sindica
les y sociales de Alcalá, parti
ciparon los diputados na
cionales Antero Ruiz (IU) y De
lia Blanco (PSOE) . 

9.000 inmigrantes 
legalizados en Alcalá 
Mientras se producía el en-

cierro contra la recién aproba
da ley de extranjería, el ritmo 
de empadronamiento de ex
tranjeros en el ayuntamiento 
de Alcalá seguía creciendo. En 
apenas veinte días fueron le
galizados casi 400 inmigrantes 
en las dependencias munici
pales. Si el 4 de enero la po
blación inmigrante empadro
nada, y por tanto alcalaína de 
derecho, era de 8.607 perso
nas, a fecha 23 de enero ya era 
de 8.946 personas y en los 
días posteriores se superó la 
barrera de los 9 .000. 

El colectivo más numeroso 
sigue siendo el de rumanos 
(1.952 personas). Lo siguen 
los polacos (1.277). El tercer 
colectivo son los colombianos 
(714). En cuarto lugar se sitú
an los ucranianos, que ya son 
528. Los siguen de cerca los 
búlgaros (488) . los marroquíes 
(417) y los ecuatoguineanos 
(395). 

La población extranjera que 
hay en Alcalá procede de un 
total de 100 países de todo el 
mundo, algunos tan exóticos 
como Armenia, Birmania, 
Cabo Verde, Indonesia, Irak, 
Laos, Libia, Liberia, Madagas
car, Moldavia, Níger, Pakistán, 
Senegal, Sri Lanka, Tanzania, 
Vietnam y Zaire. 
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El alcalde y el concejal de Medio Ambiente. en la plaza de Palacio 

El presupuesto de la primera tase es de 1 millones de pesetas 

El gobierno municipal cambia el arbolado 
del casco histórico complutense 
El ayuntamiento de Alcalá ha puesto en marcha un plan de remodelación de la jardinería del cas
co histórico que trae consigo la sustitución de árboles y arbustos de lugares como la calle Mayor. 
la plaza de los Santos Niños y la plaza de Palacio. Según el alcalde. esta remodelación afecta a la 
jardinería que ven más los alcalaínos: "Al mismo tiempo se está cambiando la jardinería en dife
rentes barrios de la ciudad. pero el plan que estamos desarrollando en el casco histórico está 
siendo mucho más cuidadoso que en otras zonas por el propio entorno. por la adaptación de las 
plantas y porque ha de ser una jardinería que tiene que ir en consonancia con el en tomo". 

SEAT 

Si es bonito verlo, 
¿cómo será probarlo? 

Ven y descúbrelo. Ven y admira en directo el diseño de sus líneas, 

lo atrevido de sus colores y los detalles de su bonito interior. 

Y experimenta, al girar la llave del contado, las sensaciones que 

ofrecen tos motores de gasolina de hasta 100 C'I o el TDi de 75 CV 

que consume sólo 3,5 l/100 km (extraurbano MVEG). 

Además. tienes un SEAT Arosa con airbag, elevalunas eléctricos, 

cierre centra lizado con mando a distancia y dirección asistida 

por t.335.000 ptas. Ahora, acércate a tu Concesionario SEAT 

y vive en tu propia piel qué significa un amor a primera vista. 

Nuevo Arosa. 
¡Bonito coche! SEFIT 

auto emoción 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 • 91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
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El alcalde, Manuel Peinado, 
y el concejal de Ciudad Soste
nible, Fernando Marín, visita
ron la remodelación de los jar
dines de la plaza del padre 
Lecanda y de la plaza de Pala
cio: "Se elaboró un plan direc
tor de jardineria, que es el que 
se está aplicando ahora en 
estos pequeños entornos como 
son la plazas de los Santos 
Niños, del Padre Lecanda y de 
Palacio, en la calle Mayor, en 
la glorieta de San Isidro, así 
como en los pequeños jardines 
que hay alrededor de algún 
convento, como el de las Agus
tinas en la confluencia de la 
calles Santa Úrsula y Escrito
rios, además de los rosales de 
la plaza de los Cuatro Caños". 

Por otra parte el alcalde 
explicó que también ha sido 
adjudicada la obra de remode
lación del arbolado y la jardi
neria de la plaza de los Doctri
nos y de la calle Colegios den
tro de otro proyecto. 

Peinado se refirió de una 
manera muy especial a la 
remodelación de la jardineria 
de la plaza de Palacio: "Ahí se 
han puesto 25 ejemplares de 
magnolia de flor, 15 ejempla
res de acebo, 2.000 narcisos y 
600 rododendros. En la plaza 
del padre Lecanda se han 
plantado nueve tilos, cuatro 
magnolias y cuatro acebos y 
se van a plantar 150 lirios". 

Otro de los lugares donde ha 
habido modificaciones ha sido 
en la plaza de los Santos 
Niños: "Alli se han plantado 
castaños de indias que se han 
sustituido por unos cerezos 
japoneses. Todos los árboles 
que se han retirado se han lle
vado al proyecto de restaura
ción del entorno del centro 
cultural Gilitos para que los 
replanten los componentes del 
taller escuela de jardineria. 
Cuando los árboles son toda
vía jóvenes se pueden replan
tar con relativa facilidad ; 
cuando son más mayores es 
mucho más complicado. En la 
calle Mayor había árboles del 
amor y han sido sustituidos 
por arces". 

La remodelación de estas 
zonas de jardineria se adjudi
có a la empresa Land: "Esta 
empresa es la que hizo el plan 
director del casco histórico y 
la que tiene adjudicadas otras 
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La calle Mayor es una de las zonas del casco histórico complutense que ha sido afectada por el cambio de los árboles. 

obras de jardineria como son 
las de la calle Colegios y la pla
za de los Doctrinos". Peinado 
reconoció que muchas de las 
especies son poco conocidas 
por los alcalainos: "Es verdad 
que en Alcalá no se han visto · 
plantados arbustos de acebo, 
o las mismas magnolias que se 
han puesto, que tienen una flo
ración espectacular que apare
cerá dentro de unas semanas. 
Los rododendros tienen una 
floración rojiza extraordinaria. 
Los narcisos tampoco han 

El presupuesto para remodelación 
de zonas en el casco histórico 
es de 'I millones de pesetas 

mayor porte de los plantados. 
El alcalde Manuel Peinado 

afirmó que el objetivo del 
gobierno municipal es mejorar 
los jardines del casco históri
co: "Se están cuidando con 
especies de gran calidad aque
llos pequeños entornos que 
muchas veces están abando
nados en las ciudades. Mucha 
gente transita por esos peque
ños lugares, cuyos jardines 
tienen que estar en consonan
cia con la belleza de las facha
das". 

sido plantados mucho en 
Alcalá. Ésta es una apuesta de 
calidad por la jardineria y con
fio en que se respete adecua
damente por los ciudadanos". 

El presupuesto de la remo
delación de estas zonas del 

MOTOSIERRAS,PODADORAS,DESBROZADORAS,VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, ~CEITES Y ACCESORIOS. 
- VENTA Y REPARACION -

DISTRIBUIDOR: ST/ H L® 
~ Francisco Núñez, S.A. 
ALQUILER Y VENTA - MAQUINARIA DE CONSlRUCOON Y JARDIMERIA 

Central: Avenida de Madrid, 32 Delegación: Ctra. Valencia, km. 25,5 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 
28802 ALCALÁ DE HENARES - MADRID 28500 ARGANDA DEL REY - MADRID 
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casco histórico es de alrededor 
de 7 millones de pesetas, 
según el propio alcalde, que 
también destacó los ejempla
res de palmera canaria que se 
han plantado en la glorieta de 
San Isidro , los árboles de 

La Fundación Colegio del Rey convoca pruebas de 
selección de personal para el siguiente puesto: 

Un Peón 
Conforme a las bases que permanecen expuestas en los 

tablones de la Fundación Colegio del Rey (Plaza del Empeci
nado, 1). 

Los aspirantes deberán recoger el impreso y presentar 
su solicitud en las oficinas del Organismo Autónomo Muni
cipal de Cultura FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY hasta el 
día 9 de febrero , viernes a las 14:00 horas y en horario de 
oficina (de 9:00 a 14:00 y de 17:00 a 18:00 horas, excepto 
viernes de 9:00 a 14:00 horas). 

Jll!r. 
~ 

COL E GIO 
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Jesús Domínguez Picazo y Elisa de Francisco consideran inadecuada la sustitución de los árboles tal y como ha sido realizada. 

El PP criUca el nuevo arbolado del casco histórico 

"No nos parece bien cambiar árboles 
uuee~ánne~e~amenm" 
Los concejales del Partido Popular Jesús Domínguez Picazo y Elisa de Francisco criticaron la 
remodelación de la jardinería del casco histórico, muy especialmente las especies arbóreas ele
gidas. Domínguez Picazo afirmó que la remodelación ni siquiera se realiz6 desde la concejalía de 
Ciudad Sostenible, sino desde la alcaldía: "Fue el alcalde quien hizo la adjudicación del concur
so para retirar árboles en el casco histórico, ejemplares que no estaban en mal estado, es decir, 
que no estaban fitosanitarlamente enfermos como alega el asesor del alcalde, Juan Luis Aguirre". 

Domínguez Picazo manifestó ron allí los chopos porque personas. Por eso se sustitu
que el caso más claro es el de había un informe técnico que yeron aquellos chopos. Ahora 
la plaza de los Santos Niños: avisaba de la posible caída de nos encontramos que unos 
"Hace tres años se sustituye- los mismos con riesgo para las árboles que estaban bien fito-

Los árboles de la calle Mayor frente al Hospitalito eran jóvenes, pero fueron sustituidos. 
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sanitariamente, se sustituye y 
se nos alega que el señor Juan 
Luis Aguirre lo cree conve
niente y necesario". 

Los concejales del PP afir
maron que aquellos árboles de 
la plaza de los Santos Niños 
que sustituyeron a los viejos 
chopos eran de bajo porte: "Se 
trataba de ejemplares estética
mente muy bonitos; se trata
ban de ciruelos de floración 
que daban una imagen bonita 
de la plaza de los Santos 
Niños. Lo peor es que ahora se 
han sustituido por unos árbo
les que pueden llegar a los 30 
metros de altura. Es posible 
que estos castaños de indias 
recién plantados ahora tengan 
que ser sustituidos dentro de 
dos o tres años puesto que la 
plaza tiene que ser remodela
da. Eso quiere decir que esta
mos hablando de un gasto 
innecesario y de una mala ges
tión de la concejalía de Medio 
Ambiente, que parece ser que 
no es la que gestiona porque lo 
han hecho el señor alcalde con 
su señor asesor, Juan Luis 
Aguirre". 

Dominguez Picazo y De 
Francisco también criticaron 
la sustitución del abolado de 
la calle Mayor: "Allí había 
árboles del amor, también 
conocidos como árboles de 
Judas. Eran ejemplares muy 
bonitos que han sido sustitui
dos por arces, que pueden lle
gar a 15 o 20 metros de altu
ra, si bien se trata de una 
especie que puede ser contro
lada en su porte". 

Los ediles del PP se quejaron 
también de la sustitución de 
las arizónicas de la plaza del 
padre Lecanda: "Es cierto que 
alguna de ellas estaba en mal 
estado, pero nosotros pensa
mos que la plaza no tendría 
que haber sido reformada . 
individualmente, sino que ten
dría que haber sido incluida 
en una reforma en general de 
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•11 mteria de media amlli• tenem 
un alcalde ecalógicamente inestable• 

la plaza de Palacio donde el 
barro hace que parezca aque
llo un cenagal. Antes que en la 
sustitución de plantas habría 
que pensar en la reforma inte
gral de dicha plaza. No nos 
parece bien que se cambie 
arbolado en aquellos lugares 
donde éste se encuentra per
fectamente". 

El ejemplo más evidente 
para el PP es el de la glorieta 
de San Isidro, en la Vía Com
plutense: "La jardinería de esa 
rotonda estaba perfectamente 
consolidada. Nosotros pensa
mos que hay otras rotondas 
que necesitan mucho más esa 
remodelación y sin embargo se 
ha ido a hacer en una de las 
que mejor estaban. Alcalá 
necesita mucho arbolado pero 
hay que ponerlo donde hace 
falta y no quitarlo donde está 
sano para sustituirlo por un 
mero capricho del asesor del 
alcalde". 

Otra cuestión criticada por 
el PP es el cambio de idea del 
alcalde: "Peinado siempre ha 
hablado de introducir especies 
autóctonas y sin embargo está 
plantando especies cuyos 
hábitats son muy distintos a 
los que tenemos aquí en Alca
lá. Además se han introducido 
especies arbóreas de gran por-

te con los problemas que con 
el paso de los años generan. 
En la plaza de Palacio se están 
mezclando arbustos que nece
sitan una gran cantidad de 
riego, con otros que apenas 
necesitan agua. ¿Hay alguien 
que entienda esto? Es curioso 
que al final acabarán secándo
se unos o pudriéndose otros". 

Los concejales del PP se que
jaron de que tampoco ha habi
do información sobre estas 
remodelaciones , ni a ellos 
como políticos, ni a los propios 
vecinos: "Pero lo más curioso 
es que habiendo un concejal 
de Medio Ambiente, este pro
yecto lo haya desarrollado el 
alcalde con su asesor. ¿Para 
qué queremos entonces conce
jal de Medio Ambiente? Ni 
siquiera ha habido informes 
de los técnicos de la conceja
lía. Lo curioso es que el señor 
Juan Luis Aguirre se ha con
vertido en un concejal in pec
tare que preside tribunales 
para colocar a compañeros, o 
realizar proyectos que no son 
de su competencia". 

Domínguez Picaza y De 
Francisco concluyeron criti
cando al alcalde: "En materia 
de medio ambiente tenemos 
un alcalde ecológicamente 
inestable". 

Los árboles, por los suelos 
Debido a las abundantes llu

vias y fuertes vientos reinan
tes durante los pasados días, 
los bomberos han tenido que 
acudir a diversas llamadas del 
vecindario, entre ellas para 
trocear el árbol que aparece en 
la fotogra:fia. El árbol cayó 
sobre las 5 de la tarde del 
lunes día 29 de enero, entre 
las calles Demetrio Ducas y 
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Pablo Coronel. Afortunada
mente, ningún viandante 
sufrió lesiones, ya que la caída 
del árbol se produjo entre la 
acera y los contenedores de 
basura situados en la calzada. 

Otro árbol cayó el viernes 
día 26 de enero sobre las 1 O 
de la noche en la calle Núñez 
de Guzmán, a la altura del 
número 84. 

LAVI E BEL TEATRO 
presenta 

CABARET 
CARACOL 

Teatro Salón Cervantes 
Viernes 2, 20 horas 
Sábado 3, 20 horas 
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Las playas, los árboles y el sol son los mayores atractivos para el turismo, pero parece que ya no son los únicos. 

El sector turísUco es clave en la economía española 

El turismo tiene ocupadas 
a 1'3 millones de personas en España 
Las previsiones estatales sobre las tendencias en el turismo internacional son cada vez más pro
metedoras para Alcalá. El sector es clave para la economía española hasta el punto de que da tra
bajo a l '3 millones de personas. Pero lo mejor para Alcalá es que aumenta progresivamente la 
tendencia de los turistas a buscar destinos culturales, donde la ciudad complutense puede ubi
carse peñectamente a la hora de captar turismo interior y extranjero. El turista ya no sólo sale 
en julio, agosto y septiembre en busca de sol y playa, sino que amplia sus expectativas. PUER
TA DE MADRID reproduce a continuación un resumen de un amplio informe sobre las tendencias 
del turismo actual, publicado por la dirección general de Turismo del Reino de España. El creci
miento en el volumen de turistas y en los ingresos durante los últimos años sigue afianzando el 
peso del sector turístico en la economía española y los expertos consideran que, si Alcalá sabe 
estar a la altura de las circunstancias, puede vivir una etapa de prosperidad muy importante. 

El turismo representa uno 
de los puntales y sectores 
básicos de la economía espa
ñola. Lo demuestran su desa
rrollo sostenido en los últimos 
años, su importancia actual y 
las expectativas de futuro que 
ofrece. No obstante, la activi
dad turística es tá evolucio
nando muy rápidamen te; el 
nivel de tecnificación de sus 
empresas, sus modelos de 
ges tión y financiación han 
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experimentado profunda s 
transformaciones y la globali
zación actual de los mercados, 
los cambios en las tendencias 
de la demanda y las transfor
maciones en los canales de 
comercialización , y los fenó
menos de integración vertical 
y horizontal, suponen condi
ciones n uevas que poco tienen 
que ver con las etapas inicia
les de nuestro turismo, ni 
siquiera con la s ituación del 

mismo a principios de los 
noventa. La situación de lide
razgo mundial que España ha 
sabido alcanzar sólo se puede 
mantener y consolidar si se 
acierta a definir objetivos de 
politica turística que supon
gan una respuesta cualitativa
mente superior, respecto a los 
destinos competidores, y a los 
nuevos retos que la rápida 
evolución de la actividad turís
tica implica. 

se incrementa 
la cantidad 

de turistas que 
no sólo buscan 

sol y playa 
En el ámbito internacional el 

turismo está registrando una 
tasa de crecimiento acelerada, 
que se acerca al 3,3% de me
dia interanual en los últimos 
cuatro años. Los movimientos 
turísticos han pasado de ser 
25 millones en 1950 a 625 en 
1998 (aumento medio del 6 ,9 
por ciento anual) y la previsión 
de la OMT para el año 2020 es 
que alcancen los 1.600 millo
nes, lo que equivale a una 
media interanual del 4 ,36%. 
La reducción del tiempo real 
de trabajo, la mejora de la ren
ta disponible, el incremento de 
la esperanza de vida y, sobre 
todo, el abaratamiento y con
fort de los transportes, favore
cen el continuo crecimiento de 
los flujos turísticos. 
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Fachada del antiguo colegio de San Ddefonso. uno de los monumentos complutenses. 

Una zona privilegiada 
España se encuentra en la 

confluencia de las dos regio
nes turisticas más importan
tes del mundo: Europa y el 
Mediterráneo. Europa es la 
región más visitada del mun
do, absorbiendo la mitad del 
total de ingresos por turismo 
mundial, y casi dos tercios de 
las llegadas. Por otro lado, la 
cuenca mediterránea, es la 
región turistica más importan
te del mundo, con el 35 por 
ciento del total del turismo 
mundial y fuertes crecimien
tos previstos. La OMT prevé 
que la actividad turistica en 
España se incrementará en los 
próximos diez años en un 3 
por ciento por encima de la 
media europea, lo que la man
tendrá a la cabeza de los paí
ses europeos receptores de 
turismo. 

Se puede decir que en los 
últimos años se ha producido 
un importante crecimiento del 
turismo español, tanto en el 
volumen de turistas como y en 
los ingresos, durante los últi
mos años, superándose la cri
sis de finales de los 80 y 
comienzos de los 90 mediante 
un sostenido esfuerzo inversor 
en la mejora del producto 
turistico español. 

España recibió en 1998 un 
total de 70'85 millones de visi
tantes, de los que 4 7'7 millo
nes eran turistas que consu
mieron servicios turisticos en 
territorio español, correspon
diendo los 23' l millones res
tantes, a excursionistas, visi
tantes fronterizos o transeún-
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tes. Se estima que el consumo 
de bienes y servicios que reali
zan anualmente todos los 
turistas no residentes en el 
interior del territorio económi
co español representa más del 
8 '8 por ciento del consumo 
privado, es decir, casi un 5'5 
por ciento de la demanda final 
de toda la economía española. 

A estas cifras hay que añadir 
las que se derivan de la propia 
actividad turistica de los espa
ñoles. En 1997 los españoles 
realizaron 45'5 millones de 
viajes, de los cuales fueron 
41'5 millones a diversos pun
tos de España y casi 4 millo-

nes a otros países. El mercado 
nacional o el de los residentes 
es el 51 por ciento de la apor
tación del sector turistico al 
PIB y representa el 53 por 
ciento de la ocupación hotele
ra. 

Se considera que el turismo 
es en España el primer sector 
económico y por tanto es clave 
para la economía nacional, 
puesto que representó en 
1998 el 10'6 por ciento del PIB 
y su saldo financió el 133'7 
por ciento del déficit comer
cial. El turismo supone el 9'8 
por ciento de la población ocu
pada y el 8 ' l por ciento de la 

Ev1luciín del Tren de Cemntes 
El Tren de Cervantes es un 

producto turistico nacido en 
1999 en el que está compro
metida la Dirección General 
de Turismo de la Comuni
dad de Madrid, RENFE Cer
canías, la Concejalía de 
Turismo del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares y Pro
moción Turística de Alcalá. 

En el año 1999 contó con 
dos temporadas: prtmavera
verano y otoño-invierno. 
Durante la primera el núme
ro de personas que se aco
gieron a este servicio fue de 
1496. A lo largo de la segun
da temporada disfrutaron de 
El Tren de CeIVantes 1816 
personas. 

La edición 2000 de El Tren 

de Cervantes ha contado, al 
igUal que la de 1999, con las 
mismas temporadas. 
Durante la primera el núme
ro de visitantes ascendió a 
1670, mientras que la 
segunda acogió a 1787 per
sonas. 

El total de visitantes a tra
vés de El Tren de CeIVantes 
a lo largo de ambas edicio
nes ha sido el siguiente: 

- Edición 1999: 3312 per
sonas. 

- Edición 2000: 3457 per
sonas. 

El porcentaje de subida de 
la edición 2000 con respecto 
a la desarrollada en 1999 ha 
sido aproximadamente de 
un4%. 

población activa, llegando los 
ingresos anuales en divisas a 
más de 4'5 billones de pesetas. 
Además de esto, la importan
cia del turismo como fenóme
no económico va mas allá de 
estos datos, ya que su impac
to alcanza, en mayor o menor 
grado, a la práctica totalidad 
de las actividades y sectores 
productivos de la economía 
nacional, con un índice de 
repercusión del 1'7. 

El turismo se caracteriza por 
ser un sector de gran actividad 
laboral, muy íntensivo en el 
empleo de mano de obra. El 
turismo en España genera 
1.300.000 empleos directos e 
indirectos. El periodo de con
secución de un puesto de tra
bajo es muy inferior al de otros 
sectores económicos, aunque 
mantiene una problemática 
propia debido a la estacionali
dad, que a su vez incide en su 
nivel de formación. Pero, ade
más de su importancia cuanti
tativa en la creación de pues
tos de trabajo. es un sector 
que se apoya precisamente en 
el trato y la profesionalidad de 
los recursos humanos para la 
calidad de la prestación del 
servicio, por lo que la relación 
empleo-turismo adquiere una 
especial relevancia a la hora 
de elaborar estrategias de 
futuro para el sector. 

El apoyo 
de la administración 
La historia del turismo espa

ñol pone de manifiesto que no 
se trata de un fenómeno pasa
jero, sino de un factor econó
mico permanente, que no sólo 
ha jugado un papel funda
mental en el pasado, compen
sando algunos de los desequi
librios estructurales de la eco
nomía española, sino que está 
llamado a consolidar su actual 
posición como uno de los sec
tores básicos de la economía 
española. Su dinamismo le ha 
hecho superar las dificultades 
surgidas bien por la evolución 
de los mercados (crisis petrolí
feras, coyuntura económica). 
bien por la falta de adecuación 
momentánea de la oferta a la 
exigencia y tendencias de la 
demanda. 

Estas dificultades han surgi
do fundamentalmente por la 
falta de previsión sobre la evo
lución de la demanda y la 
carencia de análisis y planifi
cación de la oferta para adap
tarla a aquélla. Las adminis
traciones públicas están lla
madas a cooperar con el sector 
privado en estas tareas, facili
tando el conocimiento de los 
mercados, anticipando sobre 
bases firmes los cambios en la 
demanda y orientando y 
fomentando la transformación 
de la oferta. La administración 
pública, al trascender la preo-
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cupación por el presente coti
diano y estar guiada por los 
intereses generales, está lla
mada a cumplir esa tarea de 
asistencia al sector. 

Los analistas y los operado
res atribuyen esta posición 
privilegiada del turismo espa
ñol al intenso esfuerzo llevado 
a cabo por el sector privado en 
su modernización y en la crea
ción de oferta nueva y comple
mentaria y por el sector públi
co en inversiones en infraes
tructuras, servicios públicos y 
promoción exterior. 

Este crecimiento del turis
mo, se ha mantenido en un 
contexto de estabilidad de los 
tipos de cambio a partir de 
1993, y no ha dependido, por 
tanto, del recurso a las perió
dicas devaluaciones de la 
peseta. Los esfuerzos realiza
dos por el sector empresarial y 
las administraciones públicas 
han sido compatibles con el 
mantenimiento de un adecua
do nivel de precios, que asegu
ra una buena relación cali
dad/precio y, en consecuen
cia, la competitividad de los 
destinos españoles, aunque 
ésta puede verse amenazada 
ante el fuerte tirón de la 
demanda en los años 98 y 99 
y su repercusión en los pre
cios. 

El principal esfuerzo inver
sor se realiza a través de un 
número muy importante de 
empresas, la mayor parte 
pequeñas y medianas, que 
consiguen que la oferta turisti
ca española sea una de las 
más importantes del mundo. 

Se ha elegido este museo 
como representativo de la 
evolución en el número de 
visitantes debido a su 
importancia y atractivo 
turístico, además de con
tar con la particularidad 
de ser de acceso gratuito, 
razón que incrementa de 
manera considerable la 
cantidad de personas que 
lo visitan. 

1995 .................. 21.941 
1996 .................. 23.160 
1997 .................. 48.142 
1998 .................. 57.920 
1999 Cerrado por obras 
2000 Febrero 
a diciembre ...... 102.590 
Según muestra el ante-

rior cuadro, la subida por
centual en el número de 
visitantes al Museo Casa 
Natal de Cervantes entre 
los años 1998 y 2000 ha 
sido aproximadamente de 
un 77 por ciento. 
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He aquí la belleza serena y funcional de la fachada principal del Palacio Arzobispal. 

Sólo la planta hotelera espa
ñola ocupa por su capacidad 
el tercer lugar mundial, detrás 
de Estados Unidos e Italia, y 
registra 178 millones de per
noctaciones anuales. Es este 
conjunto de empresas lo que, 
a lo largo de esta última déca
da, ha dado muestras de la 
profesionalidad y de la madu
rez del sector, y ha sido capaz 
de atender cada año a 4 7 
millones de turistas y de 
absorber, sin graves tensio
nes, crecimientos anuales del 
10 por ciento (1998), lo que 
supone incrementos de más 
de 4'5 millones adicionales de 
turistas, y paralelamente 
invertir y modernizar sus esta
blecimientos y su gestión. 

La mayoria de los turistas 
que viajan a España proceden 
de países europeos; durante el 
año 1998, las entradas de 
turistas residentes en algún 
país de Europa supusieron el 
91'3 por ciento del total . En 
cuanto a los principales países 
emisores, los turistas proce
dentes de Alemania represen
tan el 24'3 por ciento del total, 
el mismo porcentaje que el 
correspondiente a los residen
tes en el Reino Unido; ambos 
países concentran, por lo tan
to, cerca del 50 por ciento del 
total de entradas de turistas 
en nuestro país. 

En cuanto a las entradas de 
turistas procedentes de mer
cados extraeuropeos, son los 
norteamericanos los que man
tienen la participación más 
destacada, con un l '9 por 
ciento del total de entradas. 

La mayor parte de las entra-

Torre de la Magistral, primer 
templo de la diócesis complu
tense, un coloso de piedra en 

el centro de la ciudad. 

das turisticas, un 45 por cien
to, se registran en la tempora
da de verano, concretamente 
en los dos meses centrales, 
julio y agosto, y representan 
un 28 % de las totales. Duran
te la temporada de verano, la 
duración media de permanen
cia de los turistas extranjeros 
en España fue de 12'6 dias. No 
obstante, y sobre todo en los 
últimos años, puede apuntar-

se un aumento del turismo en 
temporada media y baja. 

La desestacionalización, 
entendida como reducción 
progresiva del grado de con
centración de las entradas de 
turistas en los meses de tem
porada alta veraniega, un 
periodo estrechamente asocia -
do a nuestro producto turisti
co básico, es una tendencia 
que se manifiesta de manera 
gradual pero consistente a lo 
largo de los últimos años en 
las grandes cifras del turismo 
receptor español (aunque en 
1998 se rompió esta tendencia 
en la distribución de estancias 
en hoteles) . 

Los meses de julio, agosto y 
septiembre siguen siendo los 
tres de mayor número de 
entradas de turistas por el 
conjunto de las vías de acceso, 
representando más de una 
tercera parte del total anual de 
entradas; sin embargo, en los 
dos últimos años este porcen
taje se ha reducido ligeramen
te, desde el 39'6 por ciento de 
1995 hasta el 38,9 por ciento 
del año 98. Por su parte, el 
último trimestre del año de 
referencia pasó de representar 
un 19 por ciento del total de 
entradas anuales (1995) a un 
20'3 por ciento (1998) . 

España sigue siendo en gran 
medida un turismo de sol y 
playa, pero es cada vez mayor 
el número de visitantes que 
van buscando un tipo de 
turismo cultural, es decir, el 
tipo de destino que es en defi
nitiva la comunidad de Madrid 
y muy particularmente la ciu
dad complutense. 
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Manuel Peinado (alcalde de Alcalá), Francisco Calles (concejal complutense de Turismo) 
y Enrique Martin (asesor de la concejalía de Turismo) en FITUR. 

la feria del turismo da la máxima importancia a los enclaves 
españoles declarados patrimonio de la humanidad 

El alcalde inauguró el miércoles 
el pabellón de Alcalá en FITUR 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, inauguró el pabellón de Alcalá en la feria internacional del 
turismo en un acto que -tuvo lugar en el recinto ferial del IFEMA en Madrid el miércoles día 31 
de enero. Junto a Peinado estuvo el concejal de Turismo, Francisco Calles. La inauguración ofi
cial del pabellón, que tiene una superficie de 96 metros cuadrados, se celebró una hora después 
de que el prlncipe Felipe visitara la feria y la declarara inaugurada. Además de Alcalá están pre
sentes en la feria varios municipios de la comarca, como Torres, que promociona su copia de la 
Sábana Santa, y Paracuellos. El ayuntamiento complutense, a su vez, presenta en FITUR la sema
na gastronómica, que cumple su decimoquinta edición y se celebra entre el 5 y el 11 de febrero. 

Akalá~ 
~Hv111resl 
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La semana 
Gastronómica 

se presenta este año 
• el pabell6n 

de la comunidad 
de Madrid 

FITUR es el escaparate del 
turismo. La feria reúne a 
8.296 empresas de 170 paí
ses. En total hay 600 exposito
res directos entre los que 
están la ciudad de Alcalá con 
su pabellón oficial. Pero la 
presencia complutense se 
completa en los pabellones de 
la comunidad de Madrid, de la 
Federación Madrileña de 
Municipios y en el del grupo 
de ciudades patrimonio de la 
humanidad. Además, en el 
pabellón institucional de 
España también habrá pre
sencia complutense puesto 
que en él se pondrán de relie
ve los enclaves españoles que 
han sido declarados patrimo
nio de la humanidad por la 
UNESCO. España es el país 
que más enclaves tiene decla
rados. Este pabellón tiene un 
motivo central audiovisual y 
activo y la idea de los respon
sables de FITUR es precisa
mente explotar ese mayor 
número de declaraciones con 
que cuenta España y entre las 
que se encuentra la ciudad 
complutense. Otros munici
pios de la comarca que esta
rán presentes en FITUR son 
Torres de la Alameda, que pro
mocionará su Sábana Santa, y 
Paracuellos del Jarama. 

La Semana Gastronómica 
Uno de los actos más impor

tantes que se celebran en 
FITUR es la presentación ofi-

PUERTA de Madrid 



Entrada a FITUR con publicidad turística de Alcalá. Hosteleros de los que participarán en la Semana Gastronómica 

cial de la Semana Gastronómi
ca en la que participa la con
cejalía de Turismo y Fomen
tur, la asociación empresarial 
encargada del fomento del 
turismo. La presentación fue 
el jueves 1 de febrero a partir 
de las 1 7'30 horas y está 
enmarcada dentro del día de 
Alcalá en el pabellón de la 
comunidad de Madrid. 

Francisco Calles afirmó a 
PUERTA DE MADRID que el 
ayuntamiento quiere realizar 
una promoción de la Semana 
Gastronómica muy superior a 
la de años anteriores en la 
feria del turismo: "Hay que 
pensar que estas jornadas de 
gastronomía empiezan justo 
cuando termina FITUR. Por 
eso FOMENTUR colabora con 
nosotros durante toda la feria 
y eso sirve para que se realíce 
esta importante promoción de 
la semana. Aparte de los sorte
os de 21 comidas para dos 
parejas el domingo final de la 
semana gastronómica que se 
celebrará entre todos los visi
tantes de nuestro stand, este 
año vamos a tener una nove
dad, y es que el día de Alcalá 
se aprovecha para la presenta
ción de la Semana Gastronó
mica. En lugar de presentarla 
en nuestra ciudad, la presen
tamos en FITUR y van a parti
cipar allí con mucho entusias
mo todos los restaurantes". 

Otra de las novedades es 
que además de los restauran
tes van a colaborar seis hote
les de la ciudad complutense: 
"Seis de las parejas que ganen 
en el sorteo las comidas el 
último domingo de la Semana 
Gastronómica, tendrán tam
bién un premio extra en el sor
teo: estarán invitados la noche 
del sábado 10 de febrero a 
pasarla en uno de los hoteles. 
Además conseguirán una visi
ta guiada por la ciudad. Quie
re esto decir que seis parejas 
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21 restaurantes participan este año 
en la semana GastronOmica 

pasarán un fin de semana 
completo en nuestra ciudad". 

El concejal de Turismo expli
có que los restaurantes se 
suelen llenar en la Semana 

Gastronómica: "La verdad es 
que tienen muchas peticiones 
por adelantado. Estamos 
intentando que mantengan los 
precios y eso es muy impor-

La artesanía del mosaico es una especialidad alcalaína. 

tante porque está muy bien 
que den buenos platos, pero 
que cada vez pueda ir más 
gente". 

Este año participan en la 
Semana Gastronómica un 
total de 21 restaurantes com
plutenses: "Nuestra colabora
ción desde el ayuntamiento es 
económica. Nos dedicamos a 
promocionar la semana. Eso 
supone una cantidad algo 
superior al medio millón de 
pesetas. Tenemos un presu -
puesto de 1 millón de pesetas 
para promocionar las dos 
semanas gastronómicas que 
se celebran a lo largo del año". 

El programa de Alcalá 
Tertulias , expos1c10n de 

artesanos, promoción, presen
tación de un video sobre la 
ciudad complutense y degus
tación de reposteria alcalaina 
son algunos de los momentos 
claves de la participación de 
Alcalá en FITUR. 

Las populares degustaciones 
de Migas complutenses a car
go de FOMENTUR son dos este 
año, una el jueves 1 de febrero 
coincidiendo con el día de 
Alcalá y otra el sábado 3 de 
febrero de 12'30 a 13'00 
horas. 

El otro momento importante 
será la actuación de la Coral 
Polifónica Complutense en el 
festival folklórico de los Pue
blos del Mundo que se celebra 
en el auditorio del recinto 
ferial Juan Carlos l. La actua
ción será a lo largo del domin
go 4 de febrero y durará 20 
minutos. 

La clausura del pabellón de 
Alcalá será a las 19 horas del 
domingo día 4 de febrero. 

Digamos, para finalizar, que 
este número de PUERTA DE 
MADRID será repartido entre 
los asistentes al pabellón 
turistico complutense. 
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Francisco Calles espera que la promoción de Alcalá en FITUR responda a las expectativas. 

El conceial de Turismo afirma que merece la pena vishar Alcalá 

"FITUR es el escaparate en el que 
mostramos nuestra ciudad" 
Un año más, el ayuntamiento de Alcalá vuelve a participar en la Feria Internacional de Turismo 
(FITUR) con el objetivo de promover la ciudad complutense y hacer de ella un destino turístico. 
PUERTA DE MADRID ha realizado una entrevista al concejal de Turismo, Francisco Calles (JU), en 
la cual analiza algunos de los aspectos de la participación de la ciudad en FITUR y de la promo
ción que se realiza de Alcalá en los circuitos turísticos. Francisco Calles dice que este año tiene 
previsto un presupuesto de 133 millones de pesetas en su concejalía, que están por debajo de lo 
necesario. Sin embargo, su objetivo es involucrar a la iniciativa privada en la promoción de Alcalá. 

- ¿Para qué sirve FITUR? 
- FITUR es el escaparate en 

el que nos mostramos. Con la 
feria de Berlín, ésta es la más 
importante que hay en Europa 
y probablemente en el mundo. 
Quien no está en FITUR es 
como si no existiese. Alcalá 
lleva cinco años promocionán
dose en FITUR y el resultado 
ha sido un incremento espec
tacular en el número de turis
tas que nos visitan. Por eso 
acudimos a la feria interna
cional de turismo. Allí se pue
den hacer contactos con pro
fesionales , con operadores 
turísticos que nos incluyan en 
sus circuitos. Además hay que 
pensar que por FITUR pasaron 
el año pasado 150.000 perso
nas que son visitantes poten
ciales y que arrastran a mucha 
más gente. 

- ¿Es rentable una inversión 
de 15 millones que hace el 
ayuntamiento en FITUR? 
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Francisco Calles no pierde ocasión para involucrar a Alcalá en 
algo llamativo desde el punto de vista turístico. Hace sólo unas 
semanas fue la conversión de la ciudad en etapa de un rallye de 
coches antiguos, en uno de los cuales fotografiamos al concejal. 

El.,._iento 
destinará este año 

1111111ones a 
llOlllOI• el turismo 

- Sí, sí que lo es. Como 
decía, desde que Alcalá empe
zó a participar modestamente 
en FITUR con sitio propio, el 
número de visitantes se ha 
incrementado de forma espec
tacular. 

- ¿Qué presupuesto tiene 
usted en la concejalía de 
Turismo? 

- Tenemos un presupuesto 
que no es muy alto aunque es 
cierto que este año ha subido. 
Es curioso que cuando alguien 
ve las partidas presupuesta
rios aparentemente puede lle
gar a la conclusión que mi 
concejalía ha subido mucho 
frente a otras que han bajado, 
pero la realidad no es así. Yo 
hubiera querido que aumenta
ra más nuestro presupuesto. 
Si el año pasado teníamos 89 
millones de pesetas para este 
año 2001 hemos subido a 133. 
Realmente parece una subida 
importantísima, pero real
mente lo que son los gastos de 
promoción del turismo son 
muy altos. Para promocionar 
bien el turismo es necesario 
que te gastes mucho dinero en 
publicaciones. También hay 
que pensar que el presupuesto 
ha sido restrictivo para todos 
y que no nos podemos quejar. 
Lo que sí querría resaltar es 
que el año pasado hubo por 
primera vez un presupuesto 
específico de turismo en el 
ayuntamiento. En años ante
riores lo que teníamos era una 
partida para promoción, pero 
no teníamos un presupuesto 
como tal en el que pudiéramos 
realizar inversiones, pudiéra
mos tener personal, recibir 
inversiones y gestionarlas 
desde la concejalía, etc. 

- ¿Pero cuánto personal tie
ne su concejalía? 

- Pues realmente tenemos 
un administrativo y dos traba
jadores de la oficina de turis
mo. Además tenemos un con
trato de asesoramiento con la 
empresa Promoción Turistica. 
Pero durante medio año hay 
que contratar a diferentes per
sonas, lo cual se hace median
te concursos y selecciones 
para cubrir los puntos de 
información durante el vera
no, para las actividades del 
tren de Cervantes en primave
ra y en otoño, para FITUR y 
para otros eventos que consi
deramos importantes. Ése es 
el problema porque hasta aho
ra ese personal se pagaba des
de otras capítulos presupues
tarios del ayuntamiento, pero 
a partir de ahora tenemos un 

_.. 
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presupuesto propio, lo cual 
aunque parezca que no tiene 
importancia sí la tiene porque 
nos evita problemas. Lo que 
yo quiero es que todo el mun
do que trabaje para la conceja
lía lo haga con toda la legali
dad del mundo. 

- ¿Necesita mucho más dine
ro? 

- Voy a decir una cosa: El 
año que viene intentaré que el 
presupuesto para Turismo sea 
mayor. Lo ideal seria que el 
presupuesto que pudiéramos 
gastarnos fuera el doble de lo 
que tenemos este año. Pero 
también hay que tener en 
cuenta otra cosa y es que se 
tiene que implicar en ello la 
gente que tiene que ver con el 
sector turístico. Siempre 
hemos dicho que la gran bene
ficiarla del turismo es la ciu
dad, pero hay un sector profe
sional que lógicamente obtie
ne beneficios. Lo que yo qui
siera es que ese sector se 
involucre y empiece a colabo
rar económicamente. Si tene
mos un presupuesto para gas
tamos, al margen del pago al 
personal, de unos 70 millones 
de pesetas, a ver si podemos 
llegar a los 140 millones gra
cias a que participen otras 
entidades. Entre ellas siempre 
meto a la comunidad de 
Madrid. 

- Usted es alcalaíno de naci
miento, ¿no es cierto? 

- En efecto. Yo nací en Alca
lá de Henares hace cincuenta 
años en la Puerta del Vado 
número 18, aunque luego viví 
en la carretera de Camarma. 

- ¿Cree como alcalaíno de 
nacimiento que Alcalá merece 
la pena ser visitada? 

- No sé si es chovinismo, si 
es que uno defiende la patria 
chica, o qué es. A mi es que 
me gusta esta ciudad. Siempre 

· he vivido en ella y la verdad es 
que cuando sales fuera y estás 
una temporada fuera, cuando 
entras en Alcalá es como si 
entraras en tu propia casa. 
Alcalá ha cambiado mucho 
desde que yo era un niño has
ta ahora, pero también pienso 
que tiene que cambiar mucho 
más. Esta ciudad pasó de 
tener menos de 50.000 habi
tantes en los años sesenta, a 
tener 150.000 en los años 
ochenta. Ahora tenemos 
173.000. No cabe duda de que 
Alcalá ha crecido gracias al 
desarrollo industrial y a la 
gran afluencia de personas 
que vinieron a buscar trabajo. 
Todos ellos han hecho de 
Alcalá una ciudad grande; ya 
se sienten alcalaínos y la 
defienden como el que más. 
Yo creo que todos los que vivi
mos aquí, independientemen
te de nuestro origen, tenemos 
muy claro que esto no es un 
apéndice de la capital, que no 
formamos parte del cinturón 
industrial, sino que tenemos 
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El concejal de Turismo, con el cartel que intentará atraer turistas hacia Alcalá. 

una entidad propia. Todos 
tenemos muy claro que Alcalá 
no va a ser comida por la gran 
metrópoli. Desde ese punto de 
vista estoy convencido que 
Alcalá merece la pena ser visi
tada y que nos tenemos que 
sentir orgullosos de ella. 

- ¿Cuál es el rincón que más 
le gusta de esta ciudad? 

- No tengo ninguna duda en 
decir que el rincón que más 
me gusta es la plaza de los 
Doctrinos porque es muy aco
gedor. A la vez que muy tran
sitado es un rincón muy soli
tario. Me he sentado muchas 
veces allí a leer porque real
mente me gusta mucho. 

- Además de concejal de 
Turismo es usted el responsa-

ble del área de Desarrollo Eco
nómico. ¿Cree usted que el 
turismo puede ser un motor 
para el desarrollo económico 
de Alcalá de Henares? 

- Yo creo que sí. El turismo 
está considerado desde hace 
unos años como una industria 
más. Cuando se habla de los 
nuevos yacimientos de 
empleo, cuando se habla de 
emprendedores, el turismo 
siempre sale como un motor 
económico a tener en cuenta. 
Eso es algo que empezamos a 
ver en Alcalá. Estamos en esos 
primeros pasos y pienso que 
dentro de unos años el turis
mo se puede llegar a convertir 
en la primera industria de la 
ciudad. 

¿En qué posic10n se 
encuentra ahora mismo el 
turismo dentro de la economía 
complutense? 

- El que viene a Alcalá no es 
el turista clásico, sino que 
tenemos visitantes o excur
sionistas, personas que vie
nen una mañana y pasan unas 
horas para conocer nuestra 
ciudad. Lo que tenemos que 
procurar es conseguir que los 
visitantes se queden aquí a 
dormir y pasen más tiempo 
que nosotros. Hecha esta sal
vedad tengo que decir que el 
motor dinamizador del turis
mo hace que se creen empre
sas alrededor. Aparte de lo que 
es la cuestión de guías turísti
cos, que cada vez hay más 
gente interesada en este tra
bajo, se crean nuevas empre
sas de hostelería, de hoteleria. 
Poco a poco se van constru
yendo nuevos hoteles. Cuando 
una empresa hotelera decide 
invertir en nuestra ciudad es 
porque piensa que va a renta
bilizar esa inversión. En eso 
tiene que ver el auge del turis
mo en Alcalá y que los inver
sores piensan que esta ciudad 
no tiene que ser sólo visitada 
durante unas horas, sino que 
los turistas acabarán por que
darse aquí más tiempo. Una 
vez dicho todo esto pienso 
que todavía es pronto para ver 
en qué posición se encuentra 
el turismo en la economía de 
nuestra ciudad porque se 
empiezan a dar pasos que con 
el transcurso del tiempo 
darán sus frutos. 

J de febrero de 2oot 



xv semana Gastr~ 
L U N E S 

5 de Febrero 

DIRECCION RESTAURANTE SAN DIEGO 
...__ __ ___,Pza. de San Diego, 5-1º Izq. -Tfno.: 9188830 97 

CHEF D . Telmo Manuel Avalle Franco 

COMIDA 

PRECIO 

DIRECCION 

CHEF 

COMIDA 

PRECIO 

Primer Plato: 
• Sopa Casera con Pollo y Jamón 

• Ensalada de la Casa 

Segundo Plato: 
• Chorizo Especial de la Casa 

• Morcilla de la Casa 
• Carnes variadas a la Parrilla 

Postre: 
• Castrada de Alcalá 

Vino de la Casa, Café y Cava 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

DIRECCION RESTAURAH1E HOSTERIA DEL ESTl)DIANTE 
el Colegios, 3 - Tfno.: 91 888 03 30 

...__ __ ___. Fax: 9188805 27 - E-mail: alcala@parador.es 
CHEF 

CENA 

D . Julián Martín Bermejo 
Primer Plato: 

• Pucherete de Arroz Meloso con Careta de Cerdo y Verduras 
• Bacalao a la Pueblerina con Ajo Aceite, Salsa de Pimientos y 

Ali Oli suave 
Segundo Plato: 

• Carrillada de Ternera Braseada con Patatas Machaconas 
Postre: 

• Postres de Sartén con Helado de Aceite de Oliva 
Vino linio de la Hostería (Colmenar de Oreja) 

,___ _____ , Agua Mineral de Fontemilla, Cava Delapierre Etiqueta Negra, 

PRECIO 

DIRECCION 

CHEF 

CENA 

PRECIO 

Café con Almendras Garapiñadas 
4.000 ptas.+ 7% LV.A. 

MARTES 
6 de Febrero 

RESTAURANTE EL GURUGU 
Ctra. de Pastrana, km. 5 (Villalbilla) Tinos.: 91881 03 82 / 881 53 70 

D . Antonio Gómez Portero 

Entradas: 
• Vol-au-vent Relleno de Pechuga de Pollo y Champiñón 

• Paté Casero de Perdiz • Pimientos de Piquillo Rellenos de Maris· 
co con Salsa Americana 
Primer Plato: 

• Medallones de Mertuza a la Piña con Salsa y Setas de Temporada 
Segundo Plato: 

• Rollito Mixto de Carne, Relleno de Hortalizas en su jugo, con 
Guarnición de Manzana y Puré de Patatas 

Postre: 
• Piononos de Santa Fé y Leche Frita Casera con Crema de Natillas 

VU10S Señorío de Mariscal, Cavas Castellblanch, Calé y Licores Borrajo 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

RESTAURANTE MARFIL 
rJ Jorge Luis Borges, 27 -Tinos.: 91 881 34 08 / 609 009 586 

Sra. María Dolset Turillo 
Entradas: 

• Copa de Jerez acompañada de Empanadillas de Ciervo 
• Jamón Ibérico • Croquetas de Pavo 

Primeri>lato: 
• Crepes Rellenos de Merluza y Langostinos en Crema de Salmón 

• Copa de Cava, para cambiar sabor 
Segundo Plato: 

• Chuletillas de Lechal en Salsa de Almendras, Patatas Pajita, 
Salteado de Calabacín con Piñones 

Postres: 
•Tarta de liramisú con Natillas al Viento de Trufa 

Vino Rioja Santiago Reserva 92. Café Mezcla de Colombia y 
Copa de Crema de Licor Especial de la Casa 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

RESTAURANTE EL CAPRICHO 
Plaza de Cervantes, 24 - Tfno.: 91 883 48 18 

D. Roberto Mendoza y D. Wilmer Grizales 

Entradas: 
• Jamón de Bodega y Queso Viejo de Oveja 

•Tosta de Anchoa de Santoña • Mejillones Rellenos 
• Pimientos del Piquillo Rellenos de Merluza y Ahumados 

Primer Plato: 
• Sopa de Marisco • Rollito de Bacalao en Salsa de Cava 

Segundo Plato: 
• Solomillo de Cebón a la Brasa con Salsa Caprichosa 

Postre: 
• Pudding especial Carpicho con Nueces Glaseadas, 

regado con Vino de la Mancha 
Café y Licor o Cava 

4.000 ptas. + 1.V.A . 

MIERCOLE 
7 de Febr 

RESTAURANTE CALAFELl 
e/ Infantado, 1 - Tfno.: 91 882 12 

D. Crescencio Fernández 

Entradas: 
• Chorizo de Montaña • Cazuela de Morcill< 

•Morcón de Pueblo• Tarrina de Setas con Bac 
Primero: 

• Cocochas de Merluza en Salsa Verde con G1 
Segundo: 

• 1/4 de Cordero Lechal al Horno para dos per 
nas, con ~~!~~~;anadera. 

• Queso Manchego Frito con Miel A sana 

Vino de Crianza Viña Albali, Café 'lfava 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

RESTAURANTE EL CARDENJ 
Paseo de Pastrana, 32 - Tfno.: 91 882 85 

D. Domingo López Marín 

Entradas: 
• Surtido de Vegetales de Temporada a la Planc 

Primer Plato: 
• Rodaballo al Horno con Carabinero y Angulas 

Aguinaga • Sorbete de Limón al Cava 
Segundo Plato: 

• Solomillo Baby de Ternera en Salsa Bordalesa al Estrc 
Postre: 

• Milhoja de la Casa 
Vino Blanco Conde de Caral (Chardonnay O.O. Pene1 
Vino Tinto Señorío de Mariscal (Crianza O.O. Mondé. 

Agua mineral, Cava Freixenet Cordón Negro 
Café y Frasquita de Licor 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

RESTAURANTE EL CASINO 
Pza. de Cervantes (Círculo de Contribuyent 
Tfno.: 91 888 00 89 I 91 880 42 · 

D. Vicente Avileo Ureña 

Entradas: 
• Surtido de Ibéricos • Palometa Ahumad< 

Croquetas de Langostinos 
Primer Plato: 

• Dorada a la Donostiarra 
Segundo Plato: 

• Parrillada de Carne al estilo de la Casa 
con salsas, Pimienta y Roquefort 

Postre: 
• Mousse de Queso con sabor a Limón y Te 

Vinos de Valdepeñas, Café y ~¡cor 
4.000 ptas. + 7% LV.A. ~ 

RESTAURANTE MIGUEL DE CEFWANTl 
el Imagen, 12 - Tfno.: 91 ~8~ 12 ~ 

D. Maooel A. Moreno García · D. Matías Pasto.' R<futJ y Angel Moreno Hen 
Entradas: 

•Anchoas de Castro Urdiales con Cabrales e 
Aceite de Oliva Virgen• Setas (Shii-Take) coi 

puntas de Ibérico y Ralladura de Trufa 
Primer Plato: 

• Pimientos de Piquillo rellenos de Manitas d1 
Cordero • Jiviones en su tinta 

Segundo Plato: 
• Lomo de Ciervo en Salsa de Grosellas 

Postre: 
• Filloas Flambeadas al Ron Añeio. 

Café y selección de Aguardientes y Licores, 
Vino tinto (D.O.C. Rioja, Crianza) 

Cava Segura Viudas Brut nature (D.0 .C. Pened 
4.000 ptas. + 7% LV.A. 

JliL 
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JUEVES 
8 de Febrero 

RESTAURANTE ASADOR SANTIAGO 
el Santiago, 42 - Tfno.: 91 889 00 22 

D. Fermín Matamala 

Primer Plato: 
• Ibéricos de Salamanca 

• Espárragos Rellenos con Crema del Molino 
• Mollejitas de Cabrito al Estilo de Villa Vieja 

• Crema de Puerros 
Segundo Plato: 

• Solomillo al Vino Tinto 
Postre: 

• Soufflé con Pestiños del Asador 
Café y Chupitos de Licor de Café 

Vino de Crianza de nuestra cosecha, O.O. 
4.000 ptas. l.V.A. incluido 

RESTAURANTE LA CASA VIEJA 
el San Felipe Neri,} - Tfno.: 91 883 62 81 

D. Manuel Alvarez Coronel 

Entradas: 
• Copa de Jerez y Entretenimientos "Gran Mesón" 

Bocartes, Delicias de Lagar, Tomate Relleno 

Primer Plato: 
• Crema de Boletus Edulis con Tropezones 

• Alistados en Ensalada al Vino Rancio de Jerez 
Segundo Plato: 

• Garré de Cabrito "Casa Vieja" con Puré de Castañas 
Postre: 

• Dulce de Tortilla Flambeada al Licoroso de Cava 
Vinos, Homenaje linio y Rosado (O.O. Navarra, Bodegas Marco Real) 

Café Express, Carro de Licores 

4.000 ptas. l.V.A. incluido 

RESTAURANTE EL PALCO DE CERVANTES 
el Cervantes, 2 - Tfno.: 91 880 67 78 

D. Julio Jáñez 
Entradas: 

•Trío de Cremas de Invierno (Jericó, Vichy y Parmentier) • 
Patata Rellena de Bacalo "Ajorriero" gratinada con Holande
sa •Cecina de los Montes del Teleno 

Primer Plato: 
• Milhojas de Verduras con Láminas de Jamón de Pato y Sal
sa Romescu 

Segundo Plato: 
• Solomillo de Corzo 'Wellington" relleno de Colmenillas 
sobre Salsa de Grosellas_y Charlotas Confitadas 

Postre: 
•Tarta Capuchina de nuestro Chef con Crema Inglesa, Bou
quet de Frutas Naturales y Coulis de Madroños 

Varios Panes, Vinos Blancos y linios, 
Café Kenia Tueste Natural, Destilados Cervantinos, 

Frivolidades y Adoquines del Convento. 
4.000 ptas.+ 7% LV.A. 

RESTAURANTETUPAMARO 
el Federico Mompou, 12 (lviasa) 
Tfnos.: 91 882 58 24 I 58 25 I 57 98 
D. Juan Luis Alcobendas Zapero y Bussian Mohamed 

Entradas: 
• Boquerones a la Andaluza, Chopitos, Salmonetes de Roca • Queso 
de Oveja al Aceite de Oliva Virgen • Taquttos de Bacalao a la Vizcaína 

Primer Plato: 
• Gran Mariscada T upamaro, Cigala, Gambas, Langostinos y Nécoras 

Segundo Plato: 
• Delicias de Solomillo en Salsa de Vino de Rioja, con Setas • 
Arroz Pilas con Pasas, Piñones y Patatas Paja 

Postre: 
•Tarta de Frutas Variadas sobre Fondant Blanco y Negro 

Vino Reserva Pata Negra, Café y Cava Freixenet 

4.000 ptas. l. V.A. incluido 

VIERNES 
9 de Febrero 

RESTAURANTE REINOSA 
el Gaya, 2 -Tfnos.: 91 889 00 42 / 882 27 24 

D. Francisco Méndez Trenado 

Entradas: 
• Exquisitos y Variados Productos de la Olla 

Primer Plato: 
• Pimientos del piquillo rellenos de 

Blandada de Bacalao, sobre Salsa de Berros 
Segundo Plato: 

• Lomo de Venado a la Plancha, Guarnecido 
con Puré de Castañas y Salsa de Setas 

Sitake al Vino de Oporto 
Postre: 

• Degustación de Tartas 
Vino Viña Albalí Rosado y linio Reserva. Café y Chupito. 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

RESTAURANTE LA ESGARAVITA 
Camino de los Afligidos, 55 -Tfno.: 91 881 88 36 

D. Juan Carlos Gómez 

Entradas: 
• Paté de Perdiz casero acompañado con Salsa de Frambuesa y Gela
tinas de su Jugo, Carpaccio de Bacalao con Salmón Fresco Marinado y 
caviar al Aceite de Trufa, Pimientos Asados al Horno de Leña con Ven-

tresca de Bontto, Consomé de Pato a los Ceps (Hongos) 

Primer Plato: 
• Lomos de Lubina con Salsa de Mollejas de Cordero sobre fondo de 
Chop-Suey acompañado de Almejas a la Citronela y con carabinero 

Segundo Plato: 
• Solomillo de Buey al Hojaldre Relleno de Foie de Oca con Guarnición de 
Setas al Chef, Cebellinas Glaseadas y Patatas a la Navarra 

Postre: 
•Terrina de Pera y Mango al Vino linte con Mousse de Chocolate y Cre
ma Inglesa. Vino Blanco Viñas del Vero (D.O. Somontano). linte Viña 
Albali Gabemet Sauvignon (D.O. Valdepeñas). Café y cava Freixenet 

4.000 ptas. l.V.A. incluido 

RESTAURANTE OLIVER'S 
Pº de la Estación, 15 -Tfno.: 91 888 22 75 / 91 889 26 44 

D. José Ramón lrigarai y D. Héctor Calero 

Entradas: 
• Jamón, Queso y Lomo de la Crianza Alcalaína 
• Consomé de Codorniz de la Vega del Henares 

Primer Plato: 
• Foie de Pato de la Vega del Henares 

Segundo Plato: 
• Paletilla de Cordero con Patatas Panadera 

Postre: 
• Castrada Alcalaína y Almendras Garrapiñadas 
de las Monjas Clarisas 

Vino Viña Albali, Café y Cava 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

RESTAURANTEFOGUET 
C. Cial. Nueva Alcalá, L-166 ·Tino.: 91882 84 07 / 91878 80 79 

D. Francisco González y D. Ángel López 

Entradas: 
•Tostada de Atún Marinado, Tostada de Salmón Marinado, 
Ensalada de Pimientos de Piquillo con Bacalao, Lomo y 
Jamón Ibérico de Huelva 

Primer Plato: 
• Lomos de Mero al Horno con Patatas Cervantinas 

Segundo Plato: 
• Solomillo Ibérico con Salsa Bordalesa. 
Guarnición de Verduras y Setas 

Postres: 
• Delicias de Bizcocho y Trufa Puerta de Madrid 
Vino Blanco y linto Viña Albali. Café y Cava Castellblanch 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

Del 5 al 11 de febrero 
de 2001 

SABADO 
1 O de Febrero 

RESTAURANTE MARTIN'S 
rJ Mateo de Torres, sin (IVIASA) -Tinos.: 91 880 86 64 / 91 880 99 62 

D . Manuel García Mínguez 
Entradas: 

• Pastel de Oca, Milhojas de Calabacín, Patatas Revol
conas de mi Tierra • Vol-au-vent relleno de Revuelto de 
Morcilla con Piñones • Pimientos de Piquillo Rellenos de 
Bacalao bañados en Salsa Arlequín 

Primer Plato: 
• Lomos de Merluza al Suquet de la Dulcinea 
• Sorbete de Limón al Cava 

Segundo Plato: 
• Entrecotte a la Agnes Sorel con Corazones de Patatas 
y Cabezas de Champiñón 

Postre: 
• Castrada Alcalaína 

Vinos de mi lier~a; Café y Cava 
4.000 ptas. L v.A. incluido 

RESTAURANTE CASA BAYTON 
Plaza de Cervantes, 21 · Tfno.: 91 882 39 94 / 883 06 06 

D. Florencia Gámez Gamboa 
Entradas: 

• Sopicaldo de Pichón al modo de Montiel • Abanico 
de Gazpachuelos en Tostas Candeal • Caracoles de 
Treceño a la manera de Mahón 

Primer Plato: 
• Colita de Rape sobre cama de Arroz Negro con 
espuma de Piquillos y Pamplinas 

Segundo Plato: 
• Bocaditos de Ciervo en Vino de Cebada a la Sospe
cha de Frutas del Bosque 

Postre: 
•Tocino de Cielo en Culis de Naranja Amarga 

Vino Viña Salceda 96 (O.O. Rioja), 
Carro de Licores, Café Express 
4.000 ptas.+ 7% LV.A. 

RESTAURANTE AL' ANDALUS 
el Infantado, 3 - Tfno.: 91 889 21 40 

D. Bedmar Lombardo 

- Entradas: 
• Chipirón a la Vinagreta de Cebollino • Bolaván 
de Txaka y Salmón 

Primer Plato: 
•Tronco de Bacalao en Salsa de Almendras 

Segundo Plato: 
• Caldereta de Cabrito con Patatas Panadera 

Postres: 
• Pudin Casero y Sorbete de Limón al Cava 

Rosado Vega de Tajuña, Bodegas Mariscal, Tinto Castillo de Requena 
Reserva 93, Bodega Romeral, Cava Gran Carta Nevada, Café y Chupito 

4.000 ptas. LV.A. incluido 

RESTAURANTE SOTILEZA 
Ctra. Daganzo, Km. 2 - Tfno.: 91 880 39 57 

D. Crescencio Fernández, D . Kano Joao 

Entradas: 
• Lomo de Matanza • Queso Añejo 
• Picadillo Don Sancho • Crema de Carabineros 
con Tropezones de Cangrejo 

Primer Plato: 
• Mariscada con: Centollo al Natural preparado, 
Langostinos y Gambas 

Segundo Plato: 
• Chuletón de Choto a la Parrilla con Salteado de 
Pimientos de Piquillo y Patatas Puente Nuevo 

Postre: 
• Castrada de Alcalá 
Vino Viña Albali Crianza, Café y Cava 

4.000 ptas. l.V.A. incluido 

1ntamiento de Alcalá de Henares 
INFORMACION Y RESERVAS 

EN LOS MISMOS 
ESTABLECIMIENTOS 
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El avuntamiento asegura que los ingresos económicos han crecido 

El número de turistas se ha multiplicado 
en Alcalá en cinco años 
El último lustro ha proporcionado a la ciudad complutense un despertar del turismo. Los viaje
ros llegados a Alcalá en estos cinco últimos años se han duplicado, y aún más, con respecto al 
anterior periodo de cinco años y las cifras alcanzan valores mucho más importantes si se toman 
en consideración los años setenta y ochenta. La inclusión de Alcalá en la lista de patrimonio 
mundial de la UNESCO y las iniciativas municipales que pretenden poner de relieve el turismo 
en la ciudad como un motor de desarrollo económico si no han conseguido por el momento que 
éste alcance cotas como tiene en otras ciudades monumentales, sí que han permitido que Alca
lá comience una andadura desconocida hace algún tiempo. El siguiente artículo que es un infor
me de la concejalía de Turismo, hace un recorrido por todas las iniciativas llevadas a cabo des
de 1995 para potenciar la capacidad turistica de la ciudad complutense. 

La posición turística de Alca
lá ha ido progresando cada vez 
más con el paso del tiempo. 
En los últimos años el nombre 
de Alcalá viene apareciendo 
constantemente en todo tipo 
de medios de difusión y de 
desarrollo turístico y cultural, 
debido principalmente a una 
mejora en las relaciones exter
nas, a la colaboración de enti
dades privadas y públicas y a 
los convenios culturales y pro
mocionales a los que se acoge 
la Universidad de Alcalá y el 
ayuntamiento. Además, desde 
el pasado día 2 de diciembre 
de 1998 la Universidad y el 
Recinto Histórico de Alcalá 
cuentan con un nuevo marco 
de desarrollo y proyección 
nacional e internacional gra
cias al titulo de Patrimonio de 
la Humanidad. 

En líneas generales, el 
número de personas, tanto 
visitas en grupos organizados 
como turistas individuales, ha 
ido aumentando año tras año. 
A su vez, los ingresos econó
micos en concepto de turismo 
han experimentado un creci
miento muy considerable. 

Hasta el año 1995, todas las 
competencias sobre turismo 
(estadísticas y presupuestos) 
recaian en la entonces Conce
jalía de Cultura y Turismo y 
en su exponente la Oficina de 
Turismo, la cual se encargaba 
de llevar y atender la demanda 
turistica que verúa a Alcalá. 
En concreto, sus funciones 
eran: 

1. Atender a los grupos de la 
propia ciudad. 

2. Atender a los grupos de 
fuera de la ciudad. 

3. Atender a las visitas orga
rúzadas en el Rectorado de la 
Universidad de Alcalá. 

4. Atender a todas las perso
nas y llamadas que llegaban a 
la Oficina de Turismo. 

A partir de marzo de 1995 se 
estableció una nueva fórmula 
de desarrollo en el sector que 
se ha basado en la colabora
ción entre entidades públicas 
y privadas. Este nuevo marco 
ha ido posibilitando un pro
gresivo e importante aumento 
de visitantes a la ciudad, 
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Casa de Cervantes, en la calle Mayor. 

superando en parte situacio
nes y condicionantes históri
cos que han sobrepuesto en la 
ciudad el carácter industrial y 
residencial como desahogo de 
Madrid al cultural, universita
rio y turístico. 

En concreto, las actividades 
que se han desarrollado en la 
ciudad en coordinación entre 
la administración pública y la 
iniciativa privada han sido las 
siguientes: 

• Servicio de Coordinación y 
Desarrollo del Turismo a lo 
largo de los años 1997,1998 y 
1999, aprobado por la comi
sión de gobierno del ayunta
miento de Alcalá de Henares. 
Desde junio de 1999, Promo
ción Turistica de Alcalá ha 
asumido las funciones de 
colaboración y asesoramiento 
técrúco para la concejalía de 
Turismo. 

• Visitas para grupos de 
fuera de la ciudad Oas de gru
pos de la propia ciudad las 
sigue realizando la Oficina de 
Turismo). 

• Servicio diario de visitas a 
la antigua Urúversidad. 

• Creación, potenciación y 
desarrollo de puntos de inte
rés cultural y turístico en la 
ciudad. 

• Apertura diaria del con
junto monumental del Monas
terio de San Bernardo inclu
yendo en la misma el Museo 
creado en 1997. 

• Apertura los fines de 
semana y festivos del Museo 
del Oratorio de San Felipe 
Neri. 

• Apertura, en el horario no 
atendido por trabajadores de 
la CAM y a lo largo de 1996, 
1997, 1998, 1999 y 2000 del 
Museo Casa Natal de Cervan
tes, 

• Participación activa en 
ferias de carácter económico y 
turístico: Futurhenar, FITUR, 
STIC (Salón Internacional de 
Turismo de Cataluña), INTUR 
(Feria de turismo interior de 
Valladolid), EXPOVACACIO
NES (feria de turismo de Bil
bao) Pabellón de Alcalá duran
te el Día Internacional del 
Turismo celebrado en Madrid 
(1996, 1997, 1998), "Meet 
España" (Feria internacional 
de Congresos celebrada en el 
Palacio de Congresos y Expo
siciones del Ayuntamiento de 
Madrid), etc. 

• Publicación de libros, 
vídeos y folletos. 

• Cursos sobre historia, 
conocimiento de la ciudad y 

turismo para las siguientes 
entidades: 

- Escuela de Adultos del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares 

- Curso del Fondo Social 
Europeo y la Universidad de 
Alcalá para Licenciados. 

- Programa "Bienvenidos" de 
la Cámara de Comercio e 
Industria de Alcalá. 

- Curso de la Escuela de Pro
fesores de Alcalá sobre histo
ria de la ciudad. 

- Curso del IMAF de la CAM 
sobre técnica de turismo. 

- Institución de Estudios 
Complutenses. 

- Dentro del programa con
memorativo de los 500 años 
de la fundación de la Universi
dad, organización de la obra 
de Calderón de la Barca "El 
Gran Teatro del Mundo" en la 
Iglesia del monasterio de las 
Bernardas. 

Coordinación de campañas 
destinadas a potenciar la lle
gada de visitantes a la ciudad: 
Campañas de Navidad, Sema
na Santa, 9 de octubre, Patri
monio de la Humanidad. En 
este último caso, los días 4, 5 
y 6 de diciembre de 1999, en 
coordinación con la Concejalía 
de Turismo del Ayuntamiento, 
Promoción Turística de Alcalá 
organizó las primeras "Jorna
das de Puertas Abiertas " a los 
edificios más significativos de 
la ciudad. El éxito alcanzado 
hizo que dicha actividad con
memorativa del primer aniver
sario de la declaración de 
Patrimonio de la Humanidad 
tuviera un amplio eco en la 
prensa. 

Convenio con RENFE para 
desarrollar los programas 
"Descubre Alcalá" y "El Tren 
de Cervantes". 

Organización de Congresos. 
Colaboración y apoyo a todas 
las actuaciones encaminadas 
a convertir Alcalá en un 
importante centro de congre
sos con la incorporación al 
"Spain Convention Bureau". 

Puesta en marcha de un ser
vicio de visitas guiadas los 
fines de semana y festivos 
para visitantes individuales. 

Creación de un bono de 
entrada conjunta, los fines de 
semana y festivos, a tres edifi
cios emblemáticos de la ciu
dad: Universidad, Bernardas, 
San Felipe Neri o Viaje a Com
plutum. 

Organización y coordinación 
del 'Viaje a Complutum", pro
ducto turistico que trata de 
potenciar la arqueología de la 
ciudad entre los turistas que 
la visitan. 

Colaboración en la puesta 
en marcha y organización del 
recorrido cultural y turístico 
conocido como "Camino de la 
Lengua Castellana". 

Convenios de colaboración 
para prácticas con las siguien
tes entidades: 
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- Escuela de Turismo de la 
Universidad de Alcalá. 

- Escuela de Turismo de la 
Universidad de Granada. 

- Escuela de Hostelería del 
Corredor del Henares (progra
ma Leonardo para estudiantes 
europeos). 

Visitas de protocolo, institu
cionales, profesores, invita
dos, etc. para la Universidad 
de Alcalá (rectorado, vicerrec
torados, departamentos, Fun
dación General de la Universi
dad, etc.) y para el Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
(alcaldía, concejalías, Funda
ción Colegio del Rey, etc.). 

Colaboración con Turespaña 
en la realización de las foto
grafias para el cartel anuncia
dor de los cursos universita
rios de español para extranje
ros y para un nuevo folleto 
promociona! de Alcalá de 
Henares. 

Creación de atractivos cultu
rales y turísticos relacionados 
con la recuperación de activi
dades festivas de tipo tradicio
nal. Un ejemplo lo tenemos en 
La Fiesta Barroca del Corpus, 
que tuvo su primera edición 
en 1999 y que tras su segundo 
año se quiere potenciar hasta 
convertirla en un importante y 
singular foco de atracción 
turística para la ciudad. 

Referencia aparte merece el 
Museo Casa Natal de Cervan
tes. Este museo está integrado 
en la Red de Museos de la 
CAM, siendo ésta la responsa
ble de su organización y ges
tión. El personal que trabaja 
en el museo es de Alcalá, pero 
las oposiciones a estos pues
tos de trabajo son ofertadas 
directamente por la CAM. La 
entrada al museo es gratuita y 
sólo se pide que los grupos 
que desean ir hagan sus reser
vas con antelación. A partir de 
1996, gracias a un acuerdo 
entre la CAM, el Ayuntamien
to de Alcalá y Promoción 
Turística de Alcalá, el museo 
amplió su horario de apertura, 
atendiendo al público también 
los fines de semana por la tar
de y festivos. 

En 1994 se produjo un 
incremento del 21 % respecto a 
la cifra del año anterior. Pero 
es en 1995 cuando se da un 
importante aumento en la 
cantidad de personas que se 
acercaron a la Oficina de 
Turismo y se interesaron por 
nuestra oferta turística. La 
variación porcentual entre el 
año 95 y 94 fue del 111 %. Tal 
incremento costó mantenerlo 
en 1996, ya que este año las 
cifras fueron un poco menores 
(debido al brote de legionella) 
pero igual de atractivas si son 
comparadas con las del año 
1994. En 1996 la proporción 
de visitas fue de 21.079 perso
nas y la de llamadas telefóni
cas fue de 1949. La compara
tiva entre el año 97 y 98 sigue 
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Un aspecto del interior de la Casa de Cervantes. 

la misma progresión en el 
aumento del número de con
sultas, pudiéndose hablar de 
un incremento general de más 
de un 20% respecto a años 
anteriores. El mes de diciem
bre de 1998 y los primeros 
meses de 1999 experimenta
ron una notable subida debido 
al efecto de la declaración de 
la Universidad y el Recinto 
Histórico como Patrimonio de 
la Humanidad (calculada en 

torno a un 45% con respecto 
a las de años anteriores) . 

Las cifras de personas aten
didas son de turismo poten
cial, ya que estas personas 
pudieron ser turistas reales o 
personas residentes en Alcalá 
que se interesaron por cual
quier tema. Ocurre que las 
personas que visitan Alcalá 
pueden no llegar a ir a la Ofi
cina de Turismo, aunque visi
ten la oferta turística de Alca-

llUSTRISIMO SEÑOR 

D. Luis Rioyo santamaria 
COMANDANTE DE INTENDENCIA 

FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 
EL DÍA 21 DE ENERO DE 2001 

D. E. P. 

Su esposa, hijos, nietos, hermanos, sobri
nos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

El entierro se celebró en la intimidad. 
El funeral por su eterno descanso tendrá 

lugar el lunes día 5 de febrero a las 18 
horas en la Iglesia Parroquial de Santiago 
Apóstol (c/ Torrelaguna, 2. Alcalá). 

lá, o, todo lo contrario, perso
nas que van a la oficina de 
turismo y no llegan a visitar, 
por ejemplo, la universidad. 

En otoño e invierno Alcalá 
recibe al mayor número de 
visitantes, chocando con la 
idea de que una de las carac
terísticas del turismo en Espa
ña es que éste es potencial
mente mayor en verano. Esto 
demuestra que Alcalá aún no 
está integrada del todo como 
ciudad turística, ya que sus 
visitantes vienen en la época 
de calendario académico y en 
mucha menor medida en épo
ca estival. Esto se debe a que 
hasta hace unos años el mer
cado en el que se ha movido la 
oferta de Alcalá ha sido el 
estudiantil y de asociaciones y 
no ha estado orientado a otro 
tipo de potenciales clientes. 
Desde el año 1995, se ha lle
vado a cabo un decidido 
esfuerzo por parte de las insti
tuciones de la ciudad para 
cambiar esta tendencia. Como 
principal soporte para llegar a 
un cambio destinado a abrir 
mercados a la oferta de Alcalá 
se ha potenciado, con la con
tratación de un stand propio y 
singularizado, la presencia de 
nuestra ciudad en FITUR, ade
más de potenciar la presencia 
de la ciudad en ferias de turis
mo como INTUR, SITC o 
EXPOTURISMO. El objetivo 
básico ha sido, como ya ha 
ocurrido a partir de abril de 
2000, el de introducirnos en la 
oferta de turoperadores, agen
cias de viajes y mayoristas, 
además de desarrollar el turis
mo individual durante todas 
las épocas del año. 

Un ejemplo de la positiva 
evolución en el número de 
turistas se puede centrar en la 
antigua universidad, en el 
colegio de San Ildefonso. De 
marzo de 1994 a marzo de 
1997, se comprueba que se ha 
pasado de 663 visitantes indi
viduales (según datos de la 
Oficina de Turismo) a 2906 
personas. El incremento ha 
sido de un 438 % en el núme
ro de visitantes. 

Gracias a los datos aporta
dos por la Oficina de Turismo, 
conocemos, además, el núme
ro de personas que utilizan 
sus servicios de información 
solicitando, por ejemplo, pla
nos o información sobre aloja
mientos o restaurantes . El 
número de visitantes hasta 
marzo de 1996 que pasaron 
por la oficina fue de 9.681, 
mientras que en el mismo 
periodo de 1997 la cifra llegó a 
10.976. En marzo de 2000 la 
cantidad de visitantes también 
se incrementó. Como se puede 
apreciar, el flujo de visitantes 
a la ciudad va en progresivo 
aumento, situación que tam
bién se manifiesta en la utili
zación del servicio de la Ofici
na de Turismo. 
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El Museo Arqueológico Regional ha empezado a desarrollarse y será un refuerzo importante para 
la oferta turística complutense de calidad. 

Informe de la conceialía de Turismo para el plan de dinamización 

Contexto en el que se engloba la ofena de Alcalá 
La potenciación de la promoción turística desde la ciudad complutense, que tiene su momento 
más importante a partir de la inclusión de Alcalá en la lista de patrimonio mundial de la UNES
CO, ha hecho pensar en el ayuntamiento que el turismo puede ser uno de los ejes de expansión 
económica de la ciudad. Fue en 1995 cuando se creó la concejalía de Turismo, con lo que a este 
área de la gestión se le daba una entidad propia y comenzaban a plantearse presupuestos muni
cipales específicos y no partidas económicas repartidas por otras concejalías. Con un trabajo des
tinado a captar la llegada de turistas y abrir nuevos mercados, desde la concejalía de Turismo no 
se han ahorrado esfuerzos en la promoción turística de la ciudad. Pero no solamente se trata de 
'vender Alcalá por venderla en paquetes turísticos'. Los técnicos de la concejalía realizaron un 
plan de dinamización turística con una serle de ofertas y propuestas de trabajo. Ese plan ya está 
en manos de la comunidad de Madrid para ver de qué manera puede intervenir en el mismo. De 
todos modos el plan ya ha comenzado a plantearse. En él hay un informe sobre el contexto en el 
que se engloba la oferta turística de Alcalá que por su importancia y de cara a la celebración de 
la Feria Internacional de Turismo (FITUR), reproducimos en su totalidad. 

Este informe puede ser una 
herramienta para empresarios 
y profesionales complutenses, 
para inversores que pueden 
conocer un poco más a fondo 
la realidad en la que se mueve 
la ciudad complutense dentro 
de lo que se conoce como 
'turismo interior'. Es así mis
mo una herramienta informa
tiva para toda aquella persona 
interesada en todo cuanto se 
refiere a los denominados nue
vos yacimientos de empleo, 
entre los que se encuentra el 
turismo. 

En 1999 los residentes espa
ñoles efectuaron un total de 
119 millones de viajes con al 
menos una noche fuera de su 
residencia habitual; estos via
jes generaron a lo largo del 
año un total de 520 millones 
de pernoctaciones. 

Los viajes de corta duración 
a la segunda residencia repre
sentaron el 63% del total de 

J de febrero de 2001 

En 1199 los españoleS efectmron 
111 millones de viajes con al menos • nadie 

fUera de su residencia, lo •• anoió 
un total de 520 millonm de -

los viajes. Se consideran 
segundas residencias las 
viviendas en propiedad, las 
viviendas alquiladas por la 
que se paga una renta, o bien 
las viviendas de familiares o 
amigos. Estos viajes tienen 
unas características comunes 
distintas a las del resto de los 
viajes; son viajes recurrentes, 
frecuentemente de fin de 
semana, realizados normal
mente por un mismo número 
de personas que se desplazan 
en automóvil y por el mismo 
motivo. Los viajes turisticos 
fueron más de 43 millones 
(37% del total de los viajes) . La 

mayoría de estos viaJeS 
(63,9%) fue de larga duración 
(más de tres noches). 

El 92% de estos viajes tuvo 
como destino el territorio 
nacional; el 8% restante se 
dirigió al extranjero, principal
mente a países europeos. 

En este informe se destacan 
los rasgos básicos del compor
tamiento turístico de los hoga
res como unidad familiar. A 
continuación se tomará como 
unidad de análisis a los indivi
duos residentes en España y , 
posteriormente, se profundi
zará en las características de 
los viajes. 

Hogares viajeros 
y no viajeros: 
El 60.5% de los hogares 

españoles realizó algún viaje 
durante el año 1999, efec
tuando una media de 6. 7 via
jes por hogar. Sin embargo, si 
se eliminan los viajes de corta 
duración a segunda residencia 
y se analizan únicamente los 
viajes turísticos, disminuye 
tanto la proporción de hogares 
viajeros (que se sitúa en el 
58%) como la frecuencia viaje
ra (3.1 viajes por hogar). 

El acceso a la segunda resi
dencia es una variable explica
tiva del comportamiento turís
tico de las familias españolas: 
el 84% de los hogares que tie
nen acceso a segunda residen
cia (el 21% de los hogares 
españoles) efectuó viajes turís
ticos durante 1999, mientras 
que de las familias sin segun
da residencia sólo viajaron el 
52%. Si a estos viajes se 
suman los de corta duración a 
segunda residencia se conclu
ye que un 21 % de los hogares 
españoles ha generado más de 
las dos terceras partes de los 
viajes. 

Madrid es la Comunidad 
Autónoma con un mayor por
centaje de hogares con acceso 
a una segunda residencia 
(41%), seguida de País Vasco 
(31%), La Rioja (25%) y Balea
res (23%) . 

Los hogares viajeros dispo
nen en su gran mayoría (70%) 
de algún tipo de equipamiento 
turístico. Esta práctica viajera -
aumenta hasta el 85% en las 
familias que disponen de skis, 
palos de golf o equipos de sub
marinismo. 

La Comunidad Autónoma 
con una mayor proporción de 
hogares viajeros es la de 
Madrid, donde el 80% de los 
hogares efectuó algún viaje 
durante 1999, en el País Vas
co y en Navarra viajó el 74% 
de los hogares y, también por 
encima de la media nacional 
(60.5%) se encuentran, por 
este orden, La Rioja, Catalu
ña, Canarias y- Cantabria. 
Desde este punto de vista, y 
dada la tendencia de los 
madrileños a viajar, es impor
tante potenciar el turismo 
dentro de la propia comunidad 
autónoma 

Individuos viajeros 
y no viajeros: 
Durante 1999, la mitad de 

los cerca de 40 millones de 
residentes en España efectuó 
algún tipo de viaje, ya sea de 
corta duración a segunda resi
dencia o propiamente turisti
co, lo que supone una fre
cuencia viajera de 6 viajes 
anuales. Los viajes turisticos 
los realizaron el 46.8% de los 
individuos, con una frecuen
cia de 2.3 viajes al año. 
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Los residentes en Madrid 
fueron los que más viajes 
turisticos realizaron (el 68%). 
También por encima de la 
media se sitúan la Comunidad 
Foral de Navarra (600Ai), País 
Vasco (57%), La Rioja (53%). 
Cataluña (52%) y el Principado 
de Asturias (48%). 

Los periodos del año en los 
que viaja una mayor parte de 
la población coinciden, lógica
mente, con los periodos vaca
cionales. Así, en la temporada 
de verano viajó el 39% de la 
población española. 

El perfil del español que rea
liza viajes turísticos es un 
individuo de 35 y 44 años, con 
nivel de estudios superiores y 
se encuentra ocupado. 

Al analizar a la población 
viajera y no viajera por grupos 
de edad, se observa que los 
individuos cuyas edades están 
comprendidas entre los 25 y 
54 años viajan en una propor
ción superior a la media que, 
como se recordará, es del 
46.8% de la población para los 
viajes turísticos. De ellos, las 
personas que más viajan son 
aquellas cuyas edades están 
comprendidas entre los 35 y 
44, ya que el 53% de la pobla
ción residente con esta edad 
efectuó algún viaje durante 
1999. A partir de los 54 años, 

· la proporción de la población 
que viaja se reduce considera
blemente. 

El nivel de estudios es una 
de las características sociode
mográficas que más discrimi
na a la hora de viajar. Mien
tras que el 74% de los indivi
duos que tienen estudios 
superiores viajó durante 1999, 
tan sólo un 32% de los indivi
duos sin estudios realizaron 
viajes. 

Centrando ahora el análisis 
en la situación laboral, se 
observa que, dentro de la 
población activa, la población 
ocupada viaja más que la 
parada; un 53% frente a un 
36% respectivamente. 

Pasando a analizar ahora la 
ocupación, se observa que 
quienes más viajan, propor
cionalmente, son los profesio
nales liberales y los intelec
tuales, con un 75%. Los ocu
pados en actividades que 
requieren un elevado nivel de 
estudios, tales como los diri
gentes públicos o privados, los 
técnicos y los profesionales de 
apoyo, viajan más que aque
llos cuyos trabajos no requie
ren una alta cualificación. 

Aunque el nivel de renta no 
es una variable que se haya 
investigado específicamente 
en este estudio, no hay que 
olvidar aquí la estrecha rela
ción que existe con otras 
características sociodemográ
ficas que sí han sido recogi
das, como el nivel de estudios, 
la situación en relación con la 
actividad económica y la ocu-
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El monasterio cisterciense de San Bernardo perdió en el año 
2000 a las últimas monjas que quedaban en él, con lo que se 

cerró otro capítulo de la historia complutense. 

pación. Los resultados descri- corta duración a segunda resi
tos corroboran la hipótesis de dencia tienen un gran peso y a 
la consideración del turismo que gozan de unas caracterís
como un bien cuya elasticidad ticas similares, y a fin de no 
renta de la demanda es positi- distorsionar el análisis del 
va, aumentando su consumo comportamiento turístico 
al aumentar la renta, siendo el español, se ha decidido anali
poder adquisitivo de los indivi- zar separadamente estos via
duos un indicador de su pro- jes de aquellos que, o bien no 
pensión a viajar. se realizan a una segunda 

Viajes 
Por lo que se refiere al turis

mo nacional, se estima que 
durante el año 1999 los espa
ñoles efectuaron un total de 
118.9 millones de viajes. El 
63% de estos viajes se caracte
rizó por ser de corta duración 
a segunda residencia. Esta 
cifra ofrece una visión de la 
importancia que este tipo de 
viajes tiene dentro del turismo 
nacional, y de cómo la utiliza
ción de la vivienda secundaria 
en estos viajes de menos de 
cuatro días de duración se 
convierte en un hábito carac
terístico del turismo de los 
residentes en España. Ade
más, estos viajes consisten en 
unos desplazamientos espe
ciales, con características 
comunes entre ellos pero dife
rentes al resto de los viajes 
efectuados por los españoles. 

Debido a que los viajes de 

residencia, o son de larga 
duración a segunda residen
cia; como se ha visto, a este 
otro tipo de viajes se les deno
mina "viajes turísticos". Estos 
viajes turísticos han significa
do, durante el año 1999, el 
37% del total del turismo 
nacional, que supone un total 
de 43.6 millones de viajes. 

Dentro del turismo nacional, 
los viajes turísticos que tienen 
una mayor importancia son 
aquellos con destino en Espa
ña, es decir, el turismo inter
no, que supone el 92% de los 
viajes turísticos de los españo
les. 

Por lo que se refiere al turis
mo emisor, el 8% de los viajes 
efectuados por los españoles 
tiene como destino un país 
extranjero; este tipo de viajes 
generó 35 millones de perno
taciones y la estancia media 
fue de 10.3 días. Los destinos 
preferidos por los españoles 
son paises europeos y, más 

concretamente, los lindantes 
con España. 

A continuación se analiza de 
forma más detallada el turis
mo nacional. El primer bloque 
de análisis se dedicará al estu
dio del turismo interno, y 
tomará como base los viajes 
turísticos. Dentro de este blo
que, se dedicará un apartado 
especial a los viajes de corta 
duración a segunda residen
cia. 

El segundo bloque se centra
rá en el estudio del turismo 
emisor. Si bien es cierto que 
dentro de los viajes de corta 
duración a segunda residencia 
el peso de los viajes con desti
no en el extranjero es muy 
bajo, en este apartado se ha 
decidido, igualmente, excluir 
este tipo de viajes del análisis. 

Turismo interno 
Los viajes de los españoles 

se caracterizan, principalmen
te, por efectuarse dentro del 
territorio nacional; como se ha 
apuntado anteriormente, el 
turismo interno ha supuesto 
el 92% del total de los viajes 
efectuados por los residentes 
en España. Esta cifra significa 
que, en total, los españoles 
efectuaron más de 40 millones 
de viajes dentro del territorio 
nacional durante el año 1999. 

La mayor actividad viajera se 
produce durante los periodos 
vacacionales; de este modo, se 
puede observar que el mes de 
agosto concentró el 25% del 
total de los viajes del año. Si se 
observa la temporada de vera
no en su conjunto (que inclu
ye los meses de junio, julio, 
agosto y septiembre), se com
prueba que concentró cerca 
del 50% del total de los viajes 
del año, mientras que en 
Semana Santa se efectuaron 
el 11 % del total de los viajes. 
Durante estos periodos vaca
cionales los viajes se caracteri
zan por ser, en su mayor par
te , de una duración superior a 
tres días (larga duración) . Sin 
embargo, en el resto de los 
meses del año priman los via
jes de corta duración. 

Las Comunidades Autóno
mas con un mayor número de 
turistas en términos absolutos 
son, por este orden, Madrid, 
Cataluña y Andalucía, cuyos 
residentes efectúan, respecti
vamente, el 21%, 15% y 14% 
de los viajes totales realizados 
por los españoles dentro de 
España. 

Los españoles eligen princi
palmente las Comunidades 
Autónomas del litoral medite
rráneo como destino de sus 
viajes. Así, Andalucía concen
tró el 19% del total de los via
jes de los españoles, seguida 
de Cataluña (12%) y de la 
Comunidad Valenciana (12%). 
La Comunidad de Castilla y 
León, sin ser del litoral, con-
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Una vista del antiguo templo de jesuitas, hoy iglesia parroquial de Santa Maria. 

centra gran cantidad de viajes 
(el 10% del total). 

Si relacionamos la Comuni
dad Autónoma de destino con 
la Comunidad Autónoma de 
residencia del turista, se 
observa que hay Comunidades 
en las que predomina el turis
mo intrarregional, como es el 
caso de la Comunidad Autóno
ma de Andalucía, en la que el 
71 % de sus turistas son anda
luces. Magnitudes similares se 
observan en Galicia, donde el 
66% del turismo es intrarre-

gional y en Cataluña (52%). La 
Comunidad donde se da un 
mayor turismo intrarregional 
es Canarias (84%), debido a la 
distancia que la separa del 
continente. 

Por el contrario, existen 
Comunidades Autónomas en 
las que el turismo intraregio
nal es minimo, como es el caso 
de la Comunidad de Madrid y 
el Pais Vasco. En la primera, 
únicamente el 6% de los viajes 
se realizan dentro de la propia 
Comunidad, eligiendo los 

... 
1 

"' 

madrileños para sus viajes las 
Comunidades de Castilla y 
León (18%), Andalucía (16%), 
Comunidad Valenciana ( 16%) 
y Castilla - La Mancha (13%). 
Por su parte, los residentes en 
el Pais Vasco, únicamente eli
gen como destino su Comuni
dad en el 8% de sus viajes, 
mientras que en el 24% de las 
ocasiones eligen Castilla y 
León y en el 11 % la Comuni
dad Valenciana. 

Por esta razón, conviene 
incentivar el destino turístico 

La torre de las agustinas se proyecta por encima de los tejados sobre la imagen del Cerro del Viso. 

J de febrero de 2001 

intraregional, en el caso de 
Alcalá de Henares, haciendo 
atractivo y singular su pro
ducto turístico y dinamizándo
lo en épocas (meses de junio, 
julio y agosto) de déficit en 
este sentido. 

Pernoctaciones 
y estancia media 
Las Comunidades Autóno

mas que concentran un mayor 
número de pernoctaciones 
son, como es lógico, aquellas 
que se han identificado como 
las mayores receptoras de 
turistas. Efectivamente, del 
total de las 381 millones de 
pernoctaciones efectuadas por 
los españoles en sus viajes por 
España, el 20% se produjeron 
en Andalucía, el 15% en la 
Comunidad Valenciana y el 
11 % en Cataluña y Castilla y 
León. 

Por lo que se refiere a la 
estancia media, variable que 
pone en relación el número de 
pernoctaciones con el número 
de viajes, se observa que las 
Comunidades en las que los 
viajes tienen una mayor dura
ción son Baleares, la Comuni
dad Valenciana y la Región de 
Murcia, donde los viajes dura
ron una media de 11 días. 

El principal motivo por el 
que los españoles viajaron 
durante el año 1999 fue por 
ocio o vacaciones, con un 70% 
del total de viajes, seguido por 
orden de importancia de la 
visita a familiares o amigos, 
con un 18% de los viajes del 
año. Si se analiza la duración 
de la estancia según el motivo 
del viaje, se puede comprobar 
que los viajes por motivo de 
negocios son, en el 52% de los 
casos de larga duración, mien
tras que cuando se observan 
los viajes de ocio o recreo, este 
porcentaje asciende al 71 %. 

El medio de transporte más 
utilizado por los españoles 
cuando viajan dentro de Espa
ña es el coche, que se usa en 
el 76% de los viajes; por orden 
de importancia le siguen el 
autobús (11 %), el avión (6%) y 
el tren (5%). La utilización del 
avión fue mayoritaria en los 
viajes a las islas; crece tam
bién la importancia cuando 
los viajes son de larga dura
ción y, como se verá posterior
mente, se convierte en el 
medio de transporte preferido 
en los viajes al extranjero. 

El tren es utilizado sobre 
todo en los viajes con destino 
a Andalucía, Cataluña y 
Comunidad Valenciana. La 
vivienda de familiares o ami
gos es el tipo de alojamiento 
más utilizado por los españo
les en sus viajes interiores; se 
recurre a ella en el 43% de las 
ocasiones. 

Los españoles se alojan en 
hoteles en el 22% de sus viajes 
y la comunidad autónoma 
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donde este medio de aloja
miento tiene una importancia 
relativa mayor es la Balear, en 
la que el hotel se utiliza en 
más de la mitad de los viajes. 
Por lo que se refiere a la 
vivienda alquilada a particula
res, se utiliza en cerca del 8% 
de los viajes interiores, siendo 
su uso es más intensivo en la 
Comunidad Valenciana, Gali
cia y Murcia. 

Por lo que respecta a las for
mas de organización de la 
estancia, en el 67% de los via
jes, los españoles optan por no 
efectuar reservas de ningún 
tipo y, cuando lo hacen, sue
len contratar directamente 
con el proveedor de servicios. 

El tiempo de antelación en la 
planificación del viaje es una 
caracteristica muy relaciona
da a la duración del viaje. 
Cuando los viajes son de corta 
duración, en la mayoria de las 
ocasiones se planifican el dia 
anterior o el mismo dia. Sin 
embargo, en los viajes de larga 
duración el tiempo de antela
ción en la planificación más 
habitual oscila entre una 
semana y un mes. 

En sus viajes por España, 
los residentes viajan mayorita
riamente (78%) a sitios en los 
que han estado anteriormen
te; por el contrario en el 61 % 
de los viajes al extranjero afir
man haber visitado ese desti
no por primera vez. Madrid, 
Andalucía, Castilla - La Man
cha, Castilla y León, Comuni
dad Valenciana y Extremadu
ra son las comunidades con 
mas alto índice de fidelidad. 
Los dos archipiélagos y las 
comunidades del norte penin
sular son los destinos que 
mayor número de viajeros 
declaró visitar por primera 
vez; por otra parte, los que 
han viajado a estas comunida
des de la España Verde se 
declaran en su inmensa mayo
ría dispuestos a volver. 

En la mayoría de los viajes 
se aprovecha para descansar 
(53.2%) y para visitar a fami
liares y amigos (51%); las com
pras, las visitas culturales y el 
disfrute de la playa son por 
este orden las actividades más 
realizadas por los españoles. 

Los españoles declararon un 
elevado grado de satisfacción 
(8 sobre 1 O) en aspectos tales 
como la diversión, la hospitali
dad y el trato, tanto en los via
jes con destino en España 
como en el extranjero. En 
general, las valoraciones de 
los distintos conceptos son 
superiores al 7 sobre 10. La 
gastronomía altamente valora
da en los viajes interiores, baja 
de puntuación en los viajes al 
extranjero. En todos los viajes, 
el concepto peor valorado son 
los precios. 

El elevado grado de satisfac
ción declarado por los turistas 
se refleja en su intención de 
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Espadaña de la capilla de San Ildefonso, donde el cenotafio del 
cardenal espera que se cumpla el testamento de Cisneros. 
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regresar a los destinos visita
dos, ya que en el 93% de los 
viajes los turistas declaran 
querer volver. 

El gasto medio diario de los 
españoles en sus viajes dentro 
y fuera de España fue de 
7.350 pesetas. En los viajes 
realizados dentro España fue 
de 6.440 pesetas, y en el 
extranjero el gasto medio dia
rio se elevó a 17.600 pesetas. 
Los residentes en Canarias y 
Cataluña son los que más gas
tan por viaje/día. Canarias, 
Aragón, Baleares y Madrid son 
donde más dinero al día se 
gasta el viajero. 

Viajes 
de corta duración 
a segunda residencia 
Como ya se adelantó en el 

apartado dedicado al estudio 
de los hogares, el 21 % de los 
hogares españoles tiene acce
so a una segunda residencia y, 
el 63% del total de los viajes de 
los españoles son de corta 
duración a este tipo de aloja
miento. 

Una pauta generalizada de 
los hogares que disponen de 
una segunda residencia es la 
de que está localizada en su 
propia Comunidad Autónoma, 
sobre todo en aquellas de gran 
superficie. Este fenómeno 
hace que la mayor parte de los 
viajes de corta duración a la 
segunda residencia sean 
intra-regionales; de este modo, 
se observa que, en Andalucía, 
el 98% de los viajes de corta 
duración a segunda residencia 
efectuados ha tenido como 
destino la propia Comunidad 
Autónoma. En la mayoría de 
las Comunidades Autónomas 
esta cifra es superior al 80%, 
salvo en el caso de Madrid y el 
País Vasco donde únicamente 
se registraron un 28% y un 
36%. Así, se observa que los 
residentes en estas comunida
des se desplazan hacia las 
colindantes, de tal modo que 
los madrileños acuden a las 
dos Castillas y los vascos a 
Cantabria y Castilla y León. 

Madrid es la Comunidad 
Autónoma con mayor acceso a 
segunda residencia y con 
mayor número de viajes a este 
tipo de alojamiento. Así, esta 
Comunidad generó el 21 % del 
total de los viajes de estas 
características que se efectua
ron en España durante 1999. 
Por orden de importancia le 
siguen las Comunidades de 
Cataluña ( 15%). Andalucía 
(13%) y Valencia (11%). Los 
viajes de corta duración a la 
segunda residencia no siguen 
un ciclo estacional tan acusa
do como el que se observó en 
los viajes turisticos, sino que 
se distribuyen de una manera 
más homogénea a lo largo del 
año. 
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La capilla del Oidor, donde fue bautizado Miguel de Cervantes. 

Turismo emisor 
Los viajes con destino en el 

extranjero (turismo emisor) 
efectuados por los españoles 
durante el año 1999, supusie
ron el 8% del total de los viajes 
turísticos efectuados durante 
este periodo, lo que representa 
un total de 3.4 millones de via
jes y 35 millones de pernocta
ciones. La mayor parte de 
estos viajes se efectúan coinci
diendo con los periodos vaca
cionales, de tal modo que la 
mayor actividad turística se 
produce en Navidad, Semana 
Santa y , especialmente, en la 
temporada de verano. 

Los destinos preferidos de 
los españoles fuera de nues
tras fronteras son los países 
europeos; efectivamente, el 
74% de los viajes se efectuó a 
algún país de este continente. 
En concreto, los países más 
visitados son los colindantes 
con España, así Francia fue el 
destino del 22% de los viajes, 
Portugal del 14% y Andorra 
del 11 %. Cuando se trata de 
ppíses no europeos, los princi
pales destinos son Estados 
Unidos y Marruecos, concen
trando cada uno de ellos el 4% 
del total de los viajes emisores. 

El motivo principal por el 
que los españoles viajan al 
extranjero es, al igual que ocu
rría en los viajes interiores, el 
ocio o recreo. El segundo moti
vo por orden de importancia 
es la visita a familiares o ami
gos, seguida de los motivos de 
negocios. En comparación con 
los viajes dentro de España, se 
puede observar que el motivo 
de negocios en el turismo emi
sor tiene mayor peso, generan
do el 10% del total de los via
jes turísticos. 
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El medio de transporte utili
zado es otra de las caracterís
ticas del viaje que varía signi
ficativamente en función del 
destino. En los viajes con des
tino en el extranjero el uso del 
avión se hace más intensivo, 
utilizándose en casi la mitad 
de los viajes. Lógicamente el 
uso del coche disminuye, 
pasando este medio de trans
porte a ser utilizado en el 34% 
de los viajes (frente al 76% de 
utilización en los viajes dentro 
de España). 

Por lo que se refiere al tipo 
de alojamiento utilizado, en 
los viajes con destino en el 
extranjero los españoles utili
zan mayoritariamente el hotel; 
efectivamente, durante 1999, 
el 61 o/o de los viajes fuera de 
nuestras fronteras utilizó este 
tipo de alojamiento. La vivien
da de familiares o amigos se 
empleó en el 21 o/o de las oca
siones. 

La forma de organización del 
viaje es otra de las caracterís
ticas que varía en función del 
destino; así, cuando los espa
ñoles viajan al extranjero , 
efectúan reservas previas en la 
mayoría de las ocasiones (en 7 
de cada 10 viajes). 

En cuanto a las actividades 
realizadas, las visitas cultura
les destacan por ser las más 
declaradas, efectuadas en el 
69% de los viajes. Las com
pras y el descanso son otras 
de las actividades preferidas 
por los españoles en sus viajes 
al extranjero. 

El grado de satisfacción más 
alto se manifiesta con respec
to a la diversión, la hospitali
dad y el trato, donde los valo
res son superiores al 8 sobre 
10, mientras que el concepto 
peor valorado es el precio. 

Es el pñncipal atracdvo blñstico del municipio 

Torres de la 11a1eda euone en F ITUR 
su copia de la Sábana Santa 

Por primera vez, Torres de la Alameda ha apostado fuerte, 
se ha arriesgado y este año está presente en la Feria Inter
nacional del Turismo, desde el 31 de enero al 4 de febrero 

Bajo el lema "Torres de la 
Alameda, Lecho de la Sába
na Santa", todos pueden 
saber y comprobar cómo es 
y qué hay en este pequeño 
municipio de la Comunidad 
de Madrid. 

Torres de la Alameda, en 
esta muestra anual, tiene 
mucho que enseñar. Para 
empezar, y de lo que los 
torresanos se sienten muy 
orgullosos, es de poseer la 
mejor y más fiable copia de 
la Sábana Santa. 

Es la reliquia más venera
da y emblemática de la 
Campiña del Henares. 
Tocada por la de Turín a 
comienzos del siglo XVII, los 
expertos aseguran que es 
una de las mejores réplicas 
a nivel mundial y la única, 
junto a la del Monasterio de 
Silos, existente en España. 

Ahora mismo, esta valiosí
sima reliquia se custodia en 
la iglesia parroquial, donde 
puede ser venerada y admi
rada el día de Viernes San
to, hasta que se termine de 
rehabilitar la otra joya del 
municipio, la Ermita de la 
Soledad, que pasará a ser 
la sede permanente del 
Museo de la Sábana Santa. 
Dicho edificio data del siglo 
XVI, conjugando los ele
mentos esenciales del Plate
resco castellano, si bien 
extraordinariamente come
dida en su ornato. 

La Ermita, desde que sir
viera en el siglo de Oro para 
la convocatoria a concejo de 
los torresanos, no ha sufri
do apenas transformacio
nes. En la base inferior 
derecha de su fachada le 
fue incorporada una lápida 
funeraria de Domitie Fusci
na, del Siglo 11, recuperada 
muy probablemente en la 
antigua Complutum roma
na. 

Otro punto de interés, de 
la misma época renacentis
ta que la ermita, es la Igle
sia Parroquial de Nuestra 
Señora de la Asunción (siglo 
XVI) , uno de los bienes de 
interés cultural más hermo
sos de la Campiña del 
Henares. Su principal sin
gularidad está en su claus
tro porticada, de siete arcos 
y encarado al sur, de acuer
do con los cánones arqui-

tectónicos renacentistas. El 
lateral resulta especialmen
te vistoso, y al norte sus 
curvas se superan en 
solemnidad al acercarse al 
ábside, más popularmente 
conocido por los lugareños 
como "media naranja". 

Pero lo que define a Torres 
no son sólo monumentos o 
reliquias, Torres de la Ala
meda siempre se ha carac
terizado por ser uno de los 
municipios más verdes de la 
Comunidad de Madrid, es 
uno de los que posee más 
zona verde por metro cua
drado. Muestra de ello son 
la cantidad de zonas verdes 
y parques a rehabilitar o 
creados. No hay que olvidar 
que Torres es atravesada 
por una de las variantes de 
la calzada romana "Vía 
Galiana", actualmente en 
proceso de rehabilitación. 
Mención especial tiene el 
Parque Los Olivos, que for
ma parte de la muralla eco
lógico-natural que circunda 
el término municipal. En el 
parque pueden desarrollar
se actividades deportivas de 
diferentes disciplinas, jue
gos infantiles y barbacoas. 
Se trata de un espacio inter
medio entre el casco urbano 
y la periferia, dominada ésta 
por el gran Parque Grego
rlo Ordóñez, una amplia 
área verde recreativa y lúdi
ca recientemente rehabilita
da gracias al impulso del 
Ayuntamiento. 

Otras zonas verdes de la 
localidad son: Los Vallejos, 
El Calvario, Olof Palme, 2 
de Mayor, La Alameda, 
Carretera de Valverde, ... 

Recordar además que 
Torres de la Alameda obtu
vo el Primer Premio y Men
ción Especial de iniciativas 
ambientales de la Comuni
dad de Madrid. 

Y ni qué decir de su gas
tronomía a base de produc
tos artesanales. Torres de la 
Alameda se ha convertido 
en bocado de calidad para 
paladares exigentes. Su 
aceite, su queso, su legen
dario pan y sus chicharro
nes configuran el menú típi
co de una mesa sobria y 
nutritiva. 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 

la dele1ación del 11bier11 en ladñd reselVerá el euediente iniciado par la Palicía Local 

la venta de katanas puede ser legal 
según el reglamento de armas 
Las diversas interpretaciones que puede tener el reglamento de armas son el origen de la 
polémica sobre la 'operación katana' realizada por la Policía Local de Alcalá, en la cual se 
requisaron un total de 50 espadas orientales cuya venta se estaba realizando libremente en 
tiendas de Todo a Cien. Con el fin de evitar la venta de este tipo de armas, susceptibles de 
ser utilizadas en robos con violencia e intimidación, y que incluso han intervenido en críme
nes como el parricidio que hubo en Murcia, la Policía Local realizó esta operación en tiendas 
de Todo a Cien. Sin embargo, una vez realizada la misma es la comandancia de la Guardia Civil 
la que dice que con el reglamento de armas en la mano la venta de katanas es libre, puede 
realizarse en cualquier establecimiento con la única excepción de los menores de edad. 

Fuentes de la comandancia 
de la Guardia Civil especialis
tas en la concesión de !icen-

cías de armas, aseguraron a 
PUERTA DE MADRID que el 
viernes 27 de enero, una vez 

EDICTO 

publicada por este semanario 
la noticia de la "operación 
katana" que había sido reali-

Habiéndose aprobado por Decreto de Alcaldía nº 8 de 22 de enero de 2001 
Padrón correspondiente al Segundo Semestre de 2000 del Precio Público por 
ocupación de puestos en el Mercado de Abastos. 

Se establece como plazo de pago en períqdo voluntario, del 1 de febrero de 
2001 al 2 de abril de 2001, o inmediato día hábil posterior si el último día es inhá
bil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquier ofi
·cina bancaria de las que figuran en los recibos en su horario normal de atención 
al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos 
mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dis
puesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar des
de el día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes, a contar desde el día siguiente al de la finalizacion del periodo de expo
sición al público del padrón. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por 
el procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los inte
reses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 22 de enero de 2001 
EL ALCALDE 

J de febrero de 2001 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

zada por la Policía Local, reci
bieron muchas consultas de 
particulares sobre la legalidad 
o ilegalidad de la venta, tenen
cia y exhibición de estos 
sables orientales. 

Desde ese punto de vista la 
Guardia Civil aseguró que 
según el Reglamento de Armas 
aprobado por Real Decreto 
137 /93 de 29 de enero (BOE 
número 55 de 5 de marzo) en 
su articulo 3, especifica las 
categorías de las armas, 
encontrándose en la categoría 
5ª 1 las armas blancas. 

En el articulo 106 del citado 
reglamento de armas se dice 
que el comercio de las armas 
blancas de la categoría 5ª 1, 
en la que están incluidas las 
katanas, es libre y pueden ser 
adquiridas por personas 
mayores de edad. Sin embargo 
lo que el reglamento de armas 
sí reconoce claramente es que 
lo que está prohibido es exhi
birlas en la calle. Sin embargo 
la tenencia en el domicilio está 
permitida. 

Sin embargo la Policía Local 
alude a problemas de interpre
tación de la ley, puesto que el 
artículo 4° del reglamento 
abre el abanico a todo lo que 
pueda ser susceptible de ser 
utilizado como arma, por lo 
cual está prohibida la venta y 
exhibición sin control. 

En cualquier caso el expe
diente realizado por la Policía 
Local y las katanas requisadas 
han quedado a disposición de 
la delegación del gobierno en 
Madrid, que es la que tiene 
competencias para establecer 
o no sanciones y resolver el 
asunto. 

Roban en una obra 
33 calderas de 
caletacción valoradas 
en cerca de 
tres millones 

Durante la madrugada del 
día 29 de enero se cometió un 
robo de 33 calderas de calefac
ción en una obra de construc
ción de v.iviendas unifamilia
res en la vecina localidad de 
Meco. Los autores del robo, 
por el momento sin identificar, 
accedieron durante la noche al 
interior del recinto de obra, 
que se encontraba cerrado, y 
accedieron a las viviendas a 
través del garaje o ventanas, 
que se encontraban abiertas o 
semiabiertas, sustrayendo las 
33 calderas de calefacción y 
agua caliente mencionadas, 
valoradas en unos 2.871.000 
pesetas. Los autores tuvieron 
que utilizar al menos una fur
goneta grande o un camión 
para su transporte. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
El r1111 se Prldlio con una llana de hiena de grandes dimensiones v elevado peso 

En quince minutos robaron dos bares 
situados en Ronda Fiscal v San Vidal 
El bar 'Los Chorros', situado en la calle San Vidal, fue la primera víctima de los ladrones, con una 
barra de hierro de grandes dimensiones forzaron el cierre de entrada y destrozaron las máquinas 
tragaperras. Los ladrones, al parecer una chica y dos chicos que huyeron en una furgoneta blan
ca, consiguieron llevarse 150.000 pesetas de las máquinas, 50 cartones de tabaco y varias cajas 
de whisky. Luis Martín y Aurelio Escobar manifestaron a PUERTA DE MADRID su asombro con 
los hechos ocurridos en la madrugada del jueves 25 de enero: "Un guarda jurado, de la urbaniza
ción de al lado, avisó a la policía porque había oído muchos ruidos. Según la policía un coche 
policial había estado circulando toda la noche por esta zona, no entiendo cómo nada más salir 
de mi bar les dio tiempo a salir corriendo e ir a robar al bar 'La Casa de la Anchoa' que está en 
la otra calle". Quince minutos después saltaba la alarma del bar 'La Casa de la Anchoa'. De la mis
ma forma que en el anterior consiguieron llevarse 80.000 pesetas de las máquinas tragaperras. 

Aurelio Escobar y Luis Martín, propietarios del bar "Los Chorros" 

El primer robo se produjo en 
el bar 'Los Chorros' situado en 
la calle San Vidal sobre las 
tres menos cuarto de la 
madrugada del viernes 26 de 
enero. Eran las seis de la 
mañana del viernes 26 de ene
ro cuando Luis Martín, uno de 
los dueños del bar, se dirigió a 
abrir su cafetería como de cos
tumbre y se encontró con el 
cierre forzado: "Un guarda de 

seguridad que cuida la urba
nización aquí cercana nos ha 
comentado que había oído rui
dos y que había sido él quien 
había avisado a la policía". Su 
compañero, Aurelio Escobar, 
manifestaba a este semanario 
su extrañeza en todo lo ocurri
do: "La policía nos ha comen
tado que se han pasado toda 
la noche por aquí, si ha sido 
así, no me entra en la cabeza 

C/ Rafael Alberti, llil 
Tel.: 91 886 65 03 
CAIARllA DE ~El.AS 

PUERTA de Madrid 

que nada más salir de mi bar, 
a los ladrones les haya dado 
tiempo a ir al bar 'La Casa de 
la Anchoa', situado en la calle 
Ronda Fiscal, y robar alli tam
bién". Manuel Cano, propietario del bar 

"La Casa de la Anchoa'', muestra 
la barra de hierro usada por los 
ladrones. 

Los ladrones, con una espe
cie de gancho de hierro de 
grandes dimensiones y eleva
do peso, consiguieron forzar el 
cierre de la puerta principal y se en una furgoneta blanca, lo 
destrozar las máquinas traga- que ratificó que ambos robos 
perras. "Se han llevado unas habían sido realizados por los 
150.000 pesetas de las máqui- mismos individuos. Los ladro
nas tragaperras, 50 cartones nes, utilizando el mismo ins
de tabaco y varias cajas de trumento que en el bar ante
whisky, en total unas 200.000 rior, destrozaron el cierre y las 
pesetas. Me da la sensación dos máquinas tragaperras: 
que los ladrones entraron en 'Todo ha tenido que ser súper 
el bar, bajaron el cierre y se rápido, porque desde que la 
movieron por el mismo a su alarma dio el primer toque no 
antojo cogiendo todo lo que les tardé ni cinco minutos en 
daba la gana", explicó uno de bajar. Ellos sabían perfecta
los propietarios, que comentó mente dónde tenían que dar 
que hace quince días apareció _ los golpes, las dos máquinas 
en su cierre una enorme pin- d'' d 
tada: "No sé si estará relacio- son ilerentes Y ca a .una 
nado con el robo, pero no me estaba rota por el sitio exacto 
extrañaría nada que los ladro- para sacar el dinero, no dieron 
nes hubieran estado por aquí golpes al tun tun, los dieron 
anteriormente y hubieran en sus sitios correspondien
hecho esta pintada como señal tes". Manuel Cano manifestó 
para saber que tenían que vol- que se habían llevado aproxi
ver". madamente unas 80.000 

El segundo robo, y seguido pesetas, aunque le era difícil 
al anterior, tuvo lugar en la calcular la cantidad exacta. 
calle Ronda Fiscal quince 
minutos después. Manuel 
Cano, dueño del bar 'La Casa 
de la Anchoa'. explicó que a 
las tres de la mañana oyó 
sonar la alarma: "Yo vivo justo 
encima del bar, de -repente 
oigo que la alarma comienza a 
sonar, golpes en el cierre y 
cómo suben el mismo. Cuando 
he bajado ya se habían mar
chado. He visto una furgoneta 
blanca a toda velocidad giran
do la esquina, han tenido que 
ser ellos porque era el único 
vehículo que circulaba a esa 
hora y a una velocidad fuera 
de lo normal". Según confir
maron los dueños del bar 'Los 

· Chorros' , el guarda jurado 
había visto a una chica y a dos 
chicos salir corriendo y meter-

c{][IONZl\Ml\ S.L. 
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sucesos 

Más que wca loca' era un toro muv listo 

Se escapó un choto del matadero municipal 
Lo que no podría negar ningún veterinario es que ese animal estaba bien sano. Desde luego 
que no se trataba de una vaca loca, y que aparentemente no tenía el cerebro afectado por la 
encefalitis, es decir, que no tendría aspecto de esponja. Más bien se trataba de todo lo con
trario, un toro muy listo que cuando vio el panorama que se le presentaba en el matadero 
decidió protagonizar la película 'La fuga de Alcatraz' en versión taurina. Es decir, que de 
vaca loca nada, sino que el animal, un choto colorado de 400 kilos de peso era de lo mlÍS 
inteligente. Incluso en su huida por la supervivencia el novillo cruzó la carretera y tuvo du
rante casi una hora en jaque a la Policía Local, que lo buscó hasta por debajo de las piedras. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las ocho y media de la mañana 
del lunes 29 de enero. El choto 
iba a pasar desde el camión en 
el que había sido transportado, 
hasta el interior del matadero 
para que allí se lo sacrificara. 
Su carne seria vendida en algu
na carnicería. Bien alimentado, 
pesaba alrededor de 400 kilos, 
un peso pesado siendo un ani
mal de menos de dos años de 
edad. 

Todo estaba perfectamente 
dispuesto para que el matarife 
hiciera su trabajo. Pero aquello 
no debió de convencer al animal 
y debió de ver en la huida lama
nera de salvar la piel. Así es que 
directamente se fugó, primero 
se alejó del área de descarga de 
reses y a continuación salió del 
recinto del matadero. 

Desde la instalación munici
pal se avisó a la Policía Local. 
Los agentes quedaron adverti
dos de que el choto era un 'peso 
pesado' y que estaba muy ner
vioso, es decir, que era necesa
rio extremar las precauciones. 

comprobaron que el animal es
taba en un rincón, una zona fá
cilmente acatable para impedir 
otra fuga. Desde el matadero se 
envió un camión de transporte 
de ganado y con unos palés y el 
propio camión se terminó de 

acotar la zona. El personal del 
matadero abrió la portezuela 
trasera del camión y el animal 
subió tranquilamente al mismo 
al ver la paja en el interior del 
mismo. Eran más de las diez de 
la mañana, por lo que las espe-

e 11111111 am 
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ranzas de vida le duraron al ani
mal aproximadamente una hora 
y media. 

Con el choto ya dentro del ca
mión se realizó el traslado del 
mismo al matadero, donde fi
nalmente fue sacrificado. 

j 

•• 

Varios agentes comenzaron a 
rastrear la zona. En primer lu
gar se rastreó toda la zona del 
ríorlenares pensando que al en
contrarse el choto muy asusta
do huiría hacia un ambiente 
tranquilo. La búsqueda no dio 
fruto. Poco después comenzaron 
a recibirse llamadas en el cuar
tel de la Policía Local puesto que 
el choto había sido visto por va
rios conductores en la antigua 
carretera nacional 11. Lo que era 
dificil pensar es que con el tráfi
co que suele haber en esa vía 
por las mañanas, el eral pudie
ra cruzar la carretera, por lo que 
la búsqueda continuó por los al
rededores del matadero, concre- . 
tamente en los polígonos indus
triales cercanos al parque mu
nicipal de servicios. 

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 

Pero por fin apareció el choto. 
Desde la empresa Holanplast 
vieron sorprendidos al animal 
plácidamente sentado en la par
cela en la que está instalada la 
empresa. Un representante de 
la empresa avisó a la Policía Lo
cal. Debió de decir algo así como 
lo siguiente: 'Tenemos un toro 
en nuestra parcela". 

Los agentes de la Policía Local 
acudieron al lugar y en efecto 
allí vieron al choto. Allí mismo 

! de febrero de 2001 
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Espectacular colisión de dos vehículos en la Vía Complutense 

un coche estuvo a punto de 
meterse dentro de un restaurante 
Dos vehículos colisionaron en la Vía Complutense en la madrugada del domingo 28 de ene
ro. El accidente trajo como consecuencia que uno de los coches implicados embistiera con
tra una valla de protección y contra un edificio que se encuentra en la esquina de la calle 
del Marqués Alonso Martínez con la Vía Complutense. La fachada del edificio, un restau
rante, así como la valla de protección, evitaron por sólo unos centímetros que el vehículo 
se metiera completamente dentro del local. Con todo y con ello, la imagen del coche empo
trado contra el edificio llamó la atención de muchos conductores en esa fria madrugada. 

de la serie JL de Madrid, que 
circulaba por el principal eje 
de la ciudad alcalaína en 
dirección Guadalajara. 

El Ford Focus golpeó el 
lateral delantero izquierdo 
del Orion, el cual salió des
pedido hacia su derecha. 
Este coche golpeó con sus 
ruedas el bordillo de la acera 

y el bordillazo levantó su 
parte delantera. El vehículo 
arrolló la valla de protección 
y fue a golpear contra la 
fachada del restaurante, a 
escasos centímetros de la 
cristalera. Sólo la valla y ese 
tramo de fachada impidieron 
que el coche se metiera lite
ralmente dentro del restau-

rante por la cristalera. 
Como consecuencia del 

accidente sufrió heridas 
leves el conductor del Ford 
Focus al producirse una bre
cha en la cabeza. El herido 
fue trasladado al hospital 
por la ambulancia de Protec
ción Civil. Su acompañante 
y el conductor del Ford 
Orion salieron ilesos del 
accidente. 

La unidad de atestados de 
la Policía Local inició las 
investigaciones para la 
redacción del informe que 
tramitará al juzgado de 
guardia. Sendas grúas reti
raron los dos coches del 
lugar del accidente pero para 
rescatar al Ford Orion de la 
fachada del restaurante fue 
necesaria la presencia de los 
bomberos, los cuales corta-

- ron con sus equipos especia
les la valla de protección, la 
cual había quedado engan
chada en los bajos del coche. 

En las noches de fines de 
semana suele aumentar el 
riesgo de accidentes de cir
culación, especialmente en 
la Vía Complutense, el eje 
que cruza la ciudad complu
tense de este a oeste. La Poli
cía Local y la Guardia Civil 
no tienen ninguna duda al 
explicar las causas del 
mayor número de accidentes 
que se producen en las 
madrugadas de fines de 
semana: Consumo de alco
hol y una excesiva velocidad, 
a lo que se une el in
cumplimiento de la señaliza
ción vertical y horizontal. 

En el caso del accidente de 
la madrugada del 28 de ene
ro en la Vía Complutense la 
Policía Local investiga las 
causas como instructores 
del atestado judicial. Los 
hechos fueron simples. Poco 
antes de las dos de la 
madrugada colisionaron en 
la confluencia de la calle 
Caballería Española con Vía 
Complutense un Ford Focus 
con un Ford Orion. El prime
ro, un vehículo con matrícu
la de la serie XU de Madrid, 
circulaba por la calle Caba
lleña Española en dirección 
hacia la antigua plaza de 
toros. Al cruzar la Vía Com
plutense colisionó por 
embestida con el Ford Orion, 
un vehículo con matrícula 

oesde oL 
50 ~o 4 ~de interés 

Hasta0 /. 
1:zOro 
de tasación, o 
incluso mas 

C .. "º'(IAuckland 
C O N S U L T O R E S 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

PUERTA de Madrid 

PllSTIMBS. · llPO·TECIS · REHIP TECAS 
uu0om&m0 )j[fjgg 

SIN JUSTIFICACIÓN DE INGRESOS CUALOUIER CANTIDAD 
SIN NÓMINAS, SIN AVALISI'AS, SIN ENTRADA PARA LO OUE OUIERA: 

r::;;;;;;;;;;;;;;;;;¡~~r;;;y~:¡;:fi~~f.i~ITI~iill • Créditos puente. •Personales. • Traslados. • Dinero 

[•ñ-a'·~f lfüfttl'tJ,!d!&W.t• ~ª ~E. ~5: .. :" 
111•N1T1S1SllllCllllC'lllL Expónganos su caso : ~cl~ :~~~:· ::;:~::ón. 

uuon: ir 91 879 64 12 
e/ Divino Vallés, 4 - Ese. Izq. lº Ofic. 10 -ALCALA DE HENARES 
IY EN TORREJÓN DE ARDOZ: c/ Londres, 50 - 2° D - T1f. : 91 655 50 661 
OFICINAS EN TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - 1RATO PROFESIONAL Y AMISIYJSO 

SI n. SE .. IEIE ct•Plll 111 IMElll 
Y 11 TIEIE lllEll 1SIlllCllE11 

IEIEllll n Clblll. 11 SE PIEICIPE. 
llSITIU SE ll IESnlllmlS 

J de febrero de 200, 



Debido al temporal 
de viento v nieve 

24 ióvenes de Torres 
se quedaron aislados 
en un albergue 
de Navacerrada 

El temporal de viento y nieve 
del pasado sábado y domingo, 
días 27 y 28 de enero, ocasio
nó que la estación de esquí del 
puerto de Navacerrada perma
neciera cerrada para la prácti
ca del deporte blanco e impi
dió, debido a la velocidad del 
viento, poner en marcha los 
remontes y telesillas de segu
ridad, lo que ocasionó que 24 
jóvenes de Torres de la Alame
da que ese fin de semana 
habían ido a esquiar a la sie
rra madrileña, permanecieran 
retenidos en un albergue de 
Navacerrada debido al mal 
tiempo y a que la Guardia Civil 
tuvo cortados todos los acce
sos. 

El pasado viernes, este gru
po de chicos y chicas, con eda
des comprendidas entre los 15 
y los 30 años, partieron a la 
nieve en una excursión que 
fue organizada por el Rincón 
Joven y que por el precio de 
7.000 pesetas incluía aloja
miento en albergue, pensión 
completa, dos días dé forfait 
en la estación, clases de ini
ciación al esquí, guía y moni
tor, seguro de responsabilidad 
civil y accidentes y autobús. 
En la tarde del domingo el 
autocar que tenía que recoger
los fue retenido y no pudo 
subir, por lo que tuvieron que 
pasar allí la noche. A las nue
ve de la mañana del lunes 
subió del nuevo el autocar a 
recogerlos, pero en el kilóme
tro 12 fue otra vez retenido por 
la Guardia Civil. La Comuni
dad de Madrid mandó dos 
vehiculos Patrol a recogerlos 
pero uno de ellos se quedó 
tirado en la carretera y no 
pudo subir. Por fin, el martes 
dia 30, sobre las 13'00 horas, 
los recogió el autobús y llega
ron a Torres de la Alameda a 
las 15'00 horas. "No lo pasa
mos mal, nos han a tendido 
muy bien y nos han dado bien 
de comer, pero no hemos podi
do esquiar, ésta es una aven
tura más para poder contar de 
nuestro fin de semana en la 
nieve", comentaron los jóvenes 
a su llegada. 
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El accidente se produio en la nacional 11, en el punto negro de San Fernando 

Herida de gravedad la conductora de una iraoneta 
Una mujer de 35 años de edad que responde a las iniciales de F.L.V., resultó herida de gravedad al 
sufrir un accidente en el kilómetro 16 de la nacional II, un punto negro de esta carretera, utili
zada diariamente por c ientos de alcalaínos para desplazarse a Madrid. El accidente ocurrió sobre 
las 10 de la mañana en este punto, situado en el término municipal de San Fernando de Henares. 

Los vehiculos que intervinie
ron circulaban hacia Madrid. 
Un Citróen ZX: colisionó con la 
Ford Transit conducida por la 
mujer herida. En el ZX: viaja
ban dos mujeres, madre e 
hija, que salieron ilesas. Como 
consecuencia del choque, la 
Ford Transit volcó saliendo 
despedida la conductora de la 
misma. La mujer, de 35 años 
de edad, sufrió politraumatis
mos y traumatismo craneoen
cefálico severo. Al lugar acu
dieron los bomberos de la 
comunidad de Madrid y una 
UVI móvil del SAMUR, el servi
cio de urgencias del ayunta
miento de Madrid, trasladan
do a la herida al hospital de la 
Princesa en estado de extrema 
gravedad. 

Discutieron porque el hüo le había pedido dinero v le parecií que le daba poco 

Detenida una madre por herir a su hiio con un cuchillo 
parecía poco. El hijo quería 
más y se inició una pelea ver
bal que después pasó a mayo
res, por lo que la mujer cogió 
un cuchillo de cocina con hoja 
dentada de 11 centímetros de 

longitud y le produjo una heri
da inciso contusa en la pierna-
derecha, en tercio medio con 
afectación de sensibilidad y 
movilidad en dicho miembro 
inferior. 

Poco después de las 9 de la 
mañana del dia 24 de enero, 
agentes de la Guardia Civil 
procedieron a la qetención de 
Maria MN, de 51 años de edad 
y con domicilio en la localidad 
de Meco. La mujer fue deteni
da como presunta autora de 
lesiones en el ámbito familiar. 
La víctima fue su hijo Juan 
Carlos PM, de 30 años de 
edad, con el mismo domicilio 
que la anterior, ya que el hijo 
vive con su madre. Al parecer, 
los hechos ocurrieron en el 
salón del domicilio, donde 
tuvieron una fuerte discusión 
porque el hijo, como acostum
braba, le había pedido dinero 
y el que le entregó su madre le 

Detenido como presunto autor del robo 
de más de dos millones en dinero v iovas 

Sobre las 14 horas del dia 24 
de enero, agentes de la Guar
dia Civil detuvieron a Abdeli
llah A. , de 31 años de edad y 
nacionalidad marroquí, acu
sado de ser el presunto autor 
de varios delitos de robo con 
fuerza en las cosas, hechos 
ocurridos el día 18 de enero en 

14 de f e bre r o 
San Valentín, Día de los Enamorados 

BA¡oRi~ 
PERI.AS 

(Ón?l J OYERIA -:J.¿ EN PLATA 

e/ Carmen Calzado, 4 
Tlf.: 91 880 34 1 O - ALCAIA DE HENARES 

las viviendas situadas en las 
calles Campoamor y Federica 
Monseny de la localidad de 
Arganda del Rey, entre otros. 

El detenido está acusado de 
haber sustraído en varias vi
viendas un total de 2.333.981 
pesetas en dinero y joyas de 
oro. 
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sucesos 
la luna pudo ser rota con un láser v los ladrones consiguieron 
llevarse material valorado en un millón de pesetas 

Robo en una tienda de telefonía de Daoiz v Velarde 
Dos individuos huyendo en un coche rojo. Eso fue lo que vieron los vecinos de la calle Daoiz y 
Velarde al oír saltar la potente alarma situada en la tienda de telefonía Telyco a las cinco de la 
mañana del martes 30 de enero. Los ladrones, que al parecer rompieron el cristal blindado con 
UD léser, se llevaron teléfonos móviles, fundas, maquetas, etc, valorados en UD millón de pesetas. 

A las cinco de la mañana del 
martes día 30 de enero los 
vecinos avisaron a la policía de 
que la alarma de la tienda de 
telefonía 'Telyco', situada en la 
calle Daoiz y Velarde número 
siete, había saltado y que posi
blemente se estuviera produ
ciendo un robo. La dependien
ta del establecimiento, Toñi 
Rodríguez, manifestó a este 
semanario que durante el 
pasado año habían sido tres 
los intentos de robo que había 
sufrido la tienda: "Los tres 
anteriores se quedaron en el 
intento. Hace tres meses lo 
intentaron con un adoquin y 
no pudíeron porque el cristal 
es blindado; en Navidades lo 
volvieron a intentar, dejaron la 
señal pero alguien les vio y se 
marcharon corriendo, y esta 
vez que sí lo han conseguido". 

Según explicó la dependíen
ta, la luna pudo ser rota con 
un láser: "Es la única explica
ción que hemos encontrado 
para que los ladrones consi
guieran romper la luna, ade
más tiene los bordes quema
dos. Con el agujero que hicie
ron entraba fácilmente un 
brazo y algo para romper los 
expositores que estaban colo-

cados frente al cristal". Los 
ladrones consiguieron llevarse 
maquetas, teléfonos móviles, 
fundas para los mismos, etc. 
"Los dos expositores estaban 
valorados en un millón de 
pesetas. Se han llevado todo lo 
que han pillado, había una 
funda de un muñeco y tam
bién se la han llevado. Todo lo 
que han robado es para ven
derlo o para llevárselo al 
extranjero. El tercer expositor 

que había no lo han tocado, 
había cosas para ordenadores 
y lo han dejado, se han llevado 
lo que les interesaba y que es 
fácil de vender", explicó Toñi. 

Un vecino que vive cerca de 
donde ocurrieron los hechos 
comentó a los propietarios del 
establecimiento y a la policía 
que él había visto a dos perso
nas meterse en un coche rojo 
pero que no pudo ver la matrí-_ 
cula del coche. 

Tno que pasar la noche emera allí ames de ser rescatada por los bomberos 

Una anciana de 90 años se cavó en una tosa del cementerio de Torres 
Para Elena I.R., de 90 años de edad, la noche del martes al miércoles, días 30 y 31 de enero, será 
una de las de peor recuerdo de su vida. La anciana había visitado la tarde del martes el cemen
terio de Torres de la Alameda como suele hacer habitualmente. Se debió de hacer de noche antes 
de que la mujer abandonara el camposanto y eso la desorientó y se desvió del camino que sigue 
habituálmente para salir del cementerio y fue a caer al interior de una fosa abierta y preparada 
para enterrar cuando sea necesario. La anciana cayó desde una altura de unos 3 metros y se pro
dujo lesiones leves, sin mayor importancia. En ningún momento quedó inconsciente. 

La noche cubrió el cemente
rio de Torres de la Alameda. 
Nadíe podía ayudar a la ancia
na atrapada en el interior de la 
fosa. Los minutos y las horas 
fueron pasando ya que Elena 
l.R. no tenía más remedía que 
aguardar que llegara el ama
necer y llegaran al cementerio 
los empleados. 

A primeras horas de la 
mañana los familiares se díe
ron cuenta de que la anciana 
había desaparecido y se 
inquietaron. Al parecer, la 
mujer vive sola, aunque sus 
familiares tienen permanente 
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contacto con ella. La familia 
avisó a la Policía Local torresa
na, que también supo por un 
nieto de la anciana que ésta 
tenía pensado acudir al 
cementerio la tarde anterior, 
ya que la señora así se lo 
había comentado. 

Fue así como minutos antes 
de las ocho y media de la 
mañana la anciana fue locali
zada en el interior de la fosa 
por la Policía Local y los 
empleados del cementerio. 
Inmediatamente fueron avisa
dos los bomberos para proce
der a su rescate. Para ello fue 

preciso utilizar una silla y 
cuerdas, siendo rescatada. En 
esos momentos ya esperaba 
en el lugar la dotación de una 
UVl móvil del servicio de 
urgencias del INSALUD. La 
mujer tenía síntomas de hipo
termia debido a las bajas tem
peraturas que hubo de sopor
tar, así como lesiones leves en 
una pierna. La anciana fue 
trasladada al hospital Príncipe 
de Asturias de Alcalá, donde 
fue examinada, recibiendo 
poco después el alta hospitala
ria y regresando a su domicilio 
en Torres de la Alameda. 

Robo de una 
excavadora valorada 
en nueve millones 
de pesetas 

El día 25 de enero de 
madrugada se cometió la sus
tracción de la excavadora 
matricula M-27083-VE, con 
pegatinas en los laterales y en 
el brazo la inscripción VIR
TON. Fue robada con las lla
ves puestas. Dicha máquina 
se encontraba estacionada en 
la calle Miguel Hemández, de 
la localidad de Mejorada del 
Campo, siendo el valor de la 
misma de unos nueve millo
nes de pesetas. 

ENERO 
Día 25 ......... 26.511 
Día 26 ......... 74.982 
Día 28 ......... 82.862 
Día 29 ......... 12.265 
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Antonio Arjona, presidente de la Asociación de Autoescuelas de Alcalá, y Ángel Tabasco, titular de la autoescuela Tabasco y miembro de la 
Asociación. El miércoles día 31 de enero, los alumnos se examinaron en las dependencias del Club Universitario. 

Si las autoescuelas no llegan a un acuerdo, se trasladará a Móstoles 

Peligra la continuidad en Alcalá 
del examen teórico de conducir 
El presidente de la Asociación de Autoescuelas de Alcalá. Antonio Arjona. mostró su gran 
preocupación si todos los directivos de las autoescuelas no llegan a un acuerdo. La sala 
de la cafetería de la Ciudad Deportiva. donde se venían realizando los exámenes, comen
zó a deteriorarse prohibiendo Tráfico que continuaran examinado allí. La única solución 
provisional que han encontrado es pagar entre todas las escuelas un local situado en la 
Ciudad Universitaria, "el problema aparece cuando algunas autoescuelas se niegan a 
pagar. si no llegamos a un acuerdo se trasladará a Móstoles". manifestó AntoniQ Arjona. 

Antonio Arjona, presidente 
de la Asociación de Autoes
cuelas de Alcalá de Henares, 
manifestó a este semanario 
el gran problema con el que 
se van a encontrar para exa
minar a los alumnos del teó
rico del carnet de conducir, 
si no llegan a un acuerdo 
todas las autoescuelas: "An
teriormente , y hasta hace 
bien poco, los exámenes teó
ricos de conducir se realiza
ban en una sala de la cafete
ría de la Ciudad Deportiva. 
Esta sala se ha deteriorado 
muchísimo y las planchas de 
escayola del techo se estaban 
cayendo. Por lo tanto había 
peligro de que en un momen
to dado una plancha pudiera 
caerse sobre un alumno. En 
los días de Navidad celebra
mos el examen en la misma 
cafetería, Tráfico nos comu
nicó que este sitio tenía los 
requisitos minímos pero que 
podía ser provisional hasta 
que se arreglara la sala don
de se habían venido realizan
do". 

Las obras todavía no han 
comenzado a realizarse, por 
lo que Tráfico manifestó que 
ese sitio no requería las 
garantías necesarias y que 
no podían continuar exami
nando allí. Arjona explicó 
que el ayuntamiento les ofre
ció otros sitios: "Nos ofreció 
el Salón de Actos de la Casa 
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de la Juventud y el Centro de 
Salud, pero ninguno requiere 
las condiciones necesarias. 
Provisionalmente hemos bus
cado un local en la Ciudad 
Residencial de la ·universi
dad de Alcalá, es un salón 
que está situado en el Club 
Universitario. Para utilizarlo 
todas las autoescuelas tene
mos que pagar 100.000 pe
setas por cada día de exa
men". Son más de cien auto
escuelas las que examinan a 
sus alumnos en Alcalá de 
Henares, por lo que cada 
autoescuela tendría que pa
gar poco más de las mil pese
tas: "Es muy poca la canti
dad de dinero que tenemos 
que pagar si la comparamos 
con lo que nos supondría ir 
hasta Móstoles", manifestó el 
titular de la autoescuela 
Tabasco y miembro de la 
Asociación de Autoescuelas 
de Alcalá, Ángel Tabasco. 

El presidente de la Aso
ciación de Autoescuelas de 
Alcalá de Henares explicó 
que varias autoescuelas se 
niegan a pagar esa cantidad 
de dinero: "Prácticamente 
todas las autoescuelas esta
mos dispuestas a pagar esa 
cantidad de dinero, pero hay 
ciertas escuelas, que curio
samente no son de la ciudad 
sino los de alrededores las 
que se niegan a pagar". El 
miércoles 31 de enero los 

alumnos se desplazaron has
ta el Club Universitario para 
poder realizar el examen. 
"Hoy se han examinado y se 
están examinando alumnos 
de esas autoescuelas que se 
niegan a colaborar, por lo 
tanto unos vamos a sufragar 
los gastos de otros. Tráfico 
no quiere entrar para nada 
en este tema, por lo que ten
dremos que hablar con el 
ayuntamiento a ver si hay 
alguna forma de proteger a 
todas aquellas personas que 
quieren contribuir y sobre 
todo para conseguir que los 
alumnos no tengan que des
plazarse hasta Móstoles". 

"Es una pena que por falta 
de responsabilidad de esas 
autoescuelas que no quieren 
participar, Tráfico pueda lle
varse el examen teórico a 
Móstoles, que es donde tiene 
su centro. Quiero llamar la 
atención sobre el peligro que 
podemos tener si no llega
mos todas las autoescuelas a 
un acuerdo, el perder la 
posibilidad de examinar en 
Alcalá supondría buscar cer
ca de diez autobuses o que 
cada uno se trasladara por 
su cuenta, ya que examina
mos a una media de 500 o 
600 personas por semana. 
También hay que tener en 
cuenta el tiempo que tardarí
amos en desplazarnos hasta 
esa localidad, si tenemos que 

estar allí a las ocho de la 
mañana nos tendríamos que 
levantar antes de las cinco 
de la mañana. La. única solu
ción inmediata es que todos 
nosotros, a nivel particular, 
lleguemos a un acuerdo", 
explicaron Arjona y Tabasco 

Antonio Arjona y Ángel 
Tabasco quisieron aprove
char PUERTA DE MADRID 
para pedir a todas las auto
escuelas su reflexión: "Qui
tar a todos los alcalaínos 
esta comodidad y suerte de 
la que disponen seria una 
pena. Pagar ese dinero es 
una medida provisional, pero 
sólo hay que pensar todo, 
todo lo que vamos perder". -
Presidente y miembro de la 
Asociación de Autoescuelas 
de Alcalá confirmaron que 
una vez que el examen se 
trasladase a la localidad de 
Móstoles seria muy dificil 
volver a conseguir que se vol
viese a realizar en la ciudad 
alcalaína: "Esto seria un 
paso hacia atrás y nadie 
puede garantizar que poda
mos volver a examinar aquí 
si encontramos otro sitio. 
Estamos haciendo gestiones 
para encontrar un local más 
económico y que no tenga 
ese coste. Las autoescuelas 
que no quieren colaborar, y 
que encima no son de esta 
ciudad, nos dicen que eso es 
un problema del ayunta
miento. Pienso que como a 
esas escuelas les da lo mis
mo desplazarse a Alcalá que 
a Móstoles pues sólo nos 
ponen pegas, todo esto es 
cabezonería". 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.A.S. 
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El Centro de Atención Domiciliaria permite meiorar la calidad de vida 
del paciente v de la familia 

''El servicio más solicitado es la 
atención al naciente encamado" 
La forma de vida de la sociedad actual ha cambiado muchísimo, pocos son los matrimonios 
o las parejas en las que ambos no trabajan. El tener un enfermo en casa causa momentos de 
tensión y desesperación en los familiares. El Centro de Atención Domiciliaria, situado en la 
calle Divino Figueroa, ofrece diversos servicios para todas aquellas familias que se encuen
tran en esa situación. Este centro, que abrió sus puertas en el 98, presenta diferentes ayu
das realizadas por grandes profesionales como supervisión y compañía, atención gerontoló
gica, cuidados clínicos, atención a encamados, aseo, servicio doméstico, etc. 

El Centro de Atención Domi
ciliaria, situado en la calle Divi
no Figueroa número 6 , comen
zó a funcionar hace dos años. 
Fue un proyecto que puso en 
marcha su directora Rosa Ma
ria Folgado: "Sabíamos que el 
ayuntamiento ofrecía atención 
domiciliaria, pero por lo privado 
no teníamos noticia de que 
existiera ninguno. Actualmente 
y de una forma oficial solamen
te está el que propone el ayun
tamiento y el nuestro. Es un 
servicio que sí se da y que es 
necesario. Hoy en día la socie
dad ha cambiado muchísimo, 
muchas familias tienen enfer
mos en casa y al trabajar am
bos, ninguno se puede hacer 
cargo de las necesidades del en
fermo y es entonces cuando re
quieren nuestros servicios". 

El Centro de Atención Domi
ciliaria ofrece diversos servicios 
como los cuidados clínicos, 
aseo, servicio doméstico, post
operatorio, asesoramiento téc
nico ... pero, según explicó la di
rectora del centro, el más solici
tado es la atención a encama
dos: "Es lo que más demandan 
nuestros clientes, asear al pa
ciente, levantarlo de la cama, 
darle el desayuno. También es 
muy importante el apoyo que 
reciben las familias por parte de 
nuestros profesionales. El tener 
a un enfermo en casa, postrado 
en una cama, no es una situa
ción habitual en el domicilio fa
miliar, por lo que se viven mo-

Carmen Hernando, coordinadora, 
y Rosa María Folgado, directora del centro. 

mentas de gran tensión y an
gustia, la familia se encuentra 
perdida y sin saber qué hacer, 
entonces es cuando nosotros 
les ofrecemos nuestra ayuda". 

Grandes profesionales ayu
dan a todos sus pacientes y fa
miliares a aumentar su calidad 
de vida. "Principalmente tene
mos auxiliares de gerontología 
de ayuda al domicilio, pero para 
las otras especialidades que 
proporcionamos tenemos pelu
quera, fisioterapeuta , psicólogo, 
depende del servicio que solicite 
cada cliente. Los servicios no 

son caros, se está pagando lo 
mismo a personas que trabajan 
por libre que a nosotros, con la 
garantía de que nosotros nunca 
fallamos, si falta algún auxiliar 
siempre hay una persona que 
sustituye. Para la limpieza de 
enfermos, que es algo que sabe 
hacer todo el mundo, estamos 
cobrando entre 1.100 y 1.300 
pesetas por hora. Nosotros so
mos conscientes de que si una 
persona necesita nuestros ser
vicios durante siete horas al 
día, no puede pagar esa canti
dad de dinero, entonces naso-

El centro 
ofrece cuidados 
clínicos, aseo, 

servicio 
doméstico, 

post-operatorio, 
asesoramiento 

técnico, etc. 

tras le hacemos un presupues
to personalizado", manifestó 
Rosa Maria Folgado que comen
tó a este semanario la posibili
dad de abrir un Centro Geriátri
co de Día. 

"La gente comienza a cono
cernos y tenemos clientes habi
tuales, familias que tienen a 
sus padres en casa por tempo
radas y nos llaman para aten
derles esas fechas concretas. 
Nuestros clientes han incre
mentado con respecto al año 
pasado, durante estos dos años 
que llevamos abiertos han pa
sado fácilmente más de dos
cientos clientes. La época en la 
que más demandan nuestros 
servicios es en otoño e invier
no", explicó la coordinadora, 
Carmen Hernando. El Centro 
de Atención Domiciliaria pre
tende que la familia no modifi
que nada de su vida por tener 
un enfermo en casa, la coordi
nadora del centro comentó que 
son muchas las familias que pi
den sus atenciones para poder 
salir ellos a dar un paseo, para 
ir al gimnasio: "El enfermo per
manece en la casa y no hay que 
sacarle para nada, él está más 
cómodo y los familiares tam
bién". 

El teléfono para ponerse en 
contacto con el Centro de Aten
c10n Domiciliaria es el 
91.881.37 .88, y el teléfono con 
el que se puede contactar las 
veinticuatro horas del día es el 
630.46. 77 .43. 
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Diferentes casas regionales madrileñas de Castilla-la Mancha 
se reunieron en la ciudad complutense 

El Auditorio Municipal presenció 
lo meior del folclore manchego 
La ciudad de Alcalá de Henares, y más en concreto su Auditorio Municipal, fue escenario de 
la ll Muestra de Folclore Castellano-Manchego, organizada por la Federación de Comunida
des Originarlas de Castilla La Mancha en la Comunidad Autónoma de Madrid, en colabora
ción con la concejalía de Juventud del ayuntamiento complutense. La muestra, en la que par
ticiparon diferentes casas regionales madrileñas, tuvo lugar el pasado sábado 27 de enero. 

Entre los asistentes al acto se 
encontraban el concejal de Tu
rismo alcalaíno, Francisco Ca
lles, el concejal de Ciudad Sa
ludable, Salvador Guardiá, el 
concejal de Hacienda, Francis
co Collado, la concejal del gru
po popular, Amparo Moriche, 
así como el presidente del 
Centro de Castilla La Mancha 
de Alcalá, Juan Antonio Ruiz, 
y diferentes representantes de 
la Federación de Comunida
des. 

Diferentes casas regionales 
de Castilla-La Mancha en Ma
drid mostraron sobre el esce
nario del Auditorio Municipal 
lo mejor de su repertorio en 
cuanto a bailes manchegos se 
refiere. El primer grupo en sa
lir a escena fue el pertenecien
te a la Casa de Castilla La 
Mancha en Getafe, el grupo de 
Coros y Danzas "Flor de Aza
frán". quien interpretó la 
"Jota de Torija", "Jota del Aza
frán", "Fandango Villanueva 
de los Infantes". y la "Jota de 
los Quintos". 

Por su parte, el grupo "Aires 
Manchegos" de la Casa de 

. Castilla-La Mancha en Alco
bendas, puso en escena la 
"Jota de las 4 calles", "Fan
dango de Mora", "Pregón del 
Labrador" y la "Jota del Picadi
llo". 

El grupo "Hidalguía", de la 
Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid, fue el siguiente en 
mostrar al público alcalaino lo 
mejor de su repertorio del bai
le de su región, con el "Fan
dango del 'Tío Tío"', la "Jota de 
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Entre los asistentes se encontraban Francisco Calles y Salvador 
Guardiá, concejales de Turismo y Ciudad Saludable, respectivamente 

la Enredá de 'Villarta de San 
Juan"', "Rondeña Manchega" y 
la "Jota de la Vendimia". 

El último en actuar fue el 
"Grupo Ibérico de Pulso y 
Púa", grupo invitado que inter
pretó el siguiente programa. 
"Rubores" (Pasodoble), de 
Marquilla, "Preludio de la ver
bena de la Paloma", de T. Bre
tón, "Cádiz" (Serenata), de l. 
Albéniz, "Los bateleros del Vol
ga" y "Dos guitarras", cancio
nes populares rusas, y el "Pre
ludio de la Torre del Oro", de 
G, Giménez. 

Para concluir el acto, y tras 
la entrega de los diplomas a 
los diferentes grupos partici
pantes, los responsables de la 
Federación de Comunidades 
Originarias de Castilla-La 
Mancha en la Comunidad de 
Madrid, en compañía de Fran
cisco Calles, concejal de Turis
mo, pusieron el punto y final a 
esta 11 edición de la Muestra 
de Folclore Castellano-Man
chego. 

Posteriormente la fiesta 
manchega continuaría en el 
restaurante Tupamaro de la 
ciudad complutense, donde 
los socios y amigos de las 
diversas casas regionales 
manchegas se reunieron para 
celebrar una cena de herman
dad, que se prolongó hasta 
entrada la madrugada. 
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Slnia lndrade prese• su nuen espectáculo de rancheras, de cinco horas de duración 

"He conseguido mi sueño, aeblar con músicos en directo" 
La cantante de coplas alcalaína Sonia Andrade ha conseguido cumplir su gran sue
ño, cantar con músicos en directo. La gran acogida y el gran éxito obtenido con su 
espectáculo 'Viva lo español' ha animado a esta gran artista a realizar un nuevo 
espectáculo más amplio y novedoso. Sonia Andrade cantará rancheras acompañada 
del artista Isidro Rozas, nuevo montaje, nuevo vestuario, nuevas coreografías y nue
vas músicas ofrece su reciente espectáculo. Todos los alcalaínos y seguidores de esta 
cantaora de música española podrán disfrutar de unas pequeñas pinceladas de su 
nueva gala en el mes de febrero con motivo de las fiestas de Carnavales. 

Sonia Andrade no ha podido 
finalizar mejor el año 2000. Su 
espectáculo 'Viva lo español' 
ha conseguido todo el éxito 
esperado. Ilusionada y con 
grandes novedades, Sonia An
drade comienza el nuevo mile
nio con un espectáculo muy 
amplio y completo: "En esta 
gala combinamos la música 
española, mariachis y una 
gran orquesta. Al público 
asistente le ofrecemos un 
paquete muy completo con 
una duración de cuatro a cin
co horas. La música española 
es con músicos en directo, con 
coreografia de dos bailarinas y 
ocho músicos profesionales. El 
repertorio es nuevo, al igual 
que el vestuario, cantaré can
ciones que no he cantado nun
ca". 

El espectáculo no se ha 
estrenado todavía y ya han fir
mado más de cuarenta galas 
para actuar en distintas ciu
dades de España como Barce
lona, Ciudad Real, Andalucía, 
y también se está estudiando 
la posibilidad de que todo el 
equipo de Sonia Andrade ac
túe en Alemania. La gran can
tante Rocío Dúrcal ha influido 
mucho en la nueva faceta de 
la cantaora de coplas alcalaí
na: "Esta gran artista comenzó 
cantando canción española y 
más tarde mariachis, ahora 
mismo a Rocío Dúrcal se la 
conoce por cantar rancheras 
mejicanas. Ha influido en mi 
forma de cantar ahora mismo, 
y voy a cantar canción españo
la y mariachis". 

En todos sus espectáculos la 
artista alcalaina estará acom
pañada por Isidro Rozas, gran 
cantante de rancheras: "Alter
naremos Isidro Rozas y yo. 
Habrá temas que haga él con 
sus mariachis y luego saldré 
yo cantando mis mejicanas". 
Todos los alcalainos y grandes 
seguidores de Sonia Andrade 
podrán disfrutar de su nuevo 
espectáculo en el mes de 
febrero: ''Vamos a estrenarlo 
en Alcalá de Henares para los 
carnavales. Nuestra actuación 
va a ser una pequeña pincela
da de todo lo que llevamos, ya 
que el escenario y el montaje 
que nosotros llevamos no va a 
poder ser, porque vamos a 
actuar en el Quiosco de la 
Música de la Plaza de Cervan
tes. Nosotros queremos dar 
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todo lo que tenemos, pero si 
las condiciones no nos lo per
miten los alcalainos sólo 
podrán disfrutar de un peque
ño adelanto". 

Sonia Andrade quiso aprove
char este semanario para 
mandar un fuerte abrazo y su 
mayor agradecimiento a Iván 
Márquez, concejal de Cultura 
de la localidad de Nerva en 

Huelva: "Él cree mucho en 
nosotros, nos ha apoyado des
de el principio. Nerva es un 
pueblo minero, la gente de allí 
es maravillosa y nos quiere 
con locura". Para concluir la 
cantante alcalaina manifestó 
que su sueño ya se había 
hecho realidad: "Por fin he 
conseguido actuar con músi
cos en directo". 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Resolución de la Alcaldía Presidencia nº 9 de 22 de 

enero de 2001 Padrón correspondiente al Segundo semestre de 2000 de la 
Tasa por ocupación de la vía pública con industrias callejeras (mercadillos) 
los lunes, martes y miércoles. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 1 de febrero de 
2001 al 2 de abril de 2001 (ambos inclusive) o inmediato día hábil posterior si el 
último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de 
las entidades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de 
apertura al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos 
mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dis
puesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar des
de el siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes, a contar desde el día siguiente al de la finalización del período de expo
sición al público del padrón. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por 
el procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los inte
reses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 22 de enero de 2001 
EL ALCALDE 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

EICllO. Avunta11iento 
de Alcalá de Henares 
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Tras escuchar la voz de 
Pablo Neruda, el público alca
laíno que abarrotaba el aforo 
del Teatro Salón Cervantes 
acogió con una gran ovación a 
este cantautor nacido en el 
año 1934 en Valencia, que a lo 
largo de su vida ha sido el 
espejo de la reivindicación y la 
defensa de las libertades a 
caballo entre España y Pruis, 
donde residió durante nume
rosos años y dio sus primeros 
pasos como cantante. 

Los espectadores complu
tenses supieron agradecer con 
sus aplausos, el mejor premio 
que siempre ha recibido, la voz 
de este cantautor que ha 
puesto música a las poesías de 
los mejores poetas. 

Paco Ibáñez, de padre valen
ciano y madre vasca, vivió pri
mero en París y después en 
Barcelona, antes de verse obli
gado a tomar el camino del 
exilio tras la guerra civil. El 
año 1956 fue una fecha im
portante en la vida de Paco 
Ibáñez, teniendo encuentros 
transcendentales en su carre
ra. Ese año conoció a Georges 
Brassans en el mismo Olym
pia parisino y más tarde a 
Blas de Otero. Meses después 
la foto de una mujer andaluza 
vestida de negro le inspira su 
primera canción sobre el poe-
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El Teatro Salón Cervantes se llenó pan escuchar a este mítico cantautor 

Paco lbáñez encandiló al público 
complutense con su poesía cantada 
El Teatro Salón Cervantes acogió el pasado viernes 26 de enero la actua
ción de uno de los cantautores españoles más relevantes en los años 60 y 
70. Paco lbáñez. que a lo largo de su trayectoria y ayudado por su guita
rra. ha convertido en canción. ante la admiración de sus autores. las poe
sías de los grandes poetas. El público alcalaíno no faltó a la cita con lbá
ñez y disfrutó con cada una de las piezas interpretadas. Este concierto se 
encontraba enmarcado dentro de la celebración de la 2 ª Semana de Aza
ña. que contará con diversas actuaciones y espectáculos. 

ma "La más bella niña" de Luis 
de Góngora. Un .Primer poema 
convertido en canción que le 
abre las puertas de un nuevo 
mundo. A los poemas de Gón
gora le siguieron en 1958 
otros de García Lorca. Poemas 
que conformaron en 1964 su 
primera grabación, que fue 
realizada en Pruis. 

Desde el momento de su 
aparición, su primer disco se 
convirtió en un clásico utiliza
do por los profesores de len
gua y literatura castellana 
como material pedagógico y 
por los defensores de las liber
tades (tanto españoles como 
franceses} , como un símbolo 
de resistencia cultural 

El segundo disco de su larga 
colección, "España de hoy y de 

siempre", aparece en 1967 e 
incluye poemas de Rafael 
Alberti, Luis de Góngora, Blas 
de Otero, Gabriel Celaya, 
Miguel Hernández y Francisco 
de Quevedo. 

Febrero de 1968 fue una 
fecha importante en la historia 
de Ibáñez, ya que realizó su 
primer concierto en España, 
concretamente en Manresa 
durante la "Primera Trobada 
de Canc;:ó de testimoni". A par
tir de ahí su actividad se 
extiende por diversas universi
dades, llegando a cantar en 
1VE el tema "Andaluces de 
Jaén" de Miguel Hernández. 
En diciembre de este mismo 
año, celebra su histórico con
cierto en el Teatro de la Come
dia de Madrid. La mayoria de 

MIS MASCOTAS 
PAJARERIA 

• Perros de todas las razas 
• Accesorios y complementos 
• Pienso a domicilio • Peluquería canina 
• Pajarería • Reptiles • Animales exóticos 
• Todo tipo de mascotas • Garantia sanitaria 

Paseo de los Curas, 31 - Tels.: 91 882 39 61 - 672 54 60 30 - ALCALÁ DE HENARES 

las canciones no son censura
das y el concierto se retrans
mite por radio. En plena época 
franquista, su repertorio, poe
mas reivindicativos en defensa 
de las libertades, llega a una 
mayoría. 

En 1975 la muerte del dicta
dor levanta la censura sobre 
su música, pero él prefiere 
quedarse todavía en París. 
Durante estos años en España 
se celebran conciertos multitu
dinarios a los cuales es invita
do, pero Ibáñez rehúsa partici
par en "ese desfile de héroes". 

En 1983 y 1987, Jack Lang, 
ministro de cultura del gobier
no de Mitterrand, le otorga la 
Medaille des Arts et des Let
tres, pero el cantautor no la 
acepta en ambas ocasiones. 
"Un artista tiene que ser libre 
en las ideas que pretende de
fender, a la primera concesión 
empiezas a perder tu liber
tad.. . la única autoridad que 
reconozco es la del público y el 
mejor premio son los aplausos 
que se lleva uno a casa". 

La larga carrera de Paco Ibá
ñez nunca se ha detenido, con 
una amplia lista de discos -el 
último titulado 'Oritzen' 
(Recordando}-, que el pasado 
viernes repasó sobre el esce
nario del Cervantes ante la 
atención del público alcalaíno. 
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El Teatro de la Abadía presentó la obra dirigida e interpretada 
por José luis Gómez, "Azaña, una pasión española·· 

Manuel Azaña revivió 
en el Teatro Salón Cervantes 
La celebración de la 2ª Semana de Azaña está congregando en el Teatro Salón Cervantes a 
grandes cantantes y artistas. Los pasados sábado 27 y domingo 28 de enero tocó el turno a la 
obra de teatro "Azaña, una pasión española", obra que recorre una selección de textos del que 
fuera presidente de la 11 República, bajo la dirección e interpretación de José Luis Gómez. 

"Azaña, una pasión españo
la" es una selección de textos 
que José Luis Gómez inter
pretó por vez primera a me
diados de los 80 en el Centro 
Dramático Nacional, siendo 
un espectáculo que no pre
tende ser una reconstrucción 
histórica ni un juicio de la ac
tuación política de Manuel 
Azaña. 

Más allá de la fascinación 
que pueda ejercer un perso
naje soberbio, de enormes 
posibilidades teatrales, o más 
allá del patetismo y de la dig
nidad que emanan de su figu
ra, de su convicción profunda 
en la razón que asiste a sus 
argumentos, está ese núcleo 
generador de su palabra: la 
pasión por España, trazo que 
funde el más puro lirismo con 
la defensa apasionada de la 
libertad y de la democracia. 

De esta manera, José Luis 
Gómez dio vida sobre el esce
nario del Teatro Salón Cer
vantes al alcalaíno Manuel 
Azaña, quien seria presidente 
de la II República. 

José Luis Gómez, 
cuarenta años 
sobre el escenario 

José Luis Gómez ha cum
plido más de cuarenta años 
subido a un escenario, en 
una larga carrera como actor 
que comenzó entre los años 
1960 y 1964, años en los 
cuales se diplomó como actor 

en el Instituto de Arte Dramá
tico de Westfalia -Alemania 
Federal-. 

Hasta 1975 produce, dirige 
y actúa. "La resistible ascen
sión de Arturo Ui de Brecht", 
como actor en teatro, y la pe
lícula "Pascual Duarte", a 
cuyo protagonista interpreta, 
marcaron un hito en su ca
rrera. 

En 1978, tras una prolon
gada estancia de estudio en 
Nueva York con Lee Stras
berg, asume la dirección del 
Centro Dramático Nacional 
con Nuria Espert y Ramón 
Tamayo, y dos años más tar
de la del Teatro Español de 
Madrid. Entre los espectácu
los que cabe destacar de esta 
etapa son "Bodas que fueron 

famosas de Pingajo y la Fan
danga", de Rodríguez Mén
dez, "La velada en Benicarló", 
de Manuel Azaña, "La vida es 
sueño" y "Absalón", de Calde
rón de la Barca. 

Los últimos años los ha de
dicado a la concepción y di
rección del Teatro de La Aba
día, que vio la luz en 1995. 

Entre los numerosos pre
mios que ha recibido a lo lar-
go de su carrera destacan los 
siguientes. La medalla de oro 
"Ciudad de Valladolid" al me
jor actor del año 1972 por 
"Informe para una academia", 
Medalla de Oro al mejor actor 
de la Crítica de Madrid en 
1973 por "Gaspar", Premio 
Nacional al mejor trabajo ex
tranjero en Chile en 1973 por 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓ·N, S.A. 
Le ofrece: 

El presidente de la Segunda 
República, Manuel Azaña, 

esta siendo recordado 
durante estos días en el 
Teatro Salón Cervantes. 

"Gas par", Medalla de Oro al 
mejor actor de la Critica de 
Madrid en 1975 por "Arturo 
Ui'', Gran Premio de Interpre
tación Masculina del Festival 
de Cine de Cannes en 1976 
por "Pascual Duarte", Premio 
Cronistas de Teatro de la Ciu
dad de México en 1976 por 
Woyzeck, Premio Sant Jordi 
de la critica cinematográfica 
al mejor actor en 1976, Pre
mio Pablo Iglesias al mejor 
espectáculo del año en 1980 
por "La velada en Benicarló", 
Premio de la Critica de Ma
drid al mejor actor de teatro 
en 1981 por "La vida es sue
ño", Premio Nacional de Tea
tro por el conjunto de su tra
bajo en 1988, la Cruz de Ca
ballero de la Orden de las Ar
tes y las Letras, otorgada por 
el Ministro de Cultura de la 
república Francesa, y en su 
nombre el embajador de 
Francia en España, en el año 
1997, o la Cruz de Caballero 
de la Orden del Mérito de la 
República Federal Alemana, 
otorgada por el presidente de 
la misma. 

Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer su jardín y fachada 
• Equipar y mantener su piscina. 
• Amueblar y adornar su baño y cocina. 

To,do pa·ra crear un clima de bienestar ~n su hogar. 
- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCION -

San José, sin. - Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 - Tlf.: 91 888 05 15 
2á803 ALCALÁ DE HENARES 
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Norberto Ceresole 

Un asesor del presidente venezolano pronunció una conferencia 
en la sede de Democracia Nacional 

"Travendo el tercer mundo a España 
no se solucionan los problemas" 
Un asesor de presidente de Venezuela, Hugo Chávez. pronunció una conferencia en 
Alcalá invitado por la organización local de Democracia Nacional. La conferencia se 
celebró en la sede de este partido, situada en la calle Capuchinos, muy cerca de la comi
saria de Policía Nacional. Norberto Ceresole que trabaja como asesor del presidente 
venezolano, habló de la politica exterior de su país y la respuesta que da éste a la hege
monía económica estadounidense. El delegado local de Democracia Nacional, Rafael 
Ripoll, explicó que la actitud de Venezuela es encomiable: ''Venezuela está formando 
una especie de oposición frente al imperio hegemónico que representan Estados Unidos 
y sus aliados. Venezuela ha tratado con Irak, con Cuba, con Indonesia sobre la expor
tación de petróleo puesto que ellos son uno de los grandes productores de crudo". 

Rafael Ripoll afirmó que la 
política petrolífera de Vene
zuela está recibiendo cada 
vez mayor número de adhe
siones: "Ellos quieren cam
biar los parámetros ·de venta 
de crudo a cambio de dóla
res y venderlo por euros, con 
lo que se fortalece la moneda 
europea frente a la moneda 
norteamericana. Venezuela 
está tratando de crear una 
posición fuerte frente a Esta
dos Unidos y eso nos parece 
muy bien". 

El delegado de Democracia 
Nacional añadió algún otro 
aspecto que le parece intere
sante de la política venezola
na: "El país está tratando de 
realizar una revolución en 
Hispanoamerica, una revo
lución tranquila y calmada, 
que la saque de la miseria 
profunda en que se encuen
tran estos países". Ripoll 
añadió que los objetivos 
venezolanos son aplaudidos 
por Democracia Nacional: 
"Nosotros estamos en contra 
de la globalización, del mun
dialismo. El proyecto que 
hay para nuestro planeta es 
el de una sola lengua, una 
sola cultura y un solo nego
cio. Nosotros nos oponemos 
fuertemente a ello. A diferen
cia de otras organizaciones 
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que están en contra de la 
globalización y del mundia
lismo, nuestra lucha se lleva 
a cabo desde un punto de 
vista nacional. Sólo un esta
do nacional fuerte e inde
pendiente puede hacer fren
te a las grandes multina
cionales, que no son demo
cráticas. Un estado fuerte e 
independiente puede hacer 
frente a todos estos abusos 
de las finanzas internaciona
les, que tratan de crear un 
mercado único para todos 
sus productos". 

Encierro 
de inmigrantes 
El delegado local de Demo

cracia Nacional manifestó 
que no estaba de acuerdo 
con el encierro de inmigran
tes en el ayuntamiento: "Los 
encierros se hacen antes de 
que se aprueben las leyes, 
no se hacen después. Ahora 
queda muy bonito, muy 
romántico y muy luchador. 
El PSOE deberla haberse 
encerrado con los inmigran
tes antes de que se hubiera 
aprobado la ley de extranje-

Moda femenina en 

DE lA 5 O A lA 66 
C/ Teniente Ruiz, 27 -Alcalá de Henares (Madrid) 

Ir 91 882 27 27 

llcree .. ........... 

ría. Hace unos meses el 
PSOE estaba pactando cómo 
iba a ser esa ley de extranje
ría; no han acordado ciertos 
puntos y una vez que se ha 
aprobado es cuando han 
empezado esas protestas". 

Ripoll cree que fomentar 
una inmigración sin control 
es un error: "Estamos oyen
do que la inmigración ilegal, 
descontrolada y masiva es 
buena para la población es
pañola porque va a rejuvene
cer nuestra nación, la cual 
está envejeciendo. Creemos 
que ésa es la política equivo
cada. De lo que nadie habla, 
y nosotros pensamos que es 
lo acertado, es del fomento 
de la natalidad. Ningún par
tido se acuerda de algo que 
es básico, fomentar la natali
dad en nuestro país. Para 
ello es necesario el aumento 
de los salarios, la reducción 
de los precios de los pisos. 
Hay que fomentar la crea
ción de escuelas infantiles y 
guarderías más b~atas, in
cluso gratuitas. Esa es la 
verdadera lucha para el reju
venecimiento del país, no 
trayendo mano de obra casi 
esclava. Trayendo el tercer 
mundo a España ni se solu
cionan los problemas · de 
éste, ni se solucionan los 
problemas de nuestro país, . 
sino se agravan. Dentro de 
unos años la población se
guirá envejeciendo porque 
los inmigrantes tampoco 
tendrán hijos, ya que el pro
blema será el mismo, que no 
se fomenta la natalidad". 
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El nuevo combé eiecuuvo se propone recuperar la alcaldía 

Jesús Soto fue elegido secretario 
general del PSOE de Villalbilla 
El portavoz del PSOE en el ayuntamiento de Villalbilla, Jesús Sot o Rodríguez-Barba, 
fue elegido por unanimidad secretario general de la agrupación socialista de Villalbi
lla dentro del proceso electoral que celebra el PSOE en todas sus agrupación después 
del congreso de la Federación Socialista Madrileña. Soto continuará al frente del 
PSOE, del que es secretario general desde su constitución en la localidad hace ahora 
cuatro años. "El nuevo comité representa la continuidad e n e l t rabajo que v e nimos 
realizando en estos años", explicó Soto a PUERTA DE MADRID. No obstante en el nue
vo comité hay nuevas incorporaciones y en él están los tres concejales que tiene el 
partido en el ayuntamiento, el propio Soto, Teresa Doñoro y Fabiola Figueras. 

El nuevo comité está for
mado por las siguientes per
sonas y cargos: El presidente 
es León Mogarra. El secreta
rio general es Jesús Soto. La 
secretaria de organización es 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Sama D1min11 de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrtd 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUEW DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
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Fabiola Figueras y la secr eta
ria de administración es Ju
lia Doñoro Yebra. El secreta
rio de Política Institucional 
es Manuel Meléndez, cargo 
que tiene dos secretarias eje
cutivas, de las cuales son 
responsables Teresa Doñoro 
y Jesús Vicente Hernández. 

La asamblea de la agrupa
ción socialista de Villalbilla, 
que ronda ya el medio cente
nar de militantes, se celebró 
el sábado 27 de enero. La 
única candidatura que se 
presentó, encabezada por Je
sús Soto, fue votada con la 
unanimidad de todos los 
asistentes. Como invitados 
en la asamblea estuvieron el 
secretario general del PSOE 
de Alcalá, Miguel Buenesta
do, junto con el concejal Ju
lián González del Cerro y dos 
miembros del nuevo comité 
de la agrupación socialista 

de Alcalá, el vicesecretario 
general, Francisco Malina, y 
el secretario de administra
ción, Andrés Monje. 

El nuevo comité encabeza
do por Jesús Soto tiene el ob
jetivo de seguir trabajando 
por Villalbilla formando un 
equipo unido que consiga la 
meta de recuperar la alcaldía 
y el gobierno en el ayunta
miento en el año 2003: ''Va
mos a seguir realizando una 
oposición constructiva, como 
venimos haciendo al actual 
gobierno que hay en Villalbi
lla. Nuestro objetivo princi
pal es el de recuperar el go
bierno en el ayuntamiento", 
dijo Soto. La clave para el 
nuevo comité es dar a cono
cer su proyecto a todos los 
habitantes de Villalbilla: 
"Queremos llevar a todos los 
vecinos nuestra información, 
nuestro mensaje, dijo Soto, 

En la fotografía, de izquierda a 
derecha y de arriba a abajo, Fa
biola Figueras, Manuel Melén
dez, Teresa Doñoro, Jesús 
Soto y Julia Doñoro. 

que añadió: "Queremos lle
gar a todos a pesar de esa 
dispersión". 

La secretaria de organiza
ción, Fabiola Figueras, en 
nombre del n u evo comité, 
puso de manifiesto otro de 
los objetivos del mismo: 
"Queremos seguir fomentan
do las buenas relaciones que 
tenemos con la Agrupación 
Socialista de Alcalá y con la 
dirección de la Federación 
Socialista de Madrid. Tene
mos muy claro que vamos a 
seguir las directrices de 
nuestro secretario general a 
nivel nacional, José Luis Ro
dríguez Zapatero. Con todo 
esto esperamos lo mejor para 
nuestro municipio". 

Una sede para 
el PSOE 
en Villalbilla 

Otro de los objetivos que 
tiene el nuevo comité del 
PSOE es conseguir una sede 
para el partido en Villalbilla: 
"Es algo que queremos con
seguir porque creemos que 
ya lo necesitamos para in
tensificar nuestro trabajo . 
Eso también nos va a permi
tir acoger como militantes a 
aquellos vecinos que quieran 
compartir con nosotros el 
proyecto que tenemos", dijo 
Soto, poniendo de relieve el 
hecho de que Villalbilla ya 
está viviendo un importante 
desarrollo urbanístico que se 
va a intensificar los próximos 
años. 

El otro objetivo de la agru
pación es crear las Juventu
des Socialistas para que los 
jóvenes del municipio pue
dan encontrar un referente 
político en el municipio. 

•SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
•INDUSTRIA 

e/ Tomás Merino, 5 
Uunto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

[Esquina Juan de Austria) 
Tlf.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 
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Atletismo 

Arsenio Gómez Alcalá, Mariano Redondo v Mercedes Centenera 
consiguieron sendas medallas de oro en dHerentes pruebas 

los veteranos alcalaínos lriuntan en el Campeonato 
de Madrid de AUeUsmo de Pista cubiena 
Los atletas veteranos de Alcalá de Henares consiguieron excelentes resultados en el pa
sado Campeonato de Madrid de pista cubierta celebrado en el Palacio de los Deportes 
de la Comunidad d~ Madrid el 21 enero. Arsenio Gómez Alcalá, Mariano Redondo y Mer
cedes Centenera, consiguieron magnificos resultados en las diferentes pruebas en las 
que participaron. Sin embargo la suerte no estuvo del lado de Mariano Núñez, que en el 
calentamiento se lesionó y no pudo traerse ningún metal para la ciudad complutense. 

Los resultados conseguidos 
por los atletas alcalaínos en 
este campeonato autonómico 
no pudieron ser mejores. En la 
prueba de 3.000 metros lisos, 
el actual campeón de España 
de marathon, Arsenio Gómez 
Alcalá, barrió de la pista a sus 
adversarios de la categoria de 
Veteranos C. A sus 60 años 
-cumplirá 61 el 10 de marzo-, 
Gómez no tuvo rivales en las 
18 vueltas que tuvo que dar a 
la pista de 164 metros, do
blando en varias ocasiones a 
sus adversarios. Con un tiem
po de 11'13'', el campeón alca
laíno superó con creces la mí
nima que piden para partici
par en el Campeonato de Es
paña -12'18"-. En un primer 
momento, Arsenio salió con 
temple en la carrera para com
probar las fuerzas de sus ad
versarios, pero tras ver cómo 
se desarrollaban las primeras 
vueltas decidió realizar todo el 
recorrido en s9litario impo
niendo su autoridad. 
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A pesar de esta contundente 
victoria, Gómez no asistirá al 
próximo Campeonato de Espa
ña de Pista que se disputará 
en Valencia, ya que prefiere 
prepararse para el Campeona
to de España Veteranos de 
media marathon que se cele
brará en Málaga el próximo 25 
de marzo. Además de esta 
prueba el atleta complutense 
también participará en el na
cional para veteranos de ma
rathon que se disputará el 24 
de abril en Madrid, y en el 
Campeonato de España al Aire 
Libre de Salamanca. En este 
campeonato, que se celebrará 
el 23 y 24 de junio, Arsenio 
participará en la prueba de los 
10.000 metros. 

Las expectativas de Gómez, 
que se encuentra patrocinado 
por el Círculo de Contribuyen
tes, para los campeonatos de 
España de Media Marathon y 
Marathon es hacer el doblete, 
revalidando así el título na
cional que actualmente asten-

ta de marathon. 
Por su parte, la esposa de 

Arsenio Gómez, Mercedes 
Centenera, demostró también 
la calidad que atesora, ven
ciendo tanto en la prueba de 
1.500, como en la de 800, en 
la categoria de Veteranos C. 
En la prueba de 1.500, Merce
des no tuvo problemas para 
imponerse con total autoridad 
con un tiempo de 5'56". En los 
800 metros lisos, Centenera 
tuvo que forzar más la máqui
na para imponerse a sus riva
les, en una prueba que estuvo 
reñida con una numerosa par
ticipación. En esta prueba, la 
alcalaína de 55 años, realizó 
un tiempo de 3 ' 15". 

Centenera también parti
cipará en el próximo Campeo
nato de España de Media Ma
rathon, que se disputará en 
Málaga, además de acudir al 
nacional de pista al aire libre 
de Salamanca, campeonato en 
el que intentará mejorar el 
subcampeonato de España 

Arsenio Gómez Alcalá barrió 
de la pista a sus adversarios. 

conseguido en los 1. 500 en la 
pasada temporada. 

A sus 53 años de edad, Ma
riano Redondo consiguió un 
brillante doblete en las prue
bas de 1.500 y 400 metros li
sos. En los 1.500 el atleta al
calaíno consiguió un tiempo 
de 5'19"2. Redondo salió en la 
segunda posición, siendo rele
gado en la quinta vuelta a la 
tercera posición. En las tres 
últimas vueltas, el compluten
se fue recortando posiciones, 
para llegar a la última vuelta y 
tras un largo sprint, imponer
se con autoridad a sus rivales. 
En la prueba de 400 metros, 
se presentó como una revan
cha de los 1.500. Redondo vol
vió a imponerse, consiguiendo 
así uno de los dobletes de la 
jornada. 

El atleta alcalaíno, que ma
nifestó haber tenido un gran 
apoyo de sus compañeros des
de la grada, en cuanto a ani
mación y orientación, prefiere 
no adelantar los actos y deci
dir en qué campeonatos parti
cipará cuando se acerquen las 
fechas. 

El cuarto alcalaíno, Mariano 
Núñez Santamaria, no tuvo la 
suerte de su lado, lesionándo
se cuando se encontraba ca
lentando, debido al poco espa
cio acondicionado para este 
efecto. Núñez iba a participar 
en la categoria de Veteranos A, 
en la prueba de 200 metros y 
en la de 60. Finalmente y ya 
lesionado corrió la prueba de 
los 60 metros, en la que quedó 
en cuarto lugar. De los cuatro 
atletas, Núñez será el único 
que participe en el Campeona
to de España de Pista de Má
laga, que se celebrará los pró
ximos 3 y 4 de marzo. Núñez 
intentará sacarse la espina de 
este autonómico, buscando en 
el nacional "traerme la chata
rra". 

J de febrero de 200'1 



campo a Través 

la imn adeta ha vencido en lo a11e n de 
tem1orada en todas las caneras en aue ha 1artici1ado 

fSlher Bolea se impuso en el Campeonato 
de ladñd de Campo a través 
A sus once años de edad. Esther Bolea Carpintero se está 
mostrando como una verdadera especialista allá donde 
va. El último triunfo llegó el pasado domingo 28 de ene
ro en Leganés. localidad donde se celebró el Campeonato 
de Madrid de campo a través. La temporada para la atle
ta entrenada por el técnico marroquí. Hamid El Korchi. 
está rayando la perfección. habiendo conseguido la victo
ria en todas las pruebas en las que ha participado. 

La joven Esther Bolea volvió ra. A falta de 200 metros, y 
a demostrar una vez más la ca- tras ir situada en la segunda 
lidad que atesora, venciendo posición vigilante, pegó el tirón 
con autoridad en el Campeona- fuerte para rápidamente que
to de Madrid de Campo a tra- darse sola en el primer puesto 
vés, disputado en la categoria y entrar victoriosa en línea de 
Alevin, categoria a la que perte- meta. 
nece Esther, sobre una distan- Una nueva victoria que se 
cia de 1. 700 metros. suma a la ya larga lista conse-

La atleta, residente en Torre- guida por la joven atleta, entre 
jón de Ardoz y entrenada por cuyos triunfos más destacados 
Hamid El Korchi en la Escuela en la presente temporada, se 
Municipal de Atletismo de Da- encuentran el del Cross Na
ganzo, llevó desde el primer cional de Sonseca, el del Cross 
momento el control de la carre- de Canillejas, el del Cross Par-

que Suances, la victoria en el 
Campeonato de Madrid de pis
ta cubierta en la prueba de los 
1.000 metros lisos, así como 
diferentes triunfos en cross es
colares de la ciudad complu
tense. 

La trayectoria de Esther Bo
lea en la presente campaña 
está siendo espectacular, ven
ciendo en todas las pruebas en 
las que ha participado. Su en
trenador asegura que "tiene 

mucho futuro", además de una 
"gran calidad", una calidad que 
le harta estar también entre las 
mejores en una categoria con 
participantes de mayor edad, 
como así lo demostró el tiempo 
realizado en el Campeonato de 
Madrid de pista cubierta. Bolea 
realizó en los 1.000 metros li
sos un tiempo de 3' 17", una 
marca que también la hubiera 
colocado en los primeros pues
tos de la categoria Infantil. 

2.200 m2 DE INSTALACIÓN DEPORTIVA 
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Visita a Sacedón con los amigos 
del Torrejón del Rey Club Deportivo 

Los equipos modestos per
duran por el tesón y voluntad 
de unos afanados deportistas 
que trabajan en pos del equi
po de su pueblo. Es tan 
pequeño el apoyo que reciben 
que lo único que-les compen
sa es la satisfacción de los 
triunfos. El equipo de fútbol 
de la vecina población de 
Torrejón del Rey, aunque por 
unos metros enclavada en 
Castilla La Mancha, lleva 
una temporada llena de 
satisfacciones. Los triunfos le 
han encaramado al primer 
lugar de la clasificación y 
destacado de los que le 
siguen. Este año la liga se 
decidirá por el sistema de 
liguilla con los ocho equipos 
primeros de los dos grupos 
que forman la provincia de 
Guadalajara. A pesar de las 
dificultades que conlleva este 
sistema, Jacinto, presidente 
del club, confía en sus 
muchachos y ve con entu
siasmo el momento de ascen
der. Otros años, a pesar de 
quedar campeones, no han 
ascendido por falta de presu
puesto, pero al fin están dis
puestos a arriesgar. 

El domingo visitaban a un 
rival directo: Sacedón. Nos 
invitaron a acompañarles e ' 
iniciamos un corto viaje que 
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nos llevaría a la "perla de la 
ribera", población que, aun
que no tiene el mar cerca, sí 
tiene paseo ·de La Marina 
Española y está bañada por 
el pantano de Entrepeñas. El 
mes de enero quizá no sea el 
más idóneo para visitar 
Sacedón, ya que se puede 
conceptuar como población 
de veraneo. Antes de llegar y 
en el trayecto de cerca de 
sesenta kilómetros, presen
ciamos las majestuosas 
obras de la nueva carretera 

entre Guadalajara y Cuenc~. 
Terreno abrupto con des
montes importantes y túne
les que evitarán algunos tra
yectos de curvas significati
vas y donde algún compo
nente de la expedición se 
dejó la temprana comida. 
Reparto de bolsas de plástico 
a discreción, sin tener que 
lamentar nada de importan
cia. En el paseo que efectua
mos antes del partido, pre
senciamos el nivel bastante 
bajo de las aguas del panta-

no y no nos queda otro reme
dio que preguntar a un luga
reño a qué se debe. A veces 
se da, en estas circunstan
cias, con la persona adecua
da y recibimos exhaustiva 
explicación del tema. Nos dijo 
que en los Montes Universa
les, lugar donde el Río Tajo 
recibe su caudal, no había 
llovido ni nevado tan abun
dantemente como en la sierra 
de Madrid, por lo cual, a 
pesar de que los pantanos de 
la capital estaban a tope, no 
ocurría lo mismo con Entre
peñas y Buendia. Nos dimos 
por satisfechos, ya que otro 
remedio no teníamos y des
confiar no es bueno, de quien 
nos había atendido tan ama
blemente. 

El equipo de Torrejón del 
Rey sumó un nuevo triunfo a 
su ya dilatada lista, y todo 
ello se debió a que está muy 
bien estructurado con un 
engranaje casi perfecto y con 
una voluntad de apoyo entre 
líneas digna de una discipli
na muy bien encauzada por 
el señor entrenador. La caída 
de la tarde en Sacedón se vol
vió fria rápidamente. El sol se 
ocultó entre las montañas y 
buscamos rápidamente el 
calorcito del autobús. Los 
jugadores que se habían pro
digado en un esfuerzo tenaz, 
tuvieron que reponer fuerzas 
después de la gratificante 
ducha. Jacinto repartió boca
dillos de jamón con acomp~
ñamiento de coca-cola, y los 
que no habíamos derrochado 
esfuerzo alguno, simplemen
te por pura inercia, también 
nos comimos las viandas pre
paradas de antemano. 

El regreso se hizo placente
ramente, a veces interrumpi
do por la lentitud de algún 
bien llamado "dominguero", 
que trata de llegar el primero 
"a cuarenta", sin importarle 
que los demás desesperen 
por tanta lentitud. El coche 
puede ser grande, pero si la 
mente del conductor es 
pequeña ... 

Ahora que tanto colectivo 
se siente perjudicado por la 
retransmisión de partidos 
por televisión de los que se 
pagan y de los otros. Se tele
visan todos y a todas las 
horas. El presidente del 
Torrejón del Rey CD, quiere 
dejar constancia del perjuicio 
económico que hacen las 
diversas televisiones a los 
equipos modestos. ¿Quién va 
al campo a pasar frio cuando 
en el bar de la esquina, o en 
casa, puedes ver al Real 
Madrid? Todavía tiene más 
mérito los que trabajan por 
mantener vivo el equipo de 
fútbol de sus pueblos. 

ATil.A-NO 
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El colectivo alcalaíno GAJE celebró la octava edición del Torneo Gandhi 

Depones v diversión para lesteiar el Día Mundial de la Paz 
El Colectivo de Acción para el Juego y la Educación (CA.JE), c e lebró e l pasado 
domingo 28 de enero su ya tradicional Torneo Gandhi, con el que est e cole ctivo 
complutense, que ha cumplido su decimosexto aniversario , fest ej a el Día Mundial 
de la Paz. Con ésta ya son ocho las ediciones que CA.JE ha organizado de este sin
gular torneo, con el que también se homenajea la figura y el trabajo de Gandhi. 

Los miembros de CAJE, 
acompañados por los inte
grantes de diferentes aso
ciaciones de la ciudad com
plutense, se reunieron en las 
pistas de la Ciudad Deportiva 
El Juncal para festejar con 
numerosos juegos deportivos y 
actividades el Día Mundial de 
la Paz que se celebró el pasado 
martes 30 de enero. 

CAJE basa sus principios 
ideológicos y de actuación con 
población infanta-juvenil en la 
no violencia y en su preven
ción, principios que se hicie
ron notar en la octava edición 
del Torneo Gandhi. Un en
cuentro deportivo y de convi
vencia cuyos objetivos, edición 
tras edición, son celebrar con
juntamente el Día Mundial de 
la Paz, continuar trabajando 
los valores de la tolerancia y la 
no violencia usando el deporte 
como instrumento privilegiado 
de acercamiento al mundo del 
niño y del joven, y homenajear 
la figura y el trabajo de Gand
hi, cuyo proyecto de vida ins
píraró gran parte del trabajo 
de CAJE y el estilo de sus edu
cadores. 

Para los más pequeños, bo
los, indiakas, pelotas malaba
res, juegos en la tierra o pre
béisbol, y fútbol y baloncesto 
para los más mayores, así 
como un taller de globoflexia y 
paneles informativos de la 
vida de Gandhi, fueron algu
nas de las actividades realiza
das con motivo de la celebra
ción del Día Mundial de la Paz. 

Para concluir este VIII Tor
neo Gandhi, los padres leye
ron un manifiesto redactado 
con motivo de esta celebra
ción, en el que mostraron su 
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apoyo a los inmigrantes y pi
dieron la solución de los nu
merosos problemas que afec
tan a los más jóvenes. El texto 
exponia lo siguiente: "Mientras 
nosotros estamos jugando y 
disfrutando juntos de un tor
neo deportivo por la paz, en el 
mundo están sucediendo si
tuaciones de violencia e injus
ticia: Sigue sin haber paz ver
dadera en Kosovo, los ren
cores hacen imposible una paz 
en armonia. En muchos pai
ses del Tercer Mundo hay gue
rras tribales, sangrientas, 
donde los niños están al servi
cio de los adultos, en un mun
do sin reglas, impidiendo su 
crecimiento como niños que 
son. Aquí en España valora
mos como problema más acu
ciante para la convivencia la 
existencia del terrorismo. Ac
ción injustificada, cruel que 
nos ha dejado sin Ramón, un 
ciudadano como cualquiera de 

nosotros. Pero la violencia se 
acerca también a nuestro 
entorno, a las familias , a los 
centros escolares, a nuestras 
calles. 

Nuestra preocupación como 
padres y madres siempre es el 
bienestar de nuestros hijos, 
pero debemos comprometer
nos a educarles en bondad, 
ternura, justicia y tolerancia. 
Pedimos igualmente que el 
resto de los ciudadanos viva 
en armonia para transmitir 
armonía y bienestar a sus hi
jos. Que hombres y mujeres se 
entiendan, dialoguen y nunca, 
bajo ningún concepto o justifi
cación, utilicen la violencia 
con las personas que quieren 
y, menos aún, con personas 
indefensas como sus hijos. 

Que en los centros escolares 
existan los apoyos necesarios 
de personas, recursos y pro
gramas que hagan que nues
tros hijos no vivan ni ejerzan 

acciones violentas. Pedimos 
igualmente no perder la sensi
bilidad para indignarnos ante 
cualquier atentado y no hacer
nos de piedra. Si, junto a un 
buen hacer por parte de los 
políticos, hacemos oír nuestra 
voz y nuestro deseo de paz 
para todos, es posible que 
algún día el terrorismo aban
done nuestras vidas. 

Queremos recordar también 
que en estos días en todo el 
estado español se están suce
diendo encierros de inmigran
tes reclamando una vida digna 
como cualquier trabajador 
español. En Alcalá de Henares 
también hay inmigrantes en
cerrados en el ayuntamiento, 
y nos gustarla que desde aquí 
nos pudiéramos solidarizar 
con ellos, y que la Ley de Ex
tranjeria no fuera sectaria y 
discriminatoria. 

Por último, desear que cada 
persona entienda que debe 
utilizarse el diálogo como 
arma para hacer comprender 
lo que queremos y deseamos, 
y la escucha para comprender 
también los deseos del otro. 
En definitiva, aclarar, acercar 
posturas y buscar un punto 
de encuentro. Así se llama el 
grupo de padres y madres. 
Punto de encuentro, un punto 
de paz". 
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Fútbol Tercera Divisi6n 1 

El delantero Gabi Mova toe uno de los protagonistas del encuentro 

0-3, el Alcalá mostró una notable mejoría 
RESULTADO: Getafe C.F. B, O; R.S.D. Alcalá, 3 (Moya, m.in. 30 y 49; Esaú, min. 91). 
GETAFE C.F. B: Alberto, Lucio, Mora (Salas, min. 70), Barrado, Marcos, Muñoz (Balles
teros, min. 70), Santaelena, Roberto, Valleros, Manu y Gabi (Martín, m.in. 82). 
R.S.D. ALCALA: Carlos, Mario, Diego, Fran, David Benito, Téllez, Toñín, Piru (Polo, m.in. 
~9), Damián (Esaú, min. 85), Moya (Juli, min. 89) y Montero. 
ARBITRO: Alonso García. Mostró cartulina amarilla a Fran, Téllez y Toñín. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en la Ciudad Deportiva de Getafe. 

Tras tres empates consecuti
vos, el más doloroso en la últi
ma jornada en casa ante el co
lista del grupo VII de la Terce
ra División, el Alcalá volvió a 
conocer la victoria y de mane
ra contundente ante el filial del 
Getafe. 

El Alcalá se mostró muy su
perior, con un Gabi Moya, que 
ocupando la posición que más 
le gusta -la de mediapunta-, 
fue una de las piezas desequi
librantes del partido, en el que 
sólo hubo un color, el de las 
camisetas complutenses. 

Con las lineas muy juntas, el 

CLASIFICACIÓN 

1 G. E. P. F. c. ..... 
L WWWIONDA 22 17 2 35422~ 
2. M6STOl.ES 22 14 5 3391647 
3. PAlll.A 22 u 4 6 41 24 40 
4. LAS llOlAS 22 u 4 6312440 
~ Al.CAli u 11 1 4372740 
6. R. MADllll !:; 22 u 3 74334~ 
1. C05lADl 22 10 3 927!2l3 
l. :iM!AANA 22 8 1 6 n ~ 12 
t AT.PlfTO u 9 5 8273132 

10. l!GAMS!! 22 9 4 9263331 
lL AIWWEZ 21 8 4 9321328 
U. RAYOB 22 1 6 9282727 
ll, ~FBINMDO 22 1 ~1026~~ 
14. PEGASO 22 1 411ll3225 
15. NAVALCAANEllO 22 5 9 8162124 
16. PTAllOJITA 21 i ~nm:Ru 
17, AT.AVIAClclN 21 ~ 5llll~20 
11. MOSCAAD6 22 4 6 u 21 41 18 
19. GETAfE!! 22 3 613234f15 
20. AT.CEmDlllA 21 3 4 14 16 47 13 
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medio del campo controlando 
y tocando el esférico, y aprove
chando una y otra vez las ban
das, el equipo dirigido por el 
hispano-argentino, fue dueño 
y señor de la contienda, una 
contienda en la que la Deporti
va mostró su mejor cara. 

De esta manera, en el juego 
del equipo complutense se vio 
una notable mejoría, a pesar 
de la situación que el Getafe B 
ocupa en la tabla clasificato
ria, la penúltima con tan sólo 
15 puntos. 

Moya con dos goles, en el 30 
y en el 49, encarrilaba un par
tido en el que los alcalaínos 
quisieron demostrar la calidad 
que atesoran y que les hace 
valedores de poder estar entre 
los mejores de la tabla y dispu
tar a final de temporada la li
guilla de ascenso. 

Seria Esaú, que acaba de in
corporarse al encuentro, el que 
en el minuto 91 cerraría el 
marcador con el tercero de los 
complutenses. 

Con estos tres puntos, la De
portiva se mantiene en la quin
ta posición de la tabla, con 40 
puntos en su casillero, pero ya 
empatado con el Parla y Las 
Rozas, tercer y cuarto clasifi
cados respectivamente. Ma
jadahonda, con 53 puntos, y 

Móstoles con 47, siguen su 
particular aventura en los pri
meros puestos de este grupo 
VII de la Tercera División. 

Rodolfo Gómez: 
''Yo espero que a 
partir de aquí las 
cosas mejoren 
y estemos en el sitio 
que nos corresponde" 
El presidente Rodolfo Gómez 

notó la mejoría de su equipo 
en el último partido de liga. 
"Hemos visto un buen partido 
esta mañana, yo como digo 
muchas veces no es que en
tienda mucho de fútbol, pero 
los entendidos en fútbol dicen 
que hoy se ha visto más con
juntado al equipo. El equipo 
está muy motivado, y yo creo 
que si tenemos suerte y coge
mos una buena racha, pues 
nos pondremos en el sitio que 
nos corresponde". 

Gómez aseguró que contra el 
Getafe B "he visto otra actitud, 
he visto a todo el equipo muy a 
por todas, o sea, he visto posi
blemente más actitud por par
te de todo el equipo, más con
junto, más animación, y eso se 
ha notado cuando se han mar
cado los tres goles, que se ha 

Rodolfo Gómez, 
presidente de la R.S.D. Alcalá 

visto buen ambiente entre los 
jugadores. Para mí lo más im
portante es que haya caseta, y 
eso es lo que vale a final de 
temporada". 

Rodolfo recordó que el pro
yecto del Alcalá es para estar 
entre los tres primeros. "Esta
mos en la pomada, pero como 
he dicho en muchas ocasiones, 
este proyecto es para estar en
tre los dos o tres primeros, no 
es para estar ramplando el 
cuarto. Yo espero que a partir 
de aquí las cosas mejoren y es
temos en el sitio que nos _co
rresponde, que es el segundo, 
el tercero, pero nunca el cuar
to, ni tampoco ramplando". 

"Yo lo poco que le he tratado 
al hombre, está muy animado, 
dice que hay equipo, además 
hemos recuperado a Damíán, 
que había dudas con él si se 
quedaba o no se quedaba, y yo 
creo que Damián es muy im
portante para nuestro equipo". 

El apoyo de la afición, que en 
las últimas jornadas ha des
cendido, volverá a notarse en 
los próximos partidos, según 
comentó Gómez. "Yo pienso 
que ganando un par de parti
dos o tres, ya verás cómo la 
afición otra vez vuelve a estar 
con el equipo, con el nuevo en
trenador, y yo pienso que esto 
de aquí a un par de semanas, 
va a estar todo olvidado lo de 
la etapa anterior". 

El presidente concluyó: "Nos 
quedan ahora tres partidos di
ficiles, sobre todo el del Madrid 
y el del Móstoles, y yo espero 
que con el nuevo mister, la 
cosa funcione". 

Este domingo la Deportiva 
recibe a las 12 horas en el mu
nicipal del Val al siempre com
bativo filial del Rayo Vallecano, 
que se encuentra situado en el 
puesto número 12 de la tabla 
clasificatoria con 27 puntos en 
su haber. 

PUERTA de Madrid 
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las 1u1ilas de Chan se dejaran la 1iel en el cam1a ame un bien calocada Banio del Pilar 

O·O, se le resistió la victoria al Alcalá B 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, O; U.D. Barrio del Pilar, O. 
R.S.D. ALCALÁ B: Juan, Esquinas, Sergito, David, Jorge, Sergio J., Juanchu (José Ángel, 
min. 72), Hurtado (Chino, m.in. 55), Carlos, Ignacio y Mateo (Pelu, min. 68). 
BARRIO DEL PILAR: Julián, Eloy, Serrano, Mori, Roberto, Luis, Cornejo (Seto, min. 85), Ro
dri (Ricardo, min. 60), Javier, Lobo y Juan Pablo. 
ÁRBITRO: Díaz Rechón. Amonestó a los locales Jorge, Sergio J, Ignacio y Pelu. Por parte vi
sitante vieron la amarilla Serrano, Roberto y Juan Pablo. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el municipal del Val ante unos 150 espectadores. 

El filial complutense tuvo que 
conformarse el pasado domin
go con tan sólo un punto frente 
a uno de los equipos experi
mentados de la categoría, el 
Barrio del Pilar, que en el parti
do de ida le había endosado un 
contundente 4-0. 

Fue un partido intenso y muy 
disputado por ambos conjun
tos, siendo sin embargo el Alca
lá B el equipo que contó con 
mayor número de ocasiones, 
llegando a fallar inclu so una 
pena máxima. 

En la primera mitad las tor
nas estuvieron muy igualadas, 
con el Alcalá tocando el esféri
co, pero sin llegar con claridad 
al área rival con balones largos 
que no llegaban en buenas con
diciones a la delantera. Poco a 
poco el Barrio del Pilar fue esti
rando sus lineas, pero sin lle
gar a crear claras ocasiones de 
peligro. 

En la segunda mitad la lucha 
de ambos equipos continuó so
bre el césped del Val, con un Al
calá decidido a buscar el gol 
que a la postre le diera los tres 
puntos. La oportunidad más 
clara llegaría en el minuto 65. 
Mateo, tras sortear a varios ri
vales dentro del área, es derri
bado, decretando el colegiado el 
punto de penalti. Carlos sería 
el encargado de realizar el lan
zamiento, un lanzamiento flojo 
que el veterano cancerbero visi
tante detuvo sin muchas com
plicaciones. 
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A partir de este momento y 
hasta el final del partido, la in
tensidad del mismo aumentó, 
con un Alcalá en busca del gol 
de la victoria, y un Barrio del 
Pilar saliendo en rápidas y peli
grosas contras. Las oportuni
dades más claras para la es
cuadra de Chava llegarían en 
los instantes finales . En el 89, 
Sergito a la salida de un córner 
estrellarta un duro lanzamiento 
contra el larguero, mientras 
que su compañero David, no 
acertarta a colocar un fácil dis
paro desde dentro del área 
cuando el colegiado a punto es
taba de pitar el final del en
cuentro. 

Para el técnico alcalaino, 

José Luis Morcuende 'Chava', 
el partido estuvo muy "igualado 
y nivelado, pero al final no he
mos conseguido marcar un gol 
y hemos fallado un penalti in
cluso. Ellos tienen un buen 
equipo, se colocan muy bien, 
defensivamente tienen unos ju
gadores tácticamente buenos, y 
al final no ha podido ser, pero 
vuelvo a lo de casi siempre, 
que se han dejado el alma en el 
campo, lo han intentado todo, 
no ha habido suerte, no se ha 
conseguido ningún gol, y por 
consiguiente no se ha ganado". 
Chava se lamentó del penalti 
fallado, que hubiera supuesto 
tres nuevos puntos. "Ellos han 
tenido un par de ocasiones, no-

sotros hemos tenido más, y 
ahora al final del partido hemos 
podido definir en dos o tres 
ocasiones claras, incluida la del 
penalti que es la ocasión más 
clara que se puede tener en un 
partido y no las hemos metido, 
y por eso hemos empatado". 

El equipo mantiene una se
mana más la buena linea de los 
últimos encuentros . "Hemos 
conseguido que no nos hicieran 
ningún gol, entonces creo que 
estamos en la linea que todos 
queremos, pero hay que ganar 
partidos, y hoy no ha podido 
ser, y lo único que queda es se
guir trabajando y a ver si la se
mana que viene lo consegui
mos" . 

A pesar de que el equipo se 
mantiene fuera de las posicio
nes de descenso, Chava asegu
ró que hay que seguir trabajan
do y seguir "por lo menos tra
tando de que nuestra portería 
se quede a cero. Ahora lleva
mos dos partidos seguidos en 
los que no nos han hecho nin
gún gol, y además nos han he
cho muy pocas ocasiones, y 
hoy a lo mejor el estado del te
rreno a medida que ha ido pa
sando el partido se ha puesto 
mal, y no ha dado para mucho 
fútbol , pero los chavales lo han 
intentado, y lo único que puedo 
hacer es felicitarlos porque se 
han dejado todo ahí, y luego no 
se ha ganado, pero no se puede 
decir que no hayan dado todo, 
que es lo que se les pide, y es
peremos que tengamos más 
suerte la semana que viene". 

Este fin de semana, el filial de 
la Deportiva se desplazará has
ta la vecina localidad de Torre
jón para enfrentarse a la Agru
pación Deportiva, que cuando 
se llevan disputadas 18 jorna
das, se encuentra situada en la 
octava posición con 26 puntos 
en su casillero, a 7 del Alcalá B, 
que ocupa el decimocuarto 
puesto de la tabla clasificatoria 
del grupo 1 de la Regional Pre
ferente. 
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Ajedrez 

En la quinta iornada de la liga madrileña, el 21 B se entrentó a la ONCE 

Victorias v derrotas para los alcalaínos 
Hoy traemos una partida del torneo de la Liga Madrileña entre el club ONCE y Alcalá. 
Esta partida no es que sea de las mejores, pero tiene algo, ya que no todos los días se 
juega con un invidente. Si una partida de ajedrez ya es complicada por sí misma, figú
rense ésta. El invident~ tiene un tablero y fichas especiales y su rival tiene un table
ro y piezas normales. El está continuamente tocando sus fichas y hay que decirle los 
movimientos de su oponente para que él los haga en su tablero. Su adversario mueve 
las piezas blancas y negras en el tablero normal y anota todas las jugadas en la plani
lla. Al ajedrecista ciego es necesario advertirle del tiempo que le queda y de si come
te algún error al reproducir la partida en su tablero, algo que sucedió dos veces en esta 
partida. Esto crea una cierta tensión porque es una situación poco habitual en ajedrez. 

Naturalmente, pude acos
tumbrarme a esto, pero en la 
vigésimo quinta jugada, con 
una hora y veinte minutos 
consumidos, me comunican 
que con tablas ganamos el 
partido, ya que habían termi
nado las otras cinco partidas 
con 2-3 a nuestro favor. Esto 
decididamente me aumentó la 
presión. Si era poco jugar una 
partida con lo ya explicado, 
ahora me meten este marrón. 
Todos están pendientes de 
nuestra partida porque el 
resultado final ya sólo depen
de de nosotros. Menos mal 
que la partida estaba como 
mínimo para tablas si no 
cometíamos alguno un error, 
como al final ocurrió. 

He aquí la partida con algu
nos comentarios: 

DEFENSA FRANCESA 
Liga Madrileña 

Blancas: Jesús 
"Pichi" 

Negras: Emilio 
(ciego) 

l. e4, e6. 
2. Cf3, c5. 
3. Ac4, d5. 
4. exd5, exd5. 
5. Ab5+, Ad7. 
6. De2+, Ae7. 
7. 0-0, Cc6. 
8. Tel. Tc8. 
9 . Ce5, ... 

Cabellos 

Fernández 

Con la idea de 9. . .. , Cxe5. 
10. Dxe5,Axb5. 11. Dxg7, ... 
Pero el invidente demuestra 
su capacidad de análisis y no 
muerde el anzuelo. 

9 .. .. , Cf6. 
10. Axc6, Axc6. 
11. d3, ... 

Para preparar el ataque y 
frenar a los peones centrales. 

11. ... , Tc7. 
12. Ag5, 0-0. 
13. Cd2, Te8! 

Bien jugado por Emilio, que 
intenta ocupar las columnas 
abiertas. Por eso las blancas 
deciden reforzar el Ce5. 

14. Cdf3, h6. 
15. Ah4, Ad6. 
16. c3, ... 
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Partida jugada contra el equipo O.N.C.E. el 28 de enero de 2001. 
Al fondo, Pichi, Sergio y San Frutos y los contrarios, al fondo Emilio, 
que jugó contra Pichi. A Emilio se le ve con las manos tocando las 

fichas de su tablero, es invidente. 

Prepara la cadena central de 
peones. 

16 .... , g5? 

Una decisión precipitada 
que abre demasiado la defen
sa. 

17. Ag3, Te6. 

Para doblar torres en la 
columna e. 

18. Dd2, ... 

Evita la clavada del caballo. 

18 .... , Ch5. 
19. d4, Cxg3. 
20. fxg3, Tce7. 

En esta posición las blancas 
pudieron jugar 21. Cxg5, .. . y 
obtener un peligroso ataque, 
pero prefirieron no arriesgar. 

21. Te3, f6. 

Fernández, consciente de 
que su rey está un poco inde
fenso, fuerza una liquidación 
que lleve rápidamente al final. 

22. Cxc6, bxc6. 
23. Txe6, Txe6. 
24. Tel . De7. 
25. Txe6, Dxe6. 

En este momento me dicen 
que con tablas ganamos el 
partido. 

26. Del , Dxel+. 
27. Cxel, ... 

Las blancas han logrado un 
final de tablas. El caballo tiene 
más movilidad que el alfil, 
pero todo depende de no 
cometer errores. 

27 .... , cxd4. 
28. cxd4, Rf7. 
29. Rf2, h5. 
30. h3, ... 

Con este movimiento se fre
na a los peones negros del 
flanco de rey. A partir de aquí, 
el blanco tratará de cambiar el 
caballo por el alfil, ya que el 
rey negro no podrá defender 
los peones de ambos flancos. 

30 .... , Re6. 
31. Rf3, f5. 
32. g4, hxg4. 
33. hxg4, f4. 
34. a3, c5. 
35. dxc5, Axc5. 
36. b4, Ae3. 
37. Cc2, Ab6. 
38. Re2, Re5. 
39. Rd3, a5. 
40. Cel, axb4. 
41 , Cf3+, Rf6. 
42. axb4, Ae3. 
43. b5, Aa7. 

Ahora, con el caballo 
cubriendo g5, e5 y d4, las 
blancas prácticamente tienen 
ya tablas. 

44. Rc3, Ab6. 

Intentando cortar el paso al 
rey blanco. 

45. Rd3, ... 

Con la intención de tapar 
con el caballo el punto d4. 

45 .... , Ad8. 
46. Rd4, Re6. 
47. Rc5, Af6. 
48. b6, Ae7+. 
49. Rc6, Ad6. 
50. b7, Ae5?? 

Jugada desastrosa, ya que el 
cambio del caballo por el alfil 
permite la coronación del 
peón. 

51. Cxe5, ... (1-0) 

Cualquiera que intente 
reproducir toda esta partida 
en su mente, sin tablero, 
advertirá que la capacidad aje
drecística de Emilio Femán
dez está al alcance de muy 
pocos. 

En la Liga Madrileña cada 
partida es de noventa minutos 
por jugador para las primeras 
treinta jugadas más una hora 
para cada contendiente a caí
da de bandera. La puntuación 
es tres puntos para el equipo 
que gana, dos para el que 
empata y uno para el perde
dor. Cada equipo juega con 
seis ajedrecistas y consigue 
un punto por cada victoria y 
cero por cada derrota. Las 
tablas valen medio punto. 

En la quinta jornada de la 
Liga Madrileña el equipo alca
laíno de preferente volvió a dar 
la de arena y sucumbió en 
Móstoles por 5,5-0,5 . Sigue el 
último con 6,5 puntos de 
treinta posibles. . 

El conjunto de primera reci
bió y derrotó al Colmenar Vie
jo por 3,5-2,5. Lleva trece 
puntos de treinta posibles. 

En segunda división, el equi
po A perdió en casa ante el 
Expansión por 1-5. Se queda 
con doce puntos de quince po
sibles. El B venció a domicilio 
a la ONCE por 2-4. Lleva ocho 
puntos de quince posibles. 

En tercera también hubo 
sabor agridulce. El A perdió a 
domicilio contra el San Sebas
ti;an de los Reyes por 1,5 -
4,5. Tiene siete puntos de 
quince posibles. El equipo B 
venció en Alcobendas por 0 ,5 -
5,5 y tiene catorce puntos de 
quince posibles. 

Jesús CABELLOS 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y ·dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

O.R.C. 

PUERTA de Madrid 



Natación 

En el Campeonato Junior de Invierno de la Comunidad de Madrid 

El Club Natación Alcalah consiguió 16 medallas 
Daniel Razalén v Esteban Canasc1 clasmcad1s para el Campe1nat1 de España Junior 
El pasado fin de semana se celebró el Campeonato Junior de Invierno de la Comunidad de 
Madrid, con la participación de más de 30 clubes de la comunidad, entre ellos el Club Nata
ción Alcalah, que había clasificado a 11 nadadores entre las 16 mejores marcas madrileñas, 
en las diferentes pruebas. El C.N. Alcalah obtuvo la 6ª posición en la clasificación conjunta 
final. Excelentes resultados avalados por las 16 medallas conseguidas y también por la mejo
ra de numerosas marcas personales, algo que hubiera sido impensable teniendo en cuenta las 
condiciones de entrenamiento que sufren estos nadadores con el cierre de la piscina de El Val. 

dalla de bronce en los 400 
libres con 4.26.64, subcam
peón en los 200 libres con 
2.08.02 y medalla de bronce 
en los 200 espalda. No ha 
podido ser mejor su primer 
año como nadador del C.N. 
Alcalah. Jorge Campos (84), 
convertido en nuestro máxi
mo velocista, realizó en los 
50 libres 26.25, a tan sólo 15 
centésimas de la mínima 
nacional, pero que le dieron 
el subcampeonato y por con
siguiente su bien merecida 
medalla de plata. Medalla 
que igualó en los 100 libres 
con una extraordinaria mar
ca de 56.16, que a pesar de 
su importancia tampoco 
adquirió la categoría mínima 
también a 21 centésimas de 
lograrlo. Duras y capricho
sas las mínimas nacionales 
impuestas por la Real Fede
ración Española de Natación, 
que aun quedando campeón 
o subcampeón de Madrid no 
te dan acceso a la partici
pación en el Campeonato de 
España. Las féminas no 

defraudaron a pesar del 
pequeño número de partici
pantes que tiene el C.N. 
Alcalah. Lidia Esteban (86) 
con 4 medallas se convirtió 
en la gran triunfadora, cam
peona de Madrid en 50 y 100 
braza, subcampeona en 200 
y tercera en el 100 estilos. 
Sus pruebas fueron refren
dadas con sus mejores mar
cas personales y que aun así 
no alcanzaron para su clasi
ficación en el Campeonato de 
España, marcas durísimas e 
incomprensibles en la mayo
ría de los casos. Lidia con 
36.12 en 50 braza, 1.21.01 
en los 100 se llevó el oro en 
ambas pruebas, en los 200 
con 2.56.39 la plata y el 
bronce en los 100 estilos con 
1.13.99. Nuestra otra triun
fadora fue Patricia Pompas 
(86), subcampeona en los 50 
mariposa con 33.10 y 5 ª en 
los 50 espalda, su prueba 
más importante. Medalla de 
plata importante para esta 
nadadora que ya fue sub
campeona de España alevín 

Ciclismo 

Daniel Rozalén, 
Javier García 

1 Udla Esteban, 
camp11nn 
deMadñd 

Jorge Campos, 
Esteban Canasco 
1 Patñcla Pompas, 

subcampeones 

en el año 1998 en los 200 
espalda. 

En relevos los 4° y 5 ° pues
tos conseguidos por el equi
po masculino en el 4x 100 
libres y 4x200 libres y la 
descalificación en el relevo 
4xl00 estilos cuando se iba 
en la tercera plaza, fueron lo 
más destacado. Las féminas 
cumplieron en relevos con su 
clasificación para nadarlos, y 
sus 1 Oº y 11 º puestos en los 
relevos de libre y estilos. 

Sexta posición final del 
Club Natación Alcalah, por 
detrás del Real Canoe, Mos
cardó, Arganda, Encinas 
Boadilla y Mirasierra y por 
delante de Jiménez, Coslada, 
Ondarreta-Alcorcón, Mósto
les , Fuenlabrada, SEK. .. 
hasta 35 clubes participan
tes. 

Manolo REVILLA 

La primera gran competi
ción de la temporada, una 
vez nadadas las jornadas de 
promoción, preferente y las 
ligas infantil, alevín y benja
mín, se presentaba dura por 
los nadadores del Club Nata
ción Alcalah de cara a los 
Campeonatos de España y 
con la exigencia de unas 
mínimas nacionales inalcan
zables y unas medallas cada 
vez más dificiles de conse
guir ante equipos altamente 
preparados. Pero la sorpresa 
saltó y la natación alcalaína 
se subió al podium como en 
temporadas históricas. Entre 
los resultados más impor
tantes cabe destacar la parti
cipación de Daniel Rozalén 
(84), campeón de Madrid 
junior en la primera jornada 
en la prueba de 200 estilos 
con 2.20.79 a tan sólo 7 
décimas de la rmn1ma 
nacional. Repitió puestos de 
honor en los 100 estilos con 
1.04.44, esta marca sí le per
mitió clasificarse para el 
Campeonato de España 
Junior, primera vez que lo 
hace un nadador alcalaíno 
en esta prueba de nueva cre
ación. En 400 estilos fue 
bronce. Javier García (84) 
fue el más rápido en los 50 
braza con 31. 92 que le die
ron la medalla de oro como 
campeón madrileño y con la 
desesperación de quedarse a 
tan sólo una centésima de la 
mínima nacional junior. En 
los 100 braza fue subcampe
ón con 1.14, en los 100 esti
los cuarto por detrás de 
Daniel y a escasas centési
mas también de la mínima 
nacional. Esteban Carrasco 
(84), nadador el año pasado 
del C.N. Leganés y este año 
alcalaíno de Club y residen
cia, se estrenó con una mag
nífica marca de 17.10.33 en 
el 1.500 libres que le dieron 
el subcampeonato junior, la 
medalla de plata y la clasifi
cación para el Campeonato 
de España, siendo el primer 
nadador de Alcalá que com
pite en esta distancia en un 
nacional. Pero ahí no quedo 
su participación, jalonada 
posteriormente con una me-

El 25 de marzo se disputará la segunda edición del Gran Premio Macario 
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La Capaelite-sub'23 en Alcalá de Henares 
El incomparable marco de la ciudad complutense de Alcalá de Henares acogerá el próximo 
día 25 de marzo la segunda edición del Gran Premio Macario de ciclismo en carretera. Carre
ra valedera para la Copa de España de la categoría de plata del ciclismo español, en la que 
estarán los mejores equipos ciclistas de aficionados de España, que vendrán con sus mejores 
efectivos para disputar una de las mejores carreras de la categoría del calendacio nacional. 

Esta carrera será nueva
mente organizada por el 
veterano y activo Club 
Ciclista Iplacea, que en la 
pasada edición dio mues
tras de su saber hacer en la 
planificación de carreras, lo 
cual no ha pasado desaper
cibido por la Federación 
Española de Ciclismo, que 
no ha dudado en asignar al 
club alcalaíno esta prueba 
que va adquiriendo gran 
categoría. 

El recorrido no tendrá 

grandes puertos de monta
ña, pero sí un trayecto de 
los considerados como 
"rompepiernas", de cons
tante sube y baja, digno de 
una gran clásica para profe
sionales, donde el fondo fisi
co y el saber estar en carre
ra será primordial para 
poder jugarse la victoria en 
Alcalá. 

Serán 160 los kilómetros a 
disputar. atravesando loca
lidades como el Cristo de 
Rívas, Mejorada del Campo, 

Loeches, Pozuelo del Rey, 
Valdilecha, Tielmes, Perales 
de Tajuña, Campo Real, 
Villar del Olmo, Nuevo Baz
tán, Villalbilla, Corpa, 
Pezuela de las Torres, se 
entra en la provincia de 
Guadalajara, Loranca de 
Tajuña, Pioz, El Pozo de 
Guadalajara, se vuelve a la 
Comunidad de Madrid: Los 
Santos de la Humosa, Meco 
y Alcalá de Henares. Sin 
duda un recorrido muy 
selectivo y de gran dureza. 
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Voleibol 

Se consiguen ananzar los dos equipos absol•os del c.v. Alcalá 

Las chicas inftigen la primera derrota al líder 
Desde luego que lo del equipo de las senior es de psicólogo; llevan lo que va de temporada su
friendo para ganar a equipos más que fáciles, y sin embargo llegan ante los equipos que están im
batidos y les ganan con relativa facilidad; así pasó contra el C.D. Arlstos de Getafe, que contaba 
hasta el domingo sus partidos por victorias. Al igual que las senior, los senior consiguieron un 3 
a 1 y se vieron favorecidos por otros resultados para pasar a compartir el liderato. 

Senior Femenino: 
C. V. Alcalá 3 
C.D. Aristos 1 

(28-26/24-26/25-21 /25-16). 

muestra en los parciales que con
siguieron en los tres últimos sets. 
El equipo de Álex demostró una 
gran facilidad para acabar la ju
gada por la vía rápida, con rema
tes contundentes desde la banda 
y zaguero, y rápidos en el centro, 
que destrozaba la defensa del Le
ganés, del cual habría que desta
car el que contaron con una gran 
cantidad de jugadores juveniles 
(tres titulares) , y que les presagia 
un buen futuro. Hablando de ju
veniles, destacar la buena labor 
que sigue realizando nuestro ju
venil Femando, que sigue su
pliendo con creces las bajas de 
los jugadores de cuatro. En estos 
momentos el equipo ostenta el 
coliderato con el Gredos y el Cos
lada, tras la derrota del último 
ante el Cáceres, que sitúa a los 
tres con dos derrotas. Por esto se 
convierte en fundamental el tra-

erse la victoria este sábado de la 
dificil y complicada cancha del 
Airtel Recuerdo. 

Juvenil Femenino: 
C.V. Sanse 3 
C.V. Alcalá 1 

Parece ser que el Sanse le tiene 
cogida la medido al equipo de 
Ángel en la cancha del mismo, ya 
que es la segunda derrota de la 
temporada, aunque esta viene en 
peor momento. Resultó un espe
jismo el que el C.V. Alcalá consi
guiese adjudicarse el primer set, 
ya que a continuación pasaron a 
realizar un juego desastroso en 
todos sus aspectos, por lo que 
más bien fueron ellas mismas las 
que tiraron el partido por labor
da, más que lo ganasen las del 
Sanse. 

Cadete Femenino: 
C.V. Alcalá 3 
C.V. Majadahonda 2 

A pesar de la importantísima 
victoria que consiguieron las ca
detes, ya que los sigue dando 
vida en la liga. no terminan de ju
gar lo que deberían, ya que hay 
equipo para hacerlo por calidad 
técnica y porque demuestran en 
los entrenamientos diarios que 
saben hacerlo mejor de lo que lo 
hacen en los partidos. Deben po
nerse más aún las pilas si quie
ren hacer algo este año. 

Infantil femenino: 
C.V. Plaza Castilla 1 
C.V. Alcalá 3 

Siguen su marcha triunfal las 
infantiles en esta primera fase en 
la que, hasta ahora, no han en
contrado rival; esto puede tener 
el peligro de que se confien y en la 
segunda fase se enfrenten a equi
pos más fuertes , por lo que no de
ben despistarse en ningún mo
mento y seguir trabajando y es
perar rivales más complicados 
como el C.V. Leganés o el C.V. 
Virgen del Bosque. 

Si la semana pasada parecía que 
habría que esperar un milagro 
para poder acceder a una de las 
dos primeras plazas, resultó que 
éste comenzó a llegar, con la vic
toria más que merecida ante todo 
un líder imbatido, sumado esto a 
las derrotas del segundo clasifi
cado, el Sanse. y del tercero, el 
INEF. Centrándonos en el partido 
disputado el pasado domingo, se
ñalar que el partido sólo tuvo un 
color, ya que se dominó de princi
pio a fin. incluyendo el segundo 
set que se perdió. ya que se llegó 
a ir ganando 24 a 22, pero no se 
supo sentenciar. Lo mejor del jue
go de las complutenses llegó so
bre todo por las bandas. con ata
ques muy certeros desde zona 4 
que se convertían continuamente 
en roturas de bloqueo; también a 
destacar la más que aceptable re
cepción y un muy buen saque 
que ponía en aprieto la construc
ción del ataque del equipo geta
fense. Aún así, aunque haya que 
ser optimistas, la cosa sigue com
plicada, ya que no se permiten 
errores de aqui a final de tempo
rada; el panorama actual se que
da con que el Aristos sigue líder 
con una derrota. Sanse es segun
do con tres. y Alcalá e INEF son 
terceros con cuatro derrotas, por 
lo que resultarán más que decisi
vos los siguientes partidos en 
casa del Coslada (quinto) e INEF. 

1 Rugby 1 

Senior Masculino: 
C.V. Alcalá 
C. V. Leganés 

(22-25/25-14/25-17 /25-15) 
Da mucha pena que el protago
nista del partido no fuese alguno 
de los jugadores que disputaron 
el partido, sino que fue el colegia
do del mismo, que se dedicó a de
jar pasar faltas continuas del to
que de dedos del colocador del 
Leganés. lo que comenzó por de
sesperar a jugadores y entrena
dor, lo que posiblemente dio al 
traste con el primer set. Sin em
bargo, y tras olvidarse del árbitro, 
jugadores y entrenador se centra
ron en lo que deberían haber he
cho desde el principio, que es ju
gar, y además lo hicieron a un 
muy alto nivel, como bien se de-
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El C.I. HEICESA domina el partido pero no el marcafor 
El C.R HERCESA acumula a lo 

largo de esta liga ocho victorias. 
Siete de ellas se produjeron en los 
ocho primeros partidos. Desde 
entonces el nivel de juego ha su
frido demasiados altibajos para 
un equipo que, aunque inició la 
liga con el objetivo de mantener
se, los buenos resultados inicia
les le hicieron aspirar a estar en
tre los primeros puestos de 1 a Di
visión. Hasta esta jornada y gra
cias también a la irregularidad de 
otros equipos, el HERCESA esta
ba en un comodísimo cuarto 
puesto. la. derrota del pasado sá
bado le ha hecho descender dos 
puestos y, lo que es peor, ha con
firmado que la trayectoria de este 
equipo no es ni mucho menos as
cendente. la. excusa de las lesio
nes no puede ser justificativa de 
tan malos resultados, el equipo 
técnico afronta ahora unos durí
simos partidos con la necesidad 
de triunfos que garanticen su 
continuidad. Ante esta situación 
el entrenador ha convocado para 
el próximo entrenamiento a toda 
la plantilla, lesionados o no, a 
una reunión que pretende anali
zar las razones de la mala racha 
que sufre el equipo. la. pasada 
victoria contra el Liceo ha resul-

tado ser un espejismo. Espere
mos todos que esta iniciativa jun
to con la próxima jornada de des
canso sirva de punto de inflexión 
en la trayectoria del equipo. 

Al margen de esta situación 
hay que reconocer que el partido 
contra VETERINARIAS resultó 
ser un cúmulo de jugadas des
graciadas. El HERCESA estuvo 
atacando 75 de los 80 minutos 
que duró el partido. Fue por de
lante en el marcador casi todo el 
encuentro y el dominio del balón 
era absoluto. Dos pases intercep
tados y una inexplicable pérdida 
de balón cuando estaban a punto 
del ensayo. permitieron tres ca
rreras de prácticamente todo el 
campo a los líneas del veterina
rias que les dieron 19 puntos 
frente a los 17 que el C.R HER
CESA se trabajó con más volun
tad que acierto. Hay que recono
cer la labor defensiva que realizó 
el equipo local, que mantuvo el 
orden en todo momento y que no 
flaqueó en su convencimiento de 
ganar el partido. Todo lo contra
rio que los jugadores visitantes. 
Pero el rugby es un deporte gene
ralmente justo, y premia tanto la 
fuerza como la listeza, el talento 
como el esfuerzo, la disciplina 

como la inspiración. Y desde lue
go lo que no recompensa es el 
conformismo, la apatía, las dis
cusiones internas, la falta de en
trenamiento, la ausencia de moti
vación, la nula confianza en las 
posibilidades reales del equipo. 
Hay sobre todo que querer ganar 
y a muchos jugadores parecen 
habérseles pasado las ganas. 

la. gran esperanza empiezan a 
ser los equipos inferiores. que 
continúan dando satisfacciones y 
aumentando el número de niños 
aficionados a este deporte. 

la. próxima jornada será de 
descanso para los equipos de pri
mera y segunda división. 
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Tiro con Arco 

El arquero complutense atronta con grandes 
esperanzas el clasmcatoño 
para el Campeonato del Mundo 

Alberto Blázauez bate un 
nuevo récord de España 
El arquero complutense Alberto Blázquez comenzó la t empo
rada de sala en el mes de noviembre, en la que ha seguido 
una buena progresión para llegar a finales de enero en un in
mejorable momento de forma y así acudir al clasificatorio va
ledero para el campeonato del mundo con muchas expectati
vas. La motivación no puede ser mejor, ya que Blázquez, es
pecialista en el arco compuesto, ha batido recientemente un 
nuevo récord de España y ha conseguido una estrella FITA. 
reconocimiento internacional por conseguir una puntuación. 

Tras el inicio de la temporada en sala, y FITA 1400 al aire libre. 
en sala el pasado mes de noviem- "Éste no fue el único triunfo de 
bre, el alcalaíno Alberto Blázquez Blázquez en esta competición, ya 
ya comenzó en el mes de diciem- que en las eliminatorias celebra
bre a despuntar. Blázquez acudía das, igualó uno de los récords de 
al Campeonato Internacional de España que ostenta, haciendo 
Igollo de Camargo -Santander-, 119 puntos sobre 12 flechas, es 
en el que participaron represen
tantes de Francia, de Portugal y 
de España. El complutense, tras 
tres series de 30 flechas y más de 
ocho horas de competición, consi
guió una meritoria primera posi
ción, obteniendo así un conside
rable premio en metálico, 60.000 
pesetas, cantidad muy similar a 
la que se entrega al ganador del 
Campeonato de España. 

La progresión de este arquero 
ha continuado a lo largo del mes 
de enero, en el que ha conseguido 
nuevos e importantes éxitos. En 
el Nacional Postal, competición 
valedera para el ranking nacional, 
organizado por el Club La Garro
cha de Culleredo (La Coruña), 
Blázquez consiguió un reconoci
miento internacional por realizar 
una puntuación, lo que se deno
mina dentro del deporte como es
trella FITA En esta ocasión el 
complutense consiguió la estrella 
FITA de oro por hacer 585 puntos, 
ya que realizó 586 sobre 600 pun
tos en dos series de 30 flechas. 

En las competiciones de sala y 
aire libre, existen seis estrellas 
FITA en ambas, faltándoles sola
mente una de cada, la FITA 595 

decir sobre 120 puntos. 
Pero el mayor triunfo de este 

campeonato llegó con un nuevo 
récord nacional para el complu
tense, el récord en el que se suma 
las doce flechas de los cuartos de 
final, las doce de semifinales y las 

doce de la final. En la primera 
hizo 117 puntos, en la segunda 
118 y en la tercera 119, haciendo 
un total de 354, superando así el 
anterior récord establecido en 
34 7. Con esta magnifica puntua
ción, Blázquez estuvo a punto de 
igualar el actual récord del mun
do, que está en manos de un bel
ga con 355 puntos. 

El podio en esta competición 
tuvo claro carácter alcalaíno, ya 
que a la primera posición de Bláz
quez, hay que sumar el segundo 
puesto de su compañero del Club 
complutense Ságita, Javier Ba
rroso, además de la tercera posi
ción de la esposa de Barroso, Ma
ribel. 

Las próximas pruebas a las que 
Blázquez se tendrá que enfrentar 
son el clasificatorio para el Cam
peonato del Mundo, que se cele
brará el 3 y 4 de febrero, el Cam
peonato de España, que se dispu
tará el 16, 17 y 18 de febrero , y el 
Campeonato del Mundo, que ten
drá lugar del 12 al 18 de marzo. 

La temporada ha comenzado 
con buen pie para el arquero com
plutense, entre sus expectativas 
se encuentran clasificarse para el 
mundial -para el que piden una 
minima de 583 puntos-, defender 
su titulo de Campeón de España 
de sala que se disputará en Victo
ria, e ir al Campeonato del Mundo 
y realizar el mejor papel posible. 

MAtttíCUlA 
GRAl\S 

•Sauna 
• Baño de vapor 
Taquillas gratuitas 

LAS MAYORES Y MEJORES INSTALACIONES EN ALCALÁ DE HENARES TOTALMENTE CLIMATIZADAS 
* MÁS DE 250 APARATOS PAA LA PRÁCTICA DE TU DEPORTE FAVORITO • PROFESORES TITULADOS 

e/ Río Tajuña, s/n (e.e. Nueva Alcalá) Telefs.: 91 881 77 96 - 91 881 77 57 - ALCALÁ DE HENARES 

[ABIERTO TODO EL DfA Lunes a Viernes de 9 a 23 h. Sábados, de 10 a 14 h. 1 
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la lidia en lialvir acabé en la incineradora de Valvenle de Alcalá 
para prevenir el mal de las vacas locas 

los toros de la primera corrida 
del siglo tueron incinerados 
Las seis reses lidiadas en la tarde del domingo 28 de enero en la plaza de toros de .Ajal
vir no acabaron en el desolladero por culpa del mal de las vacas locas. La recomenda
ción de la dirección general de Sanidad de la comunidad de Madrid de que todas las re
ses de lidia sean quemadas para que su carne no sea consumida por los humanos fue 
atendida hasta el punto de que incluso se llevaron a quemar las seis orejas que corta
ron los toreros. La primera corrida de toros del siglo acabó en una incineradora situada 
también en la comarca complutense. concretamente en Valverde de Alcalá y con pérdi
das que superaron las 800.000 pesetas para la empresa organizadora del festejo. Sarot. 
que como se recordará fue la empresa que organizó la feria taurina complutense hasta 
la inauguración de la nueva plaza de toros. La venta de la carne de las reses lidiadas es 
una importante fuente de ingresos para los empresarios taurinos con los que cubren 
muchos gastos que genera la organización de un espectáculo taurino. 

El mal de las vacas locas 
produjo una gran expecta
ción en Ajalvir donde se cele
bró la feria de San Blas, la 
primera feria taurina del si
glo XXI. La empresa Sarot, 
de la que es gerente José Fé
lix González, siguió el conse-
jo de la dirección general de 
Sanidad de la comunidad de 
Madrid y como medida cau
telar ante la enfermedad no 
comercializó la carne de toro. 
Según fuentes de la empresa 
la administración no tiene 
por el momento medios para 
poder hacer un test en seis 
horas que garantice que la 
carne está en perfecto estado 
y no puede causar la encefa
lopatia espongiforme, de ahi 
que no se pueda comerciali
zar la carne de toro. La solu
ción fue muy s~ple: Las seis 
reses estoqueadas fueron en
viadas a la incineradora Fri
valsa, situada en Valverde de 
Alcalá, donde ya se ha anun
ciado que irán a parar todos 
los toros lidiados en la comu
nidad de Madrid, si es que no 
se encuentra una solución al 
problema. 

Y ahi está el quid de la 
cuestión porque la s ituación, 
según aducen los empresa
rios taurinos, puede perjudi
car claramente la celebra
ción de espectáculos tauri
nos. Los ingresos por la ven
ta de la carne son fundamen
tales. La de Ajalvir es una fe
ria pequeña, pero qué ocurri
rá cuando llegue la madrile
ña feria de San Isidro o ferias 
del prestigio de Valdemorillo, 
Colmenar o San Sebastián 
de los Reyes. Hay quien ase
gura con mucha ironía que el 
problema estará resuelto 
para la feria de San Isidro, 
donde el volumen de ven ta 
de carne arroja cifras millo
narias. 

El caso es que con todo el 
asunto de las vacas locas en 
plena efervescencia y la reco-
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........................... 
hasta las seis orejas •ua 

cortal'Oll los toreros 

mendación de la comunidad 
de Madrid de que los prime
ros toros lidiados en España 
en este siglo fueran incinera
dos, a la plaza de toros de 
Ajalvir se desplazaron un 
buen número de periodistas, 
incluso extranjeros, deseo
sos de ver a los diestros tore
ar supuestos 'toros locos'. 
Entre los asistentes estuvo 
nuestra compañera Pilar Na
vío, corresponsal de Radio 
Nacional de España, quien 
nos explicó que el festejo de 
la feria de San Blas en Ajalvir 
era el tercero y último de 
abono según el cartel, pero 
en definitiva fue el primero, 
ya que los dos anteriores, los 
que tendrían que haberse ce
lebrado los dias 26 y 27 de 
enero, fueron suspendidos 
por las inclemencias climáti
cas y el mal estado en que se 
encontraba el ruedo por cul
pa de la lluvia. 

Seis orejas 
también 
incineradas 
Con tal expectación en las 

gradas de la plaza de toros, 
saltaron al ruedo para hacer 
el paseíllo los diestros Miguel 
Martín -que sustituyó a El 
Renco-, Alberto Ramirez y 
Gómez Escorial, quienes li
diaron toros de la ganaderia 
de La Laguna, originaria de 
la localidad toledana de Soti
llo de las Palomas, toros que 
por fuera mostraban divisa 
azul y roja, así como horqui
lla en la derecha y afilado en 
la izquierda, y que por dentro 
se desconocía si tenían la te-

mida encefalitis espongifor
me. 

Pues bien, los toros gusta
ron al público. Embistieron 
con bravura y casta, y no 
dieron sintomas de padecer 
algún tipo de locura. Y la ver
dad es que los toreros estu
vieron bieri en su quehacer, y 
más teniendo en cuenta que 
están fuera de temporada. 
Así es que los toreros corta
ron dos orejas cada uno y sa
lieron a hombros de la plaza 
de Ajalvir. Con todo y con 
ello, los diestros recibieron 
los trofeos pero tuvieron que 
devolvérselos al alguacilillo 
para que éste las pusiera 
después del arrastre con sus 
desorejados propietarios, 
porque todo, absolutamente 
todo incluidos los apéndices 
cortados, fue trasladado en 
camión a Valverde de Alcalá 
para ser incinerado en la em
presa Frivalsa. Lo poco que 
se debió de ahorrar la empre
sa Sarot fue el sueldo de los 
desolladores y matarifes es
pecialistas en abrir en canal 
a los animales y dejarlos lis
tos para su comercialización 
en carnicerías. 

Cuantiosas 
pérdidas 
El problema económico fue 

grave para la empresa de la 
que es gerente José Félix 
González. Fue con uno de 
sus representantes, Sebas
tián Perdiguero, con quien 
conversó nuestra compañera 
Pilar Navío. 

Sebastián Perdiguero expli
có que existe un laboratorio 

FERIA DE SAN BLAS 
~~2001~~ 

LA PRIMERA GRAN FERIA 
TAURINA DEL SIGLO XXI Con--dtlo_y __ ...,nolo_ st_ 

3 EXTRAORDINARIOS 
FESTEJOS,3 

1 CORRIDA DE TOROS, 1 CORRIDA DEL 
ARTE DEL REJONEO J 1 NOVILLADA 

CON PICADORES (DE ABONO) 

lllB'alde 1os c1ras 26 al 28 de Enero 

Cartel anunciador de la 
Feria de San Bias de Ajalvir 

enAlgete, a muy poquitos ki
lómetros de la plaza de toros 
de Ajalvir. En ese laboratorio 
se podrían haber hecho los 
tests para determinar si los 
animales estaban o no en 
buen estado, pero al ser do
mingo allí no trabajaba na
die, así es que no hubo más 
remedio que incinerar los to
ros en Valverde de Alcalá. 

Perdiguero explicó que la 
comercialización de la carne 
no se podía hacer: "No hay 
medios por parte de la admi
nistración para resolver los 
análisis de la carne en el pla
zo determinado que ellos ha
bían determinado de seis a 
ocho horas después de haber 
dado muerte a los animales 
en la plaza de toros. Ante 
esta situación nos han dicho 
que era mejor quemar toda la 
carne y esto supone unos 
gastos muy importantes. 
Cada animal que se incinera 
cuesta 30.000 pesetas, más 
el transporte, más el dinero 
que se deja de ingresar por 
no comercializar la carne, es 
decir, esta corrida nos supo
ne unas 800.000 pesetas de 
costes añadidos". 

El representante de Sarot 
también explicó la razón por 
la que hubo que quemar 
también las orejas: "No hay 
ninguna normativa que pro
luoa cortar las orejas o el 
rabo del animal, pero por 
cuestiones de seguridad y 
para que no haya ningún 
riesgo, las orejas también se 
han echado al camión para 
ser incineradas". 
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El grupa puso el calllín al canciena can el pasodoble de Alcalá de Henares, 
en el que cantó can la colaboración del pública 

ta Banda Sinfónica Complutense 
actuó en el Teatro Salón Cervantes 
La Banda Sinfónica Complutense actuó el pasado martes 30 de enero en el Teatro Salón Cer
vant es de Alcalá de Henares , ante un numeroso público que disfrutó con cada una de las piezas 
interpretadas por este grupo fundado en el año 1999 por su director, Luis Antonio Sepúlveda. 

La Banda Sinfónica Com
plutense fue creada en el 
año 1999, ante la respuesta 
a una demanda existente 
desde hacia tiempo en la 
ciudad, de contar con una 
banda de música propia. 
Desde su primer concierto el 
6 de junio de 1999, muchas 
han sido las actuaciones de 
esta banda dirigida por Luis 
Antonio Sepúlveda, que da 
cabida a una amplia gama 
de géneros musicales, como 
así quedó demostrado el pa
sado martes. 

En la primera parte del 
concierto, la Banda interpre
tó piezas de muy variada cla
se entre las que se encontra
ban el pasodoble de Navarro 
Mollor 'Cortes de la frontera', 
la 'Danza húngara nº5' de J . 
Brahms, una selección de 
'La Gran Vía' de F. Chueca, y 
uno de los pasodobles más 
bailados en todas las verbe
nas, 'Islas Canarias' de Tá
rridas. 

En la segunda parte de su 
concierto la Banda puso en 
escena el pasodoble 'La Ker
més de las vistillas', de J .M. 
Martin Domingo, la banda 
sonora de la serie 'Norte y 
Sur', de Bill Con ti, la banda 
sonora de 'My heart Will go 
on' interpretada por Celine 
Dion, de J . Horner, el paso
doble 'Homenaje' de Javier 
de la Vega, y la pieza 'Agua, 
azucarillos y aguardiente', 
de F. Chueca. Como punto y 
final al concierto, y ya fuera 
de programa, la Banda inter-

PUERTA de Madrid 

pretó la obra 'El pasacalles 
de las leandras', de F. Alon
so, y el himno de Alcalá de 
Henares, canciones en las 
que contó con la colabora
ción del público, gracias a 
las letras repartidas de estas 
dos piezas a la entrada del 
concierto. 

Al término del concierto, el 
director del Banda, Luis An
tonio Sepúlveda, manifestó 
encontrarse satisfecho con 

f~""\ @áinara 
~ Madrid 

la actuación. "He quedado 
muy satisfecho de cómo ha 
salido todo, falta siempre 
mejorar, en un concierto 
siempre hay que apurar y 
hay que trabajar mucho 
para conseguir un resultado 
óptimo del concierto. En este 
ca so estoy satisfecho con el 
trabajo que hemos hecho". 

La Sinfónica Complutense 
ofrece siempre un variado 
repertorio. "Siempre trata-

CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

• Del 5 de Marzo al 4 de Abril 
• De 9 a 12 horas 

• OSllTUTODE --
INFO RM A CION E INSCRI PC IO NES INSTITUTO DE FOR M A C ION EM PRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCAL.A DE HENARES: 

Plan de la Victoria, 1 
28802-ALCAL.A DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fu: 91 881 'SI 75 
E-mail: gla2@camaramadrid.es 

mos de hacer música espa
ñola y música de bandas so
noras, porque bandas sono
ras es lo que más hay escri
to originalmente así para 
bandas, y la mayoría de las 
zarzuelas son todas recopila
ciones de pequeñas orques
tas que están creadas para 
acompañar a los actores, a 
los cantantes de la zarzue
las, y son todo transcripcio
nes, que hay para banda", 
comentó Sepúlveda. 

Una de las piezas que más 
gustó al público fue la cono
cida canción de Alcalá de 
Henares, una pieza que ins
trumentó el propio Sepúlve
da para Banda. "Las partitu
ras que llegaron a mis ma
nos hace dos años eran unas 
partituras de acordeón, y 
todo el mundo tocaba a la 
vez, y no había prácticamen
te tripas, por decirlo así, y el 
año pasado en el verano, 
aprovechando las vacacio
nes, hice una instrumenta
ción nueva completa de este 
pasodoble, en el que he aña
dido una segunda voz, un 
contrapunto que se llama, le 
añadí unos adornos a las 
trompetas, y he alargado 
unos compases más para 
que no resulte tan ceñido", 
explico el director, que aña
dió que "la gente lo tararea 
pero realmente no conoce a 
fondo la letra, y la cuestión 
era hacer participe al públi
co y que la gente cantase". 

Ésta ha sido la segunda 
actuación que la Banda Sin
fónica ha realizado en el Te
atro Salón Cervantes. "La 
primera vez fue el día 5 de 
enero, que tocamos en el 
concierto de música Disney, 
que salió fabuloso , y ésta es 
la segunda vez, esperemos 
que este año vengamos otra 
vez por aquí", concluyó Se
púlveda. 
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El nuevo modelo recupera todas las caracterísUcas disUntiVas 
del pasado de Ana Romeo: belleza, deporHvidad v presdgio 

El Alfa 141 va circula 
por las carreteras españolas 
Alfa Romeo ha sacado al mercado un nuevo automóvil, el Alfa 147, un vehículo compac
to deportivo de prestigio, con el que la marca italiana concluye la actual fase de renova
ción de la gama empezada en 1997 con el Alfa 156. El nuevo Alfa 147 lo podrá encontrar 
en el concesionario oficial de Alfa Romeo CONCECAR, situado en la vía Complutense, 95. 

Con el nuevo Alfa 14 7, Alfa 
Romeo ha completado la evo
lución de su. imagen recupe
rando todas las caracterís
ticas distintivas de los gran
des Alfa del pasado, belleza, 
deportividad y prestigio. 

Este nuevo automóvil, que 
sigue la costumbre de la mar
ca de asignar a sus vehículos 
un nombre que también es 
un número, como se hace 
con los proyectos, combina el 
fascinante estilo de la escue
la italiana, el gran tempera
mento y la excelente tecnolo
gía motoristica. 

Una linea suave, nítida y 
con el nervio justo, que ha
cen de él un automóvil com
pacto y al mismo tiempo "im
portante" como una berlina, 
pero más manejable. Bello 
por fuera, prestigioso por 
dentro, gracias a la elegancia 
del estilo, la ergonomia de los 
mandos, la calidad de los 
materiales y el cuidado de los 
acabados. ·· El habitáculo del 
Alfa 14 7 se propone como 
una fascinación típicamente 
italiana: lineas redondeadas 
y formas tridimensionales, 
tapicerías y acolchados que 
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dan la sensación, también 
táctil, del confort y prestigio. 

Un vehículo que presenta 
una amplia funcionalidad 
gracias a sus numerosos alo
jamientos portaobjetos, así 
como el maletero, que resulta 
muy útil debido a su forma 
regular y a la posibilidad de 
abatir, total o parcialmente, 
los asientos traseros. 

El Alfa 14 7, el primero de 
un nuevo tipo de vehículos, 
los automóviles hi-tech del 
mañana, es un compacto que 
ofrece el placer y la emoción 
de conducir un "gran" Alfa, 
pero que también ha sido di
señado prestando especial 
atención al confort. En este 
campo, el nuevo modelo ofre
ce una gama de equipamien
tos que lo acerca más a los 
buques insignia que a los 
modelos del segmento supe
t.;ior, con el Sound System 
Bose, el climatizador dual 
con sensor de la calidad del 
aire (AQS) y recirculación au
tomática, el Cruise Control, 
el sensor de lluvia, el cierre 
centralizado simultáneo de 
los cristales y el techo practi
cable con juntas de protec-

ción, o los mandos al volante 
para la radio, el teléfono, los 
mandos vocales y el cambio 
Selespeed. Este tipo de cam
bio no se trata de un cambio 
automático, sino de un cam
bio manual con accionamien
to robotizado que a la como
didad de uso del automatis
mo une la velocidad del siste
ma tradicional. Un sistema 
cuyos mandos también pue
den adaptarse al volante 
(montado en el modelo 2.0 T 
Spark). 

En cuanto a la seguridad 
pasiva, el Alfa 14 7 ha pasado 
todas las pruebas efectuadas 
de acuerdo con los criterios 
más estrictos, equipándolo 
con los dispositivos más mo
dernos actualmente disponi
bles. Esto significa, en primer 
lugar, protección absoluta 
para los pasajeros, garantiza
da por seis airbags de serie, 
dos frontales, dos laterales y 
dos desplegables tipo cortina, 
que son igual de anchos que 
las ventanas, y en caso de 
impacto, protegen eficazmen
te tanto-la cabeza de los pa
sajeros delanteros como la de 
los traseros. La seguridad del 

nuevo vehículo se completa 
con barras de protección la
teral en las puertas, columna 
de la dirección colapsable, 
cinturones con pretensores y 
limitadores de carga, y para 
el asiento trasero central, ter
cer reposacabeza y cinturón 
con enrrollador. 

Gracias a la amplia gama 
de versiones y contenidos 
disponibles, la oferta del Alfa 
147 es una de las más exten
sas y sofisticadas del seg
mento, con tres motorizacio
nes (dos de gasolina y una 
diese!), dos tipos de carroce
ría, 3 y 5 puertas, dos cam
bios (manual y Selespeed) y 
dos niveles de equipamiento 
("Progression" y "Distincti-
ve"). _ 

En total, las versiones dis
ponibles en España son 12, 
el 1.6 T Spark de 120 CV, de 
3 o 5 puertas, disponible con 
el acabado "Progression" o 
"Distinctive", el 1.9 JTD de 
110 CV, de 3 o 5 puertas, dis
ponible en ambos acabados, 
el 2.0 T de 150 CV con cam
bio manual, de 3 o 5 puertas, 
disponible con el acabado 
"Distinctive", o el 2.0 T Spark 
de 150 CV con cambio roboti
zado, de 3 o 5 puertas, dispo
nible con el acabado "Dis
tlnctive". 

No sólo posee una amplia 
gama de versiones, sino que 
se puede adquirir en catorce 
colores disponibles y en tres 
ambientes interiores (elegan
te, clásico y deportivo). 

En definitiva y ante todo, el 
Alfa 147 es un automóvil 
para disfrutar de la conduc
ción mas refinada y avanzada 
actualmente disponible, sien
do su lanzamiento un aconte
cimiento histórico para la 
marca. 

Si quiere conocerlo, no tie
ne más que acudir al conce
sionario de Alfa Romeo en 
Alcalá de Henares, CONCE
CAR, situado en la Vía 
Complutense, 95 ffeléfonos · 
91.882.25.44/91.880.62.00). 
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El alcalde junto a varios de los encargados de la limpieza de las márgenes del río 

Hav previstos 240 millones para la rehabilitación de la Isla del Colegio 

Comenzó la limpieza del caz de la Presa de cavo 
El ayuntamiento todavía está a la espera de captar la parte de la Isla del Colegio que no le 
corresponde. En el momento en que esté en vías de conseguirla definitivamente comenzará a 
realizar el proyecto. El concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Marin, comentó que lo prime
ro que se plantea para la Isla del Colegio es una actuación más cercana al río con una recupe
ración ecológica: "Para el resto del terreno todavía tenemos que pensar qué tipo de instalacio
nes queremos hacer. Hay varias ideas para el proyecto, como la idea de plantear una gradación 
en cuanto al ajardinamiento más natural a otro más urbano, desde la ribera hasta el caz. Tam
bién nos planteamos el poner un huerto agrobiológico o un centro de Educación Medio Avtbien
tal". Algo que tiene muy claro el ayuntamiento es que haya una zona de protección de las ribe
ras para intentar recuperarlas lo máximo posible. Según explicó el alcalde, Manuel Peinado, se 
tiene previsto aprovechar el molino, realizar actividades medio ambientales del ayuntamiento, 
hacer campamentos destinados a la eco-agricultura o destinar parte a una granja escuela. 

Actualmente 50 personas, 
contratadas del INEM, tra-

ción verde para atraer a la 
gente hacia aquí", explicó 
Manuel Peinado. El ayunta
miento tiene la idea de hacer 
un tratamiento muy suave y 
ecológico de la zona, que 
consistiría meter poco 
cemento y hormigón y así 
recuperar la vegetación que 
había antiguamente como 
bosques de olmos y sendas. 

El alcalde manifestó que 
tras captar la Isla del Cole
gio intentarían conseguir la 
Isla de los García, situada 
frente a la urbanización 
Nuevo Alcalá: "La Isla de los 
García se encuentra ahora 
mismo sin ningún tipo de 
cultivo, nuestra idea es cap
tarla tras conseguir la Isla 
del Colegio. Cuando junte
mos ambas islas saldrán de 
aquí más de ochocientos mil 
metros cuadrados. El Par
que O'Donnell tiene quince 
hectáreas. por lo que esta
mos hablando de meter una 
superficie equivalente a diez 
veces el Parque O'Donnell. 
Pretendemos cerrar el 
acuerdo en el primer cuatri
mestre de este año, preparar 
el proyecto de rehabilitación 
y poder ejecutarlo en el 
2002, y que a principios del 
2003 que todo esto ya tenga 
otro aspecto". Manuel Peina
do confirmó que lo más 
importante es captar estos 
dos pulmones para la ciu
dad, para que todos los ciu
dadanos comiencen a ver el 
río de una forma atractiva: 
"Al ayuntamiento adquirir la 
Isla no le va a costar ni una 
peseta, pero para la rehabili
tación hay previstos 240 
millones de pesetas. No es 
una rehabilitación excesiva
mente cara, porque como he 
comentado anteriormente va 
ser un tratamiento muy 
suave". 

bajan en la limpieza de las 
márgenes del río Henares y 
del río Camarmilla, para lo 
que han sido destinadas 25 
personas para cada zona. 
"Llevamos seis meses inten
tando captar toda esta zona, 
cuando hablamos de captar. 
nos estamos refiriendo a que 
nosotros al propietario le 
tenemos que dar algo a cam
bio. Normalmente los pro
pietarios lo que quieren es 
suelo para construir vivien
das y en eso estamos, en 
vivienda arriba o vivienda 
abajo. No habrá que dar 
muchas viviendas a cambio 
porque esta zona, en el ·Plan 
General, está concebida 
como zona verde y jamás se 
va a poder construir en ella. 
Está claro que tiene un valor 
o en dinero o bien en edifi
cabilidad. Pretendemos que 
sea una gran zona de actua-

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

PUERTA de Madrid 

-
De Lunes a Viernes 

ATENCIÓN INMEDIATA 
Clínica San Nicolás 

-

Avda. de Guadalajara, 34 
Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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TEATRO SALÓN CERVANTES 

Viernes. 2 y Sábado. 3 
de Febrero - 20'00 h. 

CABARO 

lavl e Bel Teatro 
presenta: 

"Cabaret Caracol" 
Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €). Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9 ,62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. (8,41 €). 

~~~~-@~~~~-

Domingo. 4 de Febrero 
20'00 horas 

MOSICA 

Jesé Antonio labonleta 
encanclana 

De naturaleza polifacética, como 
escritor ha publicado cerca de 
doce libros de poemas, varias 
novelas, algunas memorias y 
varios libros de viajes. Ha traba
jado en cine, radio y televisión, 
siendo director de programas de 
gran prestigio como "Del Miño al 
Bidasoa" o "Un país en la mochi
la", del que acaba de hacer su 
última entrega. 
Tiene un total de 16 discos en el 
mercado, con canciones tan 
emblemáticas que forman parte 
de la memoria colectiva como 
""albada", "Banderas Rotas" o "el 
canto a la Libertad". 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €) . Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. (8.41 €) . 

~~~~- @ ~~~~-

Se ni c i o Munlclpal de 
Archivos v Blbllotecas 

Biblioteca Central: 
Edificio Caracciolos 

(Plaza de San Julián, 1) 

Hasta el 17 de Febrero 

Muesua llbllauránca 

"Azañaenel 
Ateneo cientíllco 

v 1neraño de Madñd" 
Fondos Bibliográficos relaciona
dos con la obra y la figura de 
Manuel Azaña en la Biblioteca 
del Ateneo de Madrid. 

Viernes. 9. Sábado. 10 
y Domingo. 11 - 20·00 h. 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

TEATRO 

YlUll presenta: 

"&&&" 
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ESPECTACULOS - OPOSICIONES 

CINE - CLUB 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles. 7 y Jueves, 8 
de Febrero 

18'30 y 21'00 horas 

.. las vírgenes 11icillas" 
Dirección y Guión: 

Sofía Coppola 

Intérpretes: James Woods, 
Kathleen Turner, Kirsten 
Dunst, Josh Hartnett, Hanna 
R. Hall, Chelse Swain. 

Estados Unidos, 1999 - 97 min. 

Precios: 
Miércoles, 300 pts. 

Jueves, 350 pts. 
Socios, 100 pts. 

IM:! ¡U ifJijlJ OIJ ¡t:! ! tJ 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Martes. 6 de Febrero 
10'00 y 12'00 h. 

111 Ciclo 
"Amando y Respetando" 

DUZI 

El Ballet Esllaiill 
de Cannen Cublll1 

presenta: 

.. El Duende lle la DallZI" 
Bailarines: Carmen Cubillo, 
Pilar Beltrán, M1 Sol Hernán
dez, M1 Dolores Romero, Luisa 
Core, Paloma de Pedro, Caro
lina Rodríguez, Patricia Álva
rez, Marco Medina y Jesús 
Segoviano. 

EDAD: a partir de 8 años 

* * * * * 
Martes, 6 de Febrero 

20'00 h. 

MOSICA 

Canclena por el 

cuaneto lle Clañnetes 
Manuel lle Falla 

Músicos: Adolfo Garcés, Jorge 
Gil, Adolfo Garcés-Sanri y 
José Selva. 

Programa: 
Mozart, Falla, Turina 

EXPOSICIONES 

Cal6 Amstenlam 
(Calle San Diego, 15) 

Hasta el 28 de Febrero 

lmar Fi1uerea ,.rcin" 
lPllTUll ll•OllmCAJ 

35 obras llenas de color 
y calor tropical 

EXPOSICIONES 

CAPIUA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 2 al 18 de Febrero 
Inauguración: 

Viernes 2 - 13'00 horas 

Ml1dñ11 IH •• •••ií1, 
aa 1r11bcta ellre el 

Gáticl 1 el RlllCilRie•" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

~~~~- @ ~~~~-

CASA DE lA EllTIEVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 25 de Febrero 

Voluntaños 
de la llbenad 

Coincidiendo con la Semana de 
Azaña esta muestra, organizada 
por la Asociación de Amigos de 
las Brigadas Internacionales, 
pretende acercar a las genera
ciones más jóvenes la historia y 
la leyenda de los voluntarios de 
las Brigadas Internacionales. 
Gráficos, fotografías, carteles, 
publicaciones, objetos reales, 
dan a conocer "uno de los ges
tos más solidarios · y utópicos 
que concitó en todo el mundo la 
guerra civil española" . 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

~~~~- @ ~~~~-

Slll MAllOlO IEVIUA 
Mutual Complutense 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 4 de Febrero 

María Jesús 
Barbero de Pablos 

llCUUELISJ 
Horario: 

Laborables: de 19'00 a 21 '00 h . 
Domingos y festivos: 
de 12'00 a 14'00 h . 

~~~~-@ ~~~~-

CASA DE lA JIVEIRUD 
F.R.A.C. 

(Plaza de la Juventud) 

Hasta el 28 de Febrero 

Rostros lle SOHdañllall 
lFDTOGRIFllJ 

2001 año internacional 
del voluntariado 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

l1i i ¡t:tJ:tij i iiJ i 11:11) ti 
ITEllEI CllllRIL f' DE lllYI 
Sala Margarita llrgu 

(Vía Complutense, 19) 

IV FESTIVAl DE 
TEATRO AlTERllATIVO 

DE ALCAl.A DE HENARES 

Sábado. 3 y Domingo. 4 
de Febrero - 20'00 horas 

Joel An11Hno 
presenta: 

.. la catedral del helado" 
Basado en el guión de 

la película "Fresa y Chocolate". 
Autor: Senel Paz. 

La homosexualidad, la amistad, el 
comunismo, la revolución cubana 
y fundamentalmente la libertad del 
individuo quedan reflejados en 
esta historia interpretada magis
tralmente por el actor cubano Joel 
Angelino, que interpretó en la pelí
cula "Fresa y Chocolate" el perso
naje de Germán "el escultor". 

* * * * * 

Sábado. 10 y Domingo. 11 
de Febrero - 20·00 horas 

Ciénaga Teatro 
presenta: 

·wonECI'' 
Autor: Georg Büchner 

Director: Eduardo Valiente 

Tremenda parábola sobre la 
angustiosa opresión que ejerce la 
sociedad, el sistema, sobre deter
minados grupos de personas y 
cómo además, nos dan la oportu
nidad para que de vez en cuando 
seamos con ellos solidarios. 

Precio de las localidades: 700 
ptas. General; 600 ptas. a estudian
tes, tercera edad y parados, entida
des culturales y ciudadanas, ami
gos de la Fundación y niiios meno
res de 14 años; 500 ptas. a socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horarios y atención al público: De 
lunes a jueves de 1 O a 13'30 y de 1 7 
a 19'30 horas. Viernes de 10 a 
13º30 h . Días de función: 2 horas 
antes del comienzo del espectáculo. 

~~~~-@~~~~-

TaatralA GAlERA 
Vi~rnes. 2 y Sábado. 3 

de Febrero - 20·00 horas 

Cía El Tercer Gesto 

presenta: "Carrusel" 
Autor: Sara Tejera 

Dirección: Sara Tejera 
Intérpretes: 

Ana Belén Serrano, Blanca 
Nicolás, Lidia Palazuelos. 

ENTRADA 1.000 pesetas 
Descuentos: 50% a estudiantes, 

pensionistas y parados 

PUERTA de Madrid 



1 •CARTELERA - CHIES • 

Del 2 al 8 de febrero 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Faust". (13 años). 
Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábados, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "El protegido". (13 
años). Todos los días: 5'20, 
7'50 y 10'20. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Límite vertical". (7 
años). Todos los días: 5'10, 
7'40 y 10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Algo que contar". 
(Tolerada). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "You're the one". 
(Tolerada). Todos los días: 7'45 
y 10'20. "eherry Falls". (13 
años). Todos los días: 5'45. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 6: "Anita no pierde el 
tren" . (Tolerada). Todos los 
días: 5'45, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. "Pokemon-2". (Tolera
da). Sábado y Domingo: 5'45. 

~---- ® ~----
MUL TIC INES LA DEHESA 

Centro Comerclal LA DEHESA 
Ctra N-II, km. 33'3 

Teléf. de informaci6n: 883 17 16 

Sala 1: "La bendición". 
Todos los días: 17'30, 19'45 y 
22'30. 

Sala 2: "Límite vertical". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 3: "Náufrago". Labora
bles: 18'30 y 21'30. Sábado y 
Domingo:l6'30, 19'15 y 22'15. 

Sala 4: "El protegido". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 5: "Billy Elliot". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

®-----

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
88027 51 

Sala 1: "Family man": 
Lunes, Martes y Jueves: 19'00 
y 21'00. Resto de los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 2: "Al diablo con el 
Diablo". Lunes, Martes y Jue
ves: 19'00 y 21'00. Resto de los 
días: 18'00 (excepto sábados y 
domingos), 20'00 y 22'00. "Ma
nuelita". Sábados y Domingos, 
18'00. 

Sala 3: "Los padres de ella". 
Lunes, Martes y Jueves: 
19'00. Resto de los días: 
18'00. "Lázaro de Tormes". 
Lunes, Martes y Jueves: 
21'00. Resto de los días: 
20'00 y 22'00. 

PUERTA de Madrid 

la traducción georgiana de El Quijote, 
en la Casa Natal de Cenantes 

"De los cuatro Migueles que 
asumen y resumen las esencias 
de España (Miguel Servet, 
Miguel de Cervantes, Miguel 
de Molinos y Miguel de Una
muno ), es Unamuno el último 
en el tiempo, de ningún modo 
el menor de los cuatro gigan
tes". De las figuras menciona
das por Antonio Machado, para 
el pueblo georgiano las más 
conocidas son Miguel de Cer
vantes y Miguel de Unamuno. 
El Quijote fue traducido al 
georgiano en el siglo XIX, y el 
nombre de Miguel de Unamu
no fue pronunciado por prime
ra vez en los años ochenta del 
siglo pasado. 

El año pasado obtuve una 
beca de investigación del 
Ministerio de Asuntos Exterio
res de España de una duración 
de seis meses. Afortunadamen
te, me recibió la Universidad 
de Alcalá de Henares, donde 
realicé una investigación sobre 
la bibliografía de Miguel de 
Unamuno para mi tesis docto
ral y donde asistí, además, a 
clases de filosofía y teatro del 
siglo XX. 

Por supuesto, visité la Casa 
Natal de Cervantes, donde des
tacan, entre varias salas, dos 
exposiciones. En una de ellas 
se muestran ediciones antiguas 
del Quijote, y en otra, traduc
ciones del Quijote en diferentes 
idiomas. Como esperaba, allí 
no pude encontrar la corres
pondiente traducción al geor
giano. Cuando le expliqué al 

Jueves, 25 de enero: 

Sábado, 27 de enero: 

Domingo, 28 de enero: 

en~argado del museo que 
Miguel de Cervantes está tra
ducido al georgiano (lengua 
ibero-caucásica hablada en 
Georgia), me pidió que les 
mandara dos ejemplares de 
dicha traducción, uno para 
exponer en el museo y otro 
para la biblioteca. Entregué la 
edición antigua yo misma, en el 
mes de junio; y la nueva edi
ción acaba de ser entregada por 
la lectora de español en Geor
gia Raquel Rodríguez Rubio, 
oriunda de Alcalá de Henares. 
De forma que ahora, la exposi
ción de las traducciones de El 
Quijote en la Casa Natal de 
Cervantes cuenta ya con un 
ejemplar en georgiano. 

Como ya he mencionado, el 
objetivo de mi estancia en 
España era la investigación de 
la vida y obra de Miguel de 
Unamuno. Lógicamente, visité 
Salamanca y pasé largas horas 
en la casa-museo del que fuera 
rector de la Universidad sal
mantina. Como hiciera con la 
traducción del Quijote en Alca
lá, entregué la traducción geor
giana de cuatro novelas, Nie
bla, Abel Sánchez, Amor y 
Pedagogía y San Manuel Bue
no Mártir. 

Considero que estos aconte
cimientos poseen gran relevan
cia tanto para Georgia como 
para España y espero contribu
yan al conocimiento de nuestro 
país y al intercambio cultural 
entre ambos territorios. 

Sophico PEIKRISHVILI 

10 - 15 - 20 - 30 - 37 - 45 
C-31 R-8 

14 - 18 - 27 - 29 - 44 - 45 
C-19 R-6 

5 - 1 o - 29 - 31 - 41 - 45 
C-37 R-0 

Bono(•] Loto 
Lunes, 29 de enero: 16 - 19 - 24 - 34 - 38 - 40 

C-37 R-0 
Martes, 30 de enero: 2 - 24 - 28 - 31 - 32 - 46 

C-42 R-4 
Miércoles. 31 de enero: 2 - 12 - 22 - 30 - 35 - 49 

C-8 R-9 

4 de Febrero, 
Día de 
Santa Auueda 

La Cofradía de Santa 
Águeda celebrará el 
domingo 4 de febrero la 
festividad de su patrona 
con el siguiente progra
ma de actos. 

11'30 h.: Misa en el 
Centro de Comunidades. 
(canto del Yugo). 

12'30 h.: Invitación de 
las cofrades a todas las 
alcalaínas. 

12'45 h.: Procesión con 
destino al Ayuntamiento 
de Alcalá. 

13'30 h.: Recibimiento 
por el Ilmo. Señor Alcal
de. 

14'00 h.: Vuelta al 
Centro de Comunidades 
por las calles Trinidad, 
San Julián y Pescadería. 

14'30 h.: Comida de 
Hermandad. Al final de la 
comida, el Alcalde reco
gerá de nuevo el bastón 
de mando que cedió a la 
Alcaldesa, Soledad Gar
cía, para ese día. 

19'00 h.: Baile en el 
Centro Castellano-Leo
nés. 

Por otra parte, hoy vier
nes, día 2 de febrero 
(festividad de la Candela
ria). tendrá lugar, en el 
Centro Castellano-Leo
nés, a las 8 de la tarde, 
una conferencia sobre 
las Águedas que será 
impartida por el profesor 
de la Universidad de Al
calá José Manuel Pedro
so. 

Nueva Junta 
Direcuva 
deGRUTUR 

El Grupo de Terapia 
Antialcohólica Rehabili
tadora GRUTEAR ratifi
có, en Asamblea Ordina
ria celebrada el 14 de 
enero, la Junta Directiva 
que regirá los destinos de 
esta Asociación en 2001, 
y cuya composición es la 
siguiente: 

Presidente, V. Gonzalo 
Avello Soria; Vicepresi
dente, José Maria Cam
pos; Tesorero, José Luis 
Castro Álvarez; Secreta
rio, Antonio Gómez Lozo
ya; Médico Asesor, Carlos 
Rivas Valín; Coordinador 
de Terapias, José Miguel 
Barrio; Delegado en 
Meco, José Ángel López 
Camacho; Delegado en 
Torrejón, Emilio Céspe
des Mimbrero. 

J de febrero de 2001 



Concesionario RENAIJll' 

AUTOCAKPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 200. 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 


